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Por una fusa de asua en la zona del remonte peatonal

La sede de Fedeto está
Y además

Sánchez Garrido asesora 
a los propietarios del 
Palacio del Automóvil

en [X'lign) de hundirse

(Pág. 3)

produjo el pasado mes de agosto una vez inaugu
rado el remonte peatonal que une la Puerta del 
Cambrón con el Cristo de la Vega.

(Pág. 3)

La sede de la Federación Empresarial Toleda
na (Fedeto) sufre desde hace unas semanas im
portantes desperfectos en parte de la estructura 
que la soporta, debido a una avería de agua que se

Dirigentes socialistas visitaron ayer la mina de Lanza.M.SÜIÜ

incineradora (Pág. 43)

LaTrihunu 
Diario independiente

Colabora activamente con UNICEF, 

adí|uiricndoe5teinagnrfico CD 

interactivo í^ue hará tasdelicias 

delos máspoiiieñosdela casa, ^ 

COR el mejor entretenimiento 

para ba niños: Carta a 

los Reyes Magos, Villancicos, 

Juegos, Cuentos, 

5a!vapanta¡las, etc....

(Promoción válida durante toda la Navidad]

*NnvidQd Interactiva!”'

(Pág. 39)

El diputado nacional del 
PSOE por Toledo y ex al
calde de Toledo, Joaquín 
Sánchez Garrido, es el ase
sor del propietario del Pa
lacio del Automóvil y está 
gestionando la expropiación 
de estas instalaciones con 
el Ayuntamiento, según in
formaron a este diario fuen
tes municipales.

Garrido anunció que de- 
jaría la actividad profesio
nal como abogado y que 
pediría la dedicación exclu
siva en el Congreso de los

Diputados cuando los diri
gentes de IU le acusaron de 
"utilizar información privile
giada por asesorar a los pro
motores del proyecto 'Ciu
dad de los Bosques', labor 
por la que podría cobrar 
1.000 millones" . Sin embar
go, el propio Garrido, inte
resado en varias ocasiones 
por este caso, ha llamado 
personalmente a la Conce- 
jalia de Urban ismo para co
nocer como va el tema.

Sus Majestades los Reyes desfilarán en tres suntuosas carrozas y en caballos desde Zocodover.

Toledo hoy se Uena de ilusión 
para recibir a los Reyes Magos

Los más pequeños de la casa estarán contando los minutos a la espera del tan 
ansiado día de los Reyes Magos de Oriente. Fieles a su cita con los niños, y después 
de dos milenios de un intenso trabajo llegarán a Toledo hoy a ¡as cinco y media de la 
tarde. Cargados de 4.000 kilos de caramelos y muchos regalos partirán desde el Centro 
Cívico de Buenavista, y llegarán hasta la Plaza de Zocodover en tres majestuosas 
carrozas para posteriormente montara caballoy dirigirse hasta la Plaza del Ayuntamiento

Repsol rebaja dos 
pesetas el gasóleo 
y entre una y tres 
las gasolinas

Arafat obtiene el 
"apoyo 
condicionado" de 
los arabes al Plan 
de Clinton (Pag. 36)

Los doce 
ecuatorianos del 
accidente de
Lorca eran 
indocumentados 

(Pág. 42)

La Xunta de Galicia apoya la 
construcción de una nueva

Navidad Interactiva con

ZOOptas,

M.C.D.2022
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Ayer en la capital
ESTADO DEL CIELO: - 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Variables.
MAXIMA:14’
MINIMA:4"

El Tiempo
en la región

El Instituto Nacional de Meteorología prevé para hoy viernes en Castilla-La Mancha : 
cielo muy nuboso o cubierto, con lluvias generalizadas débiles que aumentarán por la• 
tarde a moderadas, excepto en el sureste, donde serán débiles y dispersas. Las 
temperaturas no sufrirán cambios significativos y los vientos soplarán del suroeste, de: 
moderados a fuertes.
Predicción para el sábado 6 de enero:

Se esperan chubascos débiles y un descenso moderado de las temperaturas.
Las temperaturas no experimentarán cambios importantes y los vientos soplarán del suroeste, 
de moderados a fuertes..

Máxima de ayer Mínima de ayer

ALBACETE 15° 7°
CIUDAD REAL 10°

CUENCA I O° 6°

GUADAUMARA 8°

TOLEDO 14® 9°
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

CON ESTILO PROPIO: DANIEL ANAYA SERRANO

Félix Ramiro

Nació en Toledo hace 23 años, 
está soltero, y es fisioterapeuta 
además de ser dueño de la Clíni
ca de Fisioterapia "Kratos", que 
está situada junto a la Plaza de 
Toros del cercano pueblo de To
rrijos.

Su niñez fue muy feliz, rodea
do de su familia y amigos. Muy 
deportista, ha practicado infini-

dad de deportes, como el fút
bol , pesca deportiva, atletismo 
y muchos otros. Además de 
concluir sus estudios con ma
trícula de honor y con sólo 21 
años terminó su carrera. Ha tra
bajado en el CD Torrijos y CD 
Toledo y actualmente alterna 
el trabajo de su Clínica con las 
clases que imparte como pro
fesor en Madrid, además de 
seguir ampliando sus estudios. 
En sus ratos libres sale con sus 
amigos, practica yoga, y dis
fruta de su familia.

Detesta la incomprensión 
en las personas y valora la hu
mildad y sencillez. Educado y 
observador, le gusta mucho es
cuchar a los demás, siendo muy 
fiel a sus principios y amigos
y, sobre todo, una persona con una gran calidad humana.

A la hora de vestir busca ropa cómoda, informal y de sport. Confiesa 
tener dos trajes de Félix Ramiro que luce siempre en ocasiones especia
les, aunque también le gustan mucho nuestras camisas y complementos.

Honradamente, creo que nuestro personaje de hoy le sobran razones 
para tener ESTILO PROPIO...

Para eonientario^ y sugerencias: feüxramiroWfedeio.es ¿Págim Web: www.fenxramiro,cí>m;

Vinos de > - 
Castilla-LaMancha f * 8^ 
¡Descúbí^os!

- Natalia, a mí me acusarían 
por estar con una menor de edad.

Tendríamos que esperar a 
que tuvieras los dieciocho.-

Él palpaba con su mano dere
cha el cabello sedoso y rojizo de 
ella, con la suavidad, con la cual, 
se acaricia a una niña para que se 
duerma. Ahora la vida afuera, 
parecía haberse parado.

Natalia quería decirle un millón 
de cosas, de sentimientos, de pre
guntas... sin embargo, todo aque
llo se lo guardó para sí misma. No 
era capaz de expulsar ese sendero 
de palabras. La madurez de él, y su 
edad, le hacía mostrarse tímida. 
Sólo quería escucharle, acariciar
le, amarle sin voz. Escuchar su 
corazón y dejar a un lado la mente.

Cerrando los ojos volvieron a 
caer en brazos del sueño.

Cuando despertó, se vio sola 
en la cama. Su compañero no es
taba. Poniéndose en pie,, se miró 
en un gran espejo que había apo

yado al lado de la puerta cerrada.
Observó su cuerpo desnudo, 

claro, rejuvenecido por la luz deí 
sol; y lo encontró más bello que 
nunca. Mirándose a los ojos, se 
preguntó si la imagen reflejada en 
ese espejo que había pasado an
tes inadvertido era ella. No se 
conocía. Parecía una doncella 
escapada de una leyenda.

Se vistió lentamente, como 
saboreando esa paz y salió de la 
habitación dejando la cama des
tartalada. Al llegar al salón, vio allí 
a ambos amigos, sentados y ha
blando entre ellos. No llegó a es
cuchar la conversación, porque al 
verla aparecer, enmudecieron, y mi
rándola en silencio miraron el bri
llo de sus ojos, o quizás, no pu
dieron llegar a alcanzar tanto de
talle; pero sí percibieron algo que 
ella desprendía, tan difícil de ex
plicar... como una magia infantil, 
resucitada e impregnada en ella.

LOLA GAMITO PIÑERO

FARMACIAS DE GUARDIA

Í24 horas): Avda. Reconquista, 14/
(de 10 a 22): Plata, 5
Santa María de Benquerencia: Guadarrama, 22.

CONSUEGRA
Hoy; Arco, 12-

MAORIDEJOS
Hoy; Teniente Infante. 22. _

vrr íACANAS
Hoy: Tirez, 19.

OUINTANAROEEA ORDEN
Hoy: Plaza del Grano, 3.

rUEESCAS
Hoy: Pza. Hmnos. Femández Criado.

COBERTIZOS

PEDIR LIBROS A LOS REYES
En vísperas de la noche 

mágica de ilusión para niños y 
mayores, los deseos se convier
ten en realidades para unos y 
esperanzas para todos. Si por 
pedir se pudiera pedir y con
ceder los regalos serían múl
tiples. A la consabida petición 
de que acaben guerras, terro
rismos, hambre, racismo, xe
nofobias, que mejore el río, que 
la ciudad sea más asequible y 
se acaben los múltiples proble
mas y una interminable lista de 
peticiones todas muy acerta
das se une la petición de los 
hijos.

Juguetes, juguetes y jugue
tes, muchos juguetes, los que 
anuncian en las televisiones, los 
que se ven en las tiendas, aque
llos de los que informan los 
papas a los Reyes Magos por 
si acaso no los encuentran en 
las tiendas o en la tele. Pero 
reflexionemos un poco.

Un juguete por supuesto 
como derecho fundamental de 
todo niño, pero también con el

juguetean libro, acorde a su edad, 
diseñado para ellos.

Con cada juguete que se pida 
a los Reyes, debe acompañar
se un libro, esto se les debe 
recordar a los Reyes, porque en 
muchas ocasiones con tanta 
petición se olvida.

Recuerdo mi primer libro de 
regalo de Reyes y no se me ol
vidará jamás, recibí un precio
so juguete que les había pedido 
y los Reyes por su cuenta me 
acompañaron a la petición del 
juguete, un libro. Lo hicieron por 
su cuenta, porque yo no se lo 
había pedido, pero todavía da 
vueltas ese libro y de vez en cuan
do, viejo ya el libro, sigo rele
yendo sus páginas, porque en
cierra mucha sabiduría mi pri
mer libro en Reyes. Recordar
lo en vuestra carta a los Reyes 
Magos y si se olvida que los papás 
lo pidan.

ÁNGELMUÑOZBODAS

T0LLTiJlA@telelifie.es

SANTORAL: Telesforo, Eduardo, Apolinaria 
y Emiliana.

Es un mensaje de LaTrihuna
SUMO INDEWfCinXTK
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Los técnicos de la empresa "Aguas 
de Toledo" y de la constructora 
"Necso Entrecanales y Cubiertas" 
están estudiando el caso p.

aT
nb
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a

Una avería de asua ha provocado grandes huecos entre el firme y la estructura

La sede de Fedeto corre 
peligro de hundimiento
La sede de la Federación 
Empresarial Toledana 
(Fedeto) sufre desde hace 
unas semanas importantes 
desperfectos en parte de la 
estructura que la soporta, 
debido a una avería de agua 
que se produjo elpasado mes 
de agosto una vez inaugura
do el remonte peatonal que 
une la Puerta del Cambrón 
con el Cristo de la Vega.

M.S.

E..T.V,

El concejal delegado deObras 
y Servicios, Femando Sanz, ha 
informado que "una fuga de agua 
que se originó durante el verano 
ha podido ser la causa de esta 
avería pero esto lo deben valo
rar los técnicos de la empresa 
'Aguas de Toledo'.

Sanz indicó que "además al 
tratarse de la zona en la que 
Necso ha realizado las obras del 
paso elevado que une la Puerta 
del Cambrón con la Vega tam
bién deberá estudiar el caso".

Asimismo, y según ha podi
do comprobar este diario, se ha 
detectado el hundimiento de la 
zona ajardinada recientemente 
acondicionada  junto a la sede de 
Fedeto, así como en el aparca
miento que precede al acceso a 
las dependencias, ya que se es
tán originando grandes balsas de 
agua que jamás se habían for
mado.

Por su parte los responsa
bles de Fedeto se han puesto en 
contacto con el Ayuntamiento

Esta grieta descubre el hueco donde están los pilares de contención del edifício.

para solucionar cuanto antes este 
problema.

Por su parte la empresa 
"Aguas Toledo" está elaboran
do un informe técnico para la 
reparación de la avería y el modo 
de actuación en la zona.

El edificio cuenta con cinco 
plantas constituidas poruna baja, 
primera y tres bajo suelo.Además 
en la sede trabajan alrededor de 
50 personas, las cuales temen el 
derrumbe de la estructura dado 
que hay un hueco originado por 
esta avería, por el que se ven los 
pilares de contención del edifi
cio del antiguo restaurante 
"Chirón" y actual sede de Fedeto.

M.SOTO

La avería ha provocado el hundimiento del nuevo acceso del remonte j^ § 
peatonal.

Garrido negocia la expropiación 
del Palacio del Automóvil

E,.L V,

El diputado nacional del PSOE 
por Toledo y ex alcalde de Toledo, 
Joaquín Sánchez Garrido, es el 
asesor del propietario del Pala
cio del Automóvil y está gestio
nado la expropiación de estas ins
talaciones con el Ayuntamiento, 
según informaron a este diario 
fuentes municipales.

Garrido anunció que dejaría la 
actividad profesional como abo
gado y que pediría la dedicación

exclusiva en el Congreso de los 
Diputados cuando los dirigentes 
de IU le acusaron de "utilizar in
formación privilegiada por ase
sorar a los promotores del pro
yecto 'Ciudad de los Bosques', 
labor por la que podría cobrar 
1.000 millones".

Sin embargo, el propio Garri
do, a través de su despacho de 
abogados, se ha interesado en 
varias ocasiones por este caso, 
hasta el punto de llamar perso
nalmente a la Concejalía de Ur

banismo para conocer como va 
el tema.

El Ayuntamiento expropiará 
el Palacio del Automóvil para 
ubicar un Centro de Recepción 
de Turistas por 100 millones de 
pesetas aunque el precio tasado 
de este inmueble sea de 80 mi
llones, según denunciaba ayer la 
AMPA del Colegio Público San 
Lucas y María en protesta por
que el consistorio no expropia la 
vivienda que permitiría la amplia
ción de este centro escolar. Joaquín Sánchez Garrido. M.S.

Debido al gran número de reservas.

La exposición 
"Carolus" estará 
abierta hasta el 
próximo día 14 y 
no hasta el 12

L.T.

Laexposición "Carolus", que 
desde el pasado 5 de octubre 
acoge el toledano museo de 
Santa Cruz, estará abierta has
ta el próximo día 14 de enero y 
no hasta el 12 como estaba pre
visto ante el gran número de vi
sitantes y las peticiones formu
ladas por diversas instituciones 
públicas de la ciudad.

Según informa en un comu
nicado el Ayuntamiento de 
Toledo, la directora de progra
mas de la Sociedad Estatal para 
la Conmemoración de los Cen
tenarios de Felipe II y Carlos V, 
Elvira Marco, comunicó hoy a 
la Alcaldía esta decisión.

Tras esta prórroga, la mues
tra estará abierta al público los 
próximos días 13 y 14 de enero, 
sábado y domingo, en horario de 
10 a 20 horas.

”Es una pena que no dure 
más”

Tanto la ministra de Educa
ción y Cultura, Pilar del Casti
llo, como el alcalde toledano, José 
Manuel Molina, coincidieron el 
pasado 12 de diciembre en se
ñalarías "dificultades" para pro
longar esta muestra que rinde 
homenaje a la figura de Carlos 
V, ya que la mitad de piezas 
expuestas son cedidas por otros 
museos y se planteaban proble
mas con "los seguros y la segu
ridad" de las mismas.

A pesar de estas "dificulta
des", diversas instituciones pú
blicas de la ciudad, entre ellas 
el propio Ayuntamiento, han 
solicitado a la Sociedad Estatal 
la prórroga de la exposición que 
hoy ha sido anunciada.

También la Reina Sofía, que 
recorrió el pasado día 28 la ex
posición junto a su hermana Irene 
de Grecia y los Duques de Pal
ma, comentó al término de la 
visita "la pena" de que esta 
muestra no pudiera durar más 
tiempo.
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Entrevista aPalila delWlle Peña 777

"El ade expresa el misterio del ser humano
J.E, ARENAS

Con tan sólo cinco años, 
Dalila del Valle Peña ya em
pleaba el óleo. Transcurrido el 
tiempo, esta toledana ha con
seguido desarrollar una técni
ca pionera y, a saber, única en 
el mundo: buenaparte de su pro
ducción está pintada en lienzo 
sobre aluminio. Después de 
pasear sus creaciones por nu
merosas galerías de Londres, 
París e, incluso, adentrarse en 
el mercado americano, en paí
ses como Venezuela y Méxi
co, Del Valle viajará en abril 
junto con otros 14 artistas tole
danos a diversas ciudades de 
Estados Unidos, al auspicio del 
Ayuntamiento de Toledo.

De momento, los toledanos, 
en exclusiva, pueden contem
plar 19 de estos peculiares tra
bajos, en la exposición que 
permanecerá en la Biblioteca 
Regional del Alcázar hasta el 
próximo día 13 de enero, y en 
laque comparte espacio con el 
pintor Carlos Galván, que ha 
aportado 10 obras a la mues
tra.

Comprometida con asocia
ciones de ayuda a las personas 
más desfavorecidas, a las que 
no duda en "prestar" su arte, 
Dalila del Valle se sirve de fi
guras corporales para expre
sar de forma surrealista sus 
críticas hacia los convenciona
lismos del ser humano, emplean
do para ello técnicas mixtas, de 
acrílico y óleo.

Pregunta: 
¿Qué representa el 
arte para usted?

Respuesta: 
Para mí el arte 
expresa d misterio 
del ser humano. Es 
una cuestión más 
pasional que racio
nal y no se presta 
a clasificaciones.

P: ¿Cómo defi
niría su pintura?

R: Como una 
obra muy personal 
en la elección de los 
temas, por la ma
nera de "poner" la 
pintura y de selec- 
cionar los colores, 
pienso que es una 
obra que refleja la 
visión de la realidad 
mostrada desde 
otro punto de vis
ta, con otros ojos, 
una pintura hecha 
desde el temblor 
del alma femenina. 
Con una manera de Del Valle, junto a 14 artistas toledanos, recorrerá varias 
entender la pintu- ciudades de EE.UU. en abril para mostrar su producción.
ra en la que el es
pectador descubre 
un mundo particular, íntimo y sen
sible.

P: ¿Qué es lo que trata que el 
espectador vea en su obra?

R: Me gustaría hacerle des
cubrir la intensidad que intento 
poner entre la expresión artísti
ca y el propio lenguaje de la 
estética, ya que pretendo entre 
ambas cosas lograr un cierto

M. SOTO

equilibrio.
P: Hemos visto en su exposi

ción que la mayor parte de sus 
cuadros están pintados en lien
zo, pero lienzo sobre aluminio. 
¿A qué se debe esta novedad?

R: He intentado alejarme 
explícitamente de cualquier pro
pósito de representación, para así 
poder pasar en cierto modo los 

límites de los ma
teriales habituales 
de un cuadro, sur
giéndome de esta 
forma un interés 
por materiales más 
insólitos, como el 
aluminio, dándoie 
cuerpo con el lien
zo consigo elaborar 
texturas e intensas 
pastas pictóricas 
que interactúan en 
la multiplicidad de 
formas.

P: ¿Por qué la 
Biblioteca de Cas
tilla-La Mancha es 
el lugar elegido 
para esta exposi
ción?

R: Se trataba de 
dar un espacio de 
exhibición para dar 
a conocer esta 
obra, no sólo a las 
personas asiduas a 
las exposiciones, 
sino a todas las 
personas que pue
dan pasar por este 
recinto, antes de 
que partamos con 

la obra para Estados Unidos.
P: ¿Qué artistas del arte con

temporáneo español podría enu
merar co-mo sus preferidos?

R: La riqueza del panorama 
artístico español es muy difícil 
de sintetizar en una lista de unos 
cuantos nombres, es poco me
nos que imposible. Las artes plás
ticas hispánicas desde la mitad 

del siglo hasta la actualidad han 
producido una auténtica conste
lación, una verdadera pléyade de 
creadores de las más distintas ten
dencias y de amplia proyección 
universal, cuya densidad hace muy 
difícil componer una lista.

P: Después de esta exposición, 
nos ha dicho que viaja a Estados 
Unidos.

R: Sí, es cierto, en el mes de 
abril parto para Estados Unidos 
durante un período de dos meses 
con un grupo de artistas toleda
nos, entre los que se encuentran 
grandes pintores y escultores. Se 
trata de un movimiento cultural 
patrocinado por nuestro Ayunta
miento de Toledo y bajo la direc
ción y coordinación de una gran 
profesional y amante del arte, 
Josefina Pardo Barroso; estamos 
seguros que habrá merecido la 
pena todo el esfuerzo que esta 
gran mujer ha realizado con su 
buena gestión y representación, 
haciendo las veces de embaja
dora nuestra y de Toledo, para 
dar a conocer esta obra fuera de 
nuestras fronteras, viajando y en
trevistándose con los embajado
res y cónsules de cada uno de los 
lugares que vamos a visitar, como 
Washington, Nasau de Bahamas, 
Tampa, Miami y Yorlla (Atlan
ta).

Espero que a nuestra vuelta 
lleguemos con el equipaje vacío 
de obras, pero repleto de buenos 
recuerdos y vivencias de ésta, 
nuestra primera incursión con el 
arte en los Estados Unidos de 
América.

Antes que nada quiero decir 
que me acabo de enterar, me lo 
han dicho en la redacción, que 
nuestro presidente,José Bono, 
ha vuelto a fumar, cosa que no 
rae parece nada bien. Seguro que 
ahora que está esperando fami
lia, y con la fuerza de voluntad 
que tiene, que no es poca, lo 
vuelve a dejar. Desde aquí le 
animo.

Me dice un pajarito que al final 
los Reyes de este año se pare
cen mucho, así de paso, a Juan 
Manuel de la Fuente, José Es
teban Chozas y Fernando 
Fernández Gaitán, pero cla
ro, no los son. Ya veréis como 
los aludidos se sorprenden un 
montón cuando los vean.

Sorpresa que se va a llevar 
la niña, Laura Martínez Ar
cos, de Tarancón, ganadora en 
nuestra comunidad del concurso 
"¿Qué es para ti un Rey?, y que 
será recibida en audiencia por 
su Majestad el Rey de España, 
que tampoco es "moco de pavo", 
el próximo día 9. ¡Muchos be

VIDA SOCIAL

FUMANDO ESPERO
sos!.

Sin salir del tema, estoy to
talmente de acuerdo con los pas
teleros toledanos que reivindican 
el auténtico roscón de Reyes 
artesano, elaborado como man
da la tradición, sin conservantes. 
En nuestra ciudad los roscones 
auténticos son excepcionales, 
sería una pena, y casi un peca
do, renunciar a ellos.

Continuando, se prevé que 
los Reyes se gasten para cada niño 
toledano alrededor de diez mil 
pesetas, si han sido buenos, cla
ro. El producto estrella que está 
en muchas cartas es, por supues
to, el patinete. Esperemos que no 
haya muchos atropellos.

Y para finalizar, por lo que se 
ve un ovni será la atracción es
pecial y espacial en la cabalgata 
de hoy. Puede ser bonito.

No os perdáis a partir del día 
9 la exposición de dibujos de 
Emilio Muñoz Alemany en la 
Cámara de Comercio. Recomen
dable.

Como muy recomendable la 

Í*

actuación de Cristina Pato el 
próximo día 7 en el Rojas cerran
do el Ciclo de Música para el III 
Milenio. Una chicha, Cristina, muy 
especial.

Ya han pasado nada menos que 
setenta y cinco mil personas por 
la ruta de los conventos toleda
nos. Y es que merece mucho la 
pena. No perdáis la oportunidad.

Como tampoco el día 7 el 
concierto de canciones navideñas 
en Zocodover a las doce por la 
Banda de Adultos de Toledo, y a 
las ocho el concierto de la Joven 
Orquesta de Castilla-La Mancha 
en el Rojas.

Y felicidades aMiguel Ángel 
Montserrat, Emiliano Sotoma
yor, Encarnación Garmendia, 
Pablo García Gómez, Cecilio 
Prado, Luis Alberto García 
Lobo, Jesús López Gómez, 
Empio Jesús Parras y Sergio 
Soriano, que estos días cumplen 
y cumplieron años. ¡Besos!. Chao 
a todos.

Valdehigueras, S.L. (Sociedad escindida)

Rústicas Valdehigueras, S.I.. (Sociedad beneficiaria de nueva creación)

La Raposera, S.L - Vaiderrato, S.L. * Quinto del Río, S.L. (sociedad 
unipersonal) - Inversiones Moracho, S.L. (sociedad unipersonal) - Dehesa de 

Santa Amalia, S.L. (sociedad unipersonal) y Robriza, S.L.
(Sociedades beneficiarias existentes)

Las Juntas generales extraordinarias de socios de las Sociedades Valdehigueras, S.L., 
Rústicas Valdehigueras, S.L., La Raposera, S.L, - Vaiderrato, S.L. - Quinto del Río, S.L. 
(sociedad unipersonal) - Inversiones Moracho, S.L. (sociedad unipersonal) - Dehesa de Santa 
Amalia, S.L. (sociedad Lnipersonal) y Robriza, S.L, celebradas el día 22 de diciembre del 
2000, acordaron por unanimidad la escisión total de Valdehigueras, S.L, a favor de las 
sociedades beneficiarías mediante la división en siete partes de su patrimonio social según 
consta en el proyecto depositado en los registros mercantiles de TOLEDO y de MADRID y la 
absorción de cada una de las partes por las Sociedades Rústicas Valdehigueras, S.L. 
(Sociedad beneficiaria de nueva creación). La Raposera, S.L. - Vaiderrato, S.L. - Quinto del Río, 
S.L. (sociedad unipersonal) - Inversiones Moracho, S.L. (sociedad unipersonal) - Dehesa de 
Santa Amalia, S.L. (sociedad unipersonal) y Robriza, S.L. (todas ellas Sociedades 
beneficiarias existentes), con la extinción de la personalidad jurídica de la sociedad escindiday 
la transmisión en las partes referidas del patrimonio social a las absorbentes y de nueva 
creación.
Se hace constar expresamente, el derecho de los socios y acreedores a obtener el texto Integro del acuerdo 
adoptado y del balance de escisión, así como el derecho de los acreedores a oponerse a la escisión de 
conformidad con los artículos 242 y 243 de la Ley de Sociedades Anónimas.

En Talavera de la Reina, a22 de diciembre de 2000 
u Los Administradores,

Buena Sueiite!
EVALISSER

evalisser@yahoo.com
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Los Reyes montarán a caballo en Zocodover y se trasladarán hasta el Ayuntamiento. M.SOTO
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Sus Majestades lanzarán 4.000 kilos de caramelos. M.SOTO
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Partirán desde el Centro Cívico de Buenavista y llesarán hasta la Plaza del Ayuntamiento

Los Reyes Magos de Oriente desfilarán 
hoy por Toledo con miles de regalos

Rosa DE LA PENA

Los más pequeños de la casa 
estarán contando los minutos a 
la espera del tan ansiado día de 
los Reyes Magos de Oriente. 
Fieles a su cita con los niños, y 
después de dos milenios de un 
intenso trabajo llegarán a Tole
do hoy a las cinco y media de la 
tarde. Cargados de 4.000 kilos 
de caramelos y muchos regalos 
partirán desde el Centro Cívico 
de Buenavista, y llegarán hasta 
la Plaza de Zocodover en tres 
majestuosas carrozas para pos
teriormente montar a caballo y 
dirigirse hasta laPlaza del Ayun
tamiento, lugar donde les estará 
esperando, impaciente, el alcal
de de la Ciudad, José Manuel 
Molina rodeado de miles niños. 
Les dará la bienvenida y después 
se procederá al reparto de más 
de 700 balones y diferentes ju
guetes que conseguirán arrancar 
una dulce sonrisa a los más pe
queños.

Colaboración económica

Gracias a la colaboración 
económica de la Asociación de 
Hosteleros, Caja de Madrid, Di
putación Provincial de Toledo, así 
como la entidad financiera "La 
Caixa", las tres carrozas, - con 
fuegos artificiales y ambientadas 
en el ensueño de Disney, otra me
dieval y la tradicional del Cole
gio de la Milagrosa-, que ante
ceden a las de Melchor, Gaspar 
y Baltasar, desfilarán hoy por las 
calles de Toledo.

Sus Majestades los Reyes, 
ataviados con sus majestuosas 
vestimentas y acompañados, 
cada uno de ellos de cinco pajes, 
además de una carreta de bue
yes, corderos, burros, así como 
pasacalles, repartirán, además de 
muchos caramelos, alegría e ilu

sión tanto a los padres como a 
los niños . De escolta tendrán otra 
carroza de siete metros de alto, 
ganadora hace dos años del pre
mio Comunidad de Madrid, que 
descenderá un metro para adap
tarse a los seis de la Puerta de 
Bisagra.

Subirán el Real del Arrabal, 
Venancio González y llegarán 
hasta la Plaza de Zocodover 
donde les estarán esperando, 
además de muchos niños, 25 
caballos, - uno para cada Rey 
Mago y cinco para cada uno de 
los pajes del séquito- blancos y 
marrones.

Música ambiental

José Manuel Molina ya esta
rá en la Plaza del Ayuntamiento 
escuchando la melodía de la ex
celente música que ofrecerá 
el grupo "Semillas de Arte" a todos 
los asistentes, y mientras Sus 
Majestades los Reyes continua
rán su itinerario por la Cuesta de 
Carlos V, Calle Comercio, Hom
bre de Palo, Arco de Palacio y 
finalmente llegarán a laPlaza del 
Ayuntamiento.

Entre la luz que desprenden 
las antorchas que ambientarán el 
marco, los Reyes Magos descen
derán, sobre una alfombra roja, 
de sus caballos y se dirigirán hasta 
el alcalde de Toledo para poste
riormente ofrecer un discurso 
dirigido a los más pequeños des
de un escenario especialmente 
instalado para la ocasión.

Según ha informado a este dia
rio el concejal delegado de Fes
tejos, Javier Alonso, "aunque no 
está previsto el número de niños 
que estarán presentes en la ca
balgata, los Reyes lanzarán para 
todos juguetes y muchos balo
nes al aire, de manera que nin
guno de ellos se quedará sin re
galo".
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Este es el itinerario que recorrerán Melchor, Gaspar y Baltasar escoltados por cuatro carrozas. M.SOTO

RECORRIDO DE LA 
CABALGATA DE REYES

La Cabalgata sale del Centro Cívico de Buenavista a las cinco y media de la 
tarde. Después recorrerá la Avenida de Portugal, Glorieta de la carretera de 
Ávila, Avenida de Barber, Avenida de la Reconquista, Puerta Bisagra, Real 

del Arrabal, Venancio González, Plaza de Zocodover ( en este punto las 
carrozas serán desviadas hacia la Cuesta de Carlos V y los Reyes Magos 
continuarán el recorrido a caballo), Comercio, Cuatro Calles, Hombre de 

Palo, Arco de Palacio y Plaza del Ayuntamiento

Como colofón ai acto, y des
pués de tres horas de desfile, 
tendrá lugar un espectáculo pi
rotécnico que dará luz y color a
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la tan esperada noche de Reyes.
Además de la presencia de los 

Reyes Magos en la Cabalgata, 
durante el día visitarán a los ni
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ños ingresados en el Hospital 
Nacional de Parapléjicos, el Vir
gen de la Salud, así como el 
geriátrico "Virgen del Valle".
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Cultura 
convoca ayudas 
para 
equipamientos 
de teatros

L/L

La Consejería de Cultura 
acaba de hacer pública una 
Orden en el Diario Oficial de 
2 de enero, por la que convo
ca ayudas para la adquisición 
de material con destino a los 
espacios escénicos pertene
cientes la Red de Teatros, 
Auditorios y Casas de Cultu
ra de Castilla-La Mancha.

A través de la Red de 
Teatros, Auditorios y Casas 
de Cultura se viene propician
do que estos espacios tengan 
una ocupación continua me
diante la programación esta
ble y coordinada de activida
des entre la Consejería y los 
Ayuntamientos inscritos en 
dicha Red.

La cuantía presupuestaria 
disponible para esta línea de 
ayudas asciende a 26 millo
nes de pesetas. Podrán soli
citar estas ayudas los Ayun
tamientos que en el momen
to de la publicación de la pre
sente Orden estén inscritos 
en la Red de Teatros, Audi
torios y Casas de Cultura de 
CastilIa-LaMancha (R.T.A.)

Serán criterios prioritarios 
para la concesión de las ayu
das:

1°) La mayor programa
ción efectuada durante el año 
2000 a través de la RTA, en 
el espacio escénico parael que 
se solicita el equipamiento.

2°) La mayor cobertura de 
población a la que atiende el 
espacio escénico

3°) No haber sido benefi
ciario de ayuda en la con
vocatoria anterior.

Dicen en una nota que se han portado bien en el 2000

Un sindicato de la Policía Local 
de Toledo pide a los Reyes un 
"alcalde que cumpla su palabra''

La Tribuna

Los policías locales de Toledo 
han hecho pública su carta a los 
Reyes Magos y les piden "un 
alcalde que cumpla lo que pro
mete por escrito en período de 
elecciones, una concejal que nos 
soluciones los problemas que 
tenemos los que realizamos el 
servicio en la calle, y se deje de 
charlas estériles, que no sirven 
para nada".

Asimismo en la misiva remi
tida a Sus Majestades piden "una 
jefatura de Policía Local que no 
sea la dictadura de una Repúbli
ca Bananera, un cuadrante anual 
donde cada uno de los miembros 
de la plantilla sepamos cuando 
es el mes que podemos disfrutar 
de descanso con nuestros fami
liares".

Además piden "unos medios 
materiales que funcionen y acor
des con las nuevas tecnologías 
en este milenio".

Estas peticiones la realizan 
justificando en una nota sus bue
nas actuaciones durante el año 
ya que han atendido a 154 acci
dentes de tráfico, se han regula
do todos los colegios de la ciu
dad, regularon el tráfico561 veces 
y formularon 1.587 denuncias por 
infracciones cometidas.

Asimismo señalan que retira
ron 758 vehículos que molesta
ban a alguien para poder salir, 
se avisaron 815 veces a los ser
vicios del Ayuntamiento para 
arreglar algo que se había roto.

Sa

Piden una jefatura de Policía Local que no sea la dictadura Bananera. M.S.

como farolas, alcantarillas bo
cas de riego etc."

Asimismo, los funcionarios 
indican que han atendido a 15.851 
turistas y a 215.678 llamadas

telefónicas. Estas actividades 
realizadas por la Policía Local y 
por las que piden a través de una 
nota firmada por la sección sin
dical de CC.OO.

Los móviles por las nubes. ^ SOTO

Los móviles y los 
bombones son los 
productos que 
más subieron en 
la última semana

LJ\

Los teléfonos móviles y los 
bombones han sido los produc
tos que más incrementaron su 
precio en la última semana de 
diciembre en Castilla-La Man
cha, según los datos facilitados 
por la Dirección General de 
Consumo referidos a los últimos 
precios tomados el pasado 29 
de diciembre.

Los bombones vieron 
incrementado su precio en un 
30,07 por ciento, pasando acostar 
2.885 pesetas el kilo, mientras 
que el de los teléfonos móviles 
subió un 79,49 por ciento, alcan
zando las 29.915 pesetas.

Por el contrario, bajó el pre
cio de las nécoras en un 17,80 
por ciento, situándose en las 
1.953 pesetas el kilo, y el turrón 
de almendra, cuyo precio expe
rimentó un descenso del 25,81 
por ciento, pasando a costar 388 
pesetas.

CIFRAS CUADRADAS
QUE LOS REYES TRAIGAN NIÑOS

Nuestra provincia cuenta 
yacon quinientos diecinueve 
mil seiscientos sesenta y cua
tro habitantes. Según el INE, 
y respecto a 1999, Toledo ha 
sido la capital que más ha 
crecido con siete mil ciento 
ochenta y siete habitantes más, 
llegando a los sesenta y seis 
mil novecientos ochenta y 
nueve habitantes. Talavera, 
con un aumento de tres mil qui
nientos ocho habitantes, se sitúa 
en los setenta y dos mil dos
cientos ocho habitantes. El 
tercer lugar de nuestra provin
cia lo ocupa Madridejos con 
diez mil cuatrocientos sesen
ta y uno.Consuegra cuenta con 
diez mil ochenta y un habitan
tes; Torrijos, nueve mil nove
cientos setenta y cinco; 
Illescas, nueve mil novecien
tos treinta; Villacañas, nueve 
mil trescientos cincuenta y dos; 
Quintanar, nueve mil trescien
tos ochenta y nueve; Mora, 
nueve mil trescientos treinta 
y nueve; Sonseca, nueve mil 

doscientos sesenta y uno; 
Fuensalida, siete mil quinien
tos noventa y cuatro; La Pue
bla de Montalbán, seis mil 
novecientos ochenta y ocho; 
Bargas, seis mil seiscientos 
treinta y nueve; Los Yébenes, 
seis mil trescientos trece; Corral 
de Almaguer, cinco mil sete
cientos cuarenta y cuatro; 
Puebla de Almoradiel, cinco mil 
trescientos setenta y cuatro y 
Villafranca, cinco mil doscien
tos ochenta y seis. Hay que 
crecer más. Que los Reyes 
Magos traigan muchos niños.

Los quince ganadores de la 
primera edición del Concurso 
para Empresas de Base Tec
nológica de la Junta van a re
cibir un curso de dirección y 
gestión empresarial. Después 
se seleccionarán cinco proyec
tos y se les ofrecerá una 
consultoría técnica. Que dé 
resultado. Y esto es todo por 
hoy, a seguir adelante.

MONTSE ROMERO
cifrasyletras@yahoo.com

IU pide al alcalde de Yeles que 
no eluda su responsabilidad en 
la inundación de las viviendas

L.T.

El portavoz de IU en Yeles, 
Manuel Sobrino, pidió ayer que 
el alcalde de la localidad, 
Victoriano de Pinto Torrejón, "no 
se escude en que el Gobierno 
regional no ha dado dinero para 
encauzar el arroyo Guatén y 
eludir así su falta voluntad polí
tica para llevar a cabo estas 
obras".

Pidieron información

Manuel Sobrino manifestó en 
declaraciones que "desde nues
tro grupo se ha pedido informa
ción tras las elecciones munici
pales sobre las gestiones efec
tuadas ante otras administracio
nes para concluir el encauza
miento de este arroyo".

"Y si ahora se dice que se han 
realizado gestiones desde el 
equipo de Gobierno", agregó el 
portavoz de Izquierda Unida, "a

nosotros nadie nos ha informa
do de nada, ni contestado nues
tras peticiones al respecto".

"Los Cisneros" está 
olvidada

Otro problema ajuicio del edil 
del Grupo Municipal de IU es 
que desde hace un año la urba
nización "Los Cisneros" en la que 
se produjo la inundación "estáin- 
cluida en el casco urbano sin 
atender a un estudio previo so
bre su situación y sus necesida
des en materia de 
infraestructuras".

El pasado fin de semana 
sesenta familias del municipio 
toledano se vieron afectadas por 
el desbordamiento del citado arro
yo a su paso por la vega de Yeles, 
en la que se encuentra la urba
nización "Los Cisneros" y en la 
que residen 800 personas, según 
datos facilitados por el Ayunta
miento.

Hoy se cortará el 
tráfico en varias 
calles Toledo con 
motivo de la 
Cabalgata de Reyes

Algunas de las calles de 
Toledo estarán cortadas al trá
fico rodado, desde las cinco de 
la tarde hasta las ocho, durante 
el recorrido de la Cabalgata de 
Reyes.

Calles cortadas

Los vehículos, por tanto, no 
podrán circular por la Avenida 
de Portugal, Avenida de Barber, 
Avenida de la Reconquista, 
Avenida de la Cava (sentido a 
Toledo), General Villalba -a la 
altura de la Avenida de Euro
pa-, Puerta de Bisagra, en sen
tido Real del Arrabal, la Glorie
ta de Alfonso VI, Real del Arra
bal y Cuesta de las Armas.

Todos estos cortes al tráfi
co se irán levantando a medida 
que avance la comitiva de la Ca
balgata de Reyes.
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El presidente resional del PP, Agustín Conde, visitó ayer la localidad de Yeles

El PP pedirá a la Junta que elabore 
un plan para zonas inundables

La Tribuna

El Grupo Popular en las Cor
tes de Castilla-La Mancha pre
sentará en el Parlamento regio
nal una proposición no de Ley 
para que el Gobierno autónomo 
ponga en marcha un plan para 
las zonas inundables, según afir
mó ayer en Yeles (Toledo) su 
presidente, Agustín Conde.

Conde, que ayer visitó esta 
localidad y comprobó los daños 
causados por las inundaciones 
que provocó el desbordamiento 
del arroyo Guatén el pasado fin 
de semana, dijo, en declaracio
nes a los medios de comunica
ción, que lamenta que "el presi
dente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, y los últimos tres 
consejeros de Obras Públicas no 
hayan atendido las peticiones del 
alcalde de Yeles para terminar 
el encauzamiento de este arro
yo".

Agustín Conde recordó que 
en los últimos diez años este 
municipio ha tenido que afron
tar tres inundaciones y señaló que 
las del último fin de semana "no 
fueron más graves debido a que 
el Ayuntamiento afrontó en 1997 
una obra que ha impedido que 
ahora estuviésemos hablando de 
la un pueblo completamente 
anegado por las aguas".

Por su parte, el alcalde de 
Yeles, el "popular" Victoriano de 
Pinto Torrejón, lamentó que la 
Administración regional no haya 
atendido con rapidez las peticio
nes que ha hecho el Ayuntamien-

Bargas cierra 
mañana los actos 
navideños con el 
IV Concierto de 
Reyes

La Tribuna

La Banda de Música Benito 
García de la Parra y el Coro 
Parroquial cierran mañana, alas 
ocho y media, los actos de las 
Fiestas Navideñas con el VI Con
cierto de Reyes organizado por 
ambos grupos y que se celebra
rá, por tercer año consecutivo 
en la lglesiaParroquial. Concluye 
un ciclo musical que año a año 
tiene un gran interés en Bargas.

El coro, bajo la dirección de 
Ricardo Páramo, ofrecerá can
tos de música navideña y sacra, 
y la Banda de Música, dirigida 
por José Antonio Blasco 
Lambies, hará una selección de 
obra como "Canto a UNICEF" 
y "Homenaje". El espectáculo 
tendrá sorpresas para aquellas 
personas que acudan a la Igle
sia Parroquial.

el alcalde de YelesEl presidente provincial del PP, 
regional del PP.
to ni las advertencias que se le 
han hecho sobre los riesgos de 
crecida del arroyo Guatén.

El alcalde espera una 
respuesta de Bono

De Pinto Torrejón envió ayer 
una carta al presidente de 
CastiUa-LaMancha, José Bono, 
en la que le da cuenta de los daños 
que ocasionó el desbordamien-

y el presidente

to del arroyo y las necesidades 
de ayuda que tiene el municipio 
para paliar el riesgo de inunda
ciones que sufren más de 800 
vecinos de su localidad.

En la misiva, que el regidor 
ha enviado también al consejero 
de Obras Públicas, Alejandro Gil, 
al director general del Agua, 
Enrique Calleja, y al delegado 
provincial de Obras Públicas en 
Toledo, Julio Rodríguez, se re-

Educación gestionó cerca de 
60.000 expedientes en el 2000

La Tribuna

La Delegación Provincial de 
Educación de Toledo gestionó 
durante el pasado año un total 
de 59.192 expedientes adminis
trativos, lo que supone un in
cremento en el volumen de ex
pedientes con respecto a 1999 
del 30 por ciento, en este pri
mer año de asunción de com
petencias en materia de Edu
cación no universitaria por parte 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

Así, mientras que en el pa
sado año se gestionaron cerca 
de 60.000 expedientes aludidos, 
en 1999 fueron 46.339 los tra
mitados y en el 98 la cifra de 
estos fue de 45.217.

Junto a la cantidad de ex
pedientes administrativos, tam
bién se ha producido un incre
mento notable en el número de

cuerda que "ya se remitieron 
informes y diversa documenta
ción sobre este riesgo".

Además, De Pinto Torrejón 
afirmó esta mañana que "nos ha 
mirado un tuerto, ya que en vez 
de tener un cauce normal de un 
arroyo, tenemos un verdadero río 
de mierda por el-que tenemos que 
soportar las aguas fecales que 
provienen de la Comunidad de 
Madrid y en invierno las creci
das en época de lluvias".

Los diputados populares y el 
alcalde visitaron también el tra
mo encauzado del arroyo Guatén, 
del que aún restan por canalizar 
unos 1.500 metros, una obra que, 
según De Pinto, es la única so
lución que existe para evitar las 
crecidas, tal y como ya les dijo 
la Diputación Provincial de 
Toledo.

El pasado fin de semana 60 
familias se vieron afectadas por 
el desbordamiento del citado 
arroyo a su paso por la vega de 
Yeles, en la que se encuentra la 
urbanización "Los Cisneros" y en 
la que residen 800 personas, 
según datos facilitados por el 
Ayuntamiento.

Conde y el alcalde de Yeles 
también visitaron, acompañados 
por los diputados regionales del 
PP Carmen Riolobos y César 
Gómez Benayas y el presidente 
de la Diputación de Toledo, Miguel 
Angel Ruiz-Ayúcar, la zona afec
tada y pudieron comprobar en la 
urbanización "Los Cisneros" como 
vecinos y empleados municipa
les seguían ayer todavía con los 
trabajos de limpieza.

El delegado provincial de Educación, Antonio Moraleda. M.SOTO

consultas debido, sobre todo, a 
que los administrados han te
nido conocimiento de la Carla 
de Derechos del Ciudadano,

puesta en marcha por la Admi
nistración regional dentro del Plan 
de Calidad de los Servicios Pú
blicos de Castilla-La Mancha.

IU se personó 
ayer en el juzgado 
de Illescas por el 
caso de ”las bodas 
de Seseña"

La Tribuna

El grupo municipal de IU en 
el Ayuntamiento de Seseña se 
personó ayer como acusación 
popular en el caso que se sigue 
en el juzgado de Illescas por la 
presunta celebración de bodas 
civiles ilegales celebradas por 
el alcalde de este municipio, José 
Luis Martín (PSOE), el conce
jal de Hacienda, Felipe Sancho 
y el secretario de la corporación, 
Fermín Carrillo.

Será el ex-diputado nacional 
de IU José Luis Núñez el letra
do que llevará el caso y que ayer 
acudió al juzgado de instrucción 
número 1 de Illescas al acto de 
personación, acompañado del 
portavoz municipal de IU en 
Seseña, Manuel Fuentes, ade
más del secretario provincial de 
IU, Juan Ramón Crespo, entre 
otros.

Nuñez declaró que "vamos 
a defender el correcto funcio
namiento de las instituciones y 
colaborar con la justicia en es
clarecer la actuación de los 
cargos públicos de Seseña".

IU ha denunciado en el cita
do juzgado las presuntas irre
gularidades cometidas por los 
citados representantes munici
pales al celebrar bodas civiles 
fuera de la localidad, por las que 
cobraban a las parejas entre 
25.000 pesetas y las 40.000 
pesetas. Las mayoría de las 
bodas, que según los denuncian
tes podrían ascender a unas qui
nientas en los últimos cinco años, 
se celebraron en salones de dis
tintas localidades de la Comu
nidad de Madrid, aunque tam
bién se habrían celebrado en 
Segovia y en Málaga, Según 
informaron en su día fuentes 
judiciales, los hechos denuncia
dos podrían ser constitutivos de 
los delitos contra la administra
ción de justicia, cohecho, pre
varicación y falsedad en docu
mento público.

Por su parte, el alcalde sos
tiene que las bodas se celebra
ron legalmente en Seseña y que 
si luego se trasladaba a otros 
lugares era para hacer el "pari
pé" ante los invitados y justificó 
el cobro por gastos de despla
zamiento. Estos hechos están 
siendo investigados por dos juz
gados de Illescas, aunque fuen
tes judiciales indicaron que será 
el titular del número 1 el que ins
truya las diligencias.

Asimismo, indicaron que ya 
hay emprendidas investigacio
nes por parte de agentes de la 

1 Unidad de la Policía Judicial de 
|la Comandancia de la Guardia 
1Civil de Toledo y se prevé la 

próxima toma de declaraciones 
a algunas parejas que fueron 
casadas por los representantes 
municipales de Seseña.

Por su parte, Felipe Sancho 
lamentó que se tengan que en
terar de las investigaciones por 
lo que dicen los responsables de 
IU y por lo que publica la pren
sa, sin que sepamos en qué si
tuación y en qué juzgado se lle
van las investigaciones.



3 Viernes, 5 de enero de 2001 TOLEDO La Iribunn

Con alma de Navidad Fotos: Moisés soto

Niños, los primeros 
presentes y 
solidaridad con los 
más necesitados

Cada año, por estas fechas, la Plaza 
del Ayuntamiento se convierte en algo 
más que un estratégico punto turís
tico. Como un túnel que se anticipa 
en el tiempo al recorrido de Sus 
Majestades de Oriente, Toledo, a 
través de los espacios antiguos de este 
lago empedrado de la Catedral, ofre
ce a los más pequeños su particular 
regalo: el encuentro y la diversión. 
Durante toda la mañana de ayer, los 
niños acudieron fieles a su cita anual 
con castillos, colchones neumáticos 
y, a falta del entrañable "trenecito de 
Navidad", un coche con el que hacer 
los primeros pinitos a los mandos de 
un volante. Horas más tarde, en el 
Colegio Oficial de Médicos, los Re
yes Magos se adelantaron a su ca
balgata, y comenzaron a repartir los 
primeros presentes.

También ayer, y aprovechando la 
proximidad de la Epifanía del Señor, 
Cipriano "el amigo de los pobres" 
procedía al reparto de alimentos para 
las personas más necesitadas de la 
ciudad. Su corazón, en Navidad 
permanente,jamás se congela ala hora 
de brindar generosidad.J,E.ARENAS

Algunos pequeños tuvieron la suerte de comprobar que Sus Majestades de Oriente ya están en Toledo, y recibieron los primeros regalos.

Los kart hicieron las delicias de Los Reyes se anticiparon a la cabalgata, y acudieron al Colegio de Médicos.

Los niños Jugaron durante toda

algunos improvisados e intrépidos pilotos, como esta chica.

la mañana en la plaza del Ayuntamiento. Cipriano "el amigo de los pobres" entregó ayer a cientos de personas bolsas llenas de alimentos y esperanza.
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Eh el PP de Talavera viven, en 
palabras de Rivas, "instalados en 
la frivolidad, en el oportunismo 
y, sobre todo en la exageración"

I 

>3

El alcalde espera que este año el PP "deje de asustar a los talaveranos” 

Rivas destaca las dedaones de su 
golienM )en d balance de 2(1011
El alcalde de Talavera, José Francisco Rivas, no se alejó 
ayer de su tono mesurado y formal a la hora de presentar el 
balance de la gestión que ha realizado su gobierno durante 
el año recién concluido. Un balance que simbolizó en 240 
decisiones, porque precisamente en la toma de decisiones 
pivotó su resumen, Junto con el diálogo y el sosiego que ha

regido la acción de gobierno. El enfoque positivo sólo se 
torció cuando Rivas se refirió al PP - "esta oposición que 
nos ha tocado", comentó- para el que sólo tuvo quejas, 
porque está instalado "en la frivolidad, en el oportunismo 
y sobre todo en la exageración". Al año que acaba de 
comenzar miró con optimismo como un tiempo de cosecha.

Carmens, JARA

José Francisco Rivas reivin
dicó ayer la diferencia; la que a 
su juicio está marcando su ges
tión al frente del equipo de go
bierno de PSOE-Progresistas, 
con respecto a los que le han 
precedido. La capacidad para 
tomar decisiones y para hacerlo 
en un ambiente de normalidad y 
sosiego fue una de las caracte
rísticas que más destacó ayer, 
en su comparecencia ante los 
medios de comunicación con los 
que compartió una comida. Ese 
logro, que representó en 240 
decisiones adoptadas a lo largo 
del año 2000 para hacerlo más 
tangible, encabezó un resumen 
de perfil sólo positivo, al que añadió 
otras connotaciones que atribu
ye a su gestión como el perma
nente diálogo o la huida de las 
polémicas estériles en favor de 
la dedicación al trabajo.

Aspectos marcadamente 
positivos que, como cabía es
perar, contrastan vivamente con 
la parte más gris del balance 
anual;justamente la que corres
ponde al PP y a la labor que ha 
desarrollado en la oposición mu
nicipal. Ni siquiera el diálogo les 
alcanza, según Rivas no porque 
no se les ofrezca; "intentamos 
por todos los medios buscar 
acuerdos, pero es imposible", 
señaló sobre el PP talaverano 
que en.su opinión se distancia 
de la capacidad para el acuer
do demostrada por el mismo 
partido tanto en el ámbito esta
tal como en el regional. Mien
tras tanto, los 'populares' de 
Talavera viven, en palabras de 
Rivas, " instalados en la frivoli
dad, en el oportunismo y, sobre 
todo en la exageración".

"Les falta paciencia, les so
bra partidismo", continuó el al
calde talaverano que se quejó 
de que se utilicen como herra
mientas políticas para desgas
tar al rival el deterioro, la acu
sación, la injuria y la calumnia, 
buscando a la persona tanto o 
más que al oponente. Habló 
también de dualidad en el PP, 
de dos caras en una misma 
moneda que se mueven "entre 
el bien y el mal" y se contuvo de 
concretar a quien le correspon
dería, según su análisis, cada

Rivas ofreció su balance de 2000 tras celebrar una comida con los medios de comunicación. VIADERO

papel.
Su principal queja sobre el PP 

fue la crítica enconada a asun
tos que quedaron sin resolver 
durante el cuatrienio de gestión 
'popular'. Entre ellos, el pabellón 
ferial, la Estación de Autobuses 
o el nuevo cementerio. Todos se 
resolverán de aquí a las eleccio
nes de 2003, aseguró el alcalde. 

Mas de 500 entrevistas, 250 
visitas y 240 decisiones

En su balance del año Rivas no despreció ayer los núme
ros. Detalló que ha mantenido 500 entrevistas en su despacho, 
a las que se suman entre 250 y 300 visitas y su asistencia a 
más de 70 acontecimientos. Todo ello le ha dejado tiempo 
para tomar decisiones, al menos las 240 que detalla en un 
pormenorizado listado que entregó ayer a los medios de comu
nicación como resumen de un año bisiesto. Van de lo estraté
gico, como la modificación del Plan de Ordenación Urbana, a 
lo cotidiano, como la instalación de aparcamientos para vehí
culos de dos ruedas, pasando por lo original, como el curso 
para mayores "Amor a los 60". El balance incluye también 
nombres, como el de Luis Arroyo, rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, del cual Rivas lamentó que tenga más 
tiempo para la prensa que para el alcalde de Talavera.

que se jactó de que " tenemos en 
ese momento comprometido 
mucho dinero para mover mu
cho cemento". Se empezará a ver 
este mismo año, un tiempo de 
cosecha en el que se verán las 
primeras piedras de proyectos 
emblemáticos como el ferial y 
de otros que han ido sumándose 
al paso de los meses como la 

residencia de mayores o la se
gunda piscina cubierta.

El alcalde se detuvo también, 
para incidir en la capacidad de 
negociación de su gobierno, en 
los acuerdos alcanzados con la 
administración estatal (Plan de 
Dinamización Turística), la au
tonómica (cifró en 9.000 millo
nes las inversiones previstas en 
este momento) y la provincial.

En su repaso, Rivas no es
quivó algunos de los asuntos más 
polémicos de los últimos meses, 
como la creación de una empresa 
pública de gestión o la 
privatización del Matadero. So
bre este último dio incluso una 
noticia que la gestión se va a 
adjudicar a la única empresa que 
ha presentado oferta; "hay una 
empresa muy fuerte que va a 
gestionar el Matadero", señaló 
el alcalde.

Aún dejó lugar Rivas para 
una tímida autocrítica cuando se 
contó entre los impacientes por
que "todavía no se haya puesto 
cemento en algunas obras que 
todos ansiamos". Y para un de
seo, que en 2001 "el PP deje de 
asustar a los talaveranos".

PEÑAEstación de tren.

El PP pide a la 
Diputación que 
mantenga su 
ayuda al convenio 
de los trenes

La Tribuna

La presidenta del Partido 
Popular de Talavera, Carmen 
Riolobos, ha mantenido contactos 
con el presidente de la Diputa
ción Provincial de Toledo, Mi
guel Angel Ruiz-Ayúcar, para 
pedirle que esta institución no 
retire su colaboración al convenio 
que permite mantener el servi
cio directo de trenes entre Ta
lavera y Madrid, con parada en 
Torrijos e Illescas. El PP infor
mó ayer en nota de prensa que 
ha solicitado a Ruiz-Ayúcar que 
siga aportando este año los 
cuarenta millones de pesetas de 
la subvención que aportó en 2000 
para sufragar el déficit de ex
plotación que generan los ser
vicios ferroviarios que a finales 
de este mes cumplirán un año 
en activo.

Se trata, no obstante, de una 
petición matizada ya que "se ha 
constatado que el nivel de usua
rios de estas líneas de trenes ha 
sido muy escaso durante el tiem
po de funcionamiento", señala 
el citado comunicado. En este 
sentido, el PP añade que "en
tiende y coincide con el presi
dente de la Diputación, que las 
administraciones responsables, 
Renfe, Junta de Comunidades 
y Ayuntamiento de Talavera, 
tendrán que llevar a cabo las 
campañas de información y 
promoción del tren para hacer
lo rentable". Así, aprecia la 
necesidad de mejorar el servi
cio para aumentar el número de 
viajeros.

Considera además que el 
Ayuntamiento debe poner en 
marcha medidas complementa
rias de apoyo, tales como ser
vicios de autobuses inteurbanos 
que coincidan con el horario de 
los trenes, servicios de taxi y 
zona de aparcamiento de vehí
culos, además de campañas de 
promoción que, ajuicio del PP, 
se pueden encuadrar en el Plan 
de Dinamización Turística.
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CITAS CULTURALES

- Gran Cabalgata de 
Reyes. Salida: Centro Cívi
co Distrito de Buenavista. Hoy, 
a partir de las 17:30 horas.

- Concierto de Música 
a cargo de la Banda de Músi
ca de Adultos de Toledo. 
Lugar; Plaza de Zocodover, 
hoy, a las 12 horas.

- Concierto de Cancio
nes Navideñas a cargo de la 
Banda de Adultos de Toledo. 
Lugar: Plaza de Zocodover, el 
domingo día 7 de enero a las 
12 horas.

- Concierto Extraordina
rio de Reyes. Joven Orques
ta de Castilla-La Mancha 
(Ciclo Música para el III 
Milenio). Elpróximo día 7 de 
enero, a las 20 horas, en el 
Teatro de Rojas.

- El Teatro de Rojas ofre
cerá, dentro de su programa
ción de cine,"Doctor Akagi”, 
el próximo 9 deenero alas siete 
y a las diez.

CONVOCATORIAS

- Caja Castilla La Mancha 
convoca los premios de incen
tivos para la Escuela a través 
de la convocatoria "Espíritu 
Verde". Se podrán presentar 
las solicitudes hasta el 30 de 
abril.En cualquier oficina de 
CCM,

EXPOSICIONES

Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo.

- Plumillas de Emilio Muñoz 
Alemany, representante de la 
"Escuela Granadina de 
Dibujantes a Pluma". Del 9 al 
19 de enero.

C^a Rural de Toledo.
- Oleos de Noelia Parra. 

Hasta el 6 de enero. Sala de 
exposiciones; Obras de Santi 
C. Canals. Hasta el 6 de ene
ro. Sala Picasso.

Galería de la Plata
- Reproducciones de Miró, 

Tapies, Chillida, Alberto 
Sánchez, Palazuelo, Rafael 
Alberti, Yacometti y Braque. 
Hasta el 21 de enero.

Museo Santa Cruz
-"Carolus". Hasta el 13 de 

enero.

M. Arte Contemporáneo
- Artistas españoles actua

les en el V Centenario de 
"Carolus". Hasta el 14 deene- 
ro.

Biblioteca del Alcázar
- Exposición de pinturade 

Carlos Galván y Dalila del 
Valle.

Mezquita de Tornerías
- Exposición de cerámica 

para uso doméstico de Gabriel 
de la Cal.

Centro Cultural San 
Ildefonso

- Muestra de los 56 traba
jos seleccionados en la XVI 
Bienal del Tajo.

LA BUENA MESA
CORZO DE LOS MONTES DE TOLEDO EN 
ESCABECHE TEMPLADO AROMATIZADO 

CON AZAERÁN DE LA MANCHA (y II)
DIFICULTAD:Media
TIEMPO: 40 minutos
TEMPORADA:De caza
INGREDIENTES: (para 12 personas): 1 costi
llar de corzo completo; 1/2 kg. de cebollas fres
cas; 1/2 kg. de puerros frescos; 2 1. de agua; 1 
1. de vino blanco V. AIREN; 1/4 1. de vinagre de 
uva; 1/2 1. de aceite de oliva virgen; 4 cabezas de 
ajos de las Pedroñeras; 4 hojas de laurel; I0 bolas 
de pimienta negra; tomillo fresco; romero; 0,50 
gr. de azafrán de la Mancha; sal al gusto.

Elaboración:
4) A continuación se agrega el corzo y se añade el vino, el 

vinagre, el agua, el laurel, la pimienta negra, el tomillo, el ro
mero y la sal.

5) Se añade el azafrán infusionado y se deja cocer a fuego 
lento hasta que el corzo esté tierno.

Decoración:
Trozos de cebolla y puerros y dientes de ajo pelados.
Vino recomendado: Blanco de la V. Chardonay.

Receta cedida por Restaurante Adolfo

TOLEDO
MULTICINES M-CRISTINA
SALAJ.: "LOS PADRES DE ELLA ". P: 17:30, 20:10 y 22:50.
SALA 2: "DINOSAURIO"?: 17:30; "LOQUELA VERDAD ESCON-
DE". P: 20:00, 22:45.
SALAJ; "LITTLE NICKY". P: 17:30, 20.00 y 22:45.
SALA 4: "MANUELITA".?: 17:30;"ANATOMÍA". P: 20:00y22;45.
MULTICINES MAYORAL
SALA A: "OPERACIÓN RENO". Horarios no disponibles.
SALA B: "THE BODY". Horarios no disponibles.
SALAC: "EL DORADO". P: 17:30; "¡JA ME MAATEN!". P, 20:00 
y 22:45.
SALA D: "POKEMON 2". P: 17:30; "BESOS PARA TODOS". P: 
20:00 y 22:45.

* Miércoles: Día del espectador. Precio: 500 pesetas.

Recordemos^..
EFEMÉRIDES ASTRONÓMICAS

EI Sol sale a las 07,36 y se pone a las 17,01 (H. S.).
La Luna sale a las 14,33 y se ^one a las 03,29 (H. S.).

EFEMERIDES
1425.- Juan II comunica al Ayuntamiento de Toledo el naci
miento de Enrique IV.
1434.- Por un documento de Juan II se cede San Martín de 
Valdeiglesias a don Alvaro de Luna.
1535.- Carlos V prohíbe que se levanten iglesias y monaste
rios, sin licencia del prelado, en Toledo.
1541.- Los representantes del Cardenal Tavera toman pose
sión del sitio señalado para su hospital.
1830.- Relación de abogados que ejercen en Talavera de la 
Reina y su partido judicial.
1879.- Anuncios del Boletín Oficial de la Provincia sobre pre
cios de distintos productos y pérdida de ganado.

LA MIRADA INTELIGENTE

VENDEDORES DE PALABRA

TET EVISIOINES
TELE

TOLEDO

06:00 Teleagenda
10:00 Informativo matinal
11:30 Local de noche
15:00 La salud y la vida
15:30 Documental
16:00 Película
18:00 Película
19:45 Vida misionera
20:00 Turbo (FI.)
20:30 Local musical (P.)
21:30 De sábado a sábado
22:30 Dos butacas por fa
vor
23:00 Película
01:00 Local de noche

07:00 Videncia en directo
08:30 Titulares de prensa
08:45 Desayunos con Je
sús
09:00 A trabajar
11:00 Televenta en forma
11:30 El mercadillo
12:00 Pepetición "La Luna"
13:30 Televenta
14:00 La buena mesa
14:30 Canal 4 Noticias

CANAL

15:55 Oración para el Gran
Jubileo
16:00 Música y fe
16:30 Jubileo 2000 (Pep.)
17:00 Especial Canal D
18:00 Santa Misa
19:00 Imagen de Dios
19:30 El Capitán Gallego
20:00 Profetas del A. Testa
mento
20:30 De cara al Tercer 
Milenio
21:00 Cómo educar a 
nuestros hijos
21:30 Juan Pablo II
22:00 Siete días de la
Iglesia
23:00 Tesoros de nuestra 
Iglesia

15:00 Clipeando
16:00 El Sendero del Destino
17:00 Tarot
18:00 Canal 4 Noticias
18:20 El mundo de Jocallito
19:00 Clipeando
20:00 El banquillo
21:00 Canal 4 Noticias
21:45 La Luna.
23:30 Canal 4 Noticias
00:00 Promos Hot Line

Queridos reyes magos.
Me gustaría pedirles tantas 

cosas que no sé por donde 
empezar. Pero en especial, este 
año, me gustaría que trajeran 
vendedores de palabras, para 
atender a los hombres y muje
res que se han quedado sin ellas. 
Que les hicieran discursos 
magníficos como escudo ante 
cualquier ataque. Que les ex
plicaran el significado de todas 
esas palabras tan manoseadas 
y malgastadas, protagonistas de 
titulares y recordatorios. Pala
bras comopaz, entendimien
to, perdón, cordura, compa
sión, arrepentimiento... Y 
como guerra, odio, traición, 
deslealtad, extremismos...

Alguien que les recordara 
que unaideologíaes una for
ma de vida en convivencia con 
otras ideologías, opuestas y/o 
similares, de donde se despren
den todas esas palabras, ya sin 
sentido, que se mueren por ser 
su esencia semántica, algo que 
nunca debieron dejar de ser.

Vendedores^ehl No char
latanes, ni chaníagistas, ni de
monios con buenos trajes, ni 
políticos, ni dirigentes que ven
dieron sus almas y la de las 
palabras a cambio de nada, 
como es el dinero, el poder, el 
reconocimiento. Alguien que les 
enseñe que el mejor y único 
reconocimiento es el de uno 
mismo, el de sus padres y el de 
sus hijos. Alguien que reavive 
su pasión por la política y aquella 
ilusión inicial, que en su día 
transformó sus vidas, por el 
objetivo último de ayudar al 
pueblo, sin que éste sirva de 
trampolín, firme aunque enga
ñoso, construido sobre falacias 

y falsas promesas que llenarán 
de gloria a los grandes y de 
miseria a los pequeños.

VenJetZoreícompetentes y 
sinceros que no traficaran con 
ellas, con las palabras, sino que 
pusieran unapalabra en su vida; 
para endulzaría, como cariño; 
para purificaría, comocompro
miso, para arroparía, como 
ayuda; para enriquecería, como 
verdad...

Vendedores de palabras 
que redactaran frases de dis
culpa para reparar las relacio
nes rotas de tantas parejas 
enamoradas que olvidaron el 
verdadero significado de unfe 
quiero, un lo siento, un te 
entiendo... y de tantas otras 
relaciones de amistad, de com
pañerismo, de familia que ya ni 
siquiera recuerdan por qué ri
ñeron.

Vendedores de palabras que 
hicieran de espejo a los profe
sionales de las mismas, a los que 
viven a costa de ellas, a fin de 
facilitarles que puedan compro
bar, y corregir, sus errores, al 
tiempo que aprenden, o simple
mente recuerdan, cómo deben 
Utilizarse, evocando así tiempos 
pasados de romanticismo en los 
que la pasión regía sus impul
sos.

Y espero, queridas majes
tades, que la media global de 
"buenos" supere la de "malos" 
para que esta carta sea leída y 
atendida, haciendo realidad los 
deseos de 1a mayoría, incluso 
de aquellos que aún no se han 
dado cuenta de lo que de ver
dad anhelan.

LOLA GÓMEZ 
lomez@inicia.es

i
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Carolus

La ciudad debe “aprovechar el tirón” 
conseguido gracias a esta exposición y 
mantener en el mismo nivel la difusión de 
su imagen y el interés exterior conseguidos
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F. JAVIER 
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REVORIO

Y
a quedan pocos días para que la exposición 
“Carolus” llegue a su fin. Si alguno todavía no 
ha ido, mi recomendación es que no deje de 
hacerlo, porque verdaderamente merece la pena. No 

sólo porque estamos ante un conjunto de obras artís
ticas de incuestionable valor, sino sobre todo porque 
ésta es una ocasión excepcional -y casi única- de con
templarías conjuntamente. Laexposición, además, está 
bien planteada, consiguiendo varios objetivos: pre
sentar la evolución de la imagen del emperador desde 
su juventud hasta su esplendor; ofrecer una repre
sentación muy digna del arte español más relevante 
en la primera mitad del siglo XVI; y mostrar el con
texto histórico, cultural y político deesa época de singular 
relevancia en nuestra Historia. Por si fuera poco, el 
marco elegido para la muestra (el Museo de Santa 
Cruz) no puede resultar más acorde.

No dispongo de datos estadísticos, pero mi im
presión es que, a pocas j ornadas para el cierre de la 
exposición, puede afirmarse ya sin lugar a dudas que 
la misma ha sido un éxito rotundo. Éxito que debe ser 
compartido, en la parte que corresponda, por las 
distintas instituciones y entidades que la han hecho 
pósible, comenzando por la Sociedad Estatal para 
la Conmemoración de los Centenarios de Felipe 
II y Carlos V, y siguiendo por las restantes entida
des estatales colaboradoras (Museo del Prado, 
Ministerio de Educación, Cultura y Deporte), la 
Junta de Comunidades y el Ayuntamiento de 
Toledo, sin olvidar aCaJa de Madrid. Cuando las 
cosas se hacen bien, da gusto decirlo.

Porque además, la ciudad que primero encabezó 
la resistencia frente al emperador y luego fue la capi
tal de sus vastos dominios, quedando para siempre 
unida al mismo con el calificativo de imperial, no se ha 
contentado ahora con albergar la mencionada expo
sición de interés y difusión internacional, sino que 
también ha ofrecido todo su patrimonio monumental 
para “contextualizar” el evento. Ahí están, entre otros, 
los programas “Rutas del Toledo de Carlos V” y, sobre 
todo, “Paseos por el Toledo de Carlos V”, en los que 
colaboran, además de algunas de las instituciones ya 
mencionadas,Cámara de Toledo, Caja Castilla La 
Mancha, Fundación “Cultura y Deporte” y el 
Arzobispado de Toledo. Y si dejo de mencionar a 
alguien -que no me gustaría- es porque no aparece en 
los folletos promocionales que tengo. El último pro-

grama mencionado permite visitar, entre otros, algu
nos conventos de singular valor e interés, y que no 
siempre resultan fácilmente accesibles. Así que Toledo 
ha dado al centenario de Carlos V la importancia que 
merece, y el centenario del emperador ha ofrecido a 
nuestra ciudad una difusión adicional y una ocasión 
inmejorable para que el visitante pueda conocería como 
ella merece.Ninguno haganadomás queelotro: Carolus 
y Toledo están, como casi siempre, en paz y armonía.

Pero como ya me resulta un poco cargante esta 
abundancia de “incienso” y de loas versallescas, qui
siera también reseñar algún “pero”, aunque no deseo 
que se empañe lo anteriormente dicho. El principal 
es, desde luego, la imposibilidad de haber prolonga
do la exposición un tiempo adicional, lo que impedirá 
a muchos acudir a visitaría, a otros repetir visita, y a 
nuestra ciudad extender temporalmente los beneficios 
que sin duda “Carolus” le ha aportado. Por otro lado, 
también hay que mencionar las interminables colas que 
se han formado para entrar en el Museo de Santa Cruz, 
aunque justo es reconocer que en este caso las mis
mas son evitables adquiriendo la entrada con antela
ción, si es que se está dispuesto a abonar por ella un 
cincuenta por ciento más, es decir, un total de 1.500 
pesetas. Y en fin, también es de destacar la imposi
bilidad, en ciertos momentos, de conseguir una visita 
guiada, lo que sólo parcialmente resulta mitigado 
adquiriendo (omás bien alquilando) una “audioguía” 
que explica suficientemente 49 obras seleccionadas, 
pero sin la gracia y la chispa que puede tener un guía 
“humano”, si es que uno tiene la suerte de encontrarse 
con un profesional con esas cualidades.

Aun siendo conscientes del carácter excepcional 
e irrepetible de esta singular muestra, apunto de concluir 
la misma, uno se pregunta si no cabe encontrar nue
vas fórmulas o eventos que consigan mantener el espíritu 
de actividad y vida cultural que para la ciudad impe
rial ha supuesto “Carolus”. Y sin duda deben existir. 
Y sin duda la ciudad debe “aprovechar el tirón” con
seguido gracias a esta exposición y mantener en el 
mismo nivel la difusión de su imagen y el interés ex
terior conseguido. De las entidades públicas y priva
das antes mencionadas, y de cualesquiera otras que 
pudieran añadirse, depende.

Correo electrónico: 
fjdiaz@wanadoo.es

Humor: TíTí

www.caroliisv.com
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J.H. Ponos (ABC): "Ignacio Zurita, empresario 
de la plaza de toros de Toledo, madruga y ya tiene 
sobre el papel, con algunos nombres confirmados, 
la cartelera de los próximos festejos del Corpus, que 
en esta ocasión pueden integrar dos corridas de toros, 
un festejo de rejones y una novillada picada. A los 
matadores con más tirón hay que cerrarles las con
tratación antes de que se inicie la temporada, y si no 
hay tropiezos de última hora en el coso de Mendigorría 
harán el paseíllo Julián López ’El Juli’, Enrique 
Ponce, Curro Vázquez, Dávila Mihura^ Eugenio 
de Mora, Miguel Abellán y, quizás, José Tomás y 
José Miguel Arroyo 'Joselito’'.

Editorial (El Día): "¿Dónde está esa gran oposi
ción y esa sesuda defensa de los cauces naturales y 
la explotación proporcionada cuando se aprueban 
trasvases ilegales, y se vacían los pantanos y los cauces 
de nuestra tierra, haya o no sequía; exista o no apo
yo legal?. Por ello, aun entendiendo la angustia de 
Murciaporque el tema del aguano hipoteque su futuro, 
es necesario que el Gobierno regional se disponga a 
ejercer toda la presión, toda la resistencia, toda la 
acción legal, para evitar que el plan hidrológico se 
convierta en una nueva humillación, en una nueva 
injusticia, en un nuevo saqueo de unos recursos que 
ya están siendo compartidos de manera amplia..."

M.C.D.
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Fuenmayor: tres pájaros y un pavo

MANUEL 
LOPEZ 
CAMARENA

E
n Fuenmayor, localidad riojana de buen 
vino y mejores gentes, a tiro de piedra de 
dónde murió y reposa uno de los más ilus
tres manchegos que en el mundo han sido, el 

general Espartero, se reunieron a comer y a 
charlar Javier Arzallus, José Luis Corcuera y 
Rafael Vera. Así dicho, la cosa no tiene mayor 
importancia, y a que laNavidad -''hastaSan Antón 
Pascuas son"- es tiempo de perdonar y momento 
oportuno hasta para una reunión de "enemigos". 
Y entrecomillo lo de enemigos porque en polí
tica, y más a la española, no existen enemigos, 
sino adversarios, ya que cuando la cosa 
conviene, se olvidan principios y finales y "to
dos a una" tiran, enfervorecidos, del carro 
para mantener el sistema y lo que cuelga del 
sistema.

Pero sucede que analizada la comida, ¡ ojo! 
no el menú, el más tonto advierte que los 
comensales, superada un etapa de amor y 
devoción por la actitud favorable de Corcuera 
y Vera al diálogo y arreglo con ETA, respal
dada por el entonces presidente del Gobier
no y padre político, que no suegro, de am
bos, Felipe González, han sido enemigos 
declarados desde que se empezó a saber algo 
de la guerra sucia, los fondos reservados 
empleados en ella, los secuestros y asesina
tos del GAL, etc, etc. Por ello, y por ser uno 
de los comensales la imagen rediviva del más 

irreductible y radical de los líderes fundamenta
listas que hemos conocido, y porque en el tema 
de la guerra sucia y los GAL, el PNV y el 
abertzalismo no se han visto nunca satisfechos ni 
mucho menos, es por lo que la reunión de 
Fuenmayorllamapoderosamente laatención, hasta 
el punto de llevar desazón a muchos.

Tras ella cada uno puede ver lo que quiera. 
Pero igual no sería descabellado, estimo, intuir 
una operación, una más, dirigida desde la som
bra de una no deseada y pasajera jubilación po
lítica, encaminada a propiciar un acuerdo entre 
PNV, más preocupado de lo que pueda pare
cer por mor del pacto anti-ETA entre PP y 
PSOE, y el partido mayoritario en la oposi
ción. Acuerdo, o principio de acuerdo^ que sería 
presentado a todos como algo que, inevitable 
y conveniente para la pacificación del País 
Vasco, no habría sido capaz de lograr la ac
tual Ejecutiva socialista, lo que desestabiliza
ría a la misma y a su secretario general, José 
Luis Rodríguez Zapatero.

En cualquier caso, un juego maquiavélico 
a dos bandas -Arzallus y el jubilado- que se 
podría llevar el Pacto PP-PSOE por delante y 
desestabilizar, seriamente, a una parte de los 
firmantes. Lo dicho: una comilona navideña a 
base de tres pájaros y un pavo. Los pájaros 
han dado la cara; el pavo sigue, tranquilamente, 
engordando en sus cuarteles de invierno.

ODON ELORZA, alcalde de San 
Sebastián: «En el espíritu del homena
je a Lluch está implícito un acto exten
sivo al resto de las víctimas del térro- • ¡ 
rismo»

IÑAKI ZARRAOA, alcalde de 
Getxo: «En Euskadi existe una sensa
ción de seguridad y tranquilidad muy 
superior a la del resto de España»

GIULIANO AMATO, primer mi
nistro italiano: «La OTAN debe asu
mir la responsabilidad de hacer las in
dagaciones necesarias que permitan 
reconstruir la historia del uranio em
pobrecido»

RICARDO LAGOS, presidente de 
Chile: «Yo nunca me he arrodillado ante 
nadie, y fui el primero en levantar el dedo 
hacia los militares»

PABLO SALAZAR, nuevo gober
nador de Chiapas: «El subcomandante 
Marcos tiene razón al desconfiar de Fox 
porque Zedillo le engañó»

La lengua española ante el siglo XXI

BEKN4NDO 
R. 
LAHJENIE L

a lengua -ese bien generoso, libre y críti 
co- se ha convertido en un recurso clave 
en el mundo de hoy. Logra que algunas 
naciones dispongan de ventajas que otras no 

tienen, pues, según el ámbito lingüístico al que 
pertenezcan, sus empresas pueden crear una 
poderosa industria a partir de algo tan natural 
como el propio idioma. Aún más: en laera de la 
sociedad global las lenguas son las que facilitan 
o impiden el acceso a fuentes de información y 
de intercambio diseminadas porcualquier rin
cón del planeta. Se podría, pues, señalar que la 
lengua ha pasado a ser un requisito imprescindi
ble para el crecimiento en todos los órdenes.

El español es ahora mismo una de las gran
des lenguas del mundo: es el idioma oficial de 
una veintena de naciones, uno de los tres que 
habitualmente se consideran oficiales y de tra
bajo en múltiples organismos internacionales, una 
lengua de prestigio de primer orden, la más ho
mogénea -dentro de su fértilísima diversidad- de 
entre todas las grandes lenguas internacionales, 
y una lengua en expansión por todo el planeta. 
Alas puertas del nuevo milenio, está apunto de 
alcanzar los 400 millones de hablantes, pero no 
ha tocado techo ni lo tocará en el próximo siglo. 
Sólo en Estados Unidos, la propia Oficina del 
Censo calcula que en 2050 habrá98 millones de 
hispanos, y que allá por el lej ano 2100 lo serán 
uno de cada tres estadounidenses. En 
Iberoamérica viven nueve de cada diez 
hablantes de español.

La consolidación de la democracia, el desa
rrollo económico y la apertura de mercados de 
las naciones iberoamericanas son claves para la 

expansión del español en el mundo, y de mane
ra especial en la sociedad de la información. La 
mejor estrategia posible pasa, pues, por la co
laboración de la veintena de países hispanoha
blantes en todos los campos, y de ahí que el 
Instituto Cervantes haya pasado de hablar de la 
cultura española a la cultura en español. El es
pañol es hoy un instrumento de creación de cultura, 
riqueza y empleo. Su gran reto para los próxi
mos años es convertirse en una de las dos gran
des lenguas de comunicación internacional.

Para ello, deberá apostar por tres espacios 
decisivos, dos reales y uno virtual: Estados 
Unidos, Brasil y los diversos ámbitos de lo que 
se ha dado en llamar la sociedad de la informa
ción, con su metáforamás deslumbrante, internet, 
a la cabeza. El triunfo del español en Estados 
Unidos es decisivo, dado elpapel que esta nación 
desempeña en el mundo. La masiva presencia 
de hispanos -y su creciente poder adquisitivo- 
resulta determinante, pero no es el único factor: 
el 80 por ciento de los centros de enseñanza 
básica y el 90 por ciento de los de secundaria 
ofrecen clases de español, en un país en el que 
no es obligatoria la enseñanza de idiomas ex
tranjeros.

El 61 por ciento de los universitarios de Es
tados Unidos estudian español; el restante 39 
por ciento se reparte entre docenas de otros 
idiomas. La razón reside en que los universita
rios consideran que el español es «una lengua 
práctica». Brasil es una nación con casi 165 
millones de habitantes, en la que el 85 por cien
to de la población está alfabetizada y que tiene 
más de 50 millones de personas menores de 15 

años. La situación del español allí es de auge y 
prestigio. Las lenguas se juegan su futuro en el 
ámbito de las nuevas tecnologías y de la infor
mación, porque el idioma crece cuando la infor
mación lo hace. En torno a ella giran las grandes 
apuestas estratégicas de la economía mundial para 
los próximos años, sobre todo tras la aparición 
de la red y de los soportes electrónicos.

El Instituto Cervantes, que ha convertido su 
Centro Virtual Cervantes (http://cvc.cervantes.es) 
en el portal temático por excelencia de la lengua 
y la cultura en español en Internet, ha puesto en 
marcha un ambicioso plan estratégico para lle
nar la red de contenido en español. El objetivo 
último es que las empresas estén presentes en 
Internet en español, y que se comercie en espa
ñol empleando la amplísima gama de recursos 
tecnológicos. La sociedad de la información vive 
y depende de las lenguas.

Las naciones -y las empresas- que se expre
san en español parten con la gran ventaj a decontar 
con uno de los idiomas imprescindibles de ese 
nuevo mundo en el que apenas comenzamos a 
adentramos. Por ello, la apuesta por el español 
y por su difusión universal es la mejor inversión 
para el futuro inmediato: el español y el inglés 
serán en el siglo XXIlas dos grandes lenguas de 
comunicación internacional y, sin duda, el idio
ma ofrece la posibilidad de situar la cultura en 
español en una posición de privilegio.

(1) Director de1 Instituto Cervantes.
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La voz atronante de José Saramago Hombre-masa

JOSÉ 
LÓPEZ 
MARTÍNEZ

ras un largo viaje por Angola, 
Mozambique e Iberoamérica, José 
Saramago ha vuelto a su lugar de resi

dencia, Lanzarote, centro turístico de la Islas 
Canarias. Ha traído en la retina de sus ojos un 
panorama realmente preocupante. Analfabe
tismo, marginación y consumismo. Sobretodo 
en América del Sur. El escritor es consciente 
de que estamos construyendo un mundo ás
pero, como la propia realidad, donde la soli
daridad no pasa de ser un mero instrumento 
de la propaganda política. «Non entraré en la 
caverna del capitalismo», ha dicho. «Llegará 
un momento en que se reconocerá que la 
globalización económica es una nueva forma 
de totalitarismo».

De abandono de la justicia social, agrego 
por mi cuenta. Ha vuelto Saramago de tan 
ingrata experiencia coincidiendo con la apari
ción de «La Caverna», primera novela que 
publica desde que ganó el Nobel en 1998. 
Editada por Alfaguara. Atrás quedan «Ensa
yo sobre la ceguera», «Todos los hombres» y 
«El Evangelio según Jesucristo», por citar tres 
de sus libros más representativos. Y como siem
pre, el escritor portugués retorna a los pro
blemas que más le preocupan: las demago
gias solapadas, los desmanes del capitalis
mo, la falta de respeto a los Derechos Hu
manos.

Advierte S aramago que hemos de decir no 
a cuantos despropósitos se nos presentan con 
falsas etiquetas de modernidad; no olvidar que 
225 personas acumulan la misma riqueza que 
casi la mitad de los habitantes del planeta, causa 
de tanta pobreza. La crítica está consideran

El patinete
1 las muñecas «Famosa», ni el «Exin- 
castilos», ni el «Scalextric», ni los 
«Famobiles», ni los «Pin y Pon» gozaron, 

CARVTFV ^^ ^®^ favor infantil que goza el patinete
^ODÍraÍIc?" ^^ presente edición lúdico-navideño-festiva. 
r isKKtKAMlay unanimidad en el gusto infantil, payos y gi

tanos, españoles y extrajeros, foráneos y 
autóctonos, todos nuestros niños medidos por ese 
mismo rasero de metálica estructura sobre rue- 

I|_ das. Ni la socorrida bicicleta ha tenido a lo largo 
de su dilatada trayectoria la demanda que, en estos 
momentos, tiene el patinete. Ni los de Amena han 
logrado sustraerse a su encanto. A su oferta navi- 
deña han añadido el patinete que vemos circular 
por calles y plazas, amén del pasillo de tantos hoga- 
res. El patinete ha hecho iguales a ricos y pobres. 
El Servicio de Bienestar Social de las instituciones 
dedicadas a menesteres caritativos ha tenido en cuenta 
la moda imperante del patinete a la hora de ejercer 
su benéfica a la vez que generosa aportación a la 

1^1 causa infantil de los más necesitados. No sólo no
habrá niños sin juguetes, es que, posiblemente, el 
patinete llegue a todos los niños.

Cierto que el patinete de hogaño nada tiene 
que ver con el patinete de antaño. Antaño, la 
mayoría de patinetes de los niños españoles era 
de fabricación casera. A poco que el papi fuera 
un manitas, a poco que al tío o al padrino se le 
diera bien el bricolaje, el nene podía contar con 
su patín de Reyes. También había de los otros, 
por supuesto de madera y fabricación en serie, 
ofertados por los grandes almacenes de la épo
ca. Los que se «fabricaban» con cuatro tablas, 
con cuatro trozos de madera mejor o peor torneados 
y dos ruedas de patín eran los que gozaban de 
una mayor aceptación. La moda terminó impo
niendo sus reglas en materia de juguetería y, de 
la noche a la mañana el patinete se quedó obso

do «La Caverna» como una obra que rebasa 
los límites propios del género novelístico. «Por 
algunos momentos -comenta Miguel García 
Posada- parece que nos adentramos en el 
universo huxleyiano de un «Un mundo feliz», a 
cuya estirpe literaria pertenece «La Caverna». 
Pero la alegoría que da cuerpo al mensaje de 
José Saramago, tiene su fundamento en Platón. 
En la filosofía platoniana. Una pareja de re
cién casados vive, junto con el padre de ella, 
en un lugar que puede ser cualquier sitio del 
mundo. ¿Cinturón agrícola?. El padre y la hija 
son artesanos y el marido ejerce como Vigi
lante del Centro - otra expresión alegórica-, 
causa de los problemas del grupo familiar. Un 
centro inexpugnable donde es rechazada cual
quier iniciativa ajena a su control. Cuando le 
dieron el Nobel, Saramago aseguró que no se 
aburguesaría, como sucedió a otros escrito
res procedentes de la izquierda. «Al contra
rio, el hecho de que me hayan dado el premio 
coloca sobre mis espaldas el peso de una res
ponsabilidad mayor.

Y si sirve el Nobel para que yo disponga de 
una voz más acreditada ante algunos foros, 
bienvenido sea». Y está cumpliendo lo pro
metido. «Desaparecida la presencia de la 
muerte», ha dicho al periodista Víctor Gómez 
Pin en entrevista publicadaenEl País, «El mundo 
se ha convertido en una especie de hotel, un 
lugar en el que si alguien muere, nadie se per
cibe de ello». La alegoría de Íacavema de Platón 
renace en estas páginas; desde el fondo de la 
imaginación se perciben los reclamos del mundo 
ideal, luego reducidos ante los argumentos 
implacables de la realidad.

leto, hasta el punto de que dejó de utilizarse. La 
moda imponía cambios. La bicicleta se hizo 
asequible conforme las economías domésticas 
prosperaban, los patines se sofisticaron y el 
patinete pasó a la historia, arrinconado en des
vanes y trasteros. Eso quienes optaron poro 
guardarlos como oro en paño, como si de una 
reliquia se tratara.

Mire por donde al cabo de los años, el patinete 
ha vuelto con una fuerza arfolladora, cautivan
do al público infantil. No es el patinete de an
taño, es el patinete acorde con los tiempos que 
corren pero patinete al fin y al cabo. No hay 
una carta dirigida a Melchor, Gaspar o Baltasar 
que no contenga en el «pedido» infantil el co
diciado patinete. Artilugio de nueva generación 
del que Papá Noel, adelantado navideño de otras 
culturas importadas, se ha encargado de dejar 
un inequívoco rastro. Además de con la huella 
del temporal que no remite, el paisaje patrio con 
figuras añade un patinete lo mismo en el medio 
rural que en el urbano, en la montaña que en el 
llano. Incluso en la playa, el patinete del siglo 
XXI ha dejado ver su fisonomía. La verdad es 
que es una monada, tan estrechito, tan mane
jable, da sensación de ligero y como puede 
plegarse se guarda en cualquier sitio, que es lo 
que mayormente quieren las mamás. No esta
ría mal que la tradicional generosidad de los 
portadores de ilusión, trajera un patinete a los 
del cochecito oficial para quienes no cuentan 
los devaneos que Repsol YPF se trate con el 
crudo a fuerza del dinero de los españolitos. Y 
porque, a lo mejor, de esa forma, quien sabe, 
los usuarios del coche oficial, chofer incluido, 
se forjaban como personas en los mismos apu
ros que forjan y fajan al resto del mortal paisanaje 
patrio.

FRANCISCO MARGALLO

L
a cumbre de la Unión Europea en Niza 
terminó con más ruido que nueces, el 
fatuo ruido por conseguir mayores cuo
tas de poder para cada estado miembro. Los 

políticos siguen sin saber que el poderío so
cial en Europa lo tienen hoy las masas y que 
esto constituye la mayor crisis del Viejo Con
tinente. Las masas se han rebelado y quieren 
dirigirse ellas mismas. Un signo de esta crisis 
acaba de darlo la Bolsa, manipulada desde 
sus hogares por inexpertos internautas, que, 
de la noche a la mañana, se han puesto a di
rigir las finanazas.

El golpe ha sido morrocotudo, con otro 
como este casi sobran todas las cumbres y 
comisarios europeos. Tal vez haya servido para 
que algunos mandatarios de la Unión sean más 
moderados, al recomendar el uso masivo de 
Internet como panacea universal. No es oro 
todo lo que reluce, por lo que es mejor hincar 
los codos estudiando o aprender seriamente 
un oficio, para moverse con seguridad en la 
vida, que navegar a la deriva en un barco tan 
volátil. Las masas son buenas para acudir a 
las manifestaciones o para llenar los cines, 
hoteles, playas, etc. pero no para dirigir las 
finanzas. Se comprende que no ha sido esta 
la intención cuando se ha recomendado el 
aprendizaje de Intemetya en los colegios, sim
plemente quiero alertar sobre el peligro de con
fiarse excesivamente a las nuevas tecnologías 
olvidando la transmisión de valores más ren
tables para el bienestar humano. La sociedad 
exige para su recto funcionamiento una com
binación armónica de dos factores: minorías 
y masas.

Las minorías las componen personas o 
grupos especialmente cualificados y las ma
sas personas no cualificadas. Bien entendido 
que no se trata de dividir a los hombres en 
clases sociales, como cuando se habla de la 
clase obrera, es otra cosa. Se trata de que 
hay hombres y mujeres que se exigen más a 
sí mismos y se esfuerzan pero no para ser 
superiores a los demás (eso sería petulancia), 
sino dispuestos a asumir dificultades y debe
res con el noble afán de superarse cada día y 
de ser útiles a la sociedad. Ciertamente exis
ten personas así y gracias a ellas los pueblos 
avanzan.

El hombre-mujer masa, en cambio, es el 
grupo genérico que no se diferencia de otros 
hombres, «el hombre medio»; hombre-masa 
es entonces aquel que no se siente distinto de 
los demás ni se valora por ninguna razón es
pecial, sino que se siente «como todo el mundo» 
y se encuentra bien así. La sociedad está 
compuesta por unos y otros indistintamente, 
pero exige que ciertas funciones sean ejecu
tadas por otras personas que tengan unas dotes 
especiales. Esta es la tesis de «la Rebelión de 
las Masas» de Ortega. Siguiendo con el ejem
plo de la Bolsa, hay que concluir que es una 
barbaridad hacerlaaccesible apersonas inex
pertas, como si fuera un juego que no exige 
gran dosis de preparación y de ética comu
nitaria.

Un uso indiscriminado de la Bolsa puede 
hundir hoy a un país, por tanto es algo muy 
serio. Yo preferiría que no existiera, pero se 
ha impuesto como árbitro de la vida econó
mica. Pues bien, exijamos al menos, que la 
dirij an expertos en finanzas y en humanidad.
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La entrada en vigor de la Ley Penal del 
Menor obliga a la puesta en 
funcionamiento de nuevas instalaciones 
para estos juzgados La

 Tr
ib

un
a

BON
Elfiscal jefe del Tribunal Superior cree que la nueva Ley del Menor puede aplicarse en la región

Cincuenta jóvenes deberán salir 
de la cárcel en Castilla-La Mancha
El fiscal jefe del Tribunal Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha (TSJC-M), Andrés López Mora, cifró en unos 
cincuenta los Jóvenes de entre dieciséis y dieciocho años de 
edad que tendrán que ser excarcelados en la región tras la 
entrada en vigor, el próximo día 13, de la Ley de Responsa
bilidad Penal del Menor.

Efe - Albacete

En declaraciones a Efe, López 
Mora, considera que la Comuni
dad Autónoma está en disposi
ción de aplicar la ley -que esta
blece la mayoría de edad penal 
en los dieciocho años que hasta 
ahora estaba en dieciséis- con los 
medios materiales y humanos dis
puestos por el ministerio de Justi
cia y por la Junta de Comunida
des, competente en la materia.

Sobre la creación de nuevos 
centros en la región, el fiscal jefe 
reconoció la necesidad de ampliar 
el número de plazas, pero restó 
importancia a las voces alarmis
tas que aseguran que la ley no se 
puede aplicar.

En el caso de Albacete -dijo- 
existen 32 plazas en el centro 
«Albaidel» que serán ampliadas 
y donde se están llevando acabo 
las reformas que exige'la ley.

En Ciudad Real, se va a crear 
uno nuevo, al margen del que ya 
existe, «Alcudia», y se contem
pla otro nuevo para la provincia 
de Toledo.

El fiscal jefe del Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla-La

Mancha considera que el núme
ro de plazas recomendables para 
la Comunidad Autónoma ronda
ría las 180.

La nueva ley establece que los 
menores que cumplen prisión por 
penas superiores a los dos años 
de cárcel ingresen en centros de 
internamiento especializados de
pendientes de las Comunidades 
Autónomas, medio centenar en 
toda la región y una decena en la 
provincia de Albacete.

Los tipos de centros

La nueva ley contempla tam
bién centros en régimen semia- 
bierto, abierto y en libertad vigi- 
ladapara los jóvenes con infrac
ciones menores, así como traba
jos y tareas de reeducación al ser
vicio de la comunidad.

No obstante, el total de las cau
sas de menores que se tendrán que 
revisar en la provincia de Albace
te ronda el centenar y que ten
drán que readaptarse a los nue
vos mandatos de la ley, «cuyafi
losofía es de carácter educativo».

Los delitos más frecuentes que 
cometen los jóvenes comprendí-

La Justicia tendrá que revisar varias causas ya cerradas con la entrada en vigor de la nueva ley.

dos entre los dieciséis y los die
ciocho años son los robos con vio
lencia y robos con fuerza en las 
cosas, seguidos de las lesiones y 
homicidios.

Sobre los medios humanos, 
López Mora señaló que el próxi
mo lunes se reunirá la junta de 
fiscales del TSJC-M para nom

brar a los titulares de los nuevos 
juzgados de menores aprobados 
para Cuenca y Guadalajara y que 
se seleccionará de entre la tema 
de profesionales que han hecho 
cursos de especialización sobre 
la nueva Ley Penal del Menor.

El fiscal jefe concretó que en 
el caso de Albacete se ha dotado

a la fiscalía de menores de un edi
ficio propio cuyo mobiliario se 
recibirá esta semana y de perso
nal técnico formado por un secre
tario, un auxiliar y un agente judi
cial que forman parte de una am
pliación de plantilla que ha comu
nicado el ministerio de Justicia 
en los últimos días.

El Hospital de Albacete reconoce las dificultades, 
pero garantiza el servicio de Neurocirugía

Efe - Albacete

El subdirector médico del 
Hospital General de Albacete, el 
doctor Eduardo Escario, asegu
ró ayer que las urgencias y el ser
vicio habitual de Neurocirugía 
del centro están garantizados a 
pesar de la existencia de «dificul
tades» y negó que haya intención 
de desmantelarlo.

Escario reconoció la existen
cia de «dificultades» debido a la 
reducción de la plantilla -que en 
los últimos quince días ha pasa
do de seis doctores auno por bajas 
y renuncias en los contratos por 
parte de sus profesionales- por 
lo que no se podrán atender histo
rias de otros centros hospitala
rios de la región.

En este sentido, aseguró que 
varios facultativos han encontra
do plaza en otros hospitales, uno 
de ellos en Madrid y otro en Ale
mania de donde era súbdito el mé
dico que prestaba sus servicios 
y por la baja de otro que por en
fermedad cardíaca no puede in
corporarse a su puesto laboral.

En cualquier caso, añadió Es
cario, «se están haciendo todos 
los esfuerzos posibles para conse
guir que otros neurocirujanos 
puedan venir a este hospital y se 
asienten como lo hicieron en su 
día los que han abandonado» ya 
que la intención del centro es «po
tenciar» este servicio.

El doctor Escario reconoció 
también las dificultades para en
contrar «buenos» profesionales 

porque es una especialidad, junto 
a la de cirugía cardíaca, que tie
ne un mercado de facultativos 
muy restringido.

«Además los que existen pre
fieren trabaj ar en hospitales como 
Madrid o Barcelona donde los 
medios son mayores», indicó el 
doctor Eduardo Escario.

El subdirector médico añadió 
no obstante que Albacete es una 
buena plaza si se tiene en cuenta 
el campo de investigación que tie
ne y la amplitud que se prevé con 
la creación de la Facultad de Me
dicina.

Por su parte, la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha pidió al Insalud que adopte 
las medidas necesarias para que 
el Servicio de Neurocirugía del

Complejo Hospitalario de Alba
cete pueda seguir funcionando 
adecuadamente.

A través de un comunicado, 
el Gobierno regional informa que 
ha mostrado su preocupación a 
la Subdirección General de Asis
tencia Sanitaria del Insalud y a 
la Gerencia del Complejo Hospi
talario de Albacete por la reduc
ción que ha habido en las últi
mas semanas del número de fa
cultativos, que han pasado de cua
tro a uno.

La Consejería de Sanidad pi
dió que se les informe por las re
percusiones que este hecho puede 
tener en las urgencias neuroqui- 
rúrgicas, la lista de espera de esta 
especialidad, los perjuicios que 
pueda ocasionar a los enfermos 

y las medidas que el Insalud va 
a adoptar para superar esta situa
ción.

Asimismo, indica que los te
mores de este departamento se 
han visto incrementados al tener 
conocimiento de un escrito que 
la Dirección Médica del Comple
jo Hospitalario de Albacete ha 
enviado a todos los hospitales de 
la región, en el que comunica que 
no se remita ningún paciente neu- 
roquirúrgico al centro albaceteño.

La Consejería también ofre
ce su colaboración al Insalud para 
analizar la situación y buscar 
alternativas que garanticen la 
prestación de este servicio de 
referencia regional, cuya desapa- 
rición considera supondría «un 
retroceso inadmisible».

M.C.D.2022
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La nuevapropuesta acortaría el trayecto a Castellóny lo alarsaría a Valencia

”Teniel existe'’ reclama que el AVE 
a Levante pase por su capitel

Efe - Madrid

La coordinadora ciudadana 
«Teruel Existe» exigió ayer que 
el futuro AVE Madrid-Levante 
pase por la capital de esa provin
cia por motivos de «vertebración 
nacional y cohesión territorial» 
entre cuatro comunidades veci
nas y para que esa ciudad no sea 
la única del centro-este exclui
da de la alta velocidad.

En conferencia de prensa, el 
portavoz de la coordinadora, An
drés Varela, y el arquitecto To
más Guitarte, perteneciente a la 
misma, explicaron que Teruel se 
siente aragonesa, pero está vincu
lada a Madrid y a Levante des
de el punto de vista socioeconó
mico, por lo que la capital debe 
estar incluida en el corredor que 
unael centro peninsular y lacosta 
mediterránea.

Indicaron que el trazado por 
Teruel implica que el viaje aCas- 
tellón se acorte en veinte minu
tos y aumente cinco minutos en 
el trayecto a Valencia, con 30 
kilómetros más, en comparación 
con el propuesto por Fomento, 
que conecta directamente Cuen
ca con Valencia por Motilla del 
Palancar (Cuenca).

Rechazaron, sin embargo, que 
esos cinco minutos o un retraso 
de cuatro o cinco meses en la 
tramitación administrativa pue
dan ser causas suficientes para 
rechazar la propuesta de un AVE 
por Teruel, apoyada por la so
ciedad, el Gobierno de Aragón, 
el Ayuntamiento de la ciudad, la 
Diputación Provincial y otras or
ganizaciones públicas y privadas 
como la Cámara de Comercio y 
entidades financieras.

Lamentaron que el titular de 
Fomento, Francisco Alvarez 
Cascos, no haya recibido a las 
instituciones públicas aragone
sas que desean explicarle este 
asunto para evitar que el aisla
miento de Teruel siga en el siglo

Araujo pide que la corresponsabilidad fiscal 
sea similar en todas las comunidades

Efe ■ Toledo

La consejera de Economía de 
Castilla-La Mancha, María Luisa 
Araujo, reclamó ayer que el nuevo 
modelo de financiación autonómi
ca contemple «una participación 
en los ingresos del Estado y un 
grado de corresponsabilidad fis
cal similar para todas las comuni
dades autónomas y no como ocu
rre en el actual modelo».

Araujo, a través de un comuni
cado, indicó que actualmente 
«existe una distribución arbitra
ria entre comunidades autóno
mas del peso de los tributos pro
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Andrés Varela, portavoz del colectivo "Teruel existe", presenta la nueva propuesta sobre el AVE.

XXL
Denunciaron, además, que el 

presidente de Aragón, Marcelino 
Iglesias, no haya sido invitado, 
aunque lo solicitó, a la reunión 
del próximo día 8 en Murcia, don
de el ministro y los presidentes 
de Madrid, Castilla-La Mancha 
la Comunidad Valenciana y Mur
cia tratarán el trazado del AVE.

Argumentaron también que el 
itinerario del AVE por Teruel está 
avalado por un estudio «riguro
so» de viabilidad técnica elabo
rado por la consultora «indepen
diente» Iberinsa, que trabaja habi
tualmente con Fomento, según 
ex-plicaron, y por otro de impacto 
socioeconómico realizado por 
«Territorios y Recursos».

.Por otra parte, la plataforma 
Iniciativa Cívica en favor del 
AVE Sur de Albacete conside

pios sobre la financiación total» 
y señaló también que «la determi
nación de qué impuestos se ce
den a las comunidades autóno
mas es una cuestión importante, 
pero no el elemento determinan
te».

En su opinión, «lo fundamental 
es acordar un escenario que per
mita practicar la igualdad efecti
va de todos los ciudadanos», por 
lo que dijo que espera que «en 
este debate no vuelva a produ
cirse confusión entre el objetivo 
y los instrumentos para alcan
zarlo».

Para Araujo, lo esencial en

ra precipitado que la decisión so
bre el trazado del AVE Madrid- 
Levante se adopte en la reunión 
que mantendrán el lunes los pre
sidentes de Castilla-LaMancha, 
Madrid, Murcia y Valencia con 
el ministro de Fomento, Francisco 
Alvarez Cascos.

A través de un comunicado, 
este colectivo ciudadano pide que 
en ese encuentro no se llegue a 
compromisos que «condicionen 
la decisión del Ministerio de Fo
mento sobre el trazado por enci
mado criterios medioambientales, 
económicos y de viabilidad fe
rroviaria».

En este sentido, la Iniciativa 
Cívica pide al presidente de Cas
tilla-La Mancha, José Bono, y 
al ministro de Fomento que no 
se adopten decisiones sobre el 
trazado del AVE Madrid-Levan- 

el nuevo modelo, que se tiene que 
empezar a negociar este año para 
que entre en vigor en enero de 
2002, «es llegar aun acuerdo so- 
^F® !^ cantidad inicial de finan- 
ciaciónque permita que los servi
cios públicos puedan prestarse 
en condiciones de igualdad en to
das las regiones».

La consejera de Economía in
dicó que para ello «todos los terri
torios deberán tener una finan
ciación adecuada que permita su
perar los desequilibrios económi
cos y sociales de partida».

Por otro lado, señaló que el 
principal problema que habrá en

EFE 

te en la parte que afecta a la co
munidad castellano-manchega, 
sin perjuicio de que en la reunión 
se tomen otras sobre el recorri
do de la línea en el arco medite
rráneo, que afectan a las conexio
nes entre Valencia, La Encina, 
Alicante y Murcia.

Para este colectivo, es «pre
maturo y precipitado» tomar 
decisiones sobre un trazado al 
que se han presentado un gran 
número de alegaciones sin que 
se tengan todos los estudios.

Asimismo, recuerda que «Al
bacete corre el peligro de que
darse fuera de la línea principal 
Madrid-Valencia en caso de que 
se apruebe la opción Norte, tra
zado que discurre por Madrid- 
Cuenca-Motilladel Palancar-Va- 
lencia y que deja a Albacete en 
un ramal».

la negociación del nuevo siste
ma de financiación autonómica 
es que previsiblemente se parti
rá del modelo actual, que no fue 
aceptado por Castilla-La Man
cha en su momento porque no 
beneficiaba económicamente a 
la comunidad autónoma.

Araujo afirmó que «la reali
dad y los datos han demostrado 
que no nos equivocamos en nues
tra postura» y añadió que «va a 
ser difícil construir un nuevo mo
delo partiendo desde cero, aun
que desde Castilla-La Mancha 
se sigue ofreciendo diálogo y 
voluntad de consenso».

Los accidentes de 
tráfico
aumentaron en la 
región un 0,8% 
durante el 2000

Efe - Madrid/Toledo

El número de personas fa
llecidas en las carreteras de Cas
tilla-La Mancha durante 2000 
se elevó a 338, lo supuso un in
cremento del 0,8 por ciento res
pecto a las 335 víctimas morta
les que hubo en 1999, según los 
datos provisionales de siniestra
lidad facilitados por la Dirección 
General de Tráfico (DGT).

La accidentalidad en carre
tera, excluidas las zonas urba
nas, durante el año 2000 se cerró 
en Castilla-La Mancha con 292 
accidentes, frente a los 281 de 
1999 (un 3,9 por ciento más).

En el conjunto de España fue
ron 4.294 las personas que per
dieron la vida el pasado año en 
las carreteras, lo que supuso un 
leve incremento del 0,3 por ciento 
respecto a las 4.280 víctimas 
mortales de 1999.

Asimismo, la accidentalidad 
en carretera durante el año 2000 
se cerró con 3.677 accidentes 
mortales, 35 más (1 porciento) 
que los registrados en las vías 
españolas en el año anterior.

A pesar de este leve creci
miento en el número de vícti
mas mortales y de accidentes, 
la cifra de heridos graves ha re
gistrado un descenso del 4,5 por 
ciento.

Así, en los siniestros contabi
lizados por la DGT en el pasado 
año resultaron heridas graves 
2.215 personas, 105 menos que 
en 1999, mientras que sufrieron 
lesiones de carácter leve 2.217 
personas, lo que supone 344 más 
(18,4 por ciento) que el año 
anterior.

Los precios de 
móviles y 
bombones son los 
que más subieron 
en la región

Efe - Toledo

Los teléfonos móviles y los 
bombones han sido los produc
tos que más incrementaron su 
precio en la última semana de 
diciembre en Castilla-La Man
cha, según los datos facilitados 
por la Dirección General de Con
sumo referidos a los últimos pre
cios tomados el pasado 29 de 
diciembre.

Los bombones vieron incre
mentado su precio en un 30,07 
por ciento, pasando a costar 
2.885 pesetas el kilo, mientras 
que el de los teléfonos móviles 
subió un 79,49 por ciento, alcan
zando las 29.915 pesetas.

Por el contrario, bajó el pre
cio de las nécoras en un 17,80 
por ciento, situándose en las 
1.953 pesetas el kilo, y el turrón 
de almendra, cuyo precio expe
rimentó un descenso del 25,81 
porciento, pasando acostar 388 
pesetas.
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manifestó ayer que sólo intercambió 
información con José Luis Corcuera y 
Rafael Vera en la comida que los tres 
celebraron el miércoles en La Rioja

El PSOE afirma no tener interés en la comida entre los tres, “un encuentro personal”

Arzalluz dice que sólo intercambió 
información con Corcuera y Vera

Sip-Madrid/Bilbao

El presidente del PNV, Xabier 
Arzalluz, se mostró ayer sor
prendido por la rapidez con la 
que la Ejecutiva Federal del 
PSOE dijo que Rafael Vera y 
José Luis Corcuera no tienen 
ninguna relación ni pueden ha
blar por ella, “porque parece que 
tener un contacto conmigo les 
contamina”. De hecho, destaca
dos dirigentes socialistas asegu
raron ayer que el partido no tiene 
ningún interés en la comida cele
brada entre el dirigente naciona
lista y los dos ex altos cargos de 
Interior en los gobiernos socia
listas, ya que se trató de un en
cuentro personal y extrapolítico.

Arzalluz aseguró que la co
mida que mantuvo ayer en Lo
groño con el ex ministro del In
terior José Luis Corcuera y el ex 
secretario de Estado de Seguri
dad Rafael Vera fue personal, y 
se produjo por invitación expre
sa de los antiguos dirigentes so
cialistas, que “saben muchas co
sas y por eso es interesante ha
blar con ellos”. “Hoy estamos 
mejor informados, tanto unos 
como otros”, añadió.

El dirigente peneuvista negó 
“una conspiración”, ya que tanto 
Vera como Corcuera “están fue
ra de toda estructura política”. 
Eso sí, Xabier Arzalluz advirtió 
que “tanto ellos como yo tene
mos nuestra influencia en un si
tio o en otro”. No obstante, no 
quiso confirmar el contenido de 
la conversación que mantuvieron 
durante la comida, ya que habla
ron “de muchas cosas, no es po
sible contar todo”.

Además, el dirigente nacio
nalista acusó a los agentes de la 
Guardia Civil que había en el 
restaurante de informar de la 
reunión. “Cuando entramos 
había guardias civiles, y éstos 
avisaron arriba, y seguramente 
llegó enseguida a las cocinas de 
Mayor Oreja, y de allí a la pren
sa, como suele hacer”, dijo.

Críticas a Oreja

La crítica al ministro del Inte
rior no acabó allí, ya que dijo 
que “parece más ministro de 
Propaganda, y parece que le pre
ocupó nuestra comida, porque 
enseguida en sus medios aparece 
como si hubiéramos hecho un no 
sé qué”. En cuanto a las razones 
por las que podría preocupar es
te encuentro a Mayor Oreja, dijo 
que “el que tiene mala concien
cia siempre tiene motivos”.

Xabier Arzalluz, presidente del Partido Nacionalista Vasco.

Mientras tanto, desde el 
PSOE se sigue desvinculando la 
reunión, no sólo de la actual Eje
cutiva del partido, sino también 
de la situación política. El porta
voz socialista en el Congreso de 
los Diputados, Jesús Caldera, 
destacó que se trató de un en

cuentro privado. “Si alguien 
quiere saber qué ocurrió allí, que 
se lo pregunte a los comensales, 
porque ni yo ni la dirección de 
mi partido tenemos interés en sa
berlo”, manifestó.

El secretario general del PSE, 
Nicolás Redondo Terreros, ase-

Egibar critica al PSOE
El portavoz del PNV, Joseba Egibar, criticó ayer que el se
cretario general del PSOE, José Luis Rodríguez Zapatero, 
utilice intermediarios para hacer llegar mensajes al PNV en 
lugar de dialogar directamente con los dirigentes nacionalis
tas. Egibar, al igual que el líder del PNV, Xabier Arzalluz, 
negó rotundamente que el objetivo del encuentro que mantu
vieron el ex secretario de defensa Rafael Vera y el ex minis
tro de Interior José Luis Corcuera con Arzalluz fuera para re- 
conducir las relaciones con los socialistas. “Ha sido una co
mida normal que obedece a una invitación de Corcuera y Ve
ra a Xabier Arzalluz, y no hay nada que comentar, lo triste es 
que sea objeto de información”, señaló. Según manifestó el 
portavoz nacionalista, “es muy llamativo y grave que Zapate
ro esté pidiendo mediaciones para que algunos influyan en el 
PNV, cuando le resultaría muchísimo más sencillo descolgar 
el teléfono y llamamos, porque nosotros sí tenemos interés 
en hablar con PSOE y PP”. A su juicio, esta negativa al diá
logo es consecuencia de un pacto (antiterrorista), que incluía, 
según deduce, no hablar con el PNV.

guró también que el encuentro 
entre Arzalluz, Vera y Corcuera 
“no es un hecho político, sino 
extrapolítico”. Es más, supo en
contrar elementos positivos en el 
encuentro, ya que “nunca es ma
lo mantener relaciones persona
les, ni tampoco es malo saber lo 
que piensa el señor Arzalluz”.

Asimismo, el responsable de 
Libertades Públicas del PSOE, 
Juan Fernando López Aguilar, 
explicó que la reunión tenía 
carácter estrictamente “privado”. 
Así, matizó que ni Vera ni Cor- 
cuera acudieron al almuerzo re
presentando al PSOE, y que nin
guno de ellos podrá obtener al
guna modificación ni privilegio 
en su situación jurídica “en fun
ción de su militancia socialista”.

“No han sido interlocutores 
socialistas delante del presidente 
del PNV, ni estaban en disposi
ción de orientar politicamente 
ninguna estrategia relevante, ni 
siquiera en los asuntos que en es
tos momentos les conciernen a 
título particular -argumentó-. 
Incluso, si alguno de ellos tiene 
algún asunto de orden personal 
con relevancia jurídica o proce
sal, no está en disposición de ob
tener, en función de su militancia 
socialista, ningún tipo de modifi
cación o influencia de ese hori
zonte que tengan por delante”.

Incomprensible

La coordinadora de Forma
ción del PP, Mercedes de la Mer
ced, aseguró que este encuentro 
es “incomprensible”, ya que los 
dos socialistas fueron condena
dos por el caso GAL. “El presi
dente del PNV se olvida de las 
declaraciones que hizo en su mo
mento sobre las dos personas 
con las que comió ayer (por el 
miércoles) y que hoy califica de 
amigas”, dijo. Además, rela
cionó la comida con el malestar 
“de algunos dirigentes del 
PSOE” por el pacto antiterrorista 
firmado en el pasado mes con los 
populares y el Gobierno.

El presidente peneuvista tam
bién recibió críticas desde EH. 
Así, su portavoz, Amaldo Otegi, 
le reprochó que no tenga 
“ningún inconveniente en comer 
con un señor que se llama Rafa
el Vera, que está condenado por 
organizar una trama criminal a 
cargo de los fondos reservados 
para asesinar a independentistas 
vascos”. Por este motivo, soli
citó, no sólo a Arzalluz, sino al 
PNV, “una cierta humildad a la 
hora de hacer declaraciones”.

El 95% de las 
entradas del 
homenaje a 
Lluch, vendidas

Efe-San Sebastián

Casi el 95 por ciento de las 
entradas para el concierto de 
homenaje a Ernest Lluch que 
tendrá lugar el próximo día 
12 en San Sebastián fue ad
quirido ayer en el primer día 
en que fueron puestas a la 
venta, aunque el PP ha reite
rado que no acudirá a este 
evento. El secretario de Esta
do para las Relaciones con las 
Cortes, Jorge Fernández 
Díaz, explicó que el PP no 
participará en el homenaje al 
ex ministro socialista porque 
este tipo de -actos deben ser 
unitarios. Fernández Díaz 
mostró además su malestar 
con este concierto pues el 
también asesinado por ETA 
“Gregorio Ordóñez (PP) era 
teniente de alcalde en el 
Ayuntamiento de San Sebas
tián y el alcalde, Odón Elor
za, no le ha hecho ningún ho
menaje y el PNV tampoco”.

La vicesecretaria general 
de Unidad Alavesa, Enrique
ta Benito, explicó que su for
mación no está “para concier
tos y menos si provocan polé
micas en relación a las vícti
mas del terrorismo”. A su en
tender, “hay que evitar lo que 
nos separa y centramos en lo 
que nos une, y en este caso lo 
que nos une es el rechazo al 
terrorismo y lo que nos sepa
ra el método, que quizás no 
sea el más idóneo”.

Por su parte, el portavoz 
del PSOE en el Congreso de 
los Diputados, Jesús Caldera, 
expresó su deseo de que el 
homenaje no afecte al pacto 
antiterrorista y pidió al PP 
que no genere “ninguna polé
mica, que siempre es lamen
table, alrededor del dolor de 
las víctimas” del terrorismo. 
Caldera mostró su confianza 
en que el PP “rectifique y se 
sume” al evento, al tiempo 
que recordó que “en España 
ha habido múltiples homena
jes individualizados a vícti
mas del terrorismo” y que el 
PSOE siempre los ha entendi
do “en una dimensión exten
sible a todas las víctimas”.

El concejal donostiarra de 
la coalición EA-PNV Josu 
Ruiz opinó que con la polé
mica surgida en torno al ho
menaje a Lluch, los dirigen
tes del PP “descubren su ver
dadero rostro, ya que han de
mostrado que son los prime
ros que jerarquizan a las 
víctimas, convirtiendo en víc
timas de segunda a quienes 
no están dentro del pensa
miento único”. Ruiz lamentó 
el “bochornoso espectáculo y 
la instrumentalización de las 
víctimas que se están llevan
do a cabo” por el PP.

M.C.D.
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EH recuerda que se pueden evitar las elecciones si se reactiva la mayoría abertzale

El máximo líder del PNV estaría 
dispuesto a gobernar con el PSE

Sip-Madrid/Bilbao

El presidente del PNV, Xabier 
Arzalluz, abrió ayer una nueva 
posibilidad política a la situación 
en el País Vasco, asegurando que 
se podría formar un Gobierno de 
coalición entre PSE y PNV, “si 
ellos quieren”, con la única con
dición de fijar la paz como el ob
jetivo prioritario. “Habrá que 
preguntarle a ellos”, contestó 
Arzalluz a una pregunta sobre un 
posible pacto para formar Go
bierno en el País Vasco entre el 
PSE y el PNV. De hecho, el líder 
vasco aseguró que el partido na
cionalista ya ha dado todos los 
pasos para que este acuerdo pue
da ser una realidad.

“Habrá que preguntarles a 
ellos si quieren dar esos pasos”, 
dijo. “Si ellos quieren, podría ha
ber una solución, porque, al fin y 
al cabo, hay que gobernar”, aña
dió. Arzalluz abre así una nueva 
posibilidad en la política vasca 
que se ha venido negando en los 
últimos meses desde todos los 
sectores, incluyendo al propio 
partido socialista. El secretario 
general del PSE, Nicolás Redon
do Terreros, ya advirtió hace 
tiempo que en las actuales cir
cunstancias ese pacto es imposi
ble. La única condición que Ar
zalluz puso para que este acuer
do pueda hacerse realidad es que 
la paz sea el objetivo prioritario, 
aunque precisó que, ahora mis
mo, ni Partido Popular ni PSOE 
“tienen ese objetivo”. Para suge
rir este posible acuerdo, el presi
dente nacionalista se basa en que 
los socialistas “siempre han teni
do la misma idea que nosotros, o 
sea, que este problema no se aca
ba sólo con la vía policial”.

No obstante, aseguró que, co
mo “el PSOE ha cambiado de

Los populares denuncian al 
PNV por subvencionar con 
153 millones a la Udalbiltza

El obispo de Girona afirma 
que el diálogo es el único 
camino para una paz justa

Efe-Vitoria

El parlamentario vasco del PP 
Carlos Urquijo denunció ayer la 
“actitud farisea del PNV” por 
haberse aprobado en las diputa
ciones forales de Vizcaya y de 
Guipúzcoa sendas subvenciones 
a Udalbiltza (Asociación de 
Electos Municipales Vascos) 
por valor de 93 y de 60 millones 
respectivamente. En conferen
cia de prensa, Urquijo criticó 
que el PNV, que gobierna en las 
dos instituciones forales, junto 
con EA, “haya reactivado las 
subvenciones a Udalbiltza” y

WWW

Joseba Egibar, portavoz del Partido Nacionalista Vasco. EFE

idea y ha caído en los brazos del 
PP, no sé cómo nos arreglare
mos”. Además, el adelanto elec
toral no es, a su juicio, una solu
ción al problema. “Pase lo que 
pase, no creo que las cosas vayan 
a cambiar mucho, por eso no en
tiendo como el PSOE tiene tanta 
prisa y anda empujando tanto pa
ra que haya elecciones”, mani

aseguró que “con estos 150 mi
llones el PNV contribuye al 
desprestigio y al arrinconamien
to de las instituciones legítimas 
del País Vasco”. “Denunciamos 
la actitud farisea del PNV por
que cuando la presión popular y 
el descrédito del acuerdo con 
HB era total y absoluto decidió 
congelar las subvenciones a 
Udalbiltza y, ahora, que consi
dera que el conste político pue
de ser menor, vuelve a reactivar 
estas subvenciones y otorga 150 
millones a esa especie de con
trapoder en que se quiere con
vertir a Udalbiltza”, manifestó.

festó. También el portavoz del 
PNV, Joseba Egibar, dijo que en 
la situación actual “no parece” 
que unas elecciones anticipadas 
en el País Vasco “puedan resol
ver nada” y recalcó que su grupo 
parlamentario “va a seguir traba
jando” con los apoyos que tiene 
a partir de febrero. “El Gobierno 
vasco está trabajando día a día.

Efe-Girona

El obispo de Girona, Jaume 
Camprodón, afirma en la hoja 
parroquial del próximo domin
go que “el diálogo y no la vic
toria de unos sobre otros es el 
único camino para una paz jus
ta y duradera” en el País Vasco. 
Tras subrayar que “ninguna 
cultura ni ideario, ni ningún 
programa ni teoría política jus
tificarán nunca el sacrificio vio
lento de una sola vida humana”, 
en referencia a los atentados de 
ETA, monseñor Jaume Cam
prodón reconoce que “las posi

mientras el Parlamento está 
manteniendo un combate eterno 
por la estrategia de guerra del 
PP y el PSE-EE”, aseguró Egi
bar en rueda de prensa en Bil
bao. Según el portavoz naciona
lista, populares y socialistas 
“tienen diseñada una estrategia 
de hervir la caldera” que “va a 
ser respondida parlamentaria
mente”. “Si persiste esta estrate
gia nos vamos a defender y sa
bremos actuar contra ella”, 
señaló, tras afirmar que el grupo 
del PNV con el apoyo de Eusko 
Alkartasuna (EA) “tiene la in
tención de seguir trabajando”, 
cuando se abra de nuevo el pe
riodo de sesiones en la Cámara 
autónoma el próximo febrero.

La alternativa de Otegi

Por su parte, el portavoz de 
EH, Amaldo Otegi, ofreció una 
tercera alternativa al PNV: vol
ver a hacer “operativa” la ma
yoría abertzale en el Parlamento 
vasco, contando con EH, o, lo 
que es lo mismo, recuperar el 
frente formado por los partidos 
firmantes del Pacto de Lizarra. 
De esta forma, el PNV, según di
jo Otegi, podría evitar la convo
catoria de elecciones, aunque 
también podría fonnarse esta 
mayoría después de los comi
cios. Otegi aseguró que EH va a 
ponerse “a disposición de un 
proyecto soberanista en el Parla
mento”, ya que lo importante 
“no es si se elige una persona u 
otra, sino qué proyecto encama 
cada persona. Nosotros sólo va
mos a apoyar a un lehendakari 
que hable con absoluta claridad 
en clave de soberanía, de territo
rialidad, de Estado vasco en Eu
ropa, y no vamos a apoyar a 
ningún otro lehendakari”.

ciones enfrentadas por princi
pio entre los partidos políticos 
desconciertan y desaniman”. 
“Los últimos atentados, perpe
trados aquí mismo, nos han he
cho más vivo el deseo de la paz; 
ahora bien, hay el peligro de 
que los sentimientos de dolor y 
de justa indignación que provo
can pasen por encima de los cri
terios de paz, que tenemos que 
mantener sea como sea”, escri
be el prelado. Bajo el título de 
Eduquémonos en la paz, critica 
que surjan “brotes de venganza 
violenta, que no son señal de 
buenos augurios”.

FRANCES

Un preso etarra deja 
la huelga de hambre
El activista de ETA Xabier 
Makazaga, encarcelado en 
Francia, ha abandonado la 
huelga de hambre que em
prendió el 27 de diciembre 
contra su expulsión a España 
prevista para el próximo día 
11, cuando finalizará su con
dena, según informó ayer la 
coordinadora de apoyo a los 
presos vascos. Makazaga pu
so fin el miércoles a su huel
ga de hambre porque estaba 
muy debilitado y su salud es
taba mermada por varias ac
ciones similares previas.

GUEVARA

Arzalluz niega que el 
PNV haya cambiado
El presidente del PNV, Xa
bier Arzalluz, manifestó ayer 
que el PNV no ha cambiado, 
tal como defienden Emilio 
Guevara o José Angel Cuer
da, sino que lo que ha variado 
ha sido “la situación” políti
ca. En una entrevista conce
dida a Euskadi Irratia, Arza
lluz puso en duda que Gueva
ra o Cuerda hayan sido algu
na vez nacionalistas, “por lo 
menos tal y como lo entende
mos nosotros”, y añadió que 
no es de “una persona normal 
meterte públicamente contra 
el partido y pedirle cuentas”.

ENCUENTRO

Pujol y Arzalluz se 
reunirán en febrero
El presidente de la Generali- 
tat de Cataluña, Jordi Pujol, y 
el del PNV, Xabier Arzalluz, 
podrían reunirse a principios 
del próximo mes de febrero 
en Barcelona, después de 
aplazar una entrevista que 
tenían prevista la semana pa
sada, según informaron a Efe 
fuentes cercanas a! líder na
cionalista vasco. El presiden
te catalán y el de Partido Na
cionalista Vasco tienen pen
diente desde hace meses un 
encuentro para abordar la ac
tualidad política y, especial
mente, el conflicto vasco.

PACTO CONTRA ETA

Presentación a la 
Plataforma Libertad

El contenido del acuerdo por 
las libertades y contra el te
rrorismo, firmado por PP y 
PSOE, en Madrid, el mes de 
diciembre último será presen
tado hoy en Bilbao, al colec
tivo Plataforma Libertad, 
según supo. En medios políti
cos vascos se apunta la posi
bilidad de que en el transcur
so de la reunión se adhieran 
al acuerdo los integrantes de 
la citada plataforma, de la 
que forman parte, entre otras 
organizaciones, el Foro de 

1Ermua y la AVT.
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Las CCAA 
gestionan casi el 
doble de recursos 
que en 1982

Europa Press-Madrid

Las administraciones autonó
micas gestionan en la actuali
dad casi el doble de los recur
sos que estaban a cargo del 
Estado en el año1982, año en 
el que se inició el proceso au
tonómico. La mayor parte de 
los traspasos de competen
cias se han culminado, a ex
cepción de la sanidad pública 
(Insalud) y otras tranferen- 
cias menores.

El volumen de gasto pú
blico autonómico ha pasado 
de 5,7 billones de pesetas en 
1982 a los 10,6 billones en el 
año 2000, según revela un in
forme del Ministerio de Ad
ministraciones Públicas sobre 
la descentralización del gas
to. Además, el porcentaje de 
participación de las comuni
dades autónomas en el gasto 
público se ha incrementado 
en estos 18 años en un 450 
por ciento, lo que se traduce 
en un 27,3 por ciento en el 
año 2000 frente al 6,08 por 
ciento en 1982.

El Estado gestiona en el 
año 2000 el 59,57 por ciento 
del gasto público (23,13 bi
llones de pesetas) frente al 85 
por ciento que controlaba en 
1982. Las comunidades autó
nomas asumen el 27,30 por 
ciento del gasto (10,6 billo
nes de pesetas), frente al 6 
por ciento de 1982, y las enti
dades locales afrontan el 
13,13 por ciento restante 
(5,10 billones de pesetas), 
frente al 9 por ciento hace 18 
años. El informe del Ministe
rio de Administraciones Pú- 
blicasseñala que si bien el Es
tado aún gestiona más de la 
mitad del gasto público, el 
valor cualitativo de sus com
petencias ya no es el mismo 
que hace unos pocos años.

Jesús Caldera, portavoz del PSOE en el Congreso de los Diputados, durante la conferencia de prensa de ayer. EFE

Pide que se evite que los “holsazanes ” no vayan al Congreso

El PSOE ve difícil un pacto 
con el Gobierno sobre Justicia

Sip-Madrid

El portavoz del Grupo Socialis
ta, Jesús Caldera, aseguró ayer 
en rueda de prensa que, a priori, 
ve difícil alcanzar un pacto con 
el Gobierno en tomo a la Justicia 
o el sistema de financiación au
tonómica, y culpa de ello al Par
tido Popular (PP).

En su opinión, frente a un 
Gobierno que considera “una ré
mora” y “un riesgo” para los ciu
dadanos, con unos ministros 
“más preocupados por la suce
sión de Aznar que por sus ocu
paciones”, el “nuevo” PSOE que 
encabeza José Luis Rodríguez 
Zapatero es “la cara del diálo
go”. Caldera pidió agilizar la re

forma del Reglamento del Con
greso para evitar la ausencia de 
“ministros holgazanes”. El por
tavoz socialista adelantó que la 
reforma y moldemización de la 
Justicia exige contemplaría des
de la óiptica del servicio público, 
y ello implicaría empezar multi
plicando por cuatro los presu
puestos previstos por el Gobier
no. Esa falta de apoyo económi
co y el indulto al juez Javier Gó
mez de Liaño, que el PSOE con
sidera que “no augura nada 
bueno”, hacen que los socialistas 
vean “difícil” alcanzar el Pacto 
por la Justicia con el Gobierno. 
En cuanto al sistema de financia
ción autonómica, Caldera ex
plicó que el primer paso debe ser 

la presentación de una propuesta 
por parte del Gobierno, pero ya 
adelantó que lo que se ha dejado 
ver hasta ahora indica que el PP 
quiere volver a “incumplir” la 
necesidad de consensuar el mo
delo y renovar las bases del ante
rior sistema, lo que conllevará al 
“fracaso”. Al mismo tiempo que 
ofrecen diálogo, anunció que los 
socialistas intensificarán su labor 
de control a un Gobierno, que 
considera “una rémora” para el 
país y “un riesgo” para los ciu
dadanos. Para ello y para evitar 
la ausencia de “ministros olgaza- 
nes”, pidió agilizar la reforma 
del Reglamento del Congreso, 
prevista para este nuevo periodo 
de sesiones.

Otra dimisión 
deja al Gobierno 
de Ceuta con 
sólo 10 diputados

Efe-Ceuta

Francisco Torres Cantero 
abandonó ayer su cargo como 
consejero del gobierno autó
nomo de Ceuta asi como las 
filas del Grupo Independiente 
Liberal (GIL) para pasarse al 
Grupo Mixto porque, según 
dijo, habia sufrido una “trai
ción” del presidente del Eje
cutivo, Antonio Sampietro 
(GIL). La renuncia de Fran
cisco Torres deja al Gobierno 
de Ceuta con diez diputados 
frente a los quince de la opo
sición y su decisión se produ
ce tan solo dos días después 
de que el consejero de Admi
nistración Pública y Gestión 
Interna, Juan José Rosales, 
también decidiera pasar al 
Grupo Mixto.

Con esta determinación ya 
han sido tres los consejeros 
del GIL que han pasado al 
Grupo Mixto en los últimos 
quince días después de que el 
primero fuera Jesús Simarro, 
ex responsable de Obras Pú
blicas, el 22 de diciembre del 
pasado año. Francisco Torres 
entregó ayer por la tarde su 
escrito de renuncia como 
consejero de Participación 
Ciudadana, Juventud y Feste
jos en el Registro del Palacio 
autonómico, según explicó en 
una rueda de prensa en la que 
manifestó que “mi decisión 
es muy importante”.

El ex consejero señaló que 
“me he sentido traicionado, 
engañado y utilizado”, y alu
dió a que “el detonante ha si
do que a mis espaldas Anto
nio Sampietro y el presidente 
de la Autoridad Portuaria, 
José Eladio González, han es
tado negociando con Jesús 
Fortes (diputado del Partido 
Popular) y un amigo suyo co
mo intermediario”.

Urra teme la 
falta de centros 
especiales 
para menores

Efe-Madrid

El Defensor del Menor de la 
Comunidad de Madrid, Javier 
Urra, declaró ayer que las 
CCAA, a excepción de Cata
luña y el País Vasco, no cuen
tan con centros suficientes 
para acoger a los chavales 
que deben ser trasladados de 
las cárceles a centros especia
les para menores. Estos tras
lados, que deben ser realiza
dos según la nueva Ley del 
Menor, podrían crear riesgos 
de hacinamiento. Urra ex
plicó que en Madrid hay pla
zas de sobra para los niños e 
12 a 16 años, pero ahora 
habrá que contar también con 
los de 14 a 16 y dentro de dos 
años con los de 18 a 21.

EFE

El Rey recibe a Pujol antes ele poner fin a sus vacaciones. Juan Carlos i 
celebro ayer el tradicional almuerzo en el Pirineo catalán con el presidente de la Generalitat de 
Cataluña, Jordi Pujol, antes de poner fin a sus vacaciones navideñas en la estación invernal le
ridana de Baqueira-Beret. El almuerzo tuvo lugar en esta ocasión en la residencia del Monar
ca, en la Pleta de Baqueira, ubicada en la cota 1.700. No han trascendido detalles sobre las 
cuestiones tratadas en el almuerzo entre el Rey y el presidente de la Generalitat.

Quejas por una 
orden que exime 
de controles a 
jueces y fiscales

Efe-Barcelona

Los sindicatos de Justicia han 
protestado y recurrido ante la 
Generalitat, el TSJC, la Junta 
de Seguridad y el Consejo 
General del Poder Judicial 
una orden del juez decano de 
Barcelona que exime a jue
ces, fiscales y secretarios de 
someterse a los controles de 
seguridad en los juzgados. 
Uno de los sindicatos que se 
han quejado, STAJ, planteará 
incluso un recurso ante el 
CGPJ, al entender que el juez 
decano, Joaquín Bayo, se ha 
atribuido funciones que no le 
competen, como dar órdenes 
directas a la brigada de la 
Guardia Civil de los juzgados 
de lo Penal de Barcelona.



Viernes, 5 de enero de 2001

Mon
Los países árabes dieron su apoyo a 
las posiciones expresadas por Arafat 
respecto al ‘plan Clinton’ con Israel, 
con lo que la esperanza de paz vuelve 
a abrirse paso en Oriente Medio

La aceptación del plan está condicionada al respeto de las resoluciones de la ONU

Arafat obtiene el apoyo de los 
árabes para el proceso de paz

Nail AL QANNI-EI Cairo

El frágil apoyo ofrecido por los 
árabes ai líder palestino, Yaser 
Arafat, para aceptar con reservas 
el plan de paz con Israel del pre
sidente de EEUU, Bill Clinton, 
dificulta aún más un rápido 
acuerdo entre las partes. Los mi
nistros de Asuntos Exteriores de 
ocho países árabes y los palesti
nos tuvieron una reunión de 
emergencia en El Cairo para 
examinar las propuestas de paz 
de Clinton, dentro de los intentos 
de poner fin a más de cinco dé
cadas de conflicto palestino-isra
elí. El jefe de la diplomacia egip
cia, Amro Musa, declaró tras la 
reunión que sus homólogos ára
bes apoyan la posición negocia
dora de los palestinos, a condi
ción de que se respeten las reso
luciones de Naciones Unidas en 
lo que se refiere al problema de 
los refugiados y la soberanía pa
lestina sobre el sector árabe de la 
ciudad de Jerusalén. “El apoyo 
condicionado de los países ára
bes a Arafat significa que el plan 
estadounidense no satisface a es
tos Estados”, dijo Jaled Abu 
Rahma, un escritor palestino re
sidente en El Cairo.

En su opinión, esta posición 
arabe “se entiende como una res
tricción más sobre la aceptación 
por Arafat del plan de EEUU si 
esa propuesta no toma en cuenta 
los derechos legítimos de los pa
lestinos respecto al retomo de 
los refugiados y la devolución de 
Jerusalén” oriental. Será muy 
difícil para Arafat o cualquier 
otro líder palestino ignorar las 
claras reservas árabes y aceptar 
la propuesta estadounidense en 
su actual forma”, agregó. Similar 
opinión expresaron fuentes de la 
^^g^. ^^rabe, ai afirmar que la 
reunión de El Cairo supuso “un 
rechazo ai plan de Bill Clinton 
por los países árabes más influ
yentes, porque ignora las resolu
ciones internacionales respecto a 
los refugiados y a Jerusalén”.

Según fuentes palestinas 
Arafat explicó a Clinton, durante 
su última reunión en Washing
ton, que los palestinos insistirán 
en la plena aplicación de la reso
lución 194 de la ONU que exige 
permitir el regreso de los refu
giados a sus hogares, que aban
donaron tras la creación de Isra
el, en 1947. Arafat también re
chazó la propuesta de que la so
beranía sobre el Muro de las La
mentaciones, situado en la parte 
inferior de la Explanada de las 
Mezquitas de Jerusalén, quede

Yaser Arafat explicó el ‘plan Clinton’ a los nueve ministros de Asuntos Exteriores del Comité del conflicto.
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en manos israelíes. En la reunión 
urgente de El Cairo participaron 
ms jefes de las diplomacias de 
Egipto, Siria, Jordania, Líbano, 
Marruecos, Arabia Saudí, Bah
rein, Túnez y los palestinos, que 
forman el comité de seguimiento 
de las resoluciones de la última 
Cumbre Arabe, celebrada en 
Egipto en octubre pasado en 
apoyo a la “Intifada” (levanta
miento popular) palestina.

Varios de los mencionados 
países están involucrados de for
ma directa en el proceso de paz

^ii1O>l«b Isrst^s
4, Barrio i'udio______
5. V3 del ^mo armenio
6. Subsuelo de la 
Explanada de las Mezquitas
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1^ Mezquitas

por acoger a decenas de miles de 
refugiados palestinos o por tener 
??í®f®® ^^ ^°^ lugares sagrados 
del islam en Jerusalén.

“No hay que permitir que el 
tiempo sea como una espada so
bre nuestros cuellos”, dijo el ti
tular de Exteriores egipcio en 
alusión a los intentos de Clinton 
de conseguir un acuerdo entre 
los palestinos e israelíes antes de 
traspasar la presidencia de 
EEUU a George W. Bush, el 20 
de enero. En general, los países 
árabes consideran que la pro

X.B^I^'^»*'' 
Musalsián,..

puesta de Clinton es “precipita
da”, ya que se ofrece pocas se
manas antes de que entregue la 
presidencia a Bush, y en vísperas 
de las elecciones para primer mi
nistro en Israel, convocadas para 
el 6 de febrero. Tras la victoria 
del republicano Bush en los 
EEUU, los países árabes mostra
ron su satisfacción por el resulta
do, al considerar que el nuevo 
Gobierno tendrá menos influen
cia judía que el de Clinton y 
adoptará una postura menos par
cial a favor de Israel.

La Casa Blanca 
y el enviado 
israelí buscan 
un acuerdo

Efe-Washington

La Casa Blanca comenzó 
ayer el proceso de intentar 
acomodar las objeciones de 
Israel y los palestinos a su 
propuesta para continuar las 
negociaciones de paz, en una 
carrera contra el tiempo para 
tratar de lograr un acuerdo en 
dos semanas. Gilead Sher, en
viado especial del primer mi
nistro israelí, Ehud Barak, co
menzó una ronda de conver
saciones con altos funciona
rios de la Casa Blanca, que 
continuará hoy.

Sher, un diplomático de 
confianza de Barak, se entre
vistó ayer con Dennis Ross, 
el enviado especial de EEUU 
a Oriente Medio, y con otros 
diplomáticos norteamerica
nos. Aún no está claro si el 
enviado israelí se reunirá con 
el presidente estadounidense, 
quien trata casi a la desespe
rada de lograr un acuerdo de
finitivo de paz antes de dejar 
la Casa Blanca, el día 20.

El objetivo de la misión de 
Sher es tratar de determinar si 
las reservas que israelíes y 
palestinos han puesto a las lí
neas marcadas por Clinton 
pueden ser reconciliables. 
Sher “repasará los parámetros 
marcados por Clinton y las 
reservas de israelíes y palesti
nos, así como la evolución de 
la violencia en la zona”, in
dicó el portavoz del Consejo 
de Seguridad Nacional de la 
Casa Blanca, P.J. Crowley.

Reanudar la negociación

Un delegado palestino 
viajará a Washington a fina
les de esta semana para tener 
conversaciones similares a 
las de Sher con los diplomáti
cos estadounidenses. “Vamos 
a ver si podemos reconciliar 
sus reservas, en ese caso será 
el presidente (Clinton) quien 
decida si las negociaciones de 
paz pueden reanudarse”, aña
dió Crowley. Esta reanuda
ción de los contactos se pro
duce después de que Arafat, 
presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina, aceptó 
con reservas el conjunto de 
parámetros marcados por 
Clinton para reanudar las ne
gociaciones.

Arafat explicó en El Cairo 
la situación de las conversa
ciones a ocho países de la Li
ga Arabe, quienes respalda
ron la postura negociadora, a 
pesar de que insistieron en el 
derecho de varios millones de 
refugiados palestinos y sus 
descendientes a regresar a Is
rael. La Casa Blanca no ha 
emitido comentarios a los re
sultados de esa reunión.
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Pinochet reta a 
la Justicia y no 
se someterá al 
examen médico

Efe-Chile

El ex gobernante militar chi
leno Augusto Pinochet ha de
cidido no someterse a los 
exámenes mentales y neu
rológicos ordenados por la 
justicia, de acuerdo con la re
comendación hecha por sus 
abogados. Así lo informó 
Marco Antonio Pinochet, hijo 
del general retirado, y señaló 
que su padre y la familia 
aceptaron la propuesta de los 
defensores “porque mi padre 
no está en condiciones para 
hacerse los corespondientes 
exámenes médicos”.

La resolución fue tomada 
después de que el equipo jurí
dico del ex dictador se reu
niera con él y su familia en el 
domicilio de Pinochet en 
Santiago, ubicado en La De
hesa, en el este de la capital 
chilena. Respecto a la decla
ración indagatoria que debe 
prestar el ex jefe del Ejército 
ante el juez especial Juan 
Guzmán Tapia, Marco Anto
nio Pinochet declaró al diario 
electrónico El Mostrador que 
“ese tema no se tocó”. No 
obstante, indicó que “mien
tras no estén los resultados de 
los exámenes médicos, no 
procede tomar tal declara
ción, porque no sabemos si 
mi padre está en condiciones 
de seguir un proceso como 
éste”.

Los análisis mentales y 
neurológicos a que debe so
meterse el ex gobernante mi
litar fueron decretados por 
Guzmán para los próximos 
días 7 y 8 de enero, mientras 
que la declaración indagato
ria quedó fijada para el día si
guiente, el 9 de este mes. Los 
exámenes, que está previsto 
realizar en el hospital militar, 
y cuyos resultados deben ve
rificar dos laboratorios inde
pendientes, están destinados 
a determiné si Pinochet está 
en condiciones mentales y 
neurológicas de ir a juicio. Al 
justificar esta medida, adop
tada el pasado martes, el juez 
dijo que se debía “despejar 
así la menor duda acerca de 
estar el paciente bajo fárma
cos que pudieran alterar su 
actual estado psíquico, psi
cológico o neurológico”.

^^Agravio” para Pinochet

Este es uno de los puntos 
principales que impugna la 
defensa de Pinochet al esti
mar que el magistrado se 
hacía cargo de la tesis de los 
querellantes respecto de la 
posibilidad de un supuesto 
“fraude médico” para asegu
rar que los resultados fueran 
los^ deseados por el equipo 
jurídico. Los abogados tam
bién señalaron que se causaba 
un “agravio” a Pinochet al fi
jar el interrogatorio -que es 
un paso fundamental antes de 
dictar el auto de procesa
miento- sin esperar el resul
tado de los peritajes médicos.

La OTAN descarta el pelisro de las armas con uranio empobrecido

La Unión Europea investigará 
el ^síndrome de los Balcanes’

Efe-Bruselas/Saraievo

Francia expresó su apoyo a las 
peticiones de Italia, Bélgica y 
Portugal a la OTAN para que dé 
informaciones y explicaciones 
sobre el uso de municiones de 
uranio empobrecido en Bosnia y 
Kosovo ante el aumento de casos 
que se están produciendo em los 
últimos días. Mientras, en Italia, 
el Observatorio para la tutela de 
las Fuerzas Armadas, un orga
nismo independiente, denunció 
dos nuevos casos de muertes de 
militares, en Bolonia (norte de 
Italia) y la isla de Sicilia, con lo 
que se elevaría a ocho el número 
de víctimas. Y en Francia, cuatro 
soldados franceses que prestaron 
servicios en la antigua Yugosla
via son tratados actualmente de 
leucemia en hospitales militares 
de Francia, anunció ayer jueves 
el portavoz del Ministerio de De
fensa, Jean-Francois Bureau.

Por su parte, la Comisión Eu
ropea está dispuesta a investigar 
los efectos de la exposición a ar
mamento con uranio empobreci
do si los países comunitarios lo 
solicitan y siempre dentro de sus 
competencias, afirmó su porta
voz, Jonathan Fauli. “La Comi
sión Europea comparte la preo
cupación expresada por varios 
gobiernos” sobre las consecuen
cias de esta exposición en sus 
militares que sirvieron en las 
operaciones de la OTAN en Bos
nia y Kosovo y “examina qué 
•medios están a su disposición 
para ayudar a resolver el proble
ma”, señaló el portavoz. “Es 
pronto para decir que vamos a 
abrir una investigación”, precisó 
el portavoz, quién no obstante 
expresó la disposición delNM 
Ejecutivo comunitario a interve
nir en el problema si existe una 
solicitud de los Quince.

El ministro belga de Defensa, 
André Flahaut, ha solicitado por 
carta al gobierno sueco, que este 
semestre preside la UE, que con
voque una reunión para tratar el 
asunto, después de que en varios 
países se hayan detectado casos

Trillo dice que no hay contaminados
El ministro de Defensa, Federico Trillo, confirmó 
que de los estudios practicados hasta el momento 
“puede concluirse que ningún soldado español en 
los Balcanes ha sido contaminado por munición 
de uranio empobrecido” y anunció que mantiene 
estos días contactos con sus colegas europeos y la 
OTAN. En declaraciones a Efe, Trillo reiteró que 
“el caso del militar fallecido en octubre corres
ponde a una leucemia aguda no linfoblástica, cuya 
causa no tiene relación con la presencia de uranio 
empobrecido”. Aseguró además que “la persona 
afectada nunca estuvo destinada en Kosovo sino 
en el destacamento logístico próximo a Skopje, en 
la antigua república yugoslava de Macedonia, país 
que nunca ha estado en guerra ni ha sufrido ata
ques con munición de uranio empobrecido”, tras 
lo que recordó que “la incidencia estadística gene
ral de esta enfermedad es aproximadamente de un

caso cada 33.000 habitantes por año”. Además, 
como en anteriores ocasiones, el ministro sostuvo 
que las tropas españolas están desplegadas en zo
nas donde el uranio empobrecido no ha sido utili
zado y que España “no ha tenido, tiene ni tendrá” 
este tipo de munición. El ministro se mostró de 
acuerdo con su colega portugués, Julio Castro 
Caldas, en la conveniencia de que sean los órga
nos de la OTAN quienes sigan examinando a fon
do las causas del problema “sin perjuicio de que 
cada país continúe realizando las pruebas y test 
que considere oportunos”. A tal efecto, y a través 
del Jefe del Estado Mayor de la Defensa, Antonio 
Moreno Barberá, el ministro cursó instrucciones 
el día 2 para que el Representante Militar Perma
nente en la OTAN, el Teniente General Feliú, “se 
encargue del seguimiento de los trabajos que los 
técnicos militares están desarrollando”.
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Arriba, la imagen de las bombas utilizadas por la OTAN. Abajo, Antonio 
González López, soldado español fallecido por leucemia. AP/EFE

de muertes por cáncer y enfer
medades extrañas de soldados 
que participaron en las mencio
nadas operaciones de la OTAN. 
Suecia, un país neutral y reticen
te a que la UE se dote de verda
deras competencias en materia 
de defensa, aún no ha respondi
do a la petición belga.

Por su parte, los portavoces 
de las fuerzas de la OTAN desta
cadas en Bosnia (SFOR) dijeron 
que las investigaciones sobre el 

uso del uranio empobrecido de
muestran que representa “poco 
peligro” para las personas. “La 
munición con uranio empobreci
do (metal que le otorga mayor 
capacidad de penetración en el 
blanco) está permitida por las 
normas bélicas”. “Las investiga
ciones han demostrado (que 
hay) poco peligro tanto para la 
población local como para sol
dados en el terreno”, concluye
ron los portavoces.

COLOMBIO

Momento difícil 
en el proceso de paz
La continuidad del proceso 
de paz del Gobierno de Co
lombia con las FARC, guerri
lla que se apartó de la mesa 
de diálogo a mediados del pa
sado noviembre, ha quedado 
en una peligrosa encrucijada 
con la aparente responsabili
dad rebelde en la reciente 
matanza de un congresista y 
seis personas más. Una afir
mación categórica del mando 
del Ejército Nacional, que 
atribuye al grupo el crimen 
múltiple de hace unos días, 
debía ser aclarada ayer en el 
área neutral del sur.

MÉXICO

‘Marcos’ convoca 
una movilización
El líder de la guerrilla zapa
tista, subcomandante 
Marcos, convocó una movili
zación el día 12 para recla
mar al presidente de México, 
Vicente Fox, que cumpla las 
condiciones impuestas por la 
guerrilla para volver al diálo
go. La convocatoria de movi
lización de Marcos se extien
de a la sociedad civil, “tanto 
nacional como internacio
nal”. La iniciativa, pretende 
presionar al nuevo Gobierno 
mexicano para cumplir las 
condiciones impuestas.

ARGELU

Los integristas 
matan a 19 personas
Diecinueve personas -once 
militares y ocho civiles- fue
ron asesinados por presuntas 
bandas integristas argelinas 
entre el sábado y el miérco
les. Los once militares en
contraron la muerte cerca de 
la localidad de Theniet Lar- 
baa, en Batna, al caer en una 
emboscada que les tendió un 
presunto comando extremis
ta, liderado por Hasán Hatab 
Por su parte, los ocho civiles 
fueron degollados en la pro
vincia de Laghuat, al sureste 
de la capital argelina, Argel.

EEUU

Bush eligí asesor 
para un cargo clave
Karl Rove, amigo y principal 
estratega de la campaña elec
toral de George W. Bush, 
ocupará un cargo clave en la 
Casa Blanca como asesor 
político de la Presidencia de 
EEUU. El presidente electo, 
George W. Bush, anunció el 
nombramiento de Rove y el 
de Joe Allbaugh, otro asesor 
político, como director de la 
Agencia Federal de Emer
gencias. “Rove es una de las 
razones de mi elección como 
gobernador de Texas y como 
presidente de EEUU y por 
ello seguirá conmigo”, dijo.
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BOB
La Bolsa de Madrid cerró la sesión de 
ayer con una subida del 3,81 por ciento, 
una de las más importantes de los dos 
últimos años, tras el impulso propinado 
por la rebaja en los tipos en EEUU

Las principales compañías del mercado se anotaban importantes revalorizaciones

La Bolsa se anota una fuerte
subida espoleada por Wall Street

Efe-Madrid

La bolsa española se anotó ayer 
una de las subidas más impor
tantes de los dos últimos años, 
superior al cuatro por ciento, 
gracias a la decisión adoptada 
anoche por la Reserva Federal 
de los Estados Unidos, que re
bajó los tipos de interés en ese 
país y provocó una auténtica eu
foria en todos los mercados 
bursátiles.

Pese a que en la apertura de 
sesión la bolsa española llegó a 
subir por encima del cinco por 
ciento, al cierre las ganancias se 
moderaban, aunque, no obstan
te, el índice general del mercado 
madrileño avanzaba un 3,81 por 
ciento, hasta los 922,66 puntos, 
y el selectivo Ibex-35 ganaba un 
4,31 por ciento y se colocaba en 
los 9.597,20 puntos. La institu
ción que preside Alan Greens- 
pan, en una decisión inesperada, 
ha^ querido atajar la cada vez 
más evidente desaceleración de 
la economía estadounidense y 
ha provocado que el interés de 
los inversores se gire nuevamen
te hacia los mercados de renta 
variable.

Según los expertos consulta
dos por Efe, cualquier rebaja en 
el precio oficial del dinero (ha 
pasado del 6,50 al 6,00 por cien
to) provoca una inmediata reac
ción alcista en las bolsas, ya que 
anticipan un inminente traspaso 
de capitales desde la deuda pú
blica -que consecuentemente 
reduce su rentabilidad- hacia la 
renta variable. En este caso se 
da la circunstancia de que la re
baja de tipos en Estados Unidos 
busca impedir que la desacelera
ción económica afecte a los re
sultados empresariales y, por 
tanto, también beneficiará la sa
lud bursátil de las compañías co
tizadas.

^®^_^®^° esto, las principales 
compañías del mercado español 
se anotaban importantes revalo
rizaciones, casi desconocidas en 
valores de su tamaño, que eran 
del 8,28 por ciento para Telefó
nica, del 7,48 por ciento para el 
BBVA, del 5,82 por ciento para 
el BSCH, del 3,12 por ciento pa
ra Repsol y del 2,04 por ciento 
para Telefónica Móviles.

Las empresas de nuevas tec
nologías eran las que mejor 
aprovechaban la jomada y apo
yadas en la subida histórica del 
Nasdaq -que el miércoles ganó 
un 14,17 por ciento- se anota
ban importantes alzas, como el 
17,65 por ciento de Jazztel, el

Gojni)(Hl^inieht() de las bdlsas
MADRID

20 2001

850i

700t

hoo

<815,0
#2í32%j;

10943,82
WÓ2%f

8001
7501

2.612,586 185,60

1050^
1000;

950^
900Í

1250^ 
1200^ 
11501 
iiooL

9Ü6Í

6.429,18

Patis

GRAFÍA

10,67 por ciento de Tecnocom o 
el 9,15 por ciento de Terra. Las 
únicas empresas que cedían po
siciones, entre las grandes, eran 
las eléctricas Endesa e Iberdrola, 
que el miércoles subieron al ca
lor de una posible ruptura de su 
fusión y ayer cedían un 4,52 y 
un 5,74 por ciento, respectiva
mente, así como Altadis, que 
caía un 5,16 por ciento, lastrada 

Politización del debate económico en EEUU
Los mercados financieros volvieron ayer a la in- 

“" ^'‘^ después de que la Reserva 
Federal bajase los tipos de interés, mientras que 
el equipo económico del presidente electo, Ge
orge Bush, insiste en que la situación es sería y 
exige un recorte de los impuestos. Los índices 
Dow Jones, Nasdaq, y Standard and Poor 500 
que el miércoles subieron cuando la Reserva Fe
deral recortó por sorpresa los tipos de interés, 
volvieron a los altibajos ante las dudas sobre el 
verdadero significado de la acción de la autori
dad monetaria. El diario The Wall Street Journal 
expresó la opinión de quienes se lucran en los 
mercados financieros e indicó que “la acción 
sorpresiva de la Reserva Federal refleja el temor 
creciente a una recesión”. Sin embargo, el direc
tor del Centro de Predicción Económica en la 
Universidad estatal de Atlanta, Rajeev Dhawan, 
dijo que “los recortes de impuestos que propone 
Bush tardarán en aplicarse y sus efectos tardarán 
más . El control de la Reserva Federal sobre los 
tipos de interés “sigue siendo el arma más po

tente” para remedios rápidos, según Dhawan. 
Los indicadores económicos más recientes tam
bién inducen a la incertidumbre: el Departamen
to de Comercio informó de que los pedidos a las 
fábricas de EEUU aumentaron un 1,7 por ciento 
en noviembre, después de una disminución del 4 
por ciento en octubre. Pero la Asociación de 
Gerentes de Compras de la Industria Manufactu
rera señaló que la actividad disminuyó en di
ciembre por quinto mes. El Departamento de 
Trabajo informó ayer de que las solicitudes de 
seguro de desempleo alcanzaron en las últimas 
cuatro semanas su promedio más alto desde me
diados de 1998, durante la huelga que paralizó 
la General Motors. Mientras que el presidente 
electo Bush continuó ayer en Austin, Texas, con 
su reunión con grandes empresarios, su princi
pal asesor económico, Lawrence Lindsey, insis
tió en que el país necesita reducciones de im
puestos. Necesitamos cortes de impuestos aún 
más grandes que lo que mencionan los demócra
tas, y necesitamos que se apliquen pronto”, dijo

por la demanda presentada con
tra las compañías tabaqueras.

La apertura de ayer en Esta
dos Unidos, ligeramente alcista 
tanto en el Dow Jones como en 
el Nasdaq, unido a la decisión 
del Banco Central Europeo de 
mantener los tipos en la Zona 
Euro en el 4,75 por ciento, ha 
permitido a los mercados euro
peos consolidar las ganancias.

Leves alzas en 
Nueva York

Los índices de la bolsa de Nue
va York mantenían leves alzas 
en la media sesión de ayer aún 
impulsadas por el optimismo 
que generó la sorpresiva rebaja 
de tasas decretada el miércoles 
por la Reserva Federal. Sobre 
las 12.10 hora local (17.10 
GMT) el promedio Dow Jones 
Industriales, el más importante 
de Wall Street, que mide la va
riación de 30 grandes empresas 
tradicionales, ganaba 40,77 pun
tos, un 0,37 por ciento, hasta las 
10.986,52 unidades. El Dow Jo
nes ganó el miércoles 299,6 uni
dades, el 2,81 por ciento, impul
sado por la apabullante corrien
te de compras que inundó el 
mercado apenas conocida la re
baja de tipos. En tanto, el pro
medio general del mercado 
electrónico Nasdaq ganaba ayer 
21,14 puntos, un 0,81 por cien
to, hasta los 2.637,83 enteros; 
después de que el miércoles ga
nara 324,83 puntos, un 14,17 
por ciento, la mayor subida en 
la historia de este mercado. El 
S&P 500, que mide la variación 
de las acciones de 500 empre
sas, retrocedía ayer 2,91 puntos, 
el 0,22 por ciento, hasta los 
1,344,65 puntos. El NYSE 
perdía 4,73 puntos, un 0,72 por 
ciento.

La mitad de las 
colocaciones 
cerraron el año 
con pérdidas

Efe-Madrid

Los negativos resultados co
sechados por la bolsa es
pañola el año pasado afecta
ron también a las compañías 
que optaron por realizar co
locaciones públicas en medio 
de tanta volatilidad, hasta el 
punto de que la mitad de es
tas empresas acabaron el 
ejercicio por debajo del pre
cio de la operación. De las 
doce compañías que realiza
ron una Oferta Pública de 
Venta o de Suscripción (OPV 
u OPS) durante el año 2000, 
seis finalizaron el año por de
bajo del precio abonado por 
los inversores en la opera
ción y otra de ellas, Telefóni
ca Móviles, lo hizo al mismo 
precio de partida.

Las cinco empresas que 
consiguieron alzarse por en
cima del precio fijado en sus 
respectivas colocaciones lúe- 
ron Gamesa, EADS, Banco 
Bilbao Vizcaya Argentaría 
(BBVA), Banco Santander 
Central Hispano (BSCH) y 
Zeltia, mientras que en el la
do negativo se situaron Tec
nocom, Amadeus, Recoletos, 
Logista, Prisa y SOS Arana.

Las pérdidas más abulta
das desde la colocación se las 
anotó la empresa fabricante 
de motores para electro
domésticos Tecnocom, con 
una caída del 56,49 por cien
to al cierre del año. Le siguió 
la operación de Recoletos, el 
segundo grupo de comunica
ción en cotizar en la bolsa es
pañola después de Prisa, en 
la que los inversores acumu
laban al término del año unas 
minusvalías del 37 por cien
to.

Logista también bajó de 
forma considerable, un 32,14 
por ciento, mientras que 
Amadeus, la compañía de re
servas de viajes en la que 
participa Iberia, cayó un 21 
por ciento. El grupo de co
municación Prisa, propieta
rio de El País y la SER, entre 
otros medios, cerró el año 
con una pérdida superior al 
15 por ciento desde su opera
ción, pese a que en algunos 
momentos del ejercicio llegó 
a revalorizarse más del 40 
por ciento.

Las caídas más modera
das fueron las de la empresa 
de alimentación SOS Arana, 
que bajó poco más del 3 por 
ciento tras su ampliación de 
capital. La salida a bolsa de 
Telefónica Móviles, cuyo 
inicio de cotización había 
causado gran expectación 
entre los inversores, no hizo 
honor al interés recabado y 
acabó el año al mismo precio 
de su colocación, 11 euros 
(1.830 pesetas).



Asaja pide la retirada inmediata de la
nueva nonnativa sobre la EEB

Coiporaciones 
transnacionales ven 
en los transgénicos 

una forma de reducir 
el uso de pesticidas

(Pág. 6 y 7)

SesúnAsaja esta oblisación no contribuye a sarantizar la sanidad del ganado

La Asociación Agraria Jó
venes Agricultores (Asaja) 
solicitó ayer, a través de un 
comunicado, la retirada in
mediata de la normativa 
aprobada por el Gobierno 
el pasado día 22 de diciem
bre, por la que se exige a los 
ganaderos la presentación 
de un certificado de un ve
terinario oficial para con
ducir los animales al mata
dero.

Según Asaja, esta obligación 
carece de todo rigor y no con
tribuye a garantizar la sanidad 
del ganado.

La organización agrariacon- 
sidera que este certificado es 
«papel moj ado» y señala que la 
disposición es de «imposible 
cumplimiento» por falta de ve
terinarios oficiales.

(Págs. 3 )
Se exige a los ganaderos la presentación de un certificado de un veterinario oficial.
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Los mataderos de Castilla y León pararán
su actividad a partir del lunes

(Pág.4i

Las lluvias 
provocan grandes 

pérdidas en el 
campo de Castilla y

León

(Pág. 8)

"Pollos 
ecológicos": 

producción de un 
alimento sano y 
fertilización del \

terreno

(Pág.9)

EL CAMPO 
recoge toda la 

información sobre 
lonjas y mercados 

de España

(Págs. 10 y 11)

La CHS destina más de 50 millones 
de pesetas al acondicionamiento 

delrío Segura
La Confederación Hidrográ

fica del Segura (CHS) aprobó 
ayer destinar 53.751.467 pese
tas a trabajos de acondiciona
miento, limpieza, impermea
bilización, reparación y poda de 
diversas zonas del río a su paso 
por las provincias de Alicante, 
Murcia y Albacete, informaron 
ayer fuentes del organismo.

En la provincia de Albacete 
se invertirán 4,1 millones de 
pesetas en el embalse de la 
Fuensanta de Yeste para traba
jos de acondicionamiento de la 
instalación de abastecimiento y

red de iluminación de emergen
cia en galerías de servicio, así 
como otros 4,8 para otros traba
jos de acondicionamiento y re
paración de la galería citada.

La Confederación Hidrográ
fica del Seguraba acordado des
tinar también otros 4,8 millones 
para trabajos de poda de 28,40 
hectáreas de pinos en la repo
blación forestal junto al estribo 
izquierdo de la presa del embal
se del Cenajo, en Hellín.

(Pág. 5)

En febrero tendrá lugar el primer
Congreso nacional de Carne

El mal de las vacas locas, será 
uno de los temas que el sector 
cárnico en conjunto analizará en 
el transcurso del 1er Congreso 
Nacional de la Carne (Madrid, 
hotel NH Erobuilding, 15 y 16 de 
febrero del 2001).

El certamen, que contará con 
la participación del doctor Juan 
José Badiola, director del Labo
ratorio Nacional de referencia 
para las Encefalopatias 
Espongiforme Transmisibles, y 
uno de los máximos expertos en 
la investigación sobre esta en

fermedad en España, reunirá en 
un mismo foro a los profesiona
les de la industria cárnica para 
debatir la situación actual y los 
efectos de las medidas acorda
das por la Unión Europea para 
resolver la crisis.

Al mismo tiempo, el Congreso 
servirá a los participantes para 
poner en común sus opiniones 
y experiencias sobre las reper
cusiones que la enfermedad está 
ocasionando en el mercado, y 
para debatir otros temas de in
terés.

Otro aspecto a resaltar es la 
presencia en el Congreso del 
vicepresidente y consejero De
legado de Campofrío, Juan José 
Guibelalde, que participara en el 
un coloquio junto a otros respon
sables de la industria, del mundo 
de la distribución y de la Admi
nistración Pública.

El coloquio, titulado «Industria 
Cárnica », reunirá en una misma 
mesa diferentes representantes del 
sector y de la Administración.

(Pág. 13)
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El Campo

El cava
ENRIQUE 
CALDUCH H

ay dos épocas en el año en que es habitual darle un repaso al 
inundo del cava. La primera es cuando más apetece beberlo, 
es decir en verano, con los calores, disfrutando de un cava 
joven, en que todo está hecho para dar frescura, como esa punta de 

acidez que suelen tener, las burbujas de carbónico y la misma tempe
ratura de servicio que es entre seis y ocho grados. La segunda época 
es ahora, en Navidad, quizá cuando menos apetece, en pleno invier
no, pero donde las tradiciones ordenan que hay que brindar con un 
buen espumoso, y las tradiciones son las tradiciones.

El mundo del cava está viviendo un momento 
muy dulce. Quizá tiene que ver con el efecto milenio 
del que se han aprovechado perfectamente, du
rante el año pasado con sus etiquetas 2000 y que 
repiten este año argumentando que es ahora cuan
do realmente comienza el siglo XXI; o quizá es que 
el buen cava está extendiendo su influencia; pero 
el caso es que en el año 99 han batido todos sus 
récords, produciendo 204 millones de botellas de 
cava, de las cuales el 44% se vendieron en España 
y el 56%se expoliaron. En España aumentaron las 
ventas un 9% con respecto al 98, que ya había sido 
un año excelente, pero donde dieron fuerte ha sido 
en el extranjero con una subida del 32% Los bri
tánicos han consumido la friolera de un 80% más 
de cava que el año anterior, los norteamericanos 
un 31 % más y los alemanes un 25% Se vendió mu
chísimo más cava que champagne, entre otras ra
zones porque en Penedés había vinos suficientes y 
en champagne, no.

Una de las curiosidades es que el aumento del 
consumo en el extranjero ha ido orientado a lo que 
podíamos llamartriunfode larelacióncalidad-precio, 
en definitiva pavas de precios medios pero razo
nables; mientras que en nuestro país la tendencia 
ha sido buscar cavas de más calidad y de más precio. 
La gama más baja, los cavas con licor de expedi
ción dulzón que se etiquetan como semisecos, han 
visto reducir su cuota de mercado un 57 % en los 
últimos cinco años, mientras los brut, en los que se 
aprecia más claramente el buen vino y teóricamen
te representan la máxima calidad, han aumentado 
su consumo en ese mismo espacio de tiempo en un 
30%,lo que indica que el consumidor cada vez anda 
buscando más calidad, aunque le cueste más caro.

Con estas cifras bajo el brazo los cavistas, 
eufóricos afrontan el final de la campaña2000 con 
sus enormes ventas navideñas, confiando en am
pliar resultados. A la vez, poco a poco, van varian
do su forma de elaboración y se producen muchos 
cavas para aperitivo, en donde predomina la fres
cura. El cava es un vino blanco de doble fermen
tación. Con las variedades tradicionales de 
Macabeo, Parellada y Xarelo, a las que poco a 
poco se va uniendo la Chardonay e incluso un poco 
de Piñot Noir al estilo de champagne, elaboran un vino blanco base 
^^T^° ®^P®^a 1 Jgrados alcohólicos. Luego este vino se introduce 
en las botellas de sólido cristal, para que no se rompan, se le introdu
cen levaduras y azúcares, y trasponerle una chapa cerrando la botella 
se baja a las cavas donde se deja reposar. Esas levaduras y azúcares 
producen en el interior de labotella una segunda fermentación au
mentando el grado alcohólico y produciendo el carbónico las burbu
jas, que no se dejan escapar. El tiempo que permanece el vino en 
contacto con sus lías o deshechos de la fermentación, le trasmitirá un 

o menor tonos tostados y ahumados clásicos de esta crianza 
en botella. Normalmente el vino base no pasa por madera, ya que lo 
que se busca, además de cuerpo y estructura, es fragancia y frescura 
y el tiempo en contacto con las lías es suficiente para darle fuerza aun 
cava de crianza. Estos residuos se dejan bajar hasta el cuello de la 

botella moviéndola poco a poco en los pupitres donde están deposi
tadas, y una vez abajo, el cuello se congela, se quitan los restos y se 
rellena con el licor de expedición, que tradicionalmente eran vinos vie
jos algo dulzones. Si no se echa nada o muy poco de este licor dulce 
estaremos delante de un brut nature o un brut, que son los mejores 
cavas.

El nivel de calidad ha subido mucho en los últimos años, debido 
precisamente a la demanda en esa dirección del mercado interior. Los 
dos grandes monstruos del cava, que son Codorniú y Freixenet, apar
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te de su vinos tradicionales, presentan algunos exquisitos como el Cuvé 
Reina María Cristina de Codorniú y el Reserva Real de Freixenet. 
Codorniú, además ,mantiene en los primeros puestos de calidad dos 
marcas tradicionales: el Jaume de Codorniú y el Anna de Codorniú. 
Entre las firmas de tipo medio se distinguen el Juvé y Camps Gran 
Reserva 96 y entre las pequeñas cavas, pequeñas en comparación, 
claro, encontramos cosas tan ricas como el Kripta de Agustí Torelló; 
el Tres Lustros de Gramona; el Raventós i Blanc Gran Reserva; el 
Parxet 80 Aniversario; Castillo de Perelada; Albet y Noia 21 y una 
lista interminable de buenos vinos.

Llega la Navidad y hay que brindar, pero recuerden, utilicen el cava 
de aperitivo o con platos de mariscos, pescados o primeros, y no de 
postre o tras el café y los turrones.Brinden al principio con cava y para 
el final de la comida reserven un vino dulce.
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Asaja considera que el certificado 
veterinario debe ser expedido una vez 
que se ha sacrificado al animal, no 
antes de llevarlo al matadero

Asaja pide la retirada inmediata de la 
nueva normativa sobre la EEB

Las organizaciones consideran que es un "impuesto injustificado " elpagopor los certificados veterinarios.

La Asociación Agraria Jóvenes Agricultores (ASAJA) soli
citó ayer^ a través de un comunicado, la retirada inmediata 
de la normativa aprobada por el Gobierno el pasado día 22 
de diciembre, por la que se exige a los ganaderos la presen
tación de un certificado de un veterinario oficial para 
conducir los animales al matadero.

Efeagro

Según ASAJA, esta obligación 
carece de lodo rigor y no contri
buye a garantizar la sanidad del 
ganado.

La organización agraria consi
dera que este certificado es «pa
pel mojado» y señala que ladispo- 
sición es de «imposible cumpli
miento» por falta de veterinarios 
oficiales.

Recuerda que ya existen pro
blemas en varios mataderos espa
ñoles, que puede incrementarse 
y afectar a la cadena alimentaria 
si no se soluciona con celeridad 
este conflicto.

Asaja ha pedido a los respon
sables de los Ministerios de Agri
cultura y Sanidad que deroguen 
esta normativa y aumenten, si es 
necesario, los controles «post- 
morten», que es donde realmen
te se puede diagnosticar con efi
cacia el estado del animal.

A su vez, la Confederación de 
Cooperativas Agrarias de españa 
(CCAE) denunció ayer, a través 
de un comunicado, la paralización 
que sufre el mercado ganadero 
español como consecuencia de 
las nuevas exigencias adminis
trativas incluidas en el Real De
creto que establece el plan de vigi
lancia y control de las Encefalo
patías Espongiforme Transmisi
bles (EET).

En concreto, la CCAE se refie
re al trámite que exige la aporta

ción de un certificado firmado por 
un veterinario oficial sobre el esta
do sanitario de los animales para 
que puedan ser sacrificados.

«Las dificultadas administra
tivas para conseguir este certifi
cado están impidiendo en la prác
tica la salida de los animales para 
que puedan ser sacrificados», 
indicó.

Para la CCAE, este control 
de enfermedades supone un cam
bio en el sistema administrativo 
sanitario actual, que no se puede 
improvisar de un día para otro, 
no aportan más control y sí gene
ra confusión y dificultades de ges
tión.

Los responsables de CCAE 
han solicitado con carácter de ur
gencia una reunión con los repre
sentantes del Ministerio de Agri
cultura para analizar esta situa
ción que, a su juicio, «sólo agra
va la crisis que atraviesa el sec
tor cárnico español».

La carta de UPA al 
Ministerio de Sanidad

Por otra parte, la Unión de Pe
queños Agricultores y Ganade
ros (UPA) entregó una carta en 
el Ministerio de Sanidad en laque 
piden la eliminación de las nue
vas tasas impuestas a los ganade
ros o por el contrario la asunción 
de los costes de los certificados 
necesarios para sacrificar anima

bas organizaciones agrarias consideran que no hay veterinarios suficientes para aplicar la norma. T. FERNANDEZ
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En un comunicado, UPA expli
ca que esta petición es consecuen
cia de la publicación el pasado 
23 de diciembre de un Real De
creto que regulad Programa Inte
gral Coordinado de Vigilancia y 
Control de laEncefalopatíaEspon- 
giforme y en el que se establece 
la necesidad de acompañar a los 
animales que se destinen al ma
tadero de un certificado.

Este documento, expedido por 
un veterinario oficial, debe reflejar 
que el animal no presenta sínto
mas clínicos de enfermedad y que 
se han respetado los plazos de 
espera prescritos por los trata

mientos autorizados.
Para la organización agraria 

este certificado no deja de ser «un 
grave error al recaer la responsa
bilidad de la Sanidad pública so
bre los productores, sin que se 
añada garantía adicional a los con
sumidores».

Por otro lado, UPA critica la 
«precipitación» con la que se ha 
realizado el Real Decreto para 
el que no se ha tenido en cuenta 
la opinión de todas las partes im
plicadas como las organizaciones 
agrarias o las de consumidores.

Ajuicio de UPA, la desinfor
mación que existe entre el sec

tor productor ha provocado que 
el precio de los certificados osci
le en estos días entre las 3.000 y 
las 15.000 pesetas por animal en 
algunos casos, por lo que esta nue
va tasa supondrá unos gastos adi
cionales de 10.200 millonesde pe
setas que deberán pagar los gana
deros.

Este hecho y el escaso apoyo 
que reciben del Ministerio de 
Agricultura «supondrá la pérdi
da de competitividad con respecto 
a los ganaderos europeos y la 
desaparición de miles de explo
taciones familiares del mundo 
rural», concluye UPA.

Invoc recuerda que el vacuno autóctono español está libre del mal de las ''vacas locas''
La Organización Interprofesional de la Carne de 

Calidad de Ganado Vacuno Autóctono Español 
(INVAC) recordó ayer, a través de un comunicado, 
que la carne de vacuno autóctono «está libre de la 
enfermedad de la encefalopatía espongiforme 
bovina (EEB)».

INVAC agrupa a la Federación Española de 
Asociaciones de Ganado Selecto, Carne de 
Asturias. Ternera de Navarra, Carne de Avila, 
Carne de Morucha, Carne de Retinto, Carne de la 
Sierra de Guadarrama y Vedella de los Pirineos 
Catalanes.

La organización aseguró que los sistemas de 
explotación de estas ganaderías es extensivo, con 
una base de alimentación de origen vegetal, y 
procede de animales jóvenes, no superiores a los 
dos años.

Esta organización también indicó que existe, en

todo momento, un control exhaustivo del proceso 
productivo, así como de la identificación del animal 
y del etiquetado.

INVAC insistió en la necesidad de que el 
consumidor adquiera carne etiquetada y, en cuanto 
a la aparición de dos posibles casos de «vacas 
locas» en León, aseguró que no es «un mal 
generalizado, dado que el Ministerio ha tomado, de 
forma acertada, las medidas oportunas para evitar 
su propagación».

Por otro lado, el director de la Asociación 
Española de Criadores de Vacuno de Carne 
(ASOVAC), Domingo Palos, dijo ayer que el 
consumo de carne de vr que cayó a causa del 
caso de las «vacas locas», se ha recuperado y de 
una disminución del 50% ha pasado a un descenso 
de entre el 10 y el 15%.

En declaraciones a Efeagro, Domingo Palos dijo

que, sin embargo, «la situación del mercado de 
carne sigue siendo muy preocupante» 
especialmente por el retraso acumulado en el 
sacrificio de ganado.

Explicó que el sector atraviesa un «momento 
muy difícil» y consideró que «la primera 
intervención pública ha sido muy cicatera porque la 
UE ha aceptado precios y cantidades muy 
reducidas».

Asovac ha pedido al ministerio de Agricultura 
que presione a la UE para que en la segunda 
operación pública de compra de carne, que se 
adjudicará el próximo viernes en Bruselas, se 
tengan en cuenta sus quejas.

En cuanto a los últimos casos de «vacas locas» 
detectados en Castilla-León, Domingo Palos 
aseguró que se trata de «casos aislados» y que no 
se puede hablar de epidemia.

M.C.D.
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Los mataderos de Castilla y León pararán 
su actividad a partir del lunes

Confecame advierte que no están preparados para aplicar las nuevas normas de control del vacuno
Efeagro

Los mataderos de vacuno, 
ovino y caprino de Castilla y León 
iniciarán el próximo lunes 8 de 
enero un paro de su actividad si 
no obtienen soluciones a los pro
blemas actuales, según explica 
en un comunicado Confecame, 
la mayor organización cárnica de 
España. La decisión es fruto de 
la reciente normativa aprobada 
para el funcionamiento de estas 
empresas de la carne, según indi
ca la nota.

Confecame recuerda el «agra
vio comparativo» que sufren los 
mataderos de Castilla y León en 
relación al pago de tasas sanita
rias que no se cobran en otras 
autonomías.

A este problema se unen la 
imposibilidad de eliminar los ma
teriales específicos de riesgo 
(MER) por saturación de las plan
tas de destmcción y la exigencia 
de los nuevos certificados a los 
ganaderos.

Además, Confecame critica 
la falta de una reforma y racio
nalización de la inspección veteri
naria y «los costes y responsabi
lidades que la Administración ha 
traspasado a estos establecimien
tos».

Estas dificultades y el riesgo 
que conlleva para la salud públi
ca y el medio ambiente ha moti

vado el cese de actividad de los 
mataderos.

Confecame agrupa a la Aso
ciación de Industrias de la Car
ne de España (AICE) y a la Fe
deración Catalana de Industrias 
de la Carne (FECIC), que agluti
nan a más de mil empresas y da 
empleo a 31.500 trabajadores.

Acuerdo en Pontevedra

Por otro lado, el Matadero Mu
nicipal de Pontevedra reanuda
rá hoy el sacrificio de teses, des
pués de dos días de forzosa inac
tividad, debido a la acumulación 
de materiales específicos de ries
go (MER), desde la entrada en 
vigor del decreto sobre medidas 
preventivas de la EEB.

Miguel Angel Vázquez Plaza, 
concejal delegado del servicio 
anunció que hoy se reanudará la 
actividad del matadero, «una vez 
conseguido el compromiso de la 
empresa ‘Sugasa’ de que envia
rán a recoger el material de dese
cho para su incineración en la 
planta de Ourense».

El concejal señaló que «hay 
un acuerdo satisfactorio sólo en 
parte, para que ‘Sugasa’ reanu
de a partir de mañana (por hoy) 
la recogida de cabeza, médulas, 
intestinos y demás materiales es
pecíficos de riesgo».

Vázquez Plaza precisó que «la
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Las nuevas normas crean problemas a los mataderos.

recogida será en días altemos, ya 
que ‘Sugasa’ alega que está des
bordada, pese a que nosotros de
mandábamos que ftiera diaria, por 

el nivel de actividad del matade
ro de Pontevedra, donde se sacri
fican 90 reses cada jomada».

El Matadero Municipal hubo

de paralizar el martes el sacrifi
cio de reses ante la imposibilidad 
de recoger los residuos de obli- 
gada eliminación.

Puig recuerda que el Gobierno debe regular el 
uso de harinas en las cementeras

Efeagro

El conseUer de Medio Ambien
te de la Generalilat, Felip Puig, 
recordó ayer que el gobierno de
berá aprobar un Real Decreto pa
ra que las cementeras puedan uti
lizar como combustible las hari
nas resultantes del tratamiento de 
las vacas muertas por causas na
turales.

Felip Puig explicó que las ha
rinas en las que se transforman 
las vacas muertas por causas na
turales se pueden arrojaren ver
tederos controlados, incinerarías 
o utilizarías como combustible en 
los hornos de las industrias ce
menteras.

Señaló que para llevar a cabo 
esta última posibilidad es necesa
ria la aprobación de un Real De
creto por parte del Gobierno.

En cuanto a la incineración, 
dijo que «al tratarse de harinas 
inertes se pueden quemar sin ries
go» y recordó que esta solución 
se está aplicando en Francia.

El departamento de Medio

Ambiente ofreció a la Xunta de 
Galicia la posibilidad de utilizar 
alguna de las empresas catala
nas dedicadas a la transforma
ción de vacas muertas en hari
nas.

En este sentido, el conseller 
explicó que estas empresas no 
utilizan toda su capacidad de tra
bajo y pueden asumir la transfor
mación de entre 100.000 y 
200.000 toneladas anuales.

Puntualizó que la oferta de la 
Generalitat a la Xunta está condi
cionada a que las harinas resul
tantes de este proceso se debe
rán trasladar a Galicia para evi
tar el colapso de las instalacio
nes catalanas.

Criticas en Aragón

Por otro lado, el partido Chun- 
ta Aragonesista (CHA) criticó 
ayer la «escalada de despropó
sitos» ministerial relacionada con 
la crisis de las «vacas locas» y 
las medidas «poco eficaces» to
madas hasta ahora por el Gobier

no al considerar que «están que
dando en evidencia continuamen
te».

En un comunicado, CHA afir
ma que las medidas adoptadas se 
están mostrando ineficaces para 
ataj ar de manera clara y adecuada 
el problema de las vacas locas, y 
estima que el Ejecutivo «ha perdi
do el pulso político» para abor
daran asunto de esta envergadu
ra y, a su juicio, lo están pagando 
los consumidores y los produc
tores de ganado.

«Las medidas efectistas anun
ciadas por el Gobierno sobre la 
creación de un proyecto de agen
cia para controlar la seguridad y 
la calidad alimentaria -añade 
GHA- quedan en evidencia cuan
do observamos cómo se está fa
llando en la gestión diaria del pro
blema».

Así, en su opinión, se observa 
con «estupefacción» como los test 
para detectar la enfermedad se 
están distribuyendo aun ritmo más 
lento de lo esperado.

Para CHA, es preciso que el

Gobierno ponga todos los medios 
paraconseguirun control exhausti
vo de explotaciones de reses y 
dé garantías de que la carne afec
tada ha sido retirada del merca
do, destinando «un plan de cho
que» urgente e inmediato para 
corregir esta situación dotado con 
los fondos humanos y económi
cos adecuados.

Chunta recuerda que su dipu
tado en el Congreso, José Anto- 
nio Labordeta, presentó una pre
gunta para su respuesta en la Co
misión de Agricultura, en la que 
reclama que se pongan todos los 
medios disponibles, por parte de 
los responsables políticos, para 
paliar la escasez de recursos para 
analizar el problema, como los de
nunciados por el Laboratorio de 
Referencia de Zaragoza.

En su opinión, el problema 
afecta fundamentalmente a los 
consumidores, pero también al 
sector del ganado vacuno que, en 
Aragón, tiene un peso específi
co importante por la industria y 
puestos de trabajo que genera en

CHA pide agricultura sostenible, 
el territorio.

El problema de fondo, para 
CHA, es que se debe apostar por 
promover modelos de consumo 
sostenibles.
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La CHS destina más de 50 millones 
al acondicionamiento del río Segura

Aragón aclara que 
el diálogo con el 
Gobierno es para 

enriquecer el PHN, 
no para apoyarlo

La Tribuna

Se harán trabaios de limpieza de zonas del río a supaso por Alicante, Murcia y Albacete

La Tribuna

La Confederación Hidrográ
fica del Segura (CHS) aprobó 
ayer destinar 53.751.467 pese
tas a trabajos de acondiciona
miento, limpieza, impermea
bilización, reparación y poda de 
diversas zonas del río a su paso 
por las provincias de Alicante, 
Murcia y Albacete, informaron 
ayer fuentes del organismo.

En la provincia de Albacete 
se invertirán 4,1 millones de 
pesetas en el embalse de la 
Fuensanta de Yeste para traba
jos de acondicionamiento de la 
instalación de abastecimiento y 
red de iluminación de emergen
cia en galerías de servicio, así 
como otros 4,8 para otros traba
jos de acondicionamiento y re
paración de la galería citada.

La Confederación Hidrográ
fica del Segura ha acordado des
tinar también otros 4,8 millones 
para trabajos de poda de 28,40 
hectáreas de pinos en la repo
blación forestal junto al estribo 
izquierdo de la presa del embal
se del Cenajo, en Hellín.

En la provincia de Murcia se 
destinan 4,4 millones de pesetas 
para trabajos de acondiciona
miento de diversos elementos en 
el desagüe de fondo del embal
se de Santo-mera, otros 4,7 mi
llones para limpieza de arrastres 
y maleza en el camino de servi
cio y en la solera del canal de 
Abanilla, así como otros 4,5 mi-

Asaja Aragón pide una rebaja mayor 
del precio del gasóleo agrícola

El río Segura a su paso por la provincia de Albacete recibirá 4,1 millones de pesetas.

llones de pesetas para limpiar el 
desarenador del mismo. También 
en Murcia se dotará con 472.336 
pesetas la reparación del siste
ma de alumbrado de galerías de 
la presa del Judío, en Cieza; el 
acondicionamiento del meandro 
situado en el tramo de la Con
traparada del encauzamiento del 
río en Murcia tendrá una inver
sión de 4,4 millones y otros 4,6 

se destinarán a los trabajos de 
corte de cañas, carrizos y male
za así como al dragado del cau
ce y rasanteado de la rambla de 
Las Conquetas, en Los Alcáza
res.

La reparación con escollera 
de los desprendimientos de mota 
ocasionados por la avenida de 
aguas en octubre pasado en 
ambas márgenes de la rambla de

la Guía, aguas abajo del badén 
de la carretera de Los Molinos 
Marfagones a Los Dolores, en 
Cartagena, tendrá una dotación 
de 4,8 millones de pesetas.

En Calasparra (Murcia) en el 
refuerzo de firme de puentes en 
el camino de servicio del embal
se de Alfonso XII a la carretera 
de Mula se invertirán 4,3 millo
nes.

El consejero aragonés de 
Medio Ambiente, Víctor Lon
gas, se mostró ayer a favor de 
continuar e! diálogo con la Ad
ministración central para tratar 
de «enriquecer» el borrador del 
Plan Hidrológico Nacional 
(PHN), sin que ello signifique 
que el Gobierno de Aragón apo
ye este plan.

Longas, en declaraciones a 
Efe, señaló que ya que el Go
bierno central mantiene su de
cisión de seguir adelante con el 
PNH «pensamos que puede ser 
positivo» incidir en determina
dos aspectos que pueden enri
queceré!documento, «pero esto 
no significará, en ningún caso, 
un apoyo a este plan, porque en 
diversos aspectos estamos en 
contra».

"Cordial y positivo"

El consejero y el secretario 
de Estado de Aguas y Costas, 
Pascual Fernández, tuvieron 
ocasión de intercambiar impre
siones anteanoche en el trans
curso de una cena, un encuen
tro que Longas calificó de «cor
dial» y «positivo».

Fernández reafirmó la posi
ción del Gobierno de la nación, 
recogida en el borrador del PNH, 
aunque se mostró abierto al diá
logo para conseguir el más amplio 
consenso posible en este asun
to, y Longas trasladó la postura 
del Ejecutivo regional, que si
gue siendo la misma que ha man
tenido desde que se hizo públi
co el documento, y que supone 
la retirada del mismo.

Aseguró que profundizaron 
en algunas de las alegaciones 
al borrador presentadas por el 
Gobierno aragonés y precisó que 
no se oponen a la oferta del 
Ministerio de Medio Ambiente 
(MIMAM) para que el documen
to contemple determinados as
pectos de las mismas a fin de 
enriquecerlo, «con independen
cia, de que mantengamos esa 
postura de negativa al mismo».

La Tribuna

La organización profesional 
agraria ASAJA Aragón ha de
nunciado los precios actuales del 
gasóleo agrícola porque a pesar 
de haber descendido en las últi
mas semanas no se correspon
den con los precios del crudo y 
la cotización del euro.

Para el secretario general de 
Asaja Aragón, Esteban Andrés, 
sorprende que los razonamien
tos utilizados por las empresas 
distribuidoras para subir el 
gasóleo en su momento por la 
carestía del barril del crudo, hasta 
38 dólares y lacotización del dólar, 
hasta 202pesetas, «no sirva ahora 
que el barril va a 24 dólares y el 
dólar a 175 pesetas».

Según Andrés, sigue siendo 
«indecente y escandaloso» el 
enriquecimiento de estas empre
sas y la «permisividad con que 
funcionan, sustrayendo al sec

tor agrario una rebaja de los 
costes energéticos atodas luces, 
justificado por la coyuntura ac
tual del mercado y el nivel de 
precios cotizados internacio
nalmente».

El responsable de Asaja con
sidera que si existe sensibilidad 
para mover de inmediato los 
precios al alza, «los mismos 
mecanismos deberían ser pues
tos en práctica para bajarlos 
cuando las circunstancias del 
mercado así lo demanden».

Por otra parte, Esteban An
drés mostró su satisfacción por 
el éxito de la aplicación de los 
acuerdos del gasóleo, suscritos 
con el Gobierno Central junto con 
las cooperativas, por que están 
permitiendo recuperar a través 
del IVA parte de las pérdidas 
ocasionadas por el incremento 
de los precios del gasóleo agrí
cola. Esteban Andrés indicó que 
se siguen negociando más con-

Asaja cree que los precios actuales no se corresponden con los de! crudo.
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trapartidas para el colectivo de 
la Estimación Directa y un 
gasóleo profesional y afirmó que 
el ritmo de petición de los Cré
ditos blandos incluidos en el 

acuerdo, y cuyo plazo acaba el 
31 de este mes, «van a un ritmo 
excepcional y se espera llegar a 
más de dos mil expedientes en 
Aragón».

"Abierto a seguir 
dialogando^^____

El consejero aragonés de 
Medio Ambiente explicó que 
ayer por la mañana la Comisión 
Permanente del Consejo Nacio
nal del Agua (CNA) ha estu
diado las alegaciones del Gobier
no aragonés y reiteró que la 
posición del secretario de Es
tado es que el ministerio está 
abierto a seguir dialogando.

Para ello, han acordado 
mantener un nuevo encuentro 
el próximo día 10 de enero, pre
vio a la reunión de la Comisión 
Permanente del Consejo Nacio- 
nal del Agua, en la que tratarán 
de avanzar en «esos aspectos 
que pueden contemplarse en el 
proyecto, sin que ello Signifique 
-insistió- que estemos negocian
do ni que hay un acuerdo tácito 
de apoyo a este Plan Hidrológico 
Nacional».
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Riesgos ambientales de los cultivos 
transgénicos. Una evaluación agroecológica
Corporaciones Transnacionales ven en los transgénicos una forma de reducir el uso de pesticidas

Miguel ALTIERI (*)

La ingeniería genética es una 
aplicación de la biotecnología que 
involucrala manipulación de ADN 
y el traslado de genes entre es
pecies para incentivar la mani
festación de rasgos genéticos 
deseados (OTA 1992).

Aunque hay muchas aplica
ciones de la ingeniería genética 
en la agricultura, el enfoque ac
tual de la biotecnología está en 
el desarrollo de cultivos toleran
tes a herbicidas, así como en 
cultivos resistentes apiagas y en
fermedades. Corporaciones 
Transnacionales (CTNs) como 
Monsanto, DuPont, Norvartis, 
etc., quienes son los principales 
proponentes de la biotecnología, 
ven los cultivos transgénicos como 
una manera de reducir la depen
dencia de pesticidas y fertilizan
tes.

Lo irónico es que la 
biorrevolución está siendo ade
lantada por los mismos intereses 
que prómovieron la primera ola 
de agricultura basada en 
agroquímicos, pero ahora, equi
pando cada cultivo con nuevos 
«genes insecticidas,» prometen 
al mundo pesticidas más segu
ros, reduciendo la agricultura 
químicamente intensiva y a la vez 
haciéndola más sustentable.

Siempre que los cultivos 
transgénicos sigan estrechamente 
el paradigma de los pesticidas, los 
productos biotecnológicos refor
zarán el espiral de los pesticidas 
en los agroecositemas, legitiman
do así las preocupaciones que 
tantos científicos han expresado 
con respecto a los posibles ries
gos medioambientales de orga
nismos genéticamente modifica
dos. De acuerdo a varios auto
res, los riesgos ecológicos más 
serios que presenta el uso comer
cial de cultivos transgénicos son, 
por un lado, la expansión de los 
cultivos transgénicos que ame
naza la diversidad genética por 
la simplificación de los sistemas 
de cultivos y la promoción de la 
erosión genética; la potencial 
transferencia de genes de Culti
vos Resistentes a Herbicidas 
(CRHs) a variedades silvestres 
o parientes semidomesticados 
pueden crear supermalezas; los 
CRHs voluntarios se transforma
rían subsecuentemente en ma
lezas; el traslado horizontal vector- 
mediado de genes y la 
recombinación para crear nue
vas razas patogénicas de bacte
ria; larecombinación de vectores 
que generan variedades del vi- 
nis mas nocivas; las plagas de 
insectos desarrollarán rápidamen
te resistencia a los cultivos que 
contienen la toxina de Bt; el uso 
masivo de la toxina de Bt en 
cultivos puede desencadenar 
interacciones potencialmente 

negativas que afecten procesos 
ecológicos y a organismos bené
ficos.

Los impactos potenciales de 
la biotecnología agrícola se eva
lúan aquí dentro del contexto de 
metas agroecológicas que apun
tan hacia una agricultura social
mente mas justa, económicamen
te viable y ecológicamente apro
piada. Tal evaluación es oportu
na dado que a nivel mundial han 
habido más de 1,500 aprobacio
nes para pruebas de campo de 
cultivos transgénicos (el sector 
privado ha solicitado el 87% de 
todas las pruebas de campo des
de 1987), a pesar del hecho que 
en la mayoría de los países no 
existen regulaciones estrictas de 
bioseguridad para tratar con los 
problemas medioambientales. La 
preocupación principal es que las 
presiones internacionales para 
ganar mercados y aumentar las 
ganancias están empujando a las 
compañías a que liberen cultivos 
transgénicos demasiado rápido, 
sin consideración apropiada de 
los impactos a largo plazo en las 
personas o en el ecosistema.

Actores y direcciones de la 
investigación

La mayoría de las innovacio
nes en biotecnología agrícola 
están orientadas por la búsque
da de ganancias en lugar de la 
búsqueda de una respuesta a las 
necesidades humanas, por con
siguiente el énfasis de la indus
tria de la ingeniería genética real
mente no es resolver los proble
mas agrícolas, sino el incremen
to de la rentabilidad. Esta ase
veración es apoyada por el he
cho de que por lo menos 27 cor
poraciones han comenzado inves
tigaciones sobre plantas toleran
tes a los herbicidas, incluyendo 
a las ocho más grandes compa
ñías de pesticidas del mundo, 
Bayer, Ciba-Geigy, ICI, Rhone- 
Poulenc, Dow/Elanco,Monsanto, 
Hoeschty DuPont, y virtualmente 
todas las compañías de semillas.

En los países industrializados 
de 1986 a 1992, el 57% de todos 
los ensayos de campo para pro
bar cultivos transgénicos 
involucraron tolerancia a los 
herbicidas, y el 46%de solicitan
tes al USDA para pruebas de 
campo fueron compañías quími
cas.

Cultivos actualmente diseña
dos para la tolerancia genética a 
uno o más herbicidas incluyen: 
alfalfa, canola, algodón, maíz, 
avena, petunia, papa, arroz, sor
go, soja, remolacha, caña de azú
car, girasol, tabaco, tomate, tri
go y otros. Está claro que crean
do cosechas resistentes a sus 
herbicidas, una compañía pueden 
extender los mercados de sus 
productos químicos patentados.

El enfoque actual de la biotecnología está en el desarrollo de cultivos tolerantes a herbicidas.

Biotecnología y 
Agrobiodiversidad

Aunque la biotecnología tie
ne la capacidad de crear una 
variedad mayor de plantas comer
ciales, las tendencias actuales de 
las CTNs son abrir amplios mer
cados internacionales para un solo 
producto, creando así las condi
ciones para la uniformidad 
genética en el paisaje rural. 
Además, laprotección de patentes 
y los derechos de propiedad in
telectual apoyados por el GATT, 
inhiben a los agricultores de re- 
usar, compartir y almacenar sus 
semillas aumentando así la posi
bilidad de que pocas variedades 
lleguen a dominare! mercado de 
semillas. Aunque un cierto gra
do de uniformidad de los culti
vos puede tener ciertas ventajas 
económicas, tiene dos inconve
nientes ecológicos. Primero, la 
historia ha mostrado que una gran 
área cultivada con un solo culti
vo es muy vulnerable aun nuevo 
patógeno o plaga. Y, segundo, el 
uso extendido de un solo cultivo 
lleva a la pérdida de la diversi
dad genética.

La uniformidad causada por 
el aumento del área de cultivo de 
un número más pequeño de va
riedades es una fuente de riesgo 
para los agricultores, cuando las 
variedades modernas son más 
vulnerables a enfermedades y al 
ataque de plagas y cuando estas 
se desarrollan pobremente en 
ambientes marginales.

Todos los efectos anteriores 
no son únicas a las variedades 

modernas y se espera que, dada 
su naturaleza monogenica y la 
rápida expansión del área bajo su 
cultivo, los cultivos transgénicos 
solo exacerbarán estos efectos.

Según los defensores de 
CRHs, esta tecnología representa 
una innovación que permite a los 
agricultores simplificar sus requi
sitos de manejo de malezas, re
duciendo el uso de herbicidas a 
situaciones de post-emergencia 
usandoun solo herbicida de amplio 
espectro que se descomponga 
relativamente rápido en el sue
lo. Herbicidas candidatos con 
tales características incluyen 
Glyphosate, Bromoxynil, 
Sulfonylurea, Imidazolinones en
tre otros.

Sin embargo, en realidad el uso 
de cultivos resistentes a los her
bicidas probablemente aumentará 
el uso de herbicidas así como los 
costos de producción. También 
es probable que cause serios 
problemas medioambientales.

Está bien documentado que 
cuando un solo herbicida es usa
do repetidamente sobre un culti
vo, las oportunidades de que se 
desarrolle resistencia al herbici
da en la población de malezas se 
incrementa. Las sulfonylureas y 
los imidazolinones son particular
mente propensos a la evolución 
rápida de malezas resistentes y 
se conocen hasta catorce espe
cies de malezas que presentan 
resistencia a los herbicidas del 
sulfonylurea.

El problema es que dada la 
presión de la industria para au
mentar las ventas de herbicidas. 

la superficie tratada con herbici
das de amplio espectro se exten
derá, exacerbando el problema 
de resistencia. Por ejemplo, se 
ha proyectado que la superficie 
tratada con Glyphosate aumen
tará a casi 150 millones de acres. 
Aunque el Glyphosate es consi
derado menos propenso para 
desarrollar resistencia, el aumen
tado en el uso del herbicida pro
ducirá resistencia en malezas, 
aunque más lentamente, como se 
ha documentado en poblaciones 
de ryegrass anual, quackgrass, 
birdsfoot trefoil y especies de 
Cirsium.

Impactos Ecológicos de los 
Herbicidas

Las compañías afirman que el 
Bromoxynil y el Glyphosate se 
degradan rápidamente en el suelo, 
no se acumulan en las aguas 
subterráneas, no tienen efectos 
en organismos y no dejan resi
duos en los alimentos. Hay, sin 
embargo, evidencia de que el 
Bromoxynil causa defectos de na
cimiento en animales de labora
torio, es tóxico a los peces y puede 
causar cáncer en humanos. De
bido a que el Bromoxynil es ab
sorbido por vía dermatológica, y 
porque causa defectos de naci
miento en roedores, es probable 
que presente riesgos a los agri
cultores y obreros del campo. 
Similarmente se ha reportado que 
el Glyphosate puede ser tóxico 
para algunas especies 
invertebradas que habitan en el 
suelo, incluyendo a predadores
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benéficos como arañas y 
carábidos y especies detritivoras 
como.lombrices de tierra, y tam
bién para los organismos acuá
ticos, incluso los peces. En la 
medida que estudios verifican la 
acumulación de residuos de este 
herbicida en las frutas y tubér
culos, al sufrir poca degradación 
metabólica en las plantas, 
emergen también preguntas so
bre la seguridad de los alimen
tos con trazas de estos herbici
das.

La remoción total de male
zas vía el uso de herbicidas de 
amplio-espectro puede llevar a 
impactos ecológicos indeseables, 
dado que se ha documentado que 
un nivel aceptable de diversidad 
de malezas en los alrededores o 
dentro de los campos de cultivo 
puede jugar un papel ecológico 
importante, tal como la 
estimulación del control biológi
co de plagas, o la mejora de la 
cobertura protectora contra la 
erosión del suelo, etc.

Lo más probable es que los 
CRHs refuercen el monoculti
vo al inhibir las rotaciones y los 
policultivos yaque la diversifi
cación es imposible si se usan 
cultivos susceptibles a los her
bicidas combinados con los 
CRHs. Tales agroecosistemas 
empobrecidos en su diversidad 
vegetal proveen las condiciones 
óptimas para el crecimiento li
bre de malezas, insectos y en
fermedades dado que muchos 
nichos ecológicos no están sien
do ocupados por otros organis
mos. Es más, los CRHs a través 
del incremento de la efectividad 
del herbicida, podrían reducir aun 
más la diversidad vegetal, favo
reciendo cambios en la compo
sición y abundancia de la comu
nidad de malezas, favoreciendo 
especies competitivas que se 
adaptan aun amplio-espectro de 
tratamientos de post-emergen- 
cia.

Riesgos de los cultivos 
resistentes a insectos

Según la industria, los culti
vos transgénicos insertados con 
genes de Bt prometen reempla
zar el uso de insecticidas sinté
ticos en el control de plagas de 
insectos. Puesto que la mayoría 
de los cultivos tienen una diver
sidad de plagas de insectos, in
secticidas todavía tendrán que 
ser aplicados para controlar pla
gas diferentes a los Lepidoptera 
que son los susceptibles a la 
endotoxina expresada por el 
cultivo.

Por otro lado, se tiene cono
cimiento de que varias especies 
de Lepidoptera han desarrolla
do resistencia a la toxina de Bt 
en pruebas de campo y labora
torio, sugiriendo que los mayo
res problemas de resistencia se 
desarrollan en cultivos 
transgénicos donde la expresión 
continua de la toxina crea una 
fuerte presión de selección. Dado 
que se ha aislado una diversidad 
de genes de la toxina Bt, los 
biotecnólogos argumentan que si 
se desarrolla resistencia pueden 
usarse formas alternativas de la 
toxinaBt. Sin embargo, dado que 
es probable que los insectos 
desarrollen resistencia múltiple 
o resistencia cruzada, tal estra
tegia también esta condenada al

fracaso.
Basándose en experiencias 

pasadas con pesticidas, otros han 
propuesto planes de manejo de 
la resistencia con cultivos 
transgénicos, tales como el uso 
de mezclas de semilla y refugios. 
Además de requerir la difícil tarea 
de una coordinación regional 
entre agricultores, los refugios 
han presentado un éxito pobre 
con los pesticidas químicos, de
bido al hecho que las poblacio
nes de insectos no están restrin
gidas a un agroecosistema ce
rrado, y los insectos que entran 
están expuestos a cada vez más 
bajas dosis de la toxina en la 
medida que el pesticida se de
grada.

Impactos sobre otros 
organismos

Conservando la población de 
plagas a niveles sumamente 
bajos, los cultivos de Bt pueden 
hambrear a los enemigos natu
rales en la medida que estos in
sectos benéficos necesitan una 
cantidad pequeña de presa para 
sobrevivir en el agroecosistema. 
Los insectos parásitos serían los 
mayormente afectados porque 
ellos son más dependientes de 
hospederos vivos para su desa
rrollo y supervivencia, mientras 
que algunos predadores podrían 
teóricamente alimentarse de 
presas muertas o agonizantes.

Los enemigos naturales tam
bién podrían afectarse directa
mente a través de las interac
ciones a niveles intertróficos. 
Evidencias en estudios realiza
dos en Escocia sugieren que los 
áfidos son capaces de secues
trar la toxina del cultivo Bt y 
transferiría a sus predadores 
(coccinélidos), a su vez afectando 
la reproducción y la longevidad 
de los coccinélidos benéficos. El 
secuestro de sustancias quími
cas secundarias de las plantas 
por herbívoros, quienes luego 
afectan el comportamiento de 
parásitos no es rara. La posibi
lidad de que las toxinas de Bt que 
se muevan a través de las cade
nas alimenticias presenta serias 
implicaciones para el control 
biológico natural en agroecosis
temas.

Las toxinas de Bt pueden 
incorporarse al suelo a través del 
material vegetal que se descom
pone, pudiendo persistir duran
te 2-3 meses, resistiéndose a la 
degradación ligándose a las par
tículas de arcilla mientras man
tienen la actividad de la toxina. 
Tales toxinas de Bt que termi
nan en el suelo y el agua prove
niente de los desechos de culti
vos transgénicos puede tener im
pactos negativos en los organis
mos del suelo y en los inverte
brados acuáticos así como en el 
proceso de reciclaje de 
nutrientes.

Conclusiones

La historia de la agricultura 
nos enseña que las enfermeda
des de la plantas, las plagas de 
insectos y las malezas se volvie
ron más severas con el desarro
llo del monocultivo, y que los 
cultivos manejados intensiva
mente y manipulados genética- 
mente pronto pierden su diver
sidad genética. Dado estos he
chos, no hay razón para creer

puede llevar a impactos ecológicos indeseables.La remoción total de malezas vía uso de herbicidas

que la resistencia a los cultivos 
transgénicos no evolucionará 
entre los insectos, malezas y 
patógenos como ha sucedido con 
los pesticidas. No importa qué 
estrategias de manejo de resis
tencia se usen, las plagas se 
adaptarán y superarán las barre
ras agronómicas (Green y otros 
1990). Las enfermedades y las 
plagas siempre han sido amplifi
cadas por los cambios hacia la 
agricultura homogénea.

El hecho que la hibridación 
interespecífica, y la inlrogresión 
son comunes a especies tales 
como: girasol, maíz, sorgo, raps, 
arroz, trigo y papas, proveen la 
base para esperar un flujo de 
genes entre el cultivo transgénico 
y sus familiares silvestres crean
do así nuevas malezas resisten
tes a los herbicidas. A pesar del 
hecho de que algunos científicos 
argumentan que la ingeniería 
genética no es diferente al me
joramiento convencional, los 
críticos de la biotecnología re
claman que la tecnología del 
rDNA permite la expresión de 
nuevos genes exóticos en las 
plantas transgeneticas. Estas 
transferencias de genes están 
mediadas por vectores que se 
derivan de virus y plasmidos 
causantes de enfermedades, 
quienes pueden atravesar las 
barreras de las especies de tal 
forma que puedan transferir 
genes entre una gran variedad 
de especies, afectando así a 
muchos otros organismos en el 
ecosistema.

Pero los efectos ecológicos 
no están limitados a la resisten
cia de las plagas y creación de 
nuevas malezas o tipos de virus. 
Como se argumenta aquí, los 
cultivos transgénicos pueden 
producir toxinas medioambien
tales que se mueven a través de 
la cadena alimenticia y que tam
bién pueden terminar en el suelo 
y el agua afectando a inverte
brados y probablemente impac
tando procesos ecológicos tales 
como el ciclo de nutrientes.

Muchas personas han argu
mentado por la creación de una

regulación apropiada para me
diaría evaluación y liberación de 
cultivos transgénicos para con
trarrestar riesgos medioam
bientales y demandan una ma
yor evaluación y entendimiento 
de los temas ecológicos asocia
dos con la ingeniería genética. 
Esto es crucial en la medida que 
los resultados que emergen acer
ca del comportamiento medioam
biental de los cultivos transgé
nicos liberados sugieren que en 
el desarrollo de los «cultivos 
resistentes», no sólo deben eva
luarse los efectos directos en el 
insecto o la maleza, sino también 
los efectos indirectos en la plan
ta (ej.crecimiento, contenido de 
nutrientes, cambios metabólicos), 
en el suelo y en otros organis
mos presentes en el ecosistema.

Otros demandan apoyo con
tinuo para investigaciones agrí
colas basadas en la ecología, en 
la medida en que todos los pro
blemas biológicos a los que la 
biotecnología apunta, pueden 
resolverse usando aproximacio
nes agroecológicas. Los efectos 
dramáticos de las rotaciones y 
los policultivos en la salud de los 
cultivos y su productividad, así 
como en el uso de los agentes 
del control biológico en la regu
lación de plagas han sido repe
tidamente confirmadas por la 
investigación científica (Altieri 
1994, NRC 1996). El problema 
es que la investigación en las 
instituciones públicas refleja cada 
vez mas los intereses de los 
donantes privados aexpensas de 
la investigación en beneficio 
publico tal como el control bio
lógico, sistemas de producción 
orgánica y técnicas agroeco-ló- 
gicas en general (Busch y otros 
1990).

La sociedad civil debe exigir 
una respuesta de a quién deben 
servir la universidad y otras ins
tituciones publicas y deman
dar mayor investigación en al
ternativas aiabiotecnología. Hay 
también una necesidad urgente 
de desafiar el sistema de paten
tes y de derecho de propiedad 
inteíectual intrínseco en el GATT,

el cual no solamente proporcio
na a las CMNs con el derecho 
de apropiarse y patentar los re
cursos genéticos, pero que tam
bién acelerará el ritmo al que las 
fuerzas del mercado promueven 
las practicas del monocultivo con 
variedades transgénicas 
genéticamente uniformes.

Entre las varias recomenda
ciones para la acción que las 
ONGs, organizaciones campe
sinas y grupos de ciudadanos 
deben adelantar en los foros a 
nivel local, nacional e internacio
nal incluyen:

• Terminar la financiación 
pública a la investigación en cul
tivos transgénicos que promue
van el uso de agroquímicos y que 
presenten riesgos medioam
bientales;

• Los CRHs y otros cultivos 
transgénicos deben regularse 
como pesticidas;

• Todos los cultivos alimenti
cios transgénicos deben etique
tarse como tal;

• Aumentar la financiación 
• para tecnologías agrícolas alter
nativas;

• Sostenibilidad ecológica, tec
nologías alternativas de bajos 
insumos, las necesidades de los 
pequeños agricultores y la salud 
y nutrición humana deben ser 
buscada con mayor rigor que la 
biotecnología;

• Las tendencias desatadas 
por la biotecnología deben ser 
equilibradas por políticas públi
cas y opciones de los consumi
dores en apoyo de la sosteni
bilidad;

• Medidas deben promover la 
sostenibilidad y el uso múltiple 
de la biodiversidad al nivel de la 
comunidad, con énfasis en tec
nologías que promuevan la au
tosuficiencia y el control local de 
los recursos económicos como 
medios para promover una dis
tribución mas justa de los bene
ficios.

(*) Miguel Altieri es pro
fesor de Endología de la Uni
versidad de California en 
Berkeley
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Las lluvias provocan graves pérdidas 
para el campo castellanoleonés

Asaja pide la declaración de zona catastrófica en varias comarcas
Efeagro

ASAJA de Castilla y León 
alertó ayer de las «pérdidas muy 
importantes» en el campo de esta 
Comunidad por las continuadas 
lluvias de los últimos meses, hasta 
el punto de reclamar la declara
ción de zona catastrófica para 
la comarca zamorana de Bena
vente por las inundaciones.

«Las abundantes y persisten
tes lluvias» otras veces anhela
das en el campo, pero que ahora 
«no abandonan Castilla y León 
desde hace más de un mes», oca
sionan esas cuantiosas pérdidas, 
especialmente en Zamora, Bur
gos y Valladolid, según esta orga
nización agraria.

Los profesionales del campo 
de esas provincias «se han lle
vado la peorparte» por el desbor
damiento de ríos, pero toda la Co
munidad está afectada porel agua 
acumuladaque encharca los culti
vos, la paralización de la recolec
ción, en especial del maíz y la 
remolacha, y el retraso en las 
siembras, principalmente del ce
real.

Alrededor del 80 por ciento 
del maíz, unas 110.000 hectáreas, 
y del 25 por ciento de la remola
cha, con cerca de un millón de 
toneladas, están aún por reco
ger del campo, en una Comuni
dad que encabeza en España es
tas producciones.

Además, «es muy posible que 
parte de la superficie que se había 
logrado sembrar de cereal de ci
clo largo», pese a las lluvias del 
pasado otoño y lo que va de este 
invierno, «se tenga que volver a 
sembrar» en Castilla y León, que 
también encabeza este cultivo.

ASAJA ya solicitó, ante esta 
Situación, el aumento del 20 al 
50 por ciento del porcentaje de

La biotecnología facturó en España 
740.000 millones de pesetas

La Tribuna

La Asociación Española de 
Bioempresas, Asebio, ha publi
cado, según Canal Agro Rural, 
el primer informe sobre la situa
ción de la biotecnologíaen nuestro 
país. Este informe, que se ha pre
sentado en el Ministerio de Cien
cia y Tecnología, ha contado con 
la opinión de más de un cente
nar de expertos y ha tenido como 
objetivo conocer la situación ac
tual de la biotecnologíay sus prin
cipales tendencias.

El sector de la biotecnología 
comprende en España en la ac

Las inundaciones han afectado a varias comarcas de Castilla y León.

Las lluvias en Castilla y León se alargan desde hace más de 
un mes en algunas comarcas

barbecho con derecho a ayudas 
europeas, para paliar esas pérdi
das.

Por zonas, en la de Benaven
te, al norte de Zamora, para 
Asaja está justificada la decla
ración de zona catastrófica para 
recibir ayudas excepcionales, ya 
que entre otros daños, los desbor

tualidad a más de 200 empresas, 
que dan empleo a 25.000 perso
nas y facturan cerca de 740.000 
millones de pesetas.

Estos son tan sólo algunos de 
los datos que se desprenden del 
informe ASEBIO 2000, cuyos 
principales objetivos ha expuesto 
el responsable de política tecno
lógica del Ministerio de Ciencia 
y Tecnología, Arturo González.

El informe ha querido anali
zar la “temperatura del sector” 
identificando su situación actual 
y sus principales tendencias. Una 
de las principales conclusiones 
sacadas es que el uso de la 

damientos, el último de ellos del 
río Orbigo, han arrasado el maíz, 
del que dependen el 70 por cien
to de los ingresos del campo en 
la comarca.

Los desbordamientos del 
Pisuerga, que encharcó unas 
setecientas hectáreas, y el Odra 
en Burgos; las crecidas del Cea 

biotecnología está permitiendo 
procesos de innovación donde 
las tecnologías maduras no son 
capaces de afrontar este reto.

La empresa-tipo de este sec

La empresa-tipo de biotecnología en 
España no supera los 500 empleados, 

se localiza preferentemente en 
Madrid y Cataluña y el 52% de la 
plantilla son titulados superiores

y Valderaduey, al norte, y la 
Esgueva, en el centro, en Valla- 
dolid; y las mayores inundacio
nes del ya pasado siglo por el 
Agueda en Ciudad Rodrigo 
(Salamanca), con cultivos y ga
naderías arrasadas, son otros de 
los daños más destacados, se
gún ASAJA.

tor en nuestro país no supera los 
500 empleados, se localiza pre
ferentemente en Madrid y Ca- 
taluñay el 52% de la plantilla son 
titulados superiores.

La manipulación 
genética de las 
cabras aporta 

beneficios para la 
salud humana

La Tribuna

Un grupo de investigadores 
de la Universidad Autónoma de 
Barcelona ha logrado descifrar 
el proceso a través del cual las 
cabras logran producir proteí
nas en la leche, según informa 
Canal Agro Rural.

Estos investigadores han des
cubierto que introduciendo en 
esta cadena el gen humano de 
la proteína que se quiere pro
ducir, los animales acaban fa
bricándola por su cuenta y en 
grandes cantidades.

Aplicación a la salud 
humana

El objetivo es conseguir que 
las cabras sean capaces, me
diante la manipulación genética, 
de producir proteínas capaces 
de tratar diferentes disfunciones 
en el organismo humano.

Sin embargo, los investiga
dores están centrando ahora sus 
esfuerzos en conseguir que este 
descubrimiento, permita obtener 
proteínas que estimulen la ovu
lación en las mujeres.

De momento, este colectivo 
de científicos ha probado el mo
delo con ratones y ha obtenido 
resultados valorados como po
sitivos, por lo que tienen previs
to que la primera cabra 
transgénica apta para producir 
proteínas terapéuticas esté lis
ta en menos de tres años.

El Ministerio de 
Agricultura 

publica la orden 
que regula los 
análisis de los 

piensos
Efeagro

El Boletín Oficial del Estado 
(BOE) publicaba ayer una Or
den del Ministerio de la Presi
dencia, por la que se modifica 
el anexo del Real Decreto 2257/ 
1994, de 25 de noviembre, por 
el que se aprueban los métodos 
oficiales de análisis de piensos 
o alimentos para animales y sus 
primeras materias.

La normativa añade los méto
dos para la determinación de 
Vitamina A, VitaminaEy Triptó- 
fano y resulta de la incorpora
ción de la directiva comunitaria 
2000Z45/CE sobre alimentación 
animal.

Consulta con las CCAA

Para la elaboración de esta 
disposición, que entra en vigor 
al día siguiente de su publica
ción, han sido consultadas las Co- 
munidades autónomas y los 
sectores afectados y sometida 
al informe de la Comisión 
Interministerial para la Ordena
ción Alimentaria.
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La frescura del pasto invita más al consumo de alimento que el grano.La cría de "pollos ecológicos" está muy avanzada en Méjico.

"Pollos ecológicos"; producción de un 
alimento sano y fertilización del terreno

Este sistcuícivropiciü el iuereincjíto de consumo de pustos, distninuycfido el de ^rano

La Tribuna

El concepto de los "pollos 
ecológicos" es producirun alimen
to sano mientras se fertiliza el te
rreno, según un informe elabo
rado por Agrocultura.com. Con 
este sistema el consumo de gra
no decrece en la medida que se 
incrementa el consumo de pas
to. Los pollos no son vacas pero 
la frescura del pasto invita al 
consumo cuando los movemos 
cada día en jaulas especiales.

El tamaño ideal del pasto, se^n 
el informe mencinonado anterior
mente, será de tres a cinco cen
tímetros. De diez a doce centí
metros trabaja bien, pero más de 
quince centímetros ya presenta 
muchas dificultades, además el 
pasto más grande ya no está tan 
limpio ni turgente y el estiércol 
del pollo no hará contacto con el 
suelo.

El pastoreo de pollos en Sinaloa 
lo empezó el ingeniero Bernardo 
Castro Medina de Guamuchil y 
después el principal promotor ha 
sidoel ingeniero Juan de Dios Peña 
Tamayo quién ha hecho innova
ciones en las jaulas y en laforma 
de trabajar.

Actualmente el ingeniero Peña 
está trabajando un lote de pollos 
y ponedores en rotación con 
borregos en el predio San Fer
nando, en el kilómetro 180 de la 
carretera de Mazatlán a Culiacán, 
en Méjico.

Las jaulas de pastoreo miden 
tres metros de largo, por tres me
tros de ancho y una altura de 60 
centímetros. Estas jaulas inclu
yen un comedero colgante con 
capacidad para ocho kilogramos 
y un bebedero que se llena por 
gravedad para ahorrar tiempo. 
Cada jaula tiene capacidad para 
cien pollos en invierno y para 
ochenta en verano.

Ventajas

La acción de pastorear pollos 
conlleva una serie de ventajas, 
que se bandan fundamentalmente 
en las siguientes directrices;

1. Se puede hacer en cualquier 
patio donde haya pasto o posibi
lidad de sembrarlo. Se necesita 
una superficie normal de tres mil 
metros cuadrados para empezar 
un buen negocio.

2. Se puede hacer en una parte 
de la parcela o en áreas que 
actualmente no se usan.

3. Se puede hacer con la ayu
da de toda la familia incluyendo 
niños menores de edad.

4. Se pueden usar recursos que 
ya se tienen en el medio rural.

5. Se mejora la calidad de la 
tierra por donde pastan los po
llos.

6. Se requiere poco capital para 
iniciar un negocio de autoempleo 
para toda la familia.

Desventajas

Los principales inconvenien
tes que presentan estas técnicas 
son cuatro;

1. Requiere capacitación. La 
falta de atención adecuada -ya 
sea humedad o enfermedades- 
puede provocar la muerte de todos 
los pollitos,.

2. Se tiene que establecer una 
red eficiente de comercialización.

3. Tiene que haber disciplina 
para seguir todas las recomen
daciones del técnico. El proceso 
de engorde es muy rápido; en un 
tiempo máximo de ocho sema
nas debe venderse el pollo.

4. Tiene que haber una inver
sión inicial; como comprar las 
jaulas, compra de pollitos y su 
alimento.

Elección del pasto

La alimentación es el factor 
fundamental de este sistema de 
cría, todo el ciclo tiene que ter
minar en 60 días a partir de que

Con el sistema ecológico, la alimentación básica del pollo es el pasto y los insectos que se esconden en él.
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se recibe el pollito de un día de 
edad.

Al inicio del proceso de en
gorde se abastece al pollito con 
alimento iniciador de una planta 
de alimentos comercial recono
cida. Amedida que pasan losdías 
la alimentación básica del pollo 
tiene que ser el pasto y los insec
tos que se esconden en él.

El ingeniero Juan de Dios Peña 
utiliza un mezcla de "rye grass" , 
tréboles y bermuda Sahara. Tam
bién se está trabajando con éxito 
donde hay zacate jardín, en al
gunos lugares le llaman grama y 
otros le llama huilanchi o agrarista. 
Su nombre técnico es "Cynodón 
dactylon" y se produce de forma 
silvestre en todos los lugares donde 
hay humedad suficiente. Para 
este programa cualquier pasto 
puede funcionar bien con tal que 
los pollos puedan estar en con
tacto con el suelo.

El pasto normal no contiene 
todos los elementos que el polli
to necesita, además estamos su
poniendo que el pasto no está en 
condiciones ideales. Consideran
do esto se pondrá dentro de la 
jaula un comedero con alimento 
comercial para que cuando no 
haya pasto suficiente coman de 
éste. Este alimento se comprará 
en la misma empresa donde se 
compre el iniciador.

En caso de que el productor 
tenga grano de sorgo o de maíz 
se les puede dar entero, pero se 
tendrá cuidado de ponerles pe

El pastoreo de pollos precisa una 
inversión económica mínima y mejora 

la calidad de la tierra donde pastan 
los pollos

queñas piedras o grava gruesa, 
en caso de que el terreno no ten
ga piedras pequeñas de forma 
natural. Hemos molido conchas 
de ostión para ponerles en for
ma natural; los pollos necesitan 
piedras para la molleja para tri
turar el grano.

La compra del pollito será de 
una incubadora reconocida por 
su calidad. Se comprará sólo 
pollito de primera, ya que el de 
segunda, aunque es barato, no 
aumenta de peso de forma satis
factoria y es incosteable su crian
za.

M.C.D.
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l-onjíi de BINEFAR Lonja de SALAMANCA
PRECIOS Indicativos del 2 de enero de 2001

PRECIOS indicativos 4 de enero de 2001

TERNEROS DE 200 a 240 kg canal

S superior
E excelente
U muy buena
R buena
0 menos buena
P mediocre
TERNEROS DE 241 A 280 kg canal
S superior
E excelente
U muy buena
R buena
0 menos buena
P mediocre
AÑOJOSDE281A320kg canal.
S superior
E excelente
U muy buena
R buena
0 menos buena
P mediocre
AÑOJOS DE 321A 370 Kg canal
S superior
E excelente
U muy buena
R buena
O raenos buena
P mediocre
TERNERAS DE 180 A 220 kg canal
S superior
E excelente
U muy buena
R buena
O menos buena
P mediocre
TERNERAS DE 221 A 260 kg canal
S superior
E excelente
U muy buena
R buena
0 menos buena
P mediocre
TERNERADE261A300kg canal.
S superior
E excelente
U muy buena
R buena
O menos buena
P mediocre
TERNERAS MAS DE 300 kg. Canal
S superior
E excelente
U muy buena
R buena
O menos buena
P mediocre
VACAS

500
480
445
410
375
315

Pié. Era,
Actual AiiL

505 505
485 485
460 460
425 425
385 385
325 325

500
480
445
410
375
315

475 475
455............. 455
415............. 415
380  380
340..............340
275..............275

460 460
440............. 440
405............. 405
370..............370
315 .......... 315
255  255

605 605
585..............585
545 .............545
510 .............510
475............. 475
435  435

590 590
570..............570
525............. 525
490 490
460............. 460
420............. 420

580 580
560..............560
505 ............. 505
475 ......... 475
440 ”440
400 ........400

545 545
525 ..............525
465 465
430............. 430
385..............385
345 ......... 345

Precio Precio
VACUNO DE CARNE Actual euros Anterior euros

Tenieros/as cruzados.....................
Vacas

1,67
1,31

1,67
1,31

Toros 0,78 0,78
Añojos 0,73 0,73

PORCINO IBERICO

Bellota 
Recebo
Pienso de 150 kg........
Pienso 150 kg (ext)
Reproductoras
Lechones hasta 23 kg,
Marranos (30-60 kg)
Primales {60-90kg)

Precio Precio
Actual euros Anterior euros

OVINO

2,10-2,34
1,44-1,80
1,13-1,19
1,19-1,25
240,41-360-61
1,53-1,65
1,50-1,62
1,44-1,56

Precio

2.16-2,40
1,50-1,86
1,13-1,19
1,19-1,25

240,41-360,61
1,53-1,65
1,50-1,62
1,44-1,56

Lechazos 10-12 kg vivo
Lechazo 12,1-15 kg vivo
Corderos 15,1-19 kg vivo
Corderos 19,1-23 kg vivo
Corderos 23,1-25,4 kg vivo
Corderos 25,5-28 kg.vivo
Corderos 28,1 a 34 kg vivo
Ovejas sacrificio

Actual euros 
36,66

Anterior euros 
45,66

Precio

36,66 36,66
37,86 37,86
43,23 43,27
49,25 49,25
S/C S/C
S/C S/C
3,01-9,02 3,01-9,02

Lonja de LERIDA

S superior
E excelente
U muy buena
R buena
O menos buena
P mediocre
GANADO FRISON 200/240 kgs canal
R buena
O menos buena
P mediocre
GANADO FRISON 241/280 kgs canal
R buena
O menos buena
P mediocre

300 S/C
270 ........... S/C
240 S/C
210 ............S/C
180 S/C
150 S/C

PRECIOS INDICATIVOS: 2 de enero de 2001

PORCINO
Cerdo selecto 
Cerdo de Lleida
Cerdo graso
Cerda

Pts/Kgr
Actual 

194 
192 
190 
130

Anterior
194
192
190
130

420
390
330

LECHO DE420
390
330

410
375
315

410
375
315

LLEIDA Actual

Lechón de lleida, 
Lechón de lleida.

15 Kg Pts/Unidad 7.600
18 Ke Ptas/Unidad 9.300

Anterior 

7.400 
9.100 

.ce
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Uiyas j Mercados
Mercado de TALAYERA

Lonia de CILDAD HLALPRECIOS Indicativos: 3 de enero de 2001

Semana anterior
760
570
520
480
455
430
'400

55
45

950

OVINQ
De vida y abasto de 7 a 11 Kg

■
700
520
470
440
415
400
370
55
45
875

a 15 Kg
a 19 Kg
a 23 Kg
a 25,4 Kg
a 28 Kg
a 34 Kg

De vida y abasto de 11,1 
De vida y abasto de 15,1 
De vida y abasto de 19,1 
De vida y abasto de 23,1 
De vida y abasto de 25,5 
De vida y abasto de 28,1
Oveja talaveraiia de abasto 
Oveja merina de abasto .......
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg

10.000
9.000
22.000
24.000
10.000 
6.000

10.000
9.000

22.000
24.000
10.000
6.000

Oveja vida Talaverana.............
Oveja vida merina ....................
Macho reproductor talaverano 
Macho reproductor manchego 
Cabras con cría .........................  
Cabras sin cría .......................

350 
250
320
220
220
180
220 
S/C 
S/C 
S/C 
S/C

340
240
310 
210
220
180
220 
S/C 
S/C 
S/C 
S/C

Ternero cruzado (base 200 Kg)....
Ternero del país (base 200 kg)
Ternera cruzada (base 200 Kg) ....
Ternera del país (base 200 Kg) .... 
Ternera cruzada de 400-450 kilos 
Ternera del país.............................. 
Añojo cruzado de 45Ó-5ÓÓ kilos.. 
Toro del país .................................. 
Toro charolaise..............................  
Vacas de distintas razas................. 
Vacas charolaise............

20.000
22.000
30.000
27.000

20.000
22.000
30.000
27.000

a 3 semanas frisón ... 
a 3 semanas frisona 
a 3 semanas cruzado
a 3 semanas cruzada

Ternero de 1
Ternera de 1
Ternero de 1
Ternera de 1 OLEAGINOSAS

45.000
44.000

45.000
44.000

Ternero frisón de 6 meses 
Ternera frisona de 6 meses S/C 

S/C 
30/31

S/C 
S/C 
S/C

Colza (9% Hdad. 2 % impur. 40 % grasa) .......
Lino oleaginoso ......................................................
Girasol (9% Hdad. 2% impurezas 44% grasa)

Lonja de CIUDAD real

Precio 
Anterior

Ereciií 
Actual

CORDERO TIPO MANCHEGO

50/60 
650/660

Pts/Unidad

PRECIOS Indicativos del 29 de diciembre 2000

CEREALES EtasZKgr Anterior

Cebada maltería ............................... 21.00/21.50 20.25/20.75

Pienso (+ 62 Kg/Hl) .................... 19.75/20.25 19.00/19.50

Pienso (- 62 Kg/Hl) ................................ 19.00/19.50 18.50/19.00

Trigo blando; Rinconada (+300w)......... 28.50/29.00 26.00/26.50
Trigos extensibles: Chamorro .......... 24.50/25.00 24.25/24.75
Trigos extensibles: Alcalá, Sevillano .... 24.50/25.00 24.25/24.75
Trigos panificables: Astral, Aragón ..... 22.00/23.00 21.00//22.00
Trigos panificables; Etecho ........ 23.50/24.00 23.00/23.50

Trigos forrajeros: Pané, Anza ......... 21.00/21.50 20.50/21.00
Avena rubia previsión ............................. 19.50/19.00 18.50/19.00

Avena pienso..............................................
Centeno .....................................

18.00/18.50 
S/C

18.00/18.50 
S/C

Triticales .............................. S/C S/C
Maíz secadero 24.50/25.00 24.25/24.75

LEGUMINOSAS
S/C 13/14• Heno de veza ........................... .

Heno de alfalfa (15/17% Hdad.) ....... 18 18
Veza grano (10/15% Cereal) 25.50//26 25/26
Yero grano limpio ........................ 22.50/23.50 21.50/22.50

Guisante,.______^^ 28.50/29.00 26.50/27

f PRECIOS Indicativos del 4 de enero de 2001________
Precio Precio

CORDERO TIPO MERINO Actual Anterior

Corderos de 11 a 16 kg .............................. 445/455 s/c
Corderos de 16,1 a 20 Kg ........................ 370/380 s/c
Corderos de 20,1 a 28 Kg ............... 335/345 s/c

Corderos de 28,1 a 34 Kg ................... 270/280 s/c
Corderos de más de 34 Kg ....................... 230/240 s/c

Lecliazo para sacrificio de 9 a 11 Kg ..
Cordero de 11,1 a 15 Kg .......................
Cordero de 15,1 a 19 Kg .......................
Cordero de 19,1 a 23 Kg .......................
Cordero de 23,1 a 25,4 Kg....................
Cordero de 25,4 a 28 Kg .......................
Cordero de 28,1 a 34 Kg .......................
Cordero de más de 34 Kg ......................
Cordero de 23,1 a 25,4 kg D. específica
Cordero de 25,5 a 28kg. D. específica
Oveja Primera...........................................
Cabrito lechal de 6 a 10 kg....................

595/605
470/480
405/415
370/380
350/360
330/340
290/300
255/265

s/c 
s/c
s/c 
s/c 
s/c 
s/c
s/c 
s/c 
s/c 
s/c

s/c 
s/c

M.C.D.2022
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La trofalaxis, ritual de entrega y 
recepción de alimento en las abejas

Este intercambio de alimento permite el paso de sustancias químicas de abeja en abeja
Efeagro/Madrid

La base de la vida social de 
las abejas se centra en la cons
titución de una familia compues
ta de una madre reproductorajunto 
a la cual las hijas permanecen 
como obreras. El vínculo que une 
a las abejas es la trofalaxis, com
plicado ritual de entrega y recep
ción de alimento en donde un 
recolector trae a la colonia una 
carga de provisiones. La abeja 
recolectora ofrece parte del bo
tín a otra obrera que lo pide sa
cando su «lengua» hasta recibir 
una porción que rezuma del apa
rato bucal de la primera. Luego 
se separan y la que lleva el botín 
se acerca a otra abeja. Incluso 
ya dentro de la colmena, las abe
jas entregan y reciben alimento, 
de tal modo que hay una cons
tante circulación de comida en
tre las abejas. Esta conducta de 
intercambio de alimento es ins- 
tintivae innata y las antenas actúan 
como elementos imprescindibles 
para la consecución del intercam
bio de alimento.

Este intercambio de alimento 
forma un sistema de circulación 
para el paso de sustancias quí
micas de abeja en abeja. Estas 
sustancias se encargan de regu
lar la producción de las distintas 
«clases sociales» en la colmena. 
Según el alimento suministrado 
por las obreras se forman las 
diversas clases de adultos: obre
ras, zánganos o reinas. Mientras 
en la colmena hay una reina ac
tiva, no se producen otras; tan 
pronto como empieza a decaer o 
muere, las obreras empiezan a 

construir las características cel
das reales. Estas son algo ma
yores que las celdas ordinarias y 
en ellas sólo se crían futuras 
reinas. La construcción se inicia 
cuando el suministro de jalea real 
que circula por la colmena me
diante la trofalaxis empieza a 
disminuir. Dicha sustancia se 
produce en las glándulas cefálicas 
de la reina, que al lamerse el cuerpo 
se lo embadurna con esta jalea, 
la cual a su vez la lamen las obreras 
que se encargan de su aseo. Estas 
la hacen pasar a otras y así su
cesivamente. Podemos afirmar 
que el «poder» de la reina sobre 
la colmena depende de la jalea 
real; mientras esta circula por la 
colmena, las obreras no produ
cirán reinas sucesoras.

El intercambio de alimento 
entre los insectos sociales segu
ramente está relacionado con la 
forma de reconocer a sus com
pañeros. Cada colmena tiene su 
olor propio que todos los miem
bros del grupo llevan consigo. El 
olor que distingue a una colonia 
de otra puede ser debido al he
cho de que todos los individuos 
de una misma colonia comen 
alimento que es reunido por unos 
cuantos de sus compañeros y que 
pasa boca en boca.

El trabajo en una colmena es 
muy complicado. Primero, las 
abejas construyen el panal con 
placas de cera secretada por unas 
glándulas situadas en su abdomen. 
La reina pondrá un huevo en cada 
celda y cuando las larvas salen 
del huevo son alimentadas con 
miel y polen y con las secreciones 
de las glándulas de algúnas de las

ti

t

■

• ‘-^

Las abejas desarrollan diferentes tareas según la clase a la que pertenezcan.

obreras. Las larvas ya desarro
lladas son encerradas en una 
celda; cuando se han convertido 
en abejas adultas salen rompien
do la cubierta.

Asimismo, las obreras tienen 
otras muchas misiones aparte de 
recoger alimento y guardar la col
mena. Pasan mucho tiempo lim
piando la colmena y renovando 
el aire con las alas para refres
caría y ventilaría. Por regla ge
neral, el trabajo que realiza una 

abeja adulta depende de la edad. 
La abeja se encarga de la lim
pieza de la colmena durante los 
primeros días de su vida; alimenta 
a las larvas hasta más o menos 
el día décimo; a partir del día 
décimo empieza a construir el 
panal; alrededor del día quince 
cumple con los deberes de la 
guardia; hacia el día veinte sale 
de la colmena para recoger ali
mento. Sin embargo, la relación 
de edad y cargo no es inflexible; 

si hay necesidad de un mayor gru
po de recolectores, se unen a él 
abejas más jóvenes de lo normal.

La abeja es capaz de apren
der la posición de los suministros 
de alimento y de distinguir las 
formas del terreno a lo largo del 
camino que siguen al salir de la 
colmena. Además tiene la capa
cidad de comunicar todos estos 
conocimientos alas otras recolec- 
toras cuando vuelve a la colme- 
namediante danzas complicadas.

El CSIC trabaja en la nomialización y mejora 
de quesos de cabra

Efeagro

Existe una multiplicidad de 
quesos tradicionales españoles 
elaborados artesanalmente que 
al no estar sujetos a unas normas 
exactas en el método de fabrica
ción muestran diferencias de 
calidad dentro de una misma 
variedad. Además se fabrican 
quesos con resultado de sabor y 
aroma poco definidos. Ambos 
factores que inciden negativa- 
mente en la comercialización y 
posible exportación se presentan 
con especial intensidad en el 
queso elaborado con leche de 
cabra.

La utilización de leche norma
lizada, cuajo adecuado y tecno

logías apropiadas, mejorarían la 
calidad del producto y ayudarían 
a potenciar el desarrollo de algu
nas comarcas en las que tiene gran 
importancia esta actividad.

Para aportar una solución a 
la problemática planteada, se 
desarrolla en colaboración con el 
Consejo Superior de Investiga
ciones Científicas el denomina
do "Normalización y mejora de 
quesos de cabra".

El proyecto trabaja en el es
tudio de la caracterización y pu
rificación de las pastas de «cua

Los resultados del trabajo proporcionarán 
una mejora en el queso de cabra tradicional

jo artesanales y en el desarrollo 
de procedimientos de elaboración 
que incluyen el complemento con 
bacterias lácticas especiales de 
un cultivo iniciador previamente 
desarrollado.

Los resultados de este traba
jo proporcionarán una mejora en 
las características del queso de 
cabra tradicional y con bajo con
tenido en grasa, y facilitarán al 
subsector quesero métodos de 
fabricación para mejorar la cali
dad y en definitiva, su competi
tividad.

Nuestro país apuesta por la mejora de los quesos tradicionales.
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El Congreso servirá para poner en común experiencias sobre la enfermedad. Reunirá en un mismo foro a los profesionales de la industria cárnica.

El mal de las vacas locas será analizado 
por el sector en el Congreso de la Carne

El ohietivo del 1er Consreso Nacional de la Carne es debatir en profundidad el futuro del sector

La Tribuna

El mal de las vacas locas, será 
uno de los temas que el sector 
cárnico en conjunto analizará en 
el transcurso del ler Congreso 
Nacional de la Carne (Madrid, 
hotel NH Erobuilding, 15 y 16 de 
febrero del 2001).

El certamen, que contará con 
la participación del doctor Juan 
José Badiola, director del Labo
ratorio Nacional de referencia 
para las Encefalopatías 
Espongiforme Transmisibles, y 
uno de los máximos expertos en 
la investigación sobre esta enfer
medad en España, reunirá en un 
mismo foro a los profesionales 
de la industria cárnica para de
batir la situación actual y los efec
tos de las medidas acordadas por 
la Unión Europea para resolver 
la crisis.

Al mismo tiempo, el Congre
so servirá a los participantes para 
poner en común sus opiniones y 
experiencias sobre las repercu
siones que la enfermedad está 
ocasionando en el mercado, y para 
debatir otros temas de interés.

Otro aspecto a resaltar es la 
presencia en el Congreso del 
vicepresidente y consejero De
legado de Campofrío, Juan José 
Guibelalde, que participara en el 
un coloquio junto a otros respon
sables de la industria, del mundo 
de la distribución y de la Admi
nistración Pública.

El coloquio, titulado «Indus
tria Cárnica y Mercado Global. 
Tendencias estratégicas para el 
nuevo milenio», reunirá en una 
misma mesa diferentes represen
tantes del sector y de la Admi
nistración Pública, que ofrecerán 
una información útil sobre la 
actual política agroalimentaria y 
su visión sobre los diferentes temas 
que inciden en el mundo de la 
carne.

El objetivo del ler Congreso

Nacional de la Carne es debatir 
en profundidad el futuro del sec
tor e intercambiar las experien
cias más destacadas en todo lo 
relacionado con la adaptación de 
la industria a los hábitos de con
sumo y los continuos cambios que 
genera el mercado. Por esta 
razón, el lema escogido por el 
Comité Organizador es «El 
futuro del sector a debate».

El Comité Organizador del 
evento- AMEC-AEFEMAC 
(Asociación Española de Fabri
cantes de Maquinaria para la 
industria cárnica), el Centro de 
Tecnología de la Carne del Ins
tituto de Investigación y Tec
nología Agroalimentaria ( 
IRTA) y la revista Eurocarne- 
ha valorado la necesidad de 
estudiar la realidad provocada 
por la crisis de la Encefalopatía 
Espongiforme Bobina (BSE).

Juan José Badiola en la po
nencia «Situación Actual de la 
BSE en Europa» expondrá los 
últimos datos e investigaciones 
sobre la enfermedad así como la 
información necesaria para co
nocer la realidad actual y el al
cance de esta dolencia sobre los 
animales y las personas.

Desde hace unas semanas, 
el Comité Organizador ha per
cibido la expectación suscita
da por la celebración del Con
greso ante la novedad que su
pone el análisis en común de las 
repercusiones que la BSE está 
provocando en la industria 
cárnica. Según la organización, 
esta nueva iniciativa constitui
rá el primer foro de debate para 
el sector cárnico.

Las acciones de comunicación 
que se han realizado hasta el 
momento están generando el in
terés de las empresas más im
portantes del país, así como de 
las asociaciones profesionales, 
las cuales se han manifestado 
favorablemente sobre la necesi

Aspecto de una trozo de carne con hormonas.

dad que el certamen analice la 
enfermedad y los temas más 
importantes que rodean el ámbi
to cárnico. Por otra parte, según 
la organización, las expectativas 
de cara a la participación de los 
profesionales en el Congreso son 
muy positivas. A dos meses vis
ta de su celebración, el número 
de inscripciones está siendo su
perior a las previsiones iniciales.

Además, durante los últimos 
días se están recibiendo nume
rosas llamadas, visitas a la pági
na web del congreso 
(www.congresocarne.com) y 
correos electrónicos solicitando 
información sobre esta nueva 
iniciativa profesional.

Contenido de interés

Además de los demás ya co
mentados, el programa de esta 
primera edición del Congreso

Nacional de la Carne cuenta 
con otras ponencias que susci
tan el interés de los profesio
nales del sector. El contenido 
del programa ha sido confec
cionado por el Centro de Tec
nología de la Carne del IRTA, 
considerado como una de las 
instituciones más importantes 
de España dentro de la indus
tria de la carne.

Ponencias

Las ponencias que forman 
el contenido definitivo para el 
Congreso son las siguientes:

"La trazabilidad en el sec
tor cárnico y su gestión. ETG 
jamón serrano, un ejemplo de 
aplicación", a cargo de José 
Ramón Godoy, responsable de 
sector cárnico de la Entidad 
Certificadora de Alimentos de 
España- ECAL.

"Sistemas on-line para la de
terminación de la calidad", a 
cargo de Alejandro Diestre, res
ponsable del Departamento de 
Calidad de Canal y la Carne del 
Centro de Tecnología de la 
Carne- IRTA, y por Jordi Elvira, 
jefe de proyectos de Nuevas 
Tecnologías Espaciales- NTE.

"Nuevas metodologías de 
conservación de productos 
cárnicos". Esta ponencia esta
rá a cargo de Marta Hugas, jefa 
de la Unidad de Microbiología 
y Biotecnología Alimentaria del 
Centro de Tecnología de la Car
ne- IRTA.

"Aplicaciones de la visión ar
tificial y sistemas expertos. In
teligencia artificial en la clasi
ficación de canales" a cargo de 
José Ramón Perán, director de 
Investigación del Centro de 
Automatismos, Robótica, Tec
nologías de la información y de 
la Fabricación- CARTIF, y por 
Antonio Bahamonde, catedrá
tico de Universidad del área de 
Ciencias de la Computación e 
Inteligencia Artificial y direc
tor del centro de Inteligencia 
Artificial de la Universidad de 
Oviedo en Gijón.

"Política de calidad y activo 
del consumidor de carne en la 
Unión Europea: referencia es
pecial al caso español". El en
cargado será Julián Briz, cate
drático de departamento de 
Economía y Ciencias Sociales 
Agrarias de la Universidad 
Politécnica de Madrid.

" Autoridad Alimentaria Eu
ropea (Agencia Europea para 
la Seguridad Alimentaria)", a 
cargo del responsable de Sa
lud y Protección al Consumi
dor de la Comisión Europea.

"Perspectivas de evolución 
y hábitos de consumo de carne 
en el mercado japonés". El en
cargado será el representante 
en España de Japan External 
Trade Organisation- JETRO.

M.C.D.
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Nuevo sistema para la clasificación de vinos 
e identificación de defectos aromáticos

La Tribuna

El Departamento de Física 
Aplicada III (Electricidad y Elec
trónica), de la Facultad de Cien
cias Físicas de la Universidad 
Complutense de Madrid ha di
señado un sistema flexible de 
propósito general para la clasifi
cación de vinos e identificación 
de defectos aromáticos, causa
dos principalmente por ácido 
acético, acetato de etilo, compues
tos relacionados con el corcho y 
compuestos sulfurosos orgánicos.

Para ello se han usado sensores 
comerciales no específicos para 
los compuestos presentes en los 
vinos de prueba.

Las respuestas de los sensores 
son muy diferenciadas, lo que per
mite la clasificación de vinos e 
identificación de 1íquidos con gran 
precisión. El sistema se puede 
modificar fácil mente para hacerlo 
portátil.

El sistema se compone de las 
siguientes partes: sensores y 
cámara, línea de gases y siste
ma de control y medida.

Se han usado sensores 
semiconductores de óxido de 
estaño para gases. Estos sensores 
son de propósito general o espe

cíficos para gases inflamables o 
solventes.

La electrónica ha sido desa
rrollada específicamente paraesta 
aplicación. La línea de gases está 
compuesta por las botellas de gas, 
electroválvulas, caudalímetros 
másicos, humidificador y cáma
ra de expansión. Se incorpora una 
red neuronal artificial para rea
lizaría clasificación de los vinos 
e identificación de los defectos.

Se han realizado medidas 
sobre vinos procedentes de di
ferentes zonas y elaborados con 
distintas variedades de uva. Los 
vinos tintos medidos proceden de 
distintas regiones españolas:“Viña 
Roniel” de Ribera del Guadiana, 
“Señorío de Zocodover” de La 
Mancha, “Mas Elena” del 
Penedés y “Cune” de Rioja.

Todos estos tintos jóvenes 
están elaborados con distintas va
riedades, principalmente 
tempranillo y cabemet sauvignon.

Por otro lado, se han analiza
do también varios tipos de vinos 
de Jerez: fino, manzanilla, fino 
amontillado, oloroso seco, oloroso 
médium, creamy Pedro Ximenez.

Finalmente, los cuatro defec
tos aromáticos arriba citados se 
han probado en el vino de Rioja.

El sistema se compone de las siguientes partes: sensores y cámara, línea de gases y sistema de control y medida.

Los resultados preliminares se 
muestran en las tablas 1, 2 y 3, 
que corresponden respectiva
mente al porcentaje de respues

ta del sistema para el grupo de 
tintos, a los vinos de Jerez y al 
vino de Rioja (en este último se 
ilustra el porcentaje de respues

ta respecto a cuatro defectos aro
máticos concretos).

Informa ACE, revista de 
Enología

Los expertos recomiendan el consumo de vino 
tinto tras el ejercicio físico

La Tribuna

El consumo de vino tinto be
neficia al organismo tras el ejer
cicio físico, según un estudio 
realizado por la Universidad de 
Tromso (Noruega), difundido 
por la Fundación para la Inves
tigación del Vino (FIVIN).

En este trabajo se pone de 
manifiesto que la ingestión de 
este producto está relaciona

da con la actividad de los sis
temas fibrinolítico y celular.

El informe enlaza el consu
mo de vino tinto con una reduc
ción de la actividad de las 
plaquetas sanguíneas, así como 
con la liberación en éstas del 
antígeno (bacteria o toxina que 
al introducirse en el organismo 
provoca la aparición de un an
ticuerpo) del tipo PAI-1.

Se pone de manifiesto que la ingestión 
de este producto está relacionada con 

la actividad de los sistemas 
fibrinolítico y celular

'Í?

Las ventajas del vino tinto han sido demostradas por los expertos.
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Europa ha perdido en cinco años el 30% 
del mercado mundial del vino

Australia, Sudáfrica, Chile, Arsentina y EEUU le arrebatan botella a botella el liderazgo histórico

La Tribuna

Europa ha perdido en cinco 
años el 30% mercado mundial del 
vino, mientras Australia, 
Sudáfrica, Chile, Argentina y 
Estados Unidos le arrebatan 
botellaa botella el liderazgo his
tórico gracias a una política co
mún liderada por la Administra
ción, con la participación de 
elaboradores, profesionales y 
universidades, una voluntad 
integradora de investigación y 
desarrollo, una normativa más 
libre que la europea y una cam
paña de difusión de carácter 
institucional, según precisa la 
revista de enología ACE.

Frente a esta pérdida de po
siciones, Europa apuesta acer
tadamente por una solución con
junta: España, Francia, Italia y 
Portugal, como principales pro
ductores, se han comprometido 
aimpulsaruna política común para 
ganar la batalla presentada por 
las otras regiones, proponiendo 
la creación de una mesa 
interprofesional en Bruselas.

La Federación Española del 
Vino, por su parte, ha redactado 
en una reunión celebrada el pa
sado mes de octubre la Declara
ción de Barcelona, en la que se 
afirma que «la viticultura euro
pea debe dotarse de las estruc
turas necesarias y los medios de 

acción política eficaces para pre
servar su liderazgo mundial».

Declarar la necesidad de una 
estrategia no es suficiente, y 
ponerla en marcha no es nuevo: 
los casos paradigmáticos de 
Australia 2025 y la AVERN 
norteamericana (Red de Inves
tigación Americana en 
Viticultura y Enología) preceden 
a Europa. Las estrategias nacio
nales de las mencionadas poten
cias vitivinícolas emergentes (tal 
vez más potencias y ya menos 
emergentes de lo que se había 
esperado en el viejo continente) 
siguen su curso y parece que 
empiezan a dar sus generosos 
frutos.

El último ejemplo es Sudáfrica, 
que en el marco de la "Winetech 
Vision 2020” prepara acciones 
para acelerar la expansión de la 
industria vinícola, coordinando in
vestigación, desarrollo, aprendi
zaje y transferencia de tecnolo
gía. Él ambicioso proyecto está 
respaldado por los correspondien
tes ministerios de Agricultura, 
Comercio e Industria, y contem
pla, entre otras acciones, mejo
rar las prácticas en viticultura y 
enología y pasar de una indus
tria guiada por la producción a 
otra dirigida por las necesidades 
del mercado. Y parece que el 
sentido de urgencia que experi
mentan para lograr el objetivo 
propuesto consigue que todos los

’S
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Los países productores europeos proponen una política conjunta para no perder el comercio del vino.

actores implicados se muevan 
como un solo equipo. Finalmen
te, después de la oscura retirada 
del plan quinquenal europeo que 
debía auspiciar la Administración

COST (Comission por 
l’Organisation de la Science et 
la Tecnologie), parece que Eu
ropa empieza a sentir la misma 
urgencia.

Esperamos que las soluciones 
no se limiten a una intensifica
ción de las campañas mediáticas, 
concluye el informe de la revista 
ACE.

La fabada, un plato que exige un 
tinto de cuerpo y alcohol subido

La Tribuna

Única, irrepetible y distinta, la 
faba es la legumbre por antono
masia, una leguminosa tan esca
sa como exquisita.

Casi prohibitiva por su eleva
do precio, delicada en su conser
vación y difícil de encontrar, su 
excepcional calidad la convierte 
en un auténtico lujo culinario con 
el que se elabora el plato emble
mático de Asturias: la fabada, 
lecho de legumbres sobre el que 
descansa el reposo del cerdo, y 
cuya maestría radica en la sabia 
combinación de los elementos que 
la componen.

Estos ingredientes son las alu
bias, fabes de granja; el tocino, 
entreverado, de la papada, blan
quísimo, opaco y blando; la mor

cilla, por el contrario, negrísima, 
arrugada, hecha con sangre, ce
bolla, sal y grasa de cerdo, oreada 
y ahumada con virutas de carbayu 
(roble); el chorizo, de lomo de 
cerdo, sin mezcla de vaca, eigual- 
mente ahumado y con un punto 
de pimentón picante; el lacón, 
prieto y jugoso; el jamón, de la 
mejor calidad; el agua adecua
da, ni demasiado dura ni muy 
blanda.

Ahora bien, si los ingredien
tes son esenciales, la proporción 
es más discutible. En primer lu
gar, una buena fabada no exige 
gran copiosidad y abundancia de 
ingredientes. Bien al contrario, 
la desmesura en el compango, tan 
habitual, es el camino más corto 
al fracaso gastronómico. Porque, 
como señala Grande Covián en 

el prólogo al 'Breviario de la fabada 
de Taibo', “La abundancia de 
grasa animal, siento tener que 
decirlo, puede considerarse ac
tualmente el principal inconvenien
te de la fabada”.

Una drástica reducción en los 
productos más sustanciosos, fun
damentalmente tocino, chorizo y 
jamón, cuyamisión organoléptica, 
por otra parte, consiste en trans
mitir sabor y sustancia a la faba 
y su delicioso caldo, nos permi
tirá integrar la fabada en un menú, 
sin anularlo todo con su prover
bial contundencia.

Poderío que exige un acom
pañante vigoroso: un tinto de 
cuerpo y alcohol subido, de car
ga aromática intensa en la que 
predominen los frutos y frutillos 
negros.

r;

El vino es un acompañante indispensable para la fabada.

El poderío de la fabada precisa un 
acompañante vigoroso, de carga 

aromática intensa



*No hay mejor lana que 
la gana.

Para dormir, se entiende. 
Así lo entendía también el 
general Weyler, hombre sobre
manera cicatero y a quién su 
hijo un día vino a pedirle dine
ro para comprarse unas "ca
misas de dormir". "¡Pero que 
estupidez’- exclamó don 
Valeriano-. ¡Camisas de dor
mir!. Para dormir, hijo mío, lo 
único que hace falta es tener 
sueño".

*No hay mejor perro que 
la sombra del mesonero.

Expresa que nadie cuida con 
tanto celo de un negocio como 
su propio dueño; hasta el pun
to- reafirma otro- que A don
de no está su dueño, allí está 
su duelo.

*No hay peor burla que 
la del asno.

Advierte que es impruden
te gastar bromas a las perso
nas de inteligencia limitada, 
pues, desprovistas de sentido 
del humor, suelen reaccionar 
con violencia.

*No hay tal señal del 
agua como oír cantar las 
ranas.

Es burla contra los que, erre 
que erre, fían en supuestos 
signos de predilección pluviosa. 
Con similar rechifla dice otro; 
Rana que canta, señal de 
agua: la de su charca, y aún 
más perogrullesco afirma un 
tercero : Cuando el búho can
ta, o llueve o escampa.

* No mata al asno la car
ga, sino la sobrecarga.

"Condena al que, con no
torio atropello, impone a otro 
de manera sistemática un es
fuerzo abusivo en su labor.

* No morirá Curro de 
cornada de burro.

Dícese en chanza de los 
cobardicas y melindrosos, 
atenazados siempre por un 
enfermizo sentido del peligro.

* No nace el pollo para sí 
solo.

Arguye que la fraternidad 
debe ser norte indeclinable en 
nuestra conducta. Así se pro
clamaba durante la Revolución 
francesa -"¡Fraternidad o 
muerte!"-, aunque Chamfort, 
el gran satírico, viniese a apos
tillar que aquello en realidad 
quería decir; "O te haces her
mano mío, o te mato".

LA SIEMBRA
Ya está aquí el invierno

-4 finales de diciembre comenzó la campaña de recogida de aceituna. 
Un producto que junto con la uva es de los más importantes en nuestra 
región y del que viven muchas familias. Castilla-La Mancha es la segunda 
región que más aceituna produce del país tras Andalucía, por este motivo, 
tanto el Gobierno central como el regional deberían tener en cuenta la 
importancia de este cultivo. Y es que a veces dejamos de lado la cosas 
que tenemos más cerca sin recapacitar en la importancia de la misma En 
nuestra región existen variedades tales como cornicabra, que es una de 
las mas frecuentes en tierras manchegas y gordal. Al parecer este año 
hay poco fruto. Las lluvias y el viento que han sido muy frecuentes podrán 
potenciar que el producto final se deteriore pues ya se sabe que la 
aceituna que queda en el suelo sirve de poco. Si el tiempo no mejora la 
recogida de aceituna se podría prolongar hasta el mes de marzo e incluso

RUEDA

*¿Están ustedes compran
do carne de ternera en las úl
timas semanas?

*Suponemos que sí, porque 
la calidad de esta carne está, 
incluso, mejorando gracias a 
los estrictos controles.

*Sin embargo, y pese a lo 
que pudiera parecer, los pre
cios de venta no han bajado 
con el escaso consumo, sino 
que se mantienen e, incluso, 
han subido en muchos casos.

*Es curioso comprobar 
esta subida de precios en las 
carnicerías y mataderos, cuan
do, en realidad, los ganaderos 
están recibiendo cantidades 
ridículas por cada uno de sus 
animales.

* En otro orden de cosas, 
la venta y consumo de vino de
pende de más cosas que la pu
blicidad y el esfuerzo de los 
empresarios en sus factorías: 
depende de la cultura y la 
educación vinícola de los po
tenciales consumidores.

*En esta línea, hay que 
destacar la iniciativa de la 
Consejería de Agricultura de 
La Rioja, que ha organizado 
cinco cursos de cata popular 
y dos de segundo grado, que 
se celebrarán en la Estación 
Enológica de Haro para divul
gar los conocimientos sobre 
el vino de Rioja.

*Estos cursos, en los que 
suelen participar unas 80 per
sonas, cuentan con un máxi
mo de 22 plazas cada uno, y 
los impartirán técnicos de la 
Consejería.

El consumo de vino, toda una cultura.

1
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El patrimonio 
de los fondos de 
inversión crecerá 
en 1,8 billones

Efe/Madrid

El patrimonio de los fondos 
de inversión crecerá en 1,8 
billones de pesetas durante el 
2001, según las previsiones 
de la gestora Ahorro Corpo
ración, que considera que es
tos productos estarán alenta
dos por el positivo comporta
miento de las bolsas y la 
apreciación del euro frente al 
dólar estadounidense. Aho
rro Corporación prevé que, 
tras perder el año pasado 3,5 
billones de pesetas, la mayor 
caída de su historia, los fon
dos conseguirán en este ejer
cicio un incremento del 5,8 
por ciento, hasta gestionar a 
final del año en torno a 33,5 
billones de pesetas.

No obstante, alerta de que 
en los dos primeros meses de 
este año el patrimonio de los 
fondos podría descender de 
nuevo, ya que numerosos in
versores decidirán salir de 
estos instrumentos hacia 
otros productos más tradicio
nales una vez que hagan ba
lance de los resultados del 
2000. También influirá en es
ta evolución el incremento 
del coste de las hipotecas, 
que llevará a numerosas fa
milias a retirar sus ahorros de 
los fondos y a disminuir nue
vas entradas. La gestora con
sidera que los fondos de ac
ciones serán el “auténtico 
motor del sector”, ya que se 
beneficiarán de ascensos en 
tomo ai 20 por ciento en la 
bolsa española, del 15 por 
ciento en las europeas y del 5 
por ciento en EEUU.

Los productos que desti
nan su capital a la bolsa, 
según Ahorro Corporación, 
cuentan con el atractivo de 
invertir en mercados con 
unos precios “sumamente in
teresantes y en los que se adi
vinan sopesadas expectativas 
de futuro”. La entidad augu- 
^^ para los Fondos de Inver
sión Mobiliaria en renta va
riable un rendimiento medio 
de entre el 15 y el 20 por 
ciento, cifra muy superior al 
maximo del 7,5 por ciento 
esperado para los mixtos.

Repsol YPF y BP siguen 
los pasos de Cepsa y bajan 
el precio de los carburantes

Efe/Madrid

Repsol YPF, principal petrolera 
que opera en España con una 
cuota de mercado del 45 por 
ciento, y BP, tercera con un 11 
por ciento, decidieron ayer bajar 
el precio de todos sus carburan
tes. Repsol bajó dos pesetas el 
precio del gasóleo y entre 1 y 3 
pesetas sus gasolinas, depen
diendo del punto de venta, mien
tras que BP lo hizo entre 1 y 4
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El BCE mantiene el precio del dinero en el 4,75 por ciento

El euro se recupera y resiste 
a la rebaja de tipos en EEUU

Sip-Madrid

El euro demostró su fortaleza al 
recuperarse del bajón sufrido el 
miércoles por el recorte de los 
tipos en Estados Unidos y a me
dia tarde se cambiaba en Fránc- 
fort a 0,9446 dólares, frente a 
los 0,9383 dólares de por la 
mañana. El Banco Central Euro
peo fijó ayer el cambio oficial 
del euro en los 0,9458 dólares.

El anuncio del BCE de que 
mantendrá los intereses inaltera
dos en la eurozona en el 4,75 por 
ciento tampoco afectó a la mo
neda única, que subió momentá
neamente, para volver después a 
la zona de los 94 centavos de 
dólar. Varias fuentes del merca
do dieron por seguro que la eu
rodivisa ha consolidado su ten
dencia alcista, tras meses de 
endémica debilidad, y que ahora 
esta moneda tratará de alcanzar 
la paridad con el billete verde en 
los próximos meses.

Para ello, el euro deberá su
perar definitivamente la barrera 
psicológica de los 95 centavos, 
que hasta ahora ha atravesado 
sólo esporádicamente, y aguan
tar una posible embestida a fina
les de mes de la Reserva Federal 
estadounidense si decide tocar 

pesetas por litro, y recortará el 
del gasóleo entre 2 y 3 pesetas 
por litro. Con esta rebaja, la pri
mera del año que aplica Repsol 
YPF y que se suma a la efectua
da por Cepsa el miércoles, el 
precio medio de la gasolina sin 
plomo de 95 octanos en sus esta
ciones de servicio se sitúa en las 
131,3 pesetas el litro, el de la de 
98 octanos en 146,3 y el de la 
súper tradicional en 141,3. En 
cuanto al litro de gasóleo de au-

de nuevo los tipos de interés. El 
Banco Central Europeo (BCE) 
decidió ayer mantener el precio 
del dinero en el 4, 75 por ciento, 
ignorando la rebaja que realizó

Auguran 
la paridad 

con el dólar
El euro podría alcanzar o 
incluso superar la paridad 
con el dólar estadouni
dense “con bastante rapi
dez”, dijo ayer el ministro 
francés de Economía y 
Finanzas, Laurent Fabius. 
El euro se ha recuperado 
en los últimos días y tiene 
todavía un “margen de 
apreciación bastante fuer
te”, indicó. Fabius recalcó 
que no le sorprendería 
que la moneda única al
canzase “con bastante ra
pidez” la paridad con el 
dólar, o incluso la supera
ra. El euro llegó a cotizar 
ayer a 0,95 dólares.

Precio de las gasolinas

Cuota áe mercaito íVcl

^Súper .140,8'
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^ SP 93 142.3
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tomoción, que representa el 60 
por ciento del mercado de com
bustibles, el precio medio queda 
fijado en 120,3 pesetas. BP, por 

la Reserva Federal estadouni
dense y dando la razón a los 
analistas, que auguran que la au
toridad monetaria bajará los ti
pos de interés varias veces a lo 
largo de 2001, ya que comien
zan a apreciarse signos de desa
celeración en la economía ale
mana, la más importante de los 
doce estados de la Zona Euro.

El Consejo de Gobernadores 
del BCE decidió en su primera 
reunión del año mantener sus 
tres tipos directores, con lo que 
el más importante, el de refinan
ciación, se queda en el 4, 75 por 
ciento, y el de depósito y el mar
ginal, en el 3, 75 y el 5, 75 por 
ciento, respectivamente. A pesar 
de la incertidumbre provocada 
en los mercados por la inespera
da decisión que tomó la Fed de 
rebajar medio punto el precio 
del dinero para situarlo en el 6 
por ciento, los mercados espera
ban que la autoridad económica 
europea mantendría tipos, por lo 
que su decisión apenas repercu
tió en el tipo de cambio del eu
ro, que se mantuvo en la zona de 
los 0, 94 dólares. A las 13.58, 
hora española, la moneda única 
se cambiaba a 0, 9460 dólares. 
El BCE fijó ayer el cambio ofi
cial en 0,9458 dólares.

su parte, deja los precios fijados 
en 130,89 pesetas por litro, la sin 
plomo de 95 octanos; en 142,42 
pesetas por litro, la de 98.

ARESBANK

Aprueban una 
ampliación de capital
EI Consejo de Administra
ción del Banco Árabe Es
pañol (Aresbank) aprobó 
ayer una ampliación de capi
tal de 5.500 millones de pese
tas para salvar la situación fi
nanciera crítica que atraviesa 
el banco a raíz de una deman
da judicial, informaron fuen
tes cercanas a la entidad. Con 
esta medida, los recursos pro
pios del banco serán suficien
tes para cubrir las garantías 
de 11.800 millones de pesetas 
requeridos por el juzgado nú
mero 5 de Marbella.

PESCA

Marruecos y la UE 
siguen dialogando
Las negociaciones técnicas 
entre Marruecos y la Unión 
Europea (UE) acerca de un 
nuevo acuerdo pesquero se 
reanudaron ayer en Rabat, 
donde el comisario europeo 
de Pesca, Franz Fischler, vol
verá el próximo lunes para 
intentar resolver los proble
mas que queden pendientes. 
Fischler, que desarrolló el 
miércoles en Rabat una inten
sa actividad política para tra
tar de desbloquear las nego
ciaciones,regresó ayer a Bru
selas, pero volverá a la capi
tal marroquí.

DIÁLOGO SOCIAL

CCOO apuesta 
por la negociación
El Secretariado Confederal 
de CCOO reiteró ayer su 
apuesta por el diálogo, la ne
gociación y el acuerdo de 
empleo con la patronal con el 
fin de reducir los altos nive
les de precariedad y tempora
lidad del mercado de trabajo. 
Esta es la principal conclu
sión de la reunión del Secre
tariado Confederal de 
CCOO, que en su primer en
cuentro de este año analizó el 
estado del diálogo social y las 
últimas iniciativas y medidas 
adoptadas por el Gobierno de 
José María Aznar.

MONTORO/EEUU

La bajada ayuda al 
crecimiento europeo
El ministro de Hacienda, 
Cristóbal Montoro, calificó 
ayer como “buena noticia” la 
bajada en medio punto de los 
tipos de interés de Estados 
Unidos hasta el 6 por ciento, 
ya que esta decisión ayudará 
al crecimiento económico eu
ropeo en los próximos años. 
El ministro de Hacienda rei
teró también que esta rebaja 
de tipos es una “decisión in
teligente” que ayudará a que 
la economía norteamericana 
no sufra una desaceleración 
brusca.
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La ‘■^familia Telefónica” 
y los grandes bancos tiran

lBEX-35

con fuerza de la Bolsa española
Sorprendente decisión la que tomó la Reserva Federal de 

EEUU el miércoles, al bajar los tipos de interés medio punto por
centual, hasta el 6%, que fue recibida en Wall Street con una subi
da histórica del Nasdaq de un 14’17%.

Por primera vez desde el otoño de 1998, coincidiendo con 
la crisis de los mercados emergentes, Alan Greenspan actuó fuera 
de las habituales reuniones que celebra el FOMC y lo hizo relajan
do la política monetaria después de seis aumentos consecutivos. A 
pesar de que la ralentización del ritmo económico cada vez es más 
evidente, la medida se antoja un poco prematura por la cuantía 
puesto que de aquí hasta la cita programada por la Fed de final de 
mes se irán publicando datos macroeconómicos tan relevantes 
como el paro (hoy), ¿Tan mal presentimiento tiene Greenspan?.

Lógicamente las plazas bursátiles europeas, salvo contadas 
excepciones como Alemania, que conoció la noticia con el merca
do abierto y pasó de caer un 2% a cerrar ganando un 2’3%, vivie
ron una jomada de marcado carácter alcista en la que el BCE, tal y 
como se esperaba, no movió ficha. Los TMT’s tiraron con fuerza 
de los índices de referencia.

De puertas adentro la excelente conducta de la “familia 
Tfelefónica” y el tirón alcista de los grandes bancos, llevaron al Ibex 
35 a encabeza! 'los avances en el Viejo Continente con un especta
cular repunte de un 4’3%, que lo llevó a cerrar en los 9.597’20 pun
tos. El “subidón” vino acompañado por un elevadísimo volumen de 
2.408 millones de euros. Sin duda, una muy buena señal.

Luis A. Torralba
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Banco Zaragozano______

Bancode Castilla
___________ 8.69 1.446 2.00 63.505

EADS 23,09 3.842 0.43 7.115 ^llueve meses 4,52010,82 1.800 -3,82 3 046 Española del Zinc 1,25 208 5,93 71 715
Banco de Galicia (F)

Banco de Valencia________

Banesto____________________

Bankinter____________

B. Crédito RnlparíFI

__________ 13.10

___________ 8.59

__________ 14.42

__________38.85

2.180

1.429

2.399

6.464

0,35

0,70

2,78

_________100

2.862

3.409

518.832

Gamesa _______ ___________________

Global Steel Wire_______________

Lingotes Espec, (F)_____________

Metal,Duro Felguera____________

25,50

1,25

3.12

6,37

4.243

208

519

1.060

-1,92

5,93

-5,45 

3,07

220.285

18.800

1.000

58.544

4,90 -

iño 4,530 -0,070

Catalana Occidente_______

Corp. Mapfre____________

Mapfre Vida______________

ELECTRICAS
Aguas de Barcelona

Cantábrico_________________

Endesa ______________

Gas Natural________________

Iberdrola___________________

Red Elec, Española_______

Unión Fenosa________

ALIMENTACION
Altadis___________________  

Azucarera Ebro Agrí.

Barón de Ley______________

Bodegas Riojanas_________

Bodegas y Bebidas________

Campofrío_______________

Cia.Vinfe.N.E5p.(F)

Federico Paternina________

Heineken España

Koipe

16.55

__________20.34

_________ 32.00

13,99

20,60

__________19.00

_________ 20.34

__________13.95 

___________9.84________

_________ 2025________

16.00 

_________ 12.50________

22.00

9.00

9.07

12.95

14,60

6,99

6,28

_________ 16,92

2.146

2.754

3.384

5.324

2.328

3.428

3.161

3.384

2.321

1.637

3.369

2.662

2.080

3.660

1.497

1.509

2.155

2.429

1,163

1.045

2.815

-0,39

-1,49

2,73 

0,47

2,49

_ 1.48____

-4.52

-5,74

1,44

1,81

-5.16

1.63

3,04

-0.38

-0,34 

0.14

-1.41

—271 

1.387

59.052 

450

183.461 

80.104
6.771.920 

487.647

4.566.030 

254,975

1.210.455

1.808.977 

21.517

— 2:240 

464

________ 100 

21.229 

505

________908 

28.139

ivicoias zorrea _______________________ 2^50_______
Nueva Montaña ______________________0.27

Tubacex _______________________ ]27
Ibdor (F)  4^29

Volkswagen _________________________55,00

Zardoya Otis ______________________ 9,49

COMUNICACIONES
Acesa _______ __________________________ 9,7]

Aurea 17,8]

Europistas _________________________ 4,22_______

Iberpistas_____________________________ 7,50

relefónica ______________________19,22

Transportes Azkar ___________________ 6.20

OTRAS INI). Y SERVICIOS
Adolfo Domínguez _________________ 6.15

AJdeasa _____________________________ 21,75

Bami S.A, __________________________3,27

Carrefour____________________________ 13,01

Cortefiel_____________________________^ gg

P2SÍ __________________________________ 5.55

Enaco ________ g gg

£119____________________________________1,17

416

45

211

714

9.151

1.579

1.616

2.963

702

1.248

3.198

1.032

1.023

3.619

544

2.165

3.245

923

915

195

7,76

8.55

6,45 

5.77 

t;06

-0,10 

0.11 

2.93 

1.63 

8.28

9.82

1,40 

0,62 

6,99

11,43 

¡4,91

-2.50

16.364

98.188

461.505

2.000

__________623

61.600

504.697

84.962

9.306
22.147 •

41.611.428 

10:785

32.586

56.182

33.854

480.932

65.637 -
30.317 |

1.385 I

6.824

= 4,70 - 

4.60 -

SASO - 

'ahir 

berpistas 

Acerinox 

Jralita 

Jankinter 

l.Zaragozanc 

Jralita 

Ags.Bama

Is 1m 2m 3m 6m 9m

Concepto Bruto Euros Neto Euros

Compiemen. ______________ OJO ______________ 0,08 ________

A cuenta ______________ 0,21 _______________ g.17_______

A cuenta ______________ 0,12 _______________OJO__________

A cuenta ______________ 0,22 ______________ 0.18__________

A cuenta ______________ 0,08 _______________0.07__________

A cuenta ______________ 0,12 _______________OJO________

A cuenta ______________ 0.12 _______________0,10

Últimn

12m

F. Pa

5/01/ 

5/01/ 

8/01/

8/01/ 

8/01/

8/01/ 

9/01/

01 

01 

31 

31 

31 

31

31

I'IHIIÜ 2 J5
OMSA Alimentación ____________g55

Pescanova____________________________^"48---------

Puleva Uniasa __________ ]55

SUS Arana _____________________ggj

Viscofán _____________________~ -------

CONSTRUCCION
__________________________________26.90

Cementos Portland ________~ 25^---------

Pragfli3os

21,40 
ferrovial ______________________~ ------

Grupo Acciona __________’________39 40

---------------------------------- 4.73
Saint G, (Cristal.) _________________ 30 01

Uniland (F) ___________~---------------- ---------

Mí^ ________________________________6.37 

vas _________________________2j

CARTERA/INVERSION
da. Gener, Invers. _____________ q23
Corpor. Finan. Alba ________________26.45

Dinamia __________________jq'.^-
Fastibex (f) yjy^ ---------

358

1.091 

1.744

260 

1.473

923

4.476

4.168 

2.042

3.561

2.356

6.556

787 

4.993

1.060 

3.574

38 

4.401 

1.784

333

0.61 

-0.10

3,31 

0,57

5,71

4,26 

0,20 

-0,81 

-1,52

-0,35

-1.52

5,1 1

2.39

4,43 

5,81

4.55

1,81 

0,37 

\AO

60.035

1.589

1.962

376.730

13.983

201.925

202.425

6.174

533.242

253.523

201.178

134.342

251.697

7.922

111.240

14.804

15.496

151.483

15.988

ruo pyfj_______
Funespaña________________________

Inbesós (F)___________________

Indo Intem. (F)___________

Inmob. Colonia]_______________

Logista___________

Mecalux_________

Meliá Inv, Amer,(F)_________

Metrovacesa_______

Parques Reunidos____________

Prima inmobiliaria

Prisa___________________

Prosegur_________________

Recoletos______________

Sol Meliá___________________

Sotogrande (F)__________

Superdiplo_____________

Tavex Algodonera_________

Tele Pizza_______________________

Urbas__________________

Urbis

Vallehermoso_____________

Vidrala___________________

Zabálbuni_________

4.76

2.88

2,61

14.38

14.00

7,89 

24,81.

16.00

4,70

11,15

17.95

13,35

6.88

10.14

2.55

22,20

2,06

2,62

0.69

4.70

6,75________

5,89

10,60

792

479

434

2.393

2.329

1.313

4.128

2.662

782

1.855

2.987

2221

1.145

1.687/

424

3.694

343

436

115

782

1.123

980

1.764

14,70

5,49

-1,14 

0,14

-1,34

-9,41 

0,04 

3,29

-0,42 

1,83 

6,40 

9,88

-0,44 

2,01

-0,39

-4,31 

0,49 

1,55 

1,47

-0.63 

3.69 

1,55

51.330

_________ 200

4.752

63.718

48.874

61.814

_________ 276
40.579 í

15.190 I

315.430

488.670 j

98.982 -

267.299 

735.526 |
1.500 |

3.588 |

18.185 ■

2.949.864 

62.278 _

33.036 >

1.191.894 -

6.921 —
453 I

TRO __________________________________________________________ ___________

-ondres (dólar/onza) ____________ 268.750 __________ _________________

dadrid (euros/gr.) __________________9.78O___________________________

*arfs (euros/gr.) _____________________9.200_________________________________  

"LATA

-ondres (dólar/onza) _______________4.500____________

dadrid (euros/gr.) __________________ 0,210_________________

"LATINO_____________________________________________________________

dadrid (euros/gr,) _________________29.120 ________ __________

"ALADIO_________________________________________________________________

dadrid (euros/gr.) 46,400

enodo 

Bancos Cajas CECA Pública

oviembre OO 6,224 6,471 7,125 5,287

-0,250 

0,070

-0,025

1,050

1,749

Mibor 

Año

5,188

NH Hoteles __________________________1304_________

PETROLEO/QUIMICA
Aragonesas __________________4 

torie ____________________________ 54^50

Cepsa ______________________

Eppic (F)  q23
_________________________________p^

LuroEac_______________________________ 147----------

---------------------------------- 13,98
Grupo fosforera _______________   

1 bem nrw»I_________________________________ _ __________

2.170

687

9.068

1.526

2.870

38

63

245

2.326

0,69

-3.05

-0,33

2.07

^,17

5.56

1.38

5.11

_____ 1.700 

345.215

51.003

116

181.851

197.222

11.050

1.279.029

60.731

61.578

NUEVAS TECNOLOGÍAS "
T^MÓviles -----------------77’57 ----------fj[i ------ 5^14 ______ .678.343 _

—U^2_ 2,04 4.250.201 E

Amadeus --------155.675 L
Amater ---------------------- I'M ---------- ____________ 3777 2,677.327

Avanzit ________________________----------------------oW ------ H^^^ ________ 1'2.634
______ _____________as ---------41^ C

Indra _________ q'^ ----------------------------------______________________________745 £
Íazztel ------- ----------------2^ ------ 3.16 1.171.146

oncda

61ar USA

en japonés__________________

Ibra esterlina

raneo suizo

orona danesa

orona noruega

Euros/ 

I moneda

1,0571

0,0092

1,5798

0,6570

0,1340

0,1209

Pesetas/ 

1 moneda

175.884_________

1.537

262.853_________

109,321_________

22.298

20.117_________

I EURO 

moneda 

0,946 

108,250 

0,633

1,522

7,462

8,271

Miquel y Costas__________

Reno de Medici 

Repsol-YPF_______________

Seda Barcelona 

^niace________

25,90_________

1.81

_________ 2.57

__________1.17_________

1-047 2,06 _____________700 Picking Pack __________

4.309 -3.00  3^074 TPI-Pág.Amarillas______________

—^»‘ 0.56  5.810 Tfecnocom

J.O/.i 3,13 6.706.908 'lérra-Lycos__________

__ 42» 0.78  18.789 Zeltia______________________

182.892 (F) - Valores del Fixing

3.44

5,50

7,88

12,76

15,50

572

915

1.311

2.123

2.579

1 /.65 

3.30 

4.96

10.67

9,15

2,11

226.576 Corona sueca_________________

1.703.261 _Corona checa 

3.274.295
105.373 Dólar canadiense_____________

.11.045.875 Dólar australiano

1-493.616 -----------------------
------------ Zloty polaco__________________

Forint húngaro

0,1122

0,0284

0,7072

0,5967

0,2566

0,0039

18.664_________

4.732_________

117.670

99.276_________

42.696

0.654

8,915

35.160

1.414

1.676

3.897

254.600

Inniolevante________

Telefónica

Plazo
Proporción Tipo ele Emisión 

_____ ___________ Par lib.___________

^^^^^^W^^corona estona
0.06.39 10.634 15.646

4-ene-Ol 4-feb-Ol____________

5-ene-Ol 19-ene-OI
1x8 

1x50

Derechos Anterior Derechos Último Dólar neozelandés ________  

----------- Tólar esloveno

0.4704

0 nnsi

78,262 

n RAO

2.126

10*70

Ci Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas,
_____ _ ______ raí iiD.

no dude en ponerse en contacto con 
Tno. (96) - 3846436 de

------------------------------ Libra chipriota

iSÍ"‘*21’ *““’ ^^^^^^^ “ mejorar este servicio en 
1711. a 20h.

_________ 1.7361____________

favor de todos los

288,865 

lectores.

0.576
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BOLSAS EXTRANJERAS
Dow Jones Nueva York Nikkei Tokio Finantial Times Londres Dax Xetra Francfort

6265

10950

10700

13600

FONDOS
Últ.Ptas. Dif. Rent Últ.Eu ros Últ.Ptas. Dif. Reni. ÚILEums ÚlLPtas, Dif. Reni. Últ.Euros ÚltJ’tas, Dif. Reni. Últ.Euros

DINERO Beta Valor l-'IM 2.848,53 -8,32 -0.29 17,12 BBV Ahorro 1.725,42 3,32 0.39 10.37 Araentaria Ren.III 1.168,03 -1,66 -0,43 7,02

Mías I-I.A.M.M 186.698.40 19.96 0,(13 1.122,08 Caixa Cat-Gloh 2.039,89 ____ — 12,26 BBV Bono 2000 164.241,28 98,16 0.08 987.11 Araemaria Sanidad 1.878,50 -59,90 -5.68 1139

Asluifondü Dinero I I2.48Ü.26 11,64 0,03 676,02 Caixa Galicia Mix 86.32938 321.13 0,55 518,85 BBV Dono 2{K)1 121,666.43 1 14,80 0.19 731,23 Argeni.Bolsa Int 3.743,69 68,22 -I.14 2230

A.B. Dinernlus 216.539.73 138,10 0.06 1.301,43 Cesta Europa 1.138,08 ^,99 • -038 6,84 BBV Bono 2002 144.339.86 18636 0,26 867,50 Arg. Fondbol.Ke.I 1,304,47 1.67 0,13 7,84

DBV Diner Rema 166.192.99 39,93 0,05 998,84 Citlfondo Líder 2.24435 -6.65 -0,52 13,49 BBV Bono 2002-A 119.441,85 119.79 0,35 717,86 Arg. FondboI.ReJI 1,116,45 -1,66 -0,30 6,71

DBV Dinero 293.152.17 94.84 0,06 1.761,88 DB Bolsa Int. Gar. 1.096.48 — — 6,59 BBV Bono 2004 129.035,67 435.93 0,50 775,52 Arg. Nuevas Tecno. 1.033,26 123.13 -1,74 6,21

BBV Dinero. FIAMM 173.949.91 66.56 0,06 1,045,46 DB Capital Uno 1.25631 -1,67 -0,13 735 BBV Bono 2005 209,508,26 745.41 0,53 1,259,17 Arg. Renové Europa 1,910,11 -51,58 -4,41 11.48

BBV Monetario 12.909.89 3,33 0,05 77,59 Eurovalor IntRe. 10.91639 3837 035 65.61 BBV Bono 2007 134,469,84 881,85 1,07 808.13 Are. Tbiecomunic. 2.620,58 202,99 1,88 15,75
BCH Fondimo 1 274.598.46 31.61 0,05 1,650,37 Foncaixa Mixto 28 1.209.63 ---- -0,14 7.27 BBV Bono 98 143.000,45 154,74 0,17 859,45 A.C. Acciones 2,996,61 19,96 0,73 18,01
BCH Fondimo 2 180.620,32 26,62 0.04 1.08545 FOncaixa Mixto 29 1.20630 — 0,14 7.25 BBV Fondvalencia 19.799,93 4835 0,67 119,00 A.C. Furoacciones I 321 10 -11 65 -1 73 7 94
BCH Fondimo 3 11.713.57 1,66 0,03 70.40 Foncenhis. F.I.M. 1.813.61 -333 0,09 10,90 BBV Horizonte 2.054,87 832 0,41 12,35 DBV Bolsa 3 163 00 -78 20 -4 04
DEX-Diner 190.257,40 31.61 0,07 1.143,47 Fondbarclavs 5 135.097.11 -116,47 -0,09 811,95 BBV Interes 1.525,76 ____ 0,11 9,17

ppv Bolsa Japón______ I 4137 -1 40 S46
BK Dinero 96 116,866,20 11,65 0,05 70238 FOndbarelavs III 3.187.96 333 0,11 19,16 BBV Plan Rentas 10 135.351,68 65037 0.84 813,48

BBV Eurobolsa 16.966.38 -351,07 -338 101,97
Fondcomercio Mixto 1.933.41 -0,60 11,62 BBV Renta 2.539,05 1.66 0,13 15,26DK Dinero 97 108,819.77 11.65 0,04 654,02 333

BBV Indice 277,86 3.32 0,60 1,67
BK Fondo Monelar. FondeiecuUvos 204.649,79 1,078,18 0,92 - 1,229,97 BBV Renta 91 1.670,52 1.67 0,20 10,04253-851,79 24,96 0,04 1.525,68 BDV Mid Cap Europa 108.177,52 - 2.717,09 650,16
BSN Dinero Fondespaña Global 12.449,00 -34,94 -0,28 74,82 BCH Mixto Acciones 3,332,71 2838 -0,45 20,03

-5,25
276.859,65 44,93 0,04 1.663,96 DBV Mundibolsa Ga. 105.084,41 -134,77 -0,14 631,57

Bandeseo Monclario Fondmapfre Bols.G. 971,69 034 5,84 BCH Renta Fila 1 3,296,11 8.32 0,51 19.81111.543,51 3,33 0,03 67039 DBV Oportun.lecno. 78.941,84 9.528,93 -1.65 474,45
Bankpvme Fondval. 129.920,84 Fondinanfre Bol.Gar 1.791,98 1,67 0.19 10,77 BCH Renta Fila 2 1.976,67 5,00 0,51 11,8818 30 0 09 780 84 BBV Sector Biofar, 132.862,55 •4.098,09 -5,55 798,52
Ocia Dinero FIAMM 225.724.24 108,15 0.05 1 356,63 Fondinapiiu la-2 1.05332 -3,33 -0.63 6,3.3 BCH Rema Kia 3 3,424,22 9.98 0,54 2038

BBV Sector Tecnol. 2,00 1365,11
Bizkailondu 233.421,26 46,59 0.07 1.402,89 Fondmapfre Inl.Gar 1.287.83 -333 -0.51 7,74 BCH Rentas 1 B 11.410,75 3,33 0,15 68.58

210.496,59 16.457,24

BBV 1bp 50 138,404,87 1-886,82 -1,07 831,8,3
CAI Dine. FIAMM 139.732,63 34 94 0 08 839.81 Fondmapfre Ren.Mix 1.184,67 -1,66 7,12 BCH Rentas 1 C 11.389,12 1,66 0.1,5 68.45

CAM Dinero I Fiamm 180.931,46 ’ 21,63 0,06 1.087,42 Fondo 19 3.05132 -14,97 -0.49 1834 BCH Rentas 1 D 11.319,24 1.66 0.16 68.03
BCH Acciones 2.053/20 34.94 1.73 1234

CAM Dinero Ahorro II 11 Fonlvonnais 2.979,97 0.17 17.91 BCH Rentas I E 11.272,65 1,66 0.18 67,75 BCH Internet 15.448,94 1.940,06 2,98 92.85

CAM Dinero Plus 141 441 Fonpastor 3.22632 19,96 0.78 19,39 BCH Rentas I F 11.192.79 -1,66 0.19 67,27 BCH Inter. Aecio. 28,927,87 866.87 039 173.86

Caixá Cai.Plus 7 11 Fonsnostro II 2.510.76 13.31 0.60 15,09 BCH Remas 3 12.340,85 -1,66 0.28 74,17 BCH Inter.MIx.Acc. 26.849,71 613,97 0,63 161.37

Cuixa Diner 275 63006 HSBC Eurowealüi 1.083.17 -1.67 -0.76 6,51 BCH Remas ,3 A 11,871,64 -1,66 0.48 71,35 BCH Japón 8,214.48 199,67 1,69 4937

Caixa Galicia líín. J49 451 37 60 nnx 1 HSBC Renta Neutral 1394.48 1.66 0,26 7.78 BK Mixto 2 137,584.58 -519,13 -0.56 826.90 BK Fondo 5,846.80 -31,62 -0,99 35.14

Cavaldiner 233 91'’ 09 136 43 Herrero I'uturo 1.296,15 6.66 0,52 7.79 BK Plusvalía ,3 105.932,97 -9132 -0.06 636.67 BK Oportunidad Se. 116.879,51 ••3,820,22 -5,15 702.46

Cavaldiner Oixi 149 279 86 94 84 897 19
Iber Irindo 2000 1.84033 -3,33 -0,09 11.06 Bandereo Ahonxi 1,143,07 1,66 0.29 6,87 BK K. V. Europea 11.790,11 -216,30 -2.87 7(1.86

Citimonev 198 976 03 97 006 1 1 87 Ibercaia Capital 2.425,91 1.67 0,07 14.58 Bandeseo R. I-iia 1-786,99 5,00 0.47 10.74 BM Dinerbolsa 251.151,35 2.718.75 ,3.17 1.509,45

Cuentafondo FIAMM 218 273 47 '>3^9 0 10 1 111
Ibercaia Renta 2384,48 1331 0,59 13,73 Bankpvme Global Rent 1,262.87 -3,33 -0.39 7.59 BM Garantizado 1.592,31 ____ 9,57

C-FOro Bankinter 176-478 97 63 005 1 060 66 Indosuez Global 132-955,72 -99,84 -0,20 799,08 Bankpvme Mullífix 2.212.9,3 -333 1330 BSN Acciones 5.256,13 98.16 1.87 31,59

C.FOro I Bankint, 174-427,44

180,790,04

1831

83,20

0.04 

005

1.048,33

1 086,57

Madrid Acc.GUlOOG I.I33X)9 ____ -0,15 6.81 Baskefond 2.319,42 ____ 0,29 13.94 BSN Acc.Euro 1.653,88 -I9.96 -2,84 9,94

DB Diner IIAMM Madiid Bolsa 50 1.430,92 -8,32 -0,92 8.60 Beta Rema ITM • 2.567,34 5,00 0,20 15.43 Bandeseo Renta V. 25.71848 352.73 1,34 154,57

DB Diner 11 132.306,82 61,56 0.05 795,18 Madrid Bolsa 60 1.054.89 1,67 0,32 6,34 Bizkaiahorro 1.214,62 7.30 Banif R.Mír.Imer. 38.796.22 1.324,43 0,81 233,17
Diner 2000 144,363,15 0.02 867.64 Madrid Bolsa Actl. 1.091,49 -3,33 -0,46 6,56 Bol.Eur.Asee 186.611.88 -430,94 0,13 1.121,56 Bankpyme Euromixlo 1-186.33 -14,98 -1,93 7,13
Diner BM I'IAMM 220.127,01

171,918,33

19,96

26,62

0 07 1.322.99
Madrid Bolsa Extra 1.357,71 4,99 0,49 8,16 CAI Garantizado 1.116,45 0,30 6,71 • Bankpvme Europa C. 1.499.14 -58,23 -5,26 9,01

Dinereoop 0,07 1.03335
Mud.Eur.Topl 1.25132 -3,33 -0,40 7,52 Caixa Cat. 3 1.252,89 1.67 0,13 7,53 Bankpyme Eurovalor 1-437,58 -16,63 -1,48 8,64

Dinemavarra 192.232,40 19.97 0,(16 1.155.34
Plusmadrid 3.108,09 14,97 0,59 18,68 Caixa Cat. 5 1,197,98 ____ ____ 7,20 Ponkovine Mullí 'Ibo 1.562,36 -29,95 -2,59 9,39

DinemavaiTa 3 I 10.556,84 11,65 0,06 664.46
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42 Viernes, 5 de enero de 2001 Más de dos mil personas asistieron ayer 
en Lorca al funeral de los doce 
ecuatorianos muertos el miércoles al ser 
arrollada por un tren la furgoneta en la 
que viajaban

La niña superviviente avisó de que se acercaba el tren segundos antes de la colisión

Los doce ecuatorianos no tenían
penniso de residenda ni contrato

Sip-Madrid

Los doce ecuatorianos muertos 
al ser arrollada por un tren la fur
goneta en la que viajaban haci
nados junto a otras dos personas 
carecían de permiso de residen
cia y de contrato laboral, según 
denunció ayer UGT. Más de dos 
mil personas asistieron en Lorca 
al funeral por los fallecidos. 
Nancy V. P. , la niña de 13 años 
y una de los dos supervivientes 
del trágico accidente que se 
cobró el miércoles en Lorca 
(Murcia) un total de 12 víctimas 
mortales, aseguró ayer que se
gundos antes de la colisión avisó 
al conductor de la furgoneta de la 
llegada del tren. El conductor, 
Noelio Elías León, que es la otra 
persona que consiguió salvar la 
vida, evoluciona satisfactoria
mente de sus lesiones aunque se 
mantiene el pronóstico de grave
dad. Ayer ya fueron identifica
dos los cuatro cadáveres que aún 
no habían sido reconocidos. Se 
trata de dos mujeres y dos hom
bres de entre 19 y 39 años. La 
joven ecuatoriana, que se recu
pera satisfactoriamente de la po
licontusión que sufrió y podría 
ser dada de alta hoy del hospital 
Rafael Méndez de Lorca, relató 
que lo que recuerda del acciden
te es que le dijo al chófer “cuida
do, que viene el tren”, pero que 
éste “no pudo esquivarlo”. 
Nancy está escolarizada en un 
colegio público de la diputación 
lorquina de Tercia y el miércoles 
era la primera vez que acudía a

El año 2000 acaba 
con 4.294 muertos 
en las carreteras, 
un 0,3% más

Efe-Madrid

Un total de 4,294 personas per
dieron la vida el pasado año en 
las carreteras españolas, lo que 
supuso un incremento del 0,3 
por ciento respecto a las 4.280 
víctimas mortales de 1999, 
según los datos provisionales fa
cilitados ayer por la Dirección 
General de Tráfico (DGT). La 
accidentalidad en carretera, ex
cluidas las zonas urbanas, duran
te el año 2000 se cerró con 3.677 
accidentes mortales, 35 más (1 
por ciento) que el año anterior.

ir

Nancy, la niña superviviente del choque, junto a su madre. Al lado, imagen del funeral por las víctimas. AP/EFE

trabajar, pese a su corta edad, en 
sustitución de su madre lesiona
da en una pierna. La joven, que 
iba sentada en el asiento delante
ro, relató que después del impac
to una vecina de la zona la auxi
lió. Precisamente, esta mujer vi
sitó a la niña en el centro hospi
talario y le regaló un peluche. 
Asimismo, indicó que es proba
ble que el conductor no advirtie
ra la presencia del tren, pues “iba 
conduciendo con la música pues

Balance de Tráfico en el año 2000.
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ta”. “Creo que no lo vio”, añadió. 
La Guardia Civil tomó declara
ción ayer a la menor y a sus pa
dres, dentro de las investigacio
nes que realiza para tratar de es
clarecer los hechos.

El conductor permanece in
gresado en el hospital Virgen de 
la Arrixaca de Murcia, donde 
evoluciona satisfactoriamente de 
sus lesiones, aunque se mantiene 
el pronóstico de gravedad. Noe
lio Elías León, de 47 años, sufre
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fractura craneal, hemorragia ce
rebral y contusión hepática, 
según el parte médico.

Más de dos mil personas, en
cabezadas por el presidente de 
Murcia, Ramón Luis Valcárcel, y 
el ministro de Fomento, Francis
co Álvarez Cascos, asistieron al 
funeral de las víctimas. En el fu
neral, un grupo de extranjeros re
partieron panfletos, en los que se 
podía leer: “No somos ilegales, 
somos personas”.

■Descenso 
de íaJísíilrírtR

Aeroemo---' 
de fef^tecidos

GRAFÍA

PIRINEO CATALAN

Buscan a la última 
víctima del temporal

El hallazgo ayer de dos nue
vos cadáveres de los excur
sionistas que se vieron sor
prendidos el sábado por una 
fuerte ventisca en el Pico del 
Balandrau, donde aún perma
nece sepultada bajo la nieve 
una mujer, ha confirmado la 
peor tragedia montañera ocu
rrida en el Pirineo Oriental 
en los últimos 30 años. Si se 
certifica la muerte de María 
Angels Belsa, los muertos se 
elevarían a 12 personas.

PORTUGAL

Un empresario asalta 
la televisión pública

El empresario portugués que 
se atrincheró ayer en el edifi
cio de la estatal Radio Televi
sión Portuguesa (RTP) y 
amenazó con suicidarse puso 
fin a su protesta pacificamen
te a las 15.45 GMT, informó 
un reportero de la RTP. La 
fuente señaló que el empresa
rio Manuel Subtil, que por la 
mañana invadió armado la 
sede en Lisboa de la RTP, 
abandonó el aseo junto a su 
esposa, que se había negado a 
dejar solo a su marido.

‘LEGIONELLA

Un ingresado con 
neumoma en Alcoy
Un vecino de Alcoy de 77 
años permanece ingresado en 
el hospital Virgen de los Li
rios de esta localidad con 
neumonía por legionella, 
según dijeron ayer fuentes de 
la Generalitat Valenciana. 
Las mismas fuentes indicaron 
que, según el parte médico, el 
paciente ingresó el miércoles 
y ayer dio positivo en el antí
geno de orina. El enfermo 
podría representar un “caso 
aislado sin relación alguna 
con el brote” de Alcoy.

MERIDA

Intoxicación por 
fosfuro de aluminio
La muerte de dos niños en la 
localidad pacense de La Zar
za se ha debido a una intoxi
cación por inhalación de fos
furo de aluminio, producto 
usado en los últimos días pa
ra la desinfección de unos lo
cales que la familia afectada 
destinaba a la curación de ja
mones, informó ayer la Junta 
de Extremadura. Se descarta 
que haya habido otra fuente 
de contagio que no sea la in
halación del desinfectante.
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El Juzgado imputa a la Xunta, que apoya ahora la construcción ursente de una incineradora

Fraga justifica el entierro de las 
vacas por la crisis que vive Galicia

Otr/Press-Madríd

El enterramiento masivo de va
cas en la mina de Mesiá (La Co
ruña) empieza a adquirir tintes 
judiciales, a la vez que aumentan 
las críticas por la actuación de la 
Xunta. El titular del Ejecutivo 
gallego, Manuel Fraga, recono
ció ayer que está prohibido el en
terramiento de reses, pero justi
ficó lo sucedido en la mina de 
Mesía con la crisis que está vi
viendo esta Comunidad. Fraga 
insistió en que su Gobierno está 
“en situación de hacer frente” a 
este problema y subrayó que 
“nadie puede mencionar un solo 
caso de un solo gallego afectado 
hasta ahora por esta enferme
dad”. No obstante, los partidos 
de la oposición insisten en el 
riesgo para la salud pública del 
enterramiento “ilegal” de reses y 
exigen a Miguel Arias Cañete 
que comparezca en el Congreso. 
Fraga, que no dudó en calificar 
la situación generada en Galicia 
como una “desgracia”, señaló 
que el Gobierno gallego ha “tro
pezado” con grandes dificultades 
como el temporal que ha azotado 
a la Comunidad o la avería de la 
incineradora de Ourense, por lo 
que la “solución de emergencia” 
que se encontró, aunque esté 
prohibido por real decreto, que
da justificada.

Según Fraga, la mina de 
Lanzá era un lugar “perfecta
mente apropiado” para los ente
rramientos, pero advirtió que da
da la “resistencia social” surgida 
por esa decisión, el terreno se 
acondicionará, cerrará y quedará 
perfectamente sellado, aunque 
las reses no se incinerarán. El ti
tular de la Xunta destacó que las 
vacas depositadas en esa mina 
murieron de muerte natural y to
das fueron sometidas a test que 
demostraron que no estaban con
taminadas, aunque resaltó que 
había que sacarías cuanto antes

SÍ hay test en Castilla y León 11.300 millones contra los riesgos
El consejero de Agricultura y Ganadería de Castilla y León, José 
Valín, aseguró ayer que esta Comunidad no carece de los denomi
nados test priones para detectar el mal de las vacas locas, ya que 
los análisis comenzaron en un matadero de Salamanca el pasado 
día 2. José Valín hizo estas declaraciones, en rueda de prensa, tras 
reunirse en Valladolid con representantes de organizaciones de 
consumidores de Castilla y León, a quienes garantizó que la carne 
de vacuno de esta Comunidad es plenamente segura para el consu
mo. “No existe carencia de test priones en estos momentos”, su
brayó el consejero, ya que “se irán dando según las necesidades”. 
Valín indicó que el primer matadero de Castilla y León en efectuar 
la analítica a reses mayores de treinta meses fue el de Matosa en 
Salamanca, la provincia con mayor censo bovino de España, y des
de el pasado martes, pese a que las medidas de ámbito europeo de 
control de la enfermedad para el ganado de esa edad son obligato
rias sólo a partir del próximo 1 de julio. Las 29 muestras enviadas 
al laboratorio nacional de Algete (Madrid) descartaron la presencia 
de la EEB, resaltó José Valín, quien precisó que ese matadero fue 
el único hasta ahora en solicitar esta analítica.

La eliminación de los Materiales Específicos de Riesgo (MER) su
pone un coste total para los ganaderos españoles de 11.300 millo
nes anuales, según UPA. Esta organización agraria considera que 
dicho importe debe ser asumido por el Estado porque el mal de las 
vacas locas es un problema de sanidad pública. En concreto, la re
tirada y posterior eliminación de los MER en mataderos y salas de 
despiece le cuesta al ganadero aproximadamente 2.000 pesetas por 
cabeza de ganado bovino y en tomo a 150 pesetas por cabeza de 
ovino, sin contar los costes de transporte a las incineradoras, que 
depende de la situación geográfica. Asimismo, los costes de elimi
nación de los animales que mueren en la explotación rondan las 
75.000 pesetas por vaca adulta y 6.000 por cada oveja o cabra (sin 
el transporte). Según UPA, además de la retirada de los MER, los 
ganaderos tienen que hacer frente a otros problemas, como las 
grandes dificultades que tienen para llevar a la incineradora un bo
vino mayor de 12 meses o un ovino o caprino que haya muerto en 
su explotación, máxime si se considera que en España existen sólo 
cinco incineradoras autorizadas: una en Cataluña, dos en Valencia, 
otra en León y otra en Ourense.
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EFE 

Confirmación o no de ios casos de León. EI Laboratorio Nacional de Referencia 
sobre las Encefalopatías Espongiformes Transmisibles (EET) de Zaragoza dará a conocer hoy 
los resultados de los análisis de las dos reses con posible mal de las vacas locas muertas en 
la provincia de León. El director del Laboratorio y catedrático de Patología Animal, Juan José 
Badiola, informó de que el resultado de los análisis de las muestras será comunicado hoy a 
Agricultura. En la foto, tumbada, la madre de uno de los ejemplares presuntamente afectados.

por las “draconianas disposicio
nes europeas”. En este sentido, 
se quejó de que cuando surgie
ron miles de casos en Reino Uni
do no se tomaron las medidas 
suficientes y que con una “ca
baña saneada” como la gallega 
las medidas se toman “con más 
rigor”. Fraga, que garantizó que 
no se han producido filtraciones 
a los ríos procedentes de las re
ses muertas, agradeció la “prue
ba de valor cívico y de inteligen
cia humana” del Ayuntamiento 
de Touro (A Coruña) por ofrecer 
un terreno para el enterramiento 

de residuos animales exentos de 
riesgo, que se adecuará de mane
ra urgente mientras se construye 
la incineradora, también en este 
municipio. En referencia al cos
te que supondrá el traslado de re
ses muertas por carretera a Cata
luña, de donde regresarán los re
siduos de riesgo, como anunció 
ayer la Xunta, Manuel Fraga in
dicó que está “planteado a nivel 
nacional” y que el traslado se re
alizará a través de transportes es
peciales y sellados. Pero las pa
labras del presidente de la Xunta 
no han sido bien recibidas por la 

oposición, que insisten en seña
lar el riesgo que supone para la 
salud pública el enterramiento 
de reses en Mesía y que califican 
de “absurdo” el traslado de las 
vacas muertas a Cataluña.

Por su parte, el juez que ins
truye el caso del enterramiento 
masivo de vacas ha llamado a 
declarar, en calidad de imputado, 
al director general de Produc
ción Agropecuaria de la Xunta 
de Galicia, Antonio Crespo, 
según el auto facilitado a Efe por 
Unións Agrarias, uno de los de
nunciantes.

SALUD

Menos sal reduce 
la presión sanguínea

Una dieta con menos sodio y 
grasas y más vegetales redu
ce la presión sanguínea, con
firma un estudio del Instituto 
Nacional de Salud de EEUU 
que publicó ayer la revista 
New England Journal of Me
dicine. Los resultados de esta 
investigación sobre el Enfo
que Dietético para Contra
rrestar la Hipertensión 
(DASH) desaconsejan los ali
mentos precocinados, las co
midas rápidas y las bebidas 
gaseosas. Esa es la dieta pre
dominante en EEUU.

IGLESIA

El Papa alaba a los 
legionarios de Cristo
El Papa Juan Pablo II alabó 
ayer la labor de la congrega
ción de los Legionarios de 
Cristo y del grupo laico Reg- 
num Christi con motivo del 
sesenta aniversario de su fun
dación, durante una audien
cia en la Plaza del Vaticano. 
El Santo Padre tuvo palabras 
de afecto para el anciano fun
dador de los Legionarios, el 
religioso mexicano Marcial 
Maciel. Ante cerca de 50.000 
fieles, el Papa tuvo que inte
rrumpir su discurso en diver
sas ocasiones por un ataque 
de tos.

AZNALCÓLLAR

Los ecologistas 
recurren al CGPJ
Cuatro organizaciones ecolo
gistas anunciaron ayer que 
van a pedir al Consejo Gene
ral del Poder Judicial (CGPJ) 
y al Fiscal General del Estado 
su intervención en el caso del 
vertido tóxico de Aznalcóllar, 
ante lo que calificaron como 
“negligencia” y “pasividad” 
del fiscal y la jueza sevilla
nos. En conferencia de pren
sa, las asociaciones Ecologis
tas en Acción, Sociedad Es
pañola de Ornitología (SEO), 
ADENA y Greenpeace ase
guraron que van a presentar 
una queja al CGPJ.

EJÉROTO

Sacerdotes a tiempo 
parcial para Defensa
El Ministerio de Defensa in
corporará, a partir de ahora, 
sacerdotes y religiosos a 
tiempo parcial y con carácter 
de complementariedad a las 
Fuerzas Armadas, que se de
nominarán sacerdotes cola
boradores, según una orden 
del titular del Departamento, 
Federico Trillo. La publica
ción de la orden ha coincidi
do con la dimisión presentada 
por el arzobispo castrense, 
monseñor José Manuel Este
pa, con motivo de cumplir 75 
años el pasado 1 de enero.
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Rusia no enviará una tripulación para corresir el descenso de la estación

Nadie ‘sepultará’ a la ‘Mir’
Rusia 
menzó

CO- 
los

preparativos 
para hundir en 
febrero en el 
Pacífico la ju
bilada y des
habitada esta
ción orbital 
Mir y descartó 
por el momen
to el envío al 
espacio de un 
equipo de as
tronautas 
piiltureros.

En 

se-

el
cosmódromo 
de Baikonur, 
que Rusia al
quila a Kaza
jistán, comen
zaron los pre
parativos para 
el lanzamiento 
de la nave de 
carga Pro- 
gress, que lle
vará a la Mir 
su última re
serva de com
bustible y 
orientará su 
hundimiento 
en aguas del 
Pacífico.

Un porta
La estación espacial cumplirá en febrero quince años de vida en el espacio. ARCHFVO

VOZ de la Agencia Aeroespacial Rusa 
(AAR) dijo que la Progress fue coloca
da ayer en su rampa de lanzamiento pa
ra ser lanzada al espacio lo más proba
ble el próximo día 18.

La estación Mir, orgullo de la cos
monáutica soviética y rusa, dejará de 
existir entre el 27 y el 28 de febrero 
próximo, pocos días después de cum
plir 15 años de vida en el espacio, cin
co veces más de los previsto inicial- 
mente. El Gobierno ruso decidió en no
viembre pasado la desconexión total de 
la Mir debido al incremento de los fa
llos técnicos advertidos en los últimos

Una adolescente 
desea que le regalen 
un aumento de senos
Jenna Franklin tiene sólo 
quince años, sin embargo ya 
cree saber cuál es el secreto 
que le llevará a tener un futu
ro repleto de 
éxitos: unos 
pechos más 
grandes. Los 
padres de Jen
na aseguran 
que lo que 
quieren es lo
grar la felici
dad de su hija, 
por lo que 
están de acuer
do en pagarle 
la operación 
como regalo 
por su décimo- 
sexto aniversario. Este inu
sual regalo ha creado una 
gran polémica en la sociedad 
británica. Sip. 

años y la falta de medios para financiar 
este programa paralelamente con los 
compromisos adquiridos en la cons
trucción de la Estación Espacial Inter
nacional (ISS según siglas en inglés).

La nave Progress transportará el 
combustible imprescindible para bajar 
la Mir de su órbita, a una altura de 315 
kilómetros sobre la superficie de la Tie
rra. Durante el descenso, los propulso
res de la Progress orientarán la caída de 
la Mir, con una masa de 137 toneladas, 
a una zona apartada del Océano Pacífi
co. Según cálculos de los expertos, la 
mayor parte de la estación espacial se

El compromiso matrimonial entre 
Menem y Bolocco se hace esperar
El ex presidente ar
gentino Carlos Me
nem y la animadora 
de televisión chilena 
Cecilia Bolocco reu
nieron por primera 
vez a sus respectivas 
familias en la ciudad 
de Buenos Aires, pe
ro, contrariamente a 
lo esperado, no se 
produjo el anuncio 
de compromiso ma
trimonial. “Para el 
compromiso hay 
tiempo”, dijo anoche 
la hermosa rubia, ex 
Miss Universo, 
quien asistió junto a
^V^^a ^ ^^ f'®^^^ ^^ cumpleaños pera la proposición formal de Carlos 
de Eduardo, uno de los hermanos del Menem, quien fue presidente duran-
P?tí^jc9. argentino. Bolocco, de 35 
años, dijo recientemente que sólo es

desintegrará 
por la fricción 
en las capas su
periores de la 
atmósfera te
rrestre, pero al
gunos frag
mentos incan
descentes ca
erán en un sec
tor desierto del 
Pacífico, a 
1.500-2.000 
kilómetros de 
Australia.
La lluvia metá
lica estará for
mada por las 
partes más só
lidas y resis
tentes de la es
tación, básica
mente los mó
dulos Kristal, 
Spektr y Priro- 
da, dos seg
mentos del 
Kvant y las to
beras de los co
hetes propulso
res.
Mientras, inge
nieros del Cen
tro de Control 
de Vuelos Es
paciales (CC- 
VE) de Rusia 

comprueban detalladamente el funcio
namiento de los sistemas de navegación 
de la Mir, especialmente las comunica
ciones que fallaron hace una semana.

El pasado 25 de diciembre y duran
te más de 24 horas, los sistemas de la 
Mir no respondieron a las llamadas ra
diales hechas desde el CCVE, localiza
do en la ciudad de Koroliov, cerca de 
Moscú. El corte de las comunicaciones 
dejó fuera de control el ingenio espacial 
ruso y algunos especialistas rusos te
mieron una posible caída descontrolada 
de la Mir. Armando Pérez.

Aunque entre las causas de los últi-

y por El viaje ; 
de Copperpot,' 
del grupo vasco 
La Oreja de 
Van Gogh. El 
mayor fenóme
no social del 
año 2.000, Ta-■ 
mará, mantiene ! 
el número uno 
de la lista de ¡ 
sencillos más 
vendidos con 
su No cambié, 
seguida de Es

topa y su Cacho cacho. 
Los éxitos del año es, de nue
vo esta semana, el disco reco
pilatorio más vendido. En la 
lista de los diez LP, Musicas- 
setes y CD más vendidos en ^ 
la semana del 25 al 30 de di- ?

te diez años, entre 1989 y 1999, para 
contraer matrimonio. Efe.

El cantante Liani
Gallagher es más 
imj)opular entre 
los ingleses que 
Sadam Hussein

El can- Liam Gallagher, el polémico 
tante de cantante del grupo musical 
Oasis es Oasis, despierta muy pocas 
el tercer simpatías, tan pocas que es el 

personaje tercer personaje más odiado 
más odia- del museo de cera londinense

do del Madame Tussaud, por delan- 
museo de te, incluso, del presidente 

cera de iraquí Sadam Hussein. 
Londres. Según la encuesta anual de 

"W

popularidad 
del museo, que 
alberga más de 
350 estatuas, la 
figura de Ga
llagher ha ge
nerado tal re
chazo en los 
visitantes de la 
galería que só
lo se ha visto 
superada por 
Adolf Hitler y 
si ex mandata
rio yugoslavo 
Slobodan Mi- 

1

Í

1

losevic. Divorciado de su es
posa, Patsy Kensit, y pareja 
en la actualidad de la cantan
te de A11 Saints, Nicole Ap- 
pleton, con la que va a tener 
un hijo, Gallagher no parece 
caer bien a casi nadie. Él pro
pio Sadam ha conseguido 
más apoyos que el controver
tido músico y ocupa el cuar
to puesto. Efe.

El primer discoj 
del grupo Estopa [ 
continua| 
liderando la 
lista de ventas

El álbum 
de los dos 

artistas 
catalanes 

se sitúa 
por delan

te de ‘1’, 
de Los
Beatles

Los catalanes Estopa y su pri
mer álbum se mantienen una 
semana más a la cabeza en la 
lista de ventas que elabora la{ 
Asociación Videográfica y 
Fonográfica Española (AFY- ‘•J 
VE) con el disco que lleva fS 
por título el nombre del gru
po, seguido de nuevo por J,

de Los Beatles, ^

ciembre tras los tres álbumes 
ya señalados se sitúa Nos so
bran los motivos, de Joaquín 
Sabina. Efe.
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José Luis Cuerda 
llevará este año 
‘El hereje’ de 
Delibes al cine

EP-Valladolid

La última novela de Miguel 
Delibes, El hereje, en la que 
se recrea el Valladolid del si
glo XVI, será llevada al cine 
este mismo año y el guión y 
adaptación han sido elabora
dos por José Luis Cuerda, 
que a su vez dirigiría la pelí
cula, una co-producción con 
participación de España, 
Francia y Alemania. Así lo 
anunció ayer el director de la 
Semana de Cine de Vallado- 
lid (Seminci), Fernando Lara, 
en unas declaraciones a la ca
dena Ser recogidas por la 
agencia de noticias Europa 
Press, en las que afirmó que 
la adaptación de El hereje 
“volverá más de actualidad la 
obra de quien siempre ha es
tado muy vinculado al cine”.

Lara adelantó que José 
Luis Cuerda tiene elaborado 
el guión de la novela y que el 
actor con “más peso” para dar 
vida al protagonista de la 
obra, Cipriano Salcedo, es el 
actor catalán Sergi López, 
aunque “está muy liado” tras 
haber sido galardonado con el 
título de Mejor interprete eu
ropeo del año, apostilló.

Por otro lado, Fernando 
Lara manifestó que la Semin
ci se suma a la iniciativa del 
Ayuntamiento de Valladolid 
de apoyar la candidatura de 
Miguel Delibes al Premio 
Nobel de Literatura y, en tal 
sentido, elogió la propuesta 
del alcalde de la ciudad, Ja
vier León de la Riva, de que 
se proyecten las adaptaciones 
cinematográficas de su obra 
en Suecia. Al respecto, el di
rector de la Seminci señaló 
que se pueden hacer gestio
nes con la Filmoteca de Esto
colmo o con “algún festival” 
para que se puedan proyectar 
en Suecia películas como Las 
ratas, Los Santos Inocentes o 
El disputado voto del señor 
Cayo.

Almudena Grandes afirma 
que las películas devuelven 
los libros a las mesas

Efe-Madrid

Almudena Grandes ha visto có
mo dos de sus novelas: Las eda
des de Lulú y Malena es nombre 
de tango, eran adaptadas al cine 
y ahora, es un relato corto suyo 
El vocabulario de los balcones 
el que ha sido llevado a la panta
lla, algo que siempre le agrada 
pues, dice “las películas devuel
ven los libros a las mesas”.

Le gusta, dice, que sus histo
rias sean llevadas al cine porque 
se siente “moralmente obligada” 
con ellas y una película les de
vuelve actualidad, como se en
cargó de afirmar ayer durante la

Los cantantes Peret (izquierda) y Tonino Carotone en el momento de su llegada a la tertulia de Actual 2001. EFE

Peret desvela en Actual 2001 
que trabaja en un nuevo disco

Sip-Madrid/Logroño

La tercera jomada del Actual 
2001 contempló, entre otros 
acontecimientos, una fiesta de la 
rumba, con Peret, Tonino Caro
tone, Dusminguet y Ojos de Bru
jo; la proyección de las películas 
El factor Pilgrim y Esperando al 
Mesías y un concierto de Sound 
Sistem Club Mestizo.

El gran Peret, conocido como 
el creador de la rumba catalana 
en los años sesenta, ha decidido 
volver a grabar un nuevo disco 
con temas inéditos aunque, 
según expuso ayer en Logroño 
en el marco de Áctual 2001, aun 
no se ha marcado fechas ni si ex
perimentará en otro estilo dife
rente al que le hecho popular. De 
momento, lo único que avanzó 
es que tiene tres canciones ela

presentación a la prensa del fil
me Aunque tú no lo sepas, ópera 
prima de Juan Vicente Córdoba 
inspirada en el relato El vocabu
lario de los balcones. La escrito
ra cree que no sólo en España, si
no en toda Europa, faltan guio
nistas originales. “Las historias 
las seguimos contando los escri
tores”, dice, de ahí que no le sor
prenda que “a las dos semanas 
de publicar un libro ya te están 
llamando para adaptaría al cine”. 
Con Las edades de Lulú fue Bi
gas Luna el encargado de poner 
imágenes a su texto y con Male
na es nombre de tango lo hizo 
Gerardo Herrero.

boradas, “muy buenas, aunque 
cogidas con alfileres” y que una 
de ellas es una versión en clave 
de rumba de un tango argentino.

“Me he comprado un teclado 
y me estoy dejando llevar por los 
ritmos que salen de él”, afirmó 
Peret, quien confesó que se había 
emocionado componiendo algu
na de esas nuevas melodías. El 
último disco con canciones iné
ditas del cantante data de 1996, 
(Jesús de Nazareth), aunque de
bido a su temática religiosa pasó 
sin pena ni gloria, a pesar de que 
él lo sigue considerando como el 
“más importante” que ha hecho.

Después de cuatro años de 
oscuridad, a los que hay que unir 
los casi diez que estuvo apartado 
del mundo de la música en la dé
cada de los ochenta por sus ideas 
religiosas, Peret fue redescubier

Almudena Grandes, Silvia Munt y Juan Vicente Córdoba. BALLESTEROS/EFE

Carotone

to para el gran público el pasado 
año con la grabación de un disco 
recopilatorio con algunos de sus 
mejores temas de siempre. Junto 
a Peret, primero tocando por se
parado, presentando sus últimos 
trabajos, algunos de ellos inédi
tos y, posteriormente, interpre
tando sus canciones, actuaron 
los grupos Dusminguet y Ojos 
de Brujo y el cantante navarro 
Tonino Carotone, que ha sido se
leccionado para participar en el 
próximo Midem de Cannes.

Carotone no duda en recono
cer que sus canciones tienen “un 
punto de cachondeo”, aunque 
con un “fondo de seriedad” y 
que son el resultado de sus nu
merosas salidas nocturnas de ju
ventud, donde al final se termina 
cantando con los amigos “desde 
Rafaella Carrá a Barricada”.

POESIA

Un libro reúne 
un siglo de sonetos
Aunque para muchos repre
senta la composición poética 
por excelencia, para otros el 
soneto dejó de existir hace 
tiempo, ahora para amantes y 
profanos el poeta Jesús 
Munárriz ha seleccionado un 
soneto de 451 poetas de los 
dos orillas del Atlántico en 
un libro bajo el título Un si
glo de sonetos. Editado por 
Hiperión el libro abarca un 
arco temporal de 127 años 
que se inicia con José Martí, 
el padre del modernismo, y 
termina con Carmen Jodrá.

ESCULTURA

Primera retrospectiva 
de Stephan Balkenhol
El Centro Galego de Arte 
Contemporánea (CGAC) co
menzará su temporada expo
sitiva con la inauguración de 
la primera retrospectiva que 
se presenta en España del es
cultor Stephan Balkenhol 
(Friztlar, Alemania, 1957). 
Este artista, según informó el 
CGAC, es uno de los esculto
res contemporáneos que sus
citó un debate en tomo a la fi
guración y a su integración 
en las corrientes artísticas in
ternacionales. La muestra se 
inaugurará el próximo día 11 
de enero.

MUESTRA

Las mujeres de 
Picasso, en Madrid
La Galería Estiarte de Madrid 
inauguró ayer una exposición 
de la obra gráfica de Picasso 
en tomo a los retratos de sus 
compañeras: Olga Khoklova, 
Marie-Thérése Walter, Dora 
Maar, Francoise Gilot y Jac
queline Roque. La exposi
ción permanecerá abierta 
hasta el 8 de febrero. Se trata 
de mujeres que ocupan un lu
gar muy especial entre los 
personajes retratados por el 
genio de Málaga y que rea
lizó mediante aguafuertes, 
aguatintas, puntas secas, lino- 
grabados y litografías.

NOVELA

Cuenta la toma de 
Sevilla por los vikingos
El escritor César Vidal descu
bre a los jóvenes la Edad Me
dia española, especialmente 
la toma de Sevilla por los vi
kingos en el siglo IX, a través 
de La mandrágora de las do
ce lunas, que acaba de ser si
tuada por la Revista Lazarillo 
como una de las mejores no
velas juveniles del 2000. La 
historia, publicada por SM en 
su colección El barco de va
por, cuenta con “elementos 
de novela de aventuras y de 
amor”, según su escritor, Cé
sar Vidal.
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AUTODEFINIDO CRUeiGRAMA
Escultor 

griego 

Hacia cierta 
caricia

Altar 

Inbutara 
homenaje 

de sumisión I
I

I

Consonante 

Cinco 
üe oos canezas 

(Fem y PI)

Artículo 

Emitid, 
desprended 

Cumbre 1
1

Adverbio 
de modo 

ciuoa oe 
Sicilia 
Acudir

r
Río francés 

Ligo

1
—>

*
Nota musical 

vocal

Pais America 

Usrnio

Hijo Dédalo 

Bano 

vocal

Prenda vestir

Punta y 

monte costa
Alicante 

Marchar

Ciudad Italia 

Compositor 
francés 

Percibirán

l
Avariento 

Anade

— >•
Río qallego 

Sentencia 
breve moral 

Ue Husia

Instrumento 
músico (Pi) 

i-iccion de 
la mitología

• P

Cien 

Reprensión 
áspera

f Hornear 

Ciudad 
africana

—>- Acudía 

Uios egipcio 
Moneda árabe 

de oro

De corto 

entendimiento 

(Pi).

Cincuenta

Esclava de 

Abraham, 

madre Ismael 

Azufre

Ingenuidad 

Escuchabas

Articulo (Fem) 
havonio MI entpe- 

rador Adriano 
Afluente no 
Paraguay

-<- Nitrógeno 
l^sonante 

Me ae^tome 
bimooto 
del rade 

I —

l
Preposición 

Negación

Espejismo 

Conjunción 
copulativa 

Dos

Temiinackín 
vertía!

Ñaca Realista 

(Fem) 
consonante

i
I

— >-

Ciudad de 
Francia 

AccKlente 
geooráfico IPI) 

Hey egipcn

HORIZONTALES.- 1: Expropiar la autoridad competente ciertos bienes. Símbolo químico.- 
2: De marfil. Impar.- 3: Esencia, punto más importante o porqué de una cosa. Ladino.- 4: 
Pringues. Agarrar.- 5: Disipación, libertinaje.- 6: Símbolo químico. Al revés, átomo, molécula 
o grupo de moléculas con carga eléctrica. Artículo.- 7: Conversad.- 8: Al revés, bajar de un 
carruaje. Distribuyo proporcionalmeníe.- 9: Al revés, río de la vertiente cantábrica. Al revés, 
honor, estima o consideración que se adquiere o gana con una acción gloriosa.- 10: Al 
revés, político yugoslavo. Al revés, restrínjolo el uso de una cosa por prudencia o tacañería.- 
11: Al revés, cantáis marcando el compás y pronunciando los nombres de las notas. Nom
bre de letra.

VERTICALES.- 1: Adorno o complemento excesivo o innecesario (PI).- 2; Al revés, pequeña 
mancha blanquecina que se forma en la capa exterior de la córnea. Pronombre personal.- 
3: Capital americana. Municipio de Alicante.- 4: Trama. Pariente y privado del papa.- 5: Al 
revés, conjunción. Escultor griego.- 6: Al revés, plural de vocal. Accidente geográfico. Al 
revés, encomia.- 7: Provincia italiana. Letra repetida. Artículo.- 8: Golpe que dan con la 
cabeza los animales cornudos (PI).- 9; Foraminífero fósil.- 10: Al revés, aleación de cobre y 
cinc. Al revés, muro.- 11: Al revés, río francés. Escoja una cosa entre varias.

^^^EJ^^^ZZ]
Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

S U P X R = 21
R S Q Z P = 15
Q P X R U = 22
Z X S Y V = 20
P R Z Q X = 19
15 21 20 22 19 = 97

Letras clave X = 6; Q = 3

PANAL ENIGMATICO
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SANTOS

ARIES. Salud regular. En el terreno 
económico puede que encuentre algún 
chollo bonito. Separación momentánea 
que le hará dudar del ser amado.

TAURO. Diarrea. Es muy probable 
que vaya a disfrutar de una boyante 
situación económica. Se sentirá desaten
dido por la persona amada.

GÉMINIS. Salud buena. Está a la 
espera de ingresos extraordinarios, con 
los cuales se podrá permitir algunos 
caprichos. No sea tan blando afectiva
mente.
CÁNCER. Infección de oído. Satisfac
ción laboral que le hará sentirse orgullo
so de sí mismo. Buen momento para 
contraer matrimonio o emparejarse.

LEO. Salud buena. No especule en esta 
jomada, hay retrasos y desinterés por 
parte de ciertas personas. El amor, hoy 
se presenta bueno.

VIRGO. Salud regular. Sea realista y no 
se haga demasiadas ilusiones laborales. 
En el sector amoroso sigue habiendo 
mucha fortuna para las parejas ya estable
cidas.

LIBRA. Salud muy buena. Jornada 
muy movida y cargada de trabajo. Nace 
una corriente favorable para enderezar 
las relaciones de índole conflictiva.

ESCORPIO, Salud buena. Intente no 
cometer errores laborales. No se incorpo
re a excursiones o fiestas en las que haya 
personas incompatibles o enemigos ocul
tos.

SAGITARIO. Dolor de piernas. 
Tendrá la oportunidad de realizar una 
operación francamente rentable. 
Coqueteos platónicos.

CAPRICORNIO. Salud regular. No 
sea tan materialista y deje de pensar sólo 
en el dinero. Hoy su sexualidad tenderá 
a la inapetencia o al aplazamiento.

ACUARIO. Dolor de cervicales. 
Ingresos imprevistos. Esta no será una 
jornada especialmente significativa 
paras los intercambios amorosos.

PISCIS. Salud muy buena. En esta jor
nada le sorprenderán las ofertas de tra
bajo. Procure no llevarle la contra a su 
pareja.

Escribir cada palabra en círculo, según las 
definiciones, partiendo de la casilla indicada 
con la flecha y de izquierda a derecha, es 
decir, en el sentido de las agujas del reloj.

1: Prenda de vestir.- 2; Pueblo germánico 
que invadió España en el siglo V (PI).- 3: Cier
to postre dulce (PI).-4: Veranos.- 5: Comien
zo.- 6: Manojo.- 7: Para el alumbrado público.- 
8: Albergar.- 9: Respaldar, garantizar.- 10: 
Hiere.- 11: Holgazaneara.- 12: Perfecciono.
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La provincia de Granada ha logrado 
meter en los octavos de final de la Copa 
a dos equipos, el Granada y el Guadix, 
dos conjuntos de Segunda B que 
eliminaron a dos Primeras La

 Tr
ib

un
a

DEPOIIIES
El Guadix, colista en el srupo IV de Segunda B, eliminó al líder de Primera y subcampeón de Europa,

Granada sueña 
con sus dos 

modestos héroes
Efe-Granada

Granada vive eufórica la feliz re
saca para esta provincia de los 
dieciseisavos de final de la Copa 
y tiene asombrada a la España 
futbolística, después de que el 
Granada y el Guadix , dos Se
gunda B, lograran la proeza de 
eliminar con brillantez al Villa
rreal y al Valencia, todo un sub
campeón europeo. Con la ma
chada hecha por ambos clubes, 
que paradójicamente viven con 
penurias económicas en el pozo 
de la Segunda B, la provincia 
granadina se ha convertido en la 
abanderada de la “rebelión de los 
modestos” tras el nuevo sistema 
implantado en la Copa del Rey, 
con eliminatorias a partido único 
hasta los dieciseisavos de final.

El Granada, que empató a 
uno y también superó en los pe
naltis curiosamente a otro repre
sentante de la Comunidad Valen
ciana, el Villarreal, y sobre todo 
el Guadix, tras su épico partido 
con el actual líder de Primera, 
han hecho ya historia en la Copa 
de 2001. Tras dar la gran campa
nada de meterse por méritos pro
pios en los octavos de final, tan
to el Granada como el Guadix 
han puesto de moda a los repre
sentantes del fútbol granadino en 
todo el país.

El miércoles, el equipo de la 
localidad accitana, que cuenta 
con unos 20.000 habitantes, los 
mismos que pueden vivir en un 
pequeño barrio de la capital va
lenciana, hizo feliz a toda esta 
comarca y, pese a ser colista del 
Grupo IV de Segunda B, tuvo los 
arrestos necesarios para tumbar a 
un grande como el Valencia de 
Cúper. Aunque el Guadix llegó a 
ponerse con 3-0, a poco del des
canso, y con 4-2, en el minuto 
62, tuvo que sufrir mucho hasta 
el final pues el todopoderoso Va
lencia empató a cuatro en los úl
timos instantes. Así se llegó a la 
prórroga y a la lotería de los pe
naltis, en la que, tras convertirse 
once lanzamientos, el fallo defi
nitivo del internacional Miguel 
Angel Angulo clasificó a los ac- 
citanos y dio paso a la locura y a 
la fiesta en el Municipal accita- 
no, que estaba lleno a rebosar, 
con 4.500 aficionados.

La afición accitana saltó al 
césped nada más acabar el cho
que para celebrar un éxito que ha 
permitido al Guadix, con 120

millones de pesetas de presu
puesto, conquistar su mayor ha
zaña histórica, ya que desde su 
fundación en 1954 sólo ha mili
tado cuatro campañas en Segun
da B, sin llegar nunca a jugar la 
fase de ascenso a Segunda A. 
Esta localidad granadina celebró 
el miércoles con un castillo de 
fuegos artificiales y cohetes este 
logro histórico, que, por inespe
rado, cogió de sorpresa a los pi
rotécnicos de la ciudad, ya que 
no tenían preparado el material 
y la fiesta, que se prolongó va
rias horas, hubo de aplazarse 
hasta una hora después de aca
bar el encuentro. El Guadix, que 
recaudó veinte millones de pese
tas por la visita histórica del Va
lencia, cumple este año su se
gunda campaña seguida en Se
gunda B, en la que ya jugó con 
anterioridad otras dos, y en su 
historia ha militado muchas ve
ces en categoría regional e in
cluso estuvo a punto de desapa
recer por problemas económi
cos.

El premio Gordo

Igual que el Granada, un 
histórico del fútbol español, cre
ado en 1931 y que llegó a estar 
17 temporadas en Primera (la úl
tima en la 75/76) y 30 en Segun
da, pero que lleva desde la 88/89 
en Segunda B, los accitanos es
peran ahora que les toque hoy el 
premio Gordo en el sorteo de los 
octavos de final de la Copa. El 
sueño de los dos matagigantes 
granadinos del torneo es quedar 
emparejados con el Barcelona, 
con algún otro Primera o incluso 
entre ellos, y algunos ya piensan 
en metas mayores, como el ju
gador del Guadix Carlos Pollo, 
al afirmar en tono de broma que 
el equipo “ya está preparado pa
ra dar la mano al Rey en la fi
nal”.

Además de Guadix y Grana
da, el otro héroe de la Copa ha 
sido la Gimnástica de Torrelave
ga, también de Segunda B, que 
después de eliminar al Alavés en 
la primera ronda, el miércoles 
también dejo fuera a Las Pal
mas, en un partido en el que 
equipo canario acabó con ocho 
jugadores. Los cántabros logra
ron el gol de la victoria a tres 
minutos del final tras anotar un 
penalti Chilli, jugador que tam
bién logró el primer gol.

Héctor Cúper, entrenador del

1®^ 

F

EFEValencia, en el partido del miércoles ante el Guadix.

Sólo Cúper asume la derrota
De los tres entrenadores de equipos de Primera 
que fueron eliminados por Segundas B, sólo el 
técnico del Valencia, Héctor Cúper, admitió la de
rrota sin más. El argentino aseguró tras el partido 
que la imagen del Valencia no fue buena y que la 
eliminación era un duro golpe para el equipo. “La 
imagen que hemos dado no ha sido buena, aunque 
levantamos un resultado muy difícil. Son los ries
gos a los que uno teme en este tipo de partidos, 
pero tenemos que mantener el espíritu alto para 
no cometer más errores”. Por el contrario, el en
trenador del Deportivo de La Coruña, Javier Iru
reta, criticó el actual sistema de competición “con 
unas condiciones inhumanas, y con una forma in
justa y arbitraria en el sorteo. Este tipo de compe
tición tiene unas condiciones inhumanas. En el ti

po de sorteo se emplea un sistema injusto y arbi
trario”, señaló Irureta que se quejó también del 
estado del terreno de juego cuyas condiciones 
“han*podido perjudicar a mi equipo”. De todas 
formas, el técnico del equipo gallego también re
conoció que “el Tenerife apretó mucho y fue me
jor. Por su parte, Sergio Kresic, técnico de Las 
Palmas, que fue apeado por la Gimnástica de To
rrelavega, criticó la actuación del árbitro y ase
guró que “si jugar once contra doce es difícil, más 
difícil es jugar diez contra doce”. El entrenador 
canario comentó que el árbitro, que expulsó a 
Olias en el minuto 22, a Cicovic en el 79 y a 
Samways en el 82, fue la clave del partido. “Su 
actuación nos ha perjudicado inventándose faltas, 
penaltis y expulsiones, así poco se puede hacer”.

Sorteo de octavos de final
Equipos clasificados

1® División 
Barcetona* 
Celta*
R. Zaragoza* 
Rayo V.* 
Espanyoí’ 
Maliorca 
Racing
Ath. Bilbao

2® División
Tenerife
At. Madrid 
Éxtremadura
Leganés 
Murcia

2* División B
Guadix 
Granaría 
G.Torrelavega

*No podrán enfrentarse entre sí al 
haber jugado competiciones europeas

98-39

;2i

1

Si se enfrentan dos equipos de 
diferentes divisiones, la ida se jugará en 
casa del conjunto de inferior categoría

ISA

Claaficados en *« álÚmas temporatlas '^^^^^^ ^ 2- oiv. « 2- Div. B

99^00

2

M-Ot

31

Barcelona, Rayo, 
Celta, Zaragoza 
y Espanyol no se 
verán las caras

Efe-Madrtd

El sorteo de los octavos de final 
de la Copa del Rey, que se cele
bra hoy, recupera el antiguo for
mato del doble partido. Todos 
los equipos estarán en el mismo 
bombo, salvo los clubes que a fe
cha del 30 de agosto del pasado 
año, estuviesen inscritos en com
peticiones europeas (Barcelona, 
Celta, Zaragoza, Rayo Vallecano 
y Espanyol), por lo que estos 
equipos no podrán enfrentarse 
entre sí. Al ser a doble partido, y 
en el caso de que se enfrenten 
dos equipos de diferente cate
goría, el encuentro de ida se ju
gará en el campo del de la divi
sión inferior. Los partidos se ju
garán el 10 y el 17 de enero.
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El salmantino volverá a contar con Savio y Geremi

Del Bosque no hará cambios 
en el encuentro del Alavés

Hierro, en primer plano, en un entrenamiento del Real Madrid. EFE

Efe-Madrid

Vicente Del Bosque, entrenador 
del Real Madrid, hará pocos 
cambios en el once inicial para el 
partido contra el Alavés a tenor 
de lo que ensayó en el entrena
miento de ayer en la Ciudad De
portiva. Tras la vuelta de vaca
ciones, el entrenador salmantino, 
no había dado ninguna pista res
pecto al equipo titular que pre
sentaría en el primer partido del 
año, limitándose hasta ahora a 
entrenamientos genéricos, con 
predominio de la parte física.

Ayer, por el contrario. Del 
Bosque dividió a sus jugadores 
en dos bloques perfectamente di
ferenciados. Pese a jugar doce 
contra doce, la alineación titular 
que tiene pensado alinear el téc
nico quedó clara. Casillas en la 
portería; Geremi, Hierro, Karan- 
ka y Roberto Carlos en defensa; 
Makelele y Helguera en el doble 
pivote, con Figo por la derecha y 
Savio por la izquierda; con Raúl 
y Morientes como delanteros. 
Rivera fue el jugador número 
doce de este presumible once 
inicial. Teniendo en cuenta que 
el Real Madrid acumula seis vic
torias consecutivas y que Del 
Bosque no es amigo de hacer 
cambios cuando las cosas fun
cionan bien, todo hace indicar 
que ésta será la primera alinea
ción del Madrid en el año 2001. 
De todas formas todavía quedan 
dos entrenamientos y oportuni
dades para rectificar o corrobo
rar esta impresión. La primera de 
ellas será hoy a las 11.00 horas 
en la Ciudad Deportiva.

Por otra parte, Savio Bortoli- 
ni resaltó ayer que “habrá que 
correr mucho para lograr la vic
toria el domingo. El Alavés es un 
buen equipo, con grandes juga
dores que se emplean con forta
leza y marcan bien. Vitoria, 
además, es un campo muy com
plicado. Pese a lodo tenemos las 
condiciones necesarias para lo
grar la victoria y continuar con la 
buena racha que llevamos en la 
Liga”, añadió el internacional 
brasileño.

Savio prefiere esperar

Savio se perfila como titular, 
aunque él prefiere esperar. “Aún 
es pronto y creo que todavía no 
está nada decidido. Pero supon
go que el equipo será más o me
nos como el del último partido. 
Estoy ahí a disposición del entre
nador para ayudar y claro que 
confío en tener otra oportuni
dad”, comentó el delantero bra
sileño. “Ante el Rayo jugué, ga
namos e hicimos un buen partido 
y espero estar de nuevo contra el 
Alavés”.

Las eliminaciones de Valen
cia y Deportivo de La Coruña en 
la Copa del Rey, era otro de los 
asuntos obligados. “Fue una sor
presa. En la primera eliminatoria 
cayó el Real Madrid y ahora Va
lencia y Dépor. Es una prueba de

Guti acepta la suplencia
Guti reconoció ayer que no le sorprendería en absoluto “estar en 
el banquillo en Mendizorroza” puesto que “lo lógico sería que el 
entrenador no hiciera cambios, porque el equipo está funcionan
do bien. No me sorprendería quedarme fuera porque los resulta
dos están acompañando al equipo y se está realizando un buen 
juego. Lo que tengo que hacer ahora es trabajar para poder tener 
minutos. Lo que es seguro es que de momento habrá pocas va- 
naciones en el equipo”, añadió el jugador madrileño. Sobre las 
eliminaciones de Valencia y Deportivo en la Copa comentó que 
tanto en la primera como en la segunda jomada han caído va

ríes equipos de Primera división. Cualquiera puede ganar a un 
solo partido. Hay muchas más circunstancias además del presu
puesto y de la calidad de los jugadores. De todas formas, no me 
preocupa lo que hagan los demás. A nosotros nos han eliminado 
y eso no lo puede arreglar nada. Hemos desaprovechado dema
siadas opo^mdades para obtener títulos y ahora debemos con
seguir los dos que nos quedan”. De alguna manera la ventaja que 
tenia el Madrid en la Liga, durante el mes de enero, con respecto 
a otros aspirantes se ha esfumado. “A Valencia y Dépor les va a 
venir bien en el sentido de que van a tener menos partidos y más 
tiempo para la recuperación, como nosotros. Pero también era 
una de las opciones para conseguir un título que tenían y del 
mismo modo que nosotros la han perdido”, concluyó Guti

la gran dificultad que hay en el 
fútbol en España. La Copa es 
muy importante, pero a un sólo 
partido todo es muy difícil, por 
los campos pequeños, la presión 
y otras circunstancias. Nosotros 
perdimos en Toledo, pero si hu
biera habido partido de vuelta, 
seguro que habríamos ganado y 
pasado a la siguiente ronda. A un 
solo partido a veces pasan cosas 
como en Toledo”, continuó Sa
vio. Real Madrid, Valencia y De

portivo de La Coruña están aho
ra igualados por lo que respecta 
a circunstancias competitivas. 
“Hasta que comience la Liga de 
Campeones, tendremos menos 
partidos y más descanso. De esta 
forma Valencia y Dépor se vuel
ve más peligrosos y complicados 
de cara a la Liga, aunque nuestro 
objetivo sigue siendo el mismo, 
intentar sacar alguna ventaja y 
mantenemos arriba hasta el fi
nal”, finalizó Savio Bortolini.

DEPORTrVO

Pert Kouba ya puede jugar como comunitario 
y ahora esperan lograrlo Naybet y Bassir
El jugador del Deportivo Petr Kouba ya puede ser considerado co
munitario, según una sentencia dictada por el Juzgado de lo Social 
número dos de La Coruña. La sentencia declara nulas las resolu
ciones de la Liga Nacional de Fútbol Profesional por las que se 
deniega la consideración de comunitario. Por su parte, los marro
quíes Naybet y Bassir también esperan obtener su pasaporte co
munitario aunque, en su caso, todavía no se ha celebrado el juicio.

BARCELONA

El finlandés Jari Litmanen entrenó ayer 
por primera vez con el Liverpool
El Barcelona informó ayer que aguarda la conformidad del repre
sentante del finlandés Jari Litmanen, Heikki Marttinen, para ce
rrar definitivamente el traspaso del jugador al Liverpool inglés. A 
pesar de que el jugador ya se entrenó ayer con la entidad británi
ca, el Barcelona aún no ha recibido la respuesta de Marttinen pa
ra cerrar el finiquito con el jugador, a pesar de que las condicio
nes entre Litmanen y el Liverpool y éste con el club catalán pare
cen selladas.

CELTA

El brasileño Vagner culpa de los males del 
equipo a la falta de unión en el vestuario
El brasileño del Celta Vagner achacó ayer que parte de los males 
que tiene en estos momentos su equipo es la “falta de unión en el 
vestuario”. “Me considero un jugador honrado y después de me- 
dilarlo creo que tengo que hablar de la falta de profesionalidad y 
humildad del vestuario”, “No quiero citar nombres -agregó- pero 
en el Celta tienen que jugar los que estén en las mejores condi
ciones sin tener en cuenta si llevan 3, 4 ó 5 años en el club”.

BETIS

O

Manuel Ruiz de Lopera fue ayer el Rey Gaspar. EFE

Lopera espera que Denilson sea el jugador 
que hace un par de años quería media Europa

El presidente del Real Betis, Manuel Ruiz de Lopera, encamó 
ayer a la figura de Gaspar dentro del cortejo de los Reyes Magos 
de Oriente que visitó la prisión Sevilla 2, donde los magos entre
garon regalos a los reclusos. Por otra parte, el presidente del Be
tis aclaró que Denilson tiene toda la documentación en regla para 
poder jugar ya contra el Levante si fuera necesario. “El viene con 
mucha ilusión, si en el Flamengo no triunfó fue porque allí había 
jugadores muy veteranos que ya venían de vuelta, pero aquí vol
verá a ser el jugador que quería media Europa”.

ATLÉTICO 

Jordi Lardín logra el visto bueno de Gil 
Marín para negociar su cesión al Espanyol

Jordi Lardín podría ser nuevo jugador del Espanyol en la próxi
mas horas, a la espera de que Femando Molinos, director general 
del club barcelonés, y Jesús Medina, representante del futbolista, 
lleguen a un acuerdo sobre los términos del nuevo contrato. Me
dina logró ayer de Miguel Angel Gil Marín, director general del 
Atlético de Madrid, el visto bueno de la entidad madrileña para 
que Lardín regresase al Espanyol en calidad de cedido.
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El Tau Cerámica 
sufrió para ganar 
al Unicaja en un 
final trepidante

Efe-Madrid

El Tau y el Unicaja se 
medían en un encuentro tras
cendental para ambas escua
dras, de cara a ser cabezas de 
serie en la Copa. Además, 
los malagueños buscaban en 
Vitoria su quinto triunfo con
secutivo, pero fue el conjun
to baskonista quien se hizo 
con la victoria. Con esta vic
toria, el equipo vasco se sitúa 
cuarto en la clasificación, 
por detrás de Barcelona, 
Madrid y Pamesa, y por de
lante, aunque que con las 
mismas victorias que el Tau. 
Los andaluces dominaron en 
los dos primeros cuartos, y 
hasta después del descanso 
el Tau no se puso delante. La 
recta final fue trepidante. El 
juego no daba lugar a la rela
jación, pero el mayor acierto 
del Tau le dio la victoria por 
79-76.

Resultados:
Casademont Girona 87 - Ourense 72 
Barcelona 93 - Cáceres CB 75
Fórum Valladolid 102 - Joventut 86 
Estudiantes 88 - Gijón Baloncesto 81 
Breogán 70 - Caja San Fernando 77 
Proaguas 73 - Real Madrid 85 
Pamesa Valencia 99 - Cantabria 78 
Tau Vitoria 79 - Unicaja 76

Sainct sanó la etapa en motos y se afianza en la general

Schlesser toma el liderazgo y 
Serviá sube a la tercera plaza

Efe-Er Rachidia

El francés Jean Louis Schlesser 
ganó en la primera etapa africana 
del rally París Dakar disputada 
ayer entre Nador y Er Rachidia 
con un recorrido total de 602 
kilómetros y recuperó el liderato 
en la general de coches, mientras 
que el español José María Serviá 
tue tercero en el sector especial 
de 139 kms. El equipo Schlesser 
protagonizó un día más la joma
da del Dakar con la tercera vic
toria en cuatro etapas disputadas. 
Jean Louis Schlesser atacó al 
máximo en los primeros 50 kiló
metros en un terreno virado y 
técnico donde pudo obtener dife
rencias respecto a sus rivales.

José María Serviá siguió una 
estrategia parecida a la de su jefe 
de filas en una etapa de tranqui
lidad para los componentes del 
equipo. “El recorrido ha estado 
bien, pero con secciones rompe
doras al principio y al final. La 
zona intermedia ha sido la más 
rápida y también la más difícil 
para adelantar. He rodado unos 
kilómetros por detrás de Thierry 
de Lavergne pero no he querido 
forzar el adelantamiento. He per

fil español José María Serviá acabó ayer en tercera posición. EFE

dido, de hecho muy poco tiem
po”, aseguró el piloto español. El 
francés Richard Sainct (KTM) se 
fue el más rápido en motos y pu
do consolidar su primera plaza 
en la general. Sainct se mostró 
muy contento de aventajar en 
3:27 al español Juan Roma, pri
mera BMW de la especial en 
sexta posición. La sorpresa la 
protagonizó el chileno Carlo de 
Gavardo, obteniendo la segunda

posición a 1:14 de su líder de 
KTM, por delante de Fabrizio 
Meoni y Alfie Cox. Romá, que 
está colocado en tercera posición 
de la general declaró que “to
davía queda mucha carrera, por 
io que los tres minutos perdidos 
no son definitivos”. La quinta 
etapa se disputará hoy desde Er 
Rachidia a Uarzazate, de 572 
kilómetros, de los cuales 333 co
rresponderán al sector especial.

TENIS

Conchita Martínez, 
fuera de Gold Coast
La aragonesa Conchita 
Martínez, cabeza de serie nú
mero uno, sufrió ayer su pri
mera derrota de la temporada 
2001 al caer en los cuartos de 
final del torneo de Gold Co
ast, puntuable para el circuito 
WTA, ante la estadounidense 
Meghann Shaughnessy en 
dos mangas, por 6-2 y 6-1. 
Por otra parte, EEUU, cabeza 
de serie número tres, se clasi
ficó ayer para la final de la 
Copa Hopman, torneo que 
agrupa a ocho equipos mix
tos, tras derrotar a Bélgica.

GOLF

Singh, eliminado 
del Mundial
El fijiano Vijay Singh, tercer 
cabeza de serie, ha sido eli
minado del Mundial Match 
Piay de golf que se disputa en 
Melbume (Australia), por el 
japonés Toru Taniguchi. Vijai 
Singh, noveno jugador mun
dial, fue sorprendido por el 
japonés. El surafricano Ernie 
Els, segundo jugador mun
dial tras Tiger Woods y uno 
de los favoritos para la victo
ria final, no decepcionó a su 
seguidores y venció a su ri
val, el japonés Hidemichi Ta
naka.

SORTEO DEL JUEVES
Lotería Nacional
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Números Pesetas Números Pesetas

SORTEO
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SORTEO DEL DÍA 4 DE ENERO DE 2001
Seis series de 100.000 billetes cada ana 

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis 
series de los números premiados, clasificados por su cifra final

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 4 de abril de 2001, INCLUSIVE

Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas Números Pesetas

73100
73110
73120
73130
73140
73150
73160
73170
73180
73190

55.000
55.000
55.000
55,000
55,000
55.000
55.000
80.000
55.000 

.55.000

73101
73111
73121
73131
73141
73151
73161
73171
73181
73191

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000
656.500
.50.000

.. 50.000

73102
73112
73122
73132
73142
73152
73162

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

73172..10.000.000
73182
73192

50.000
50.000

73103
73113
73123
73133
73143
73153
73163
73173
73183
73193

.50.000

.50.000
,50.000
.50.000
.50.000
.50.000
.50.000 
656.500
.50.000 
.50.000

73104 .
73114-.
73124
73134
73144 .
73154
73164
73174
73184
73194

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

73105
73115
73125
73135
73145
73155
73165
73175
73185
73195

..55.000

..80.000
., 55.000
.. 55.000 
..65.000
..55.000
..55.000 
..65.000 
..55.000 
..55.000

73106
73116
73126
73136
73146
73156
73166
73176
73186
73196

55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000

73107 .
73117 .
73127 .
73137 .
73147 .
73157 .
73167 .
73177 .
73187 .
73197 .

.50.000
50.000

.50.000

.50.000

.60.000

.50.000

.50.000

.75.000

.50.000

.50.000

73108 ............50.000
73118 ............50.000
73128 ............50.000
73138 ............50.000
73148 ............50.000
73158 ............50.000
73168 ............50.000
73178 ............50.000
73188 ............50.000
73198 ............50.000

73109
73119
73129
73139
73149
73159
73169
73179
73189
73199

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

90200 ............55.000
90210 ............55.000
90220 ............55.000
90230 ............55.000
90240 ............55.000
90250 ............55.000
90260 ............55.000
90270..50.000.000

90201
90211
90221
90231
90241
90251
90261

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

90280
90290

90271 ...1.200.000
:.55.000
..55.000

90281
90291

50.000
50.000

90202
90212
90222
90232
90242
90252
90262
90272
90282
90292

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000 

.50.000

90203
90213
90223
90233
90243
90253
90263
90273
90283
90293

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

90204 ............50.000
90214 ............50.000
90224 ............50.000
90234 ........... 50.000
90244 ............50.000
90254 ............50.000
90264 ............50.000
90274 ............50.000
90284 ............50.000
90294 ............50.000

90205
90215
90225
90235
90245
90255
90265
90275
90285
90295

55.000
55.000
55.000
55.000
65.000
55.000
55.000
65.000
55.000
55.000

90206
90216
90226
90236
90246
90256
90266
90276
90286
90296

55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000 

.55.000

90207
90217
90227
90237
90247
90257
90267
90277
90287
90297

50.000
50.000
50.000
50.000
60.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

90208 ............50.000
90218............50.000
90228 ............50.000
90238 ............ 50.000
90248 ............50.000
90258 ............50.000
90268 ............50.000
90278 ............50.000
90288 ............50.000
90298 ............50-000

90209
90219
90229
90239
90249
90259

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

90269 ...1.200.000
90279 .
90289 .
90299 .

50.000
50.000
50.000

Terminaciones

0270. . . ..205.000
6350.. . ..130.000
270... . . . 80.000
690... ...30.000
70.. ...30.000
0.. .... 5.000

Terminaciones

932 50.000

Terminaciones

633 25.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones

6844 ... 125.000 115.
45
75

5

30.000
15.000
15.000 
.5.000

606
6

30.000 
.5.000

1287
177
747

47

125.000 
. 25.000 
.35.000 
.10.000

4968.
408
478

125.000 
.25.000 
.25.000

579 25.000

ESTE SORTEO ADJUDICA 2.127.000 DÉCIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE TOTAL DE 2.096.748.000 PESETAS_____________________

PREMIO ESPECIAL 
195.000.000 Ptas. 

Núm. 90270
PRIMER PREMIO

FRACCIÓN SERIE PREMIO 
ACUMULAPO

7.* 4.’ 200.000.000
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El Vecindario está siendo uno de 
los equipos revelación de este 
campeonato. Ocupa la cuarta 
posición, por delante del Toledo.

Comienza la segunda vuelta del campeonato en Las Palmas contra el Vecindario

El CD Toledo piensa en la liga 
con la resaca de la Copa
El Toledo vuelve a la reali
dad de la liga este domingo 
con la resaca de la derrota 
de contra el Rayo 
Vallecano. José Ramón 
Corchado tiene que lidiar 
con un equipo mermado en 
sus efectivos, con el cansan
cio acumulado y la necesi
dad de recuperar mental
mente a los Jugadores que 
pueden acusar haberse que
dado injustamente con una 
Copa de menos.

F.FRUTOS

Corchado tiene solo dieciseis 
jugadores para realizar el viaje 
hasta las Islas Canarias. Eso 
contando con que Iñaki, el de
lantero cedido porel Numancia, 
tenga en regla la documentación 
a tiempo. Las ausencias por le
sión de Thierry y por sanción de 
Golo y Carpintero unidas a las 
fugas de diciembre, no dan op
ción al técnico que se encuen
tra con la convocatoria va he
cha.

En las oficinas del club se 
trabaja en la incorporación de dos 
nuevos jugadores para la primera 
plantilla. Las limitaciones eco
nómicas dificultan las gestiones 
pero el propio director deporti
vo del Club Pedro Pablo 
Matesanz asume que "con dine
ro ficha cualquiera. Las formu
las que hemos establecido pue
den dar sus resultados porque 
ahora mismo es más viable traer 
jugadores de equipos de Prime-

iH
HH
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En el Toledo preocupa la recuperación física y mental después de la derrota en Copa. M.SOTO

ra o Segunda División que no 
estén teniendo minutos. Lo ideal 
sería fichar ugadores de Segun
da B que estuvieran jugando por
que conocen la categoría, pero 
hay que ajustarse a los que te
nemos".

El plazo para las incorpora
ciones termina el último día de 
enero. Las prioridades están en 
el centro del campo y en un 
defensa central, dos demarca
ciones en las que los titulares 
acumulan muchos minutos y 

Corchado no está encontrando 
alternativas.

A lo que no renuncia nadie 
dentro del club es al objetivo 
marcado a principio de la tem
porada. Estar entre los cuatro 
primeros cuando acabe la fase 
regular es la obsesión que man
tienen directivos, técnicos y ju
gadores. Todos coinciden en que 
se va sufrir para mantener el ritmo 
de competición en la segunda 
vuelta por la cortedad de la plan
tilla.

La asignatura pendiente está 
en los partidos de fuera de casa. 
El capitán del equipo, José Ma
ría Cidoncha reconoce que el 
equipo ha notado muchojugar en 
los campos del norte en una época 
del año en la que se han encon
trado los campos embarrados. 
"No somos un equipo un ague
rrido que sepa pelear en esas 
condiciones. Además hemos 
tenido la mala suerte de perder 
partidos que se nos ponían de 
cara".

£1 día 20 acaba el plazo. M.SOTO

Bargas 
Guipuzcoana no 
encuentra 
refuerzos

La Tribuna

El equipo de fútbol sala de 
Bargas sigue buscando refuer
zos que les ayuden a salir de la 
mala situación que atraviesan en 
el campeonato de liga. El último 
toque de atención lo han tenido 
en la Copa de la Junta de Co
munidades con la derrota en 
Porzuna por siete a cinco.

Ramón Mena reconocía que 
hubo un exceso de confianza en 
sus jugadores pero aún así man
tiene que necesita savia nueva 
que venga con la cabeza despe
jada. Mena sabe que es difícil 
porque busca jugadores con 
experiencia capaces de llevar el 
peso de los partidos pero no arroja 
la toalla.

El plazo para fichar jugado
res acaba con la primera vuelta 
de la competición, el día veinte 
de este mes.

Mañana sábado a las seis de 
la tarde, en el pabellón Munici
pal de Bargas, se juega el par
tido de vuelta de la Copa contra 
el Porzuna.

El domingo se reanuda el 
elTorneo de La Sagra

La Tribuna

El próximo domingo día siete 
de enero, en jornada matinal, se 
celebra la séptimaj ornada de liga 
del Campeonato de fútbol Ben
jamín de La Sagra. En el Grupo 
"A" destaca la posibilidad de que 
haya cambio de líder si el equipo 
EMF Fuensalida C gana a la EF 
Olías del Rey A aprovechando 
el descanso del EMF Puebla B.

El partido entre CD Mocejón 
y la Escuela de Fútbol Municipal

de Noblejas pone en juego la 
posibilidad de ,meterse entre los 
cuatro primeros que da acceso a 
la Fase Final de Campeones. 
También es decisivo en partido 
entre CD Torrijos Ay la EF Gálvez 
que conoce los últimos partidos 
por victorias.

En el Grupo "B" el liderazgo 
seguirá en manos del Torrijos B 
que parte como favorito contra 
el Ayuntamiento de Argés. En 
este grupo descansa EMF 
Fuensalida. Otro partido intere

sante lo van a jugar la DA Añover 
de Tajo y EMF Puebla A que 
también se juegan entrar entre 
los cuatro primeros.

Entre los goleadores destaca 
Daniel Gallego de EMF Puebla 
B con 20 que tiene una media de 
casi cuatro goles por partido. Le 
sigue Alvaro Ferrero de EMF 
Noblejas con 16 y empatados con 
12 están Alejandro Alvarez Y 
Manuel López del Torrijos B y 
Javier Díaz de EMF Puebla B.

2 El domingo por la mañana, séptima jornada en La Sagra. M.SOTO
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Villaseca celebra 
un nostálgico 
Trofeo de Reyes 
de fútbol contra 
Gálvez

La Tribuna

Los gloriosos equipos de 
Villaseca de la Sagra y de 
Gálvez, auténticos baluartes del 
fútbol provincial en las catego
rías regionales a finales de los 
ochenta y principios de los no
venta, volverán a vestirse de 
corto para disputar el Trofeo de 
Reyes de Fútbol, en el Estadio 
Municipal de césped de Villaseca, 
mañana sábado a partir de las 
cuatro de la tarde.

La ideaparte de la Corpora
ción Municipal de Villaseca de 
la Sagra, cuyos integrantes en 
aquel equipo, campeón de Se
gunda Regional en dos ocasio
nes y subcampeón de Primera 
Regional afinales de los ochen
ta, se han prestado 
desinteresadamente para recor
dar aquellos años de esplendor 
futbolístico.

El rival invitado para este 
Trofeo de Reyes es el Gálvez, 
cuya trayectoria deportiva en la 
provincia en los ochenta les aupó 
a lo alto de las clasificaciones 
llegando a ser campeones pro
vinciales.

Carlos Aguado, Concejal de 
Deportes, Cultura y Juventud del 
Ayuntamiento de Villaseca de 
la Sagra, y uno de los integran
tes del glorioso equipo 
villasecano en la época dorada, 
afirmaba estar "muy ilusionado 
con este Trofeo, ya que en prin
cipio lo hicimos con la idea de 
programar una actividad más 
dentro del Programa de Navi
dad pero los antiguos componen
tes del equipo se han ilusionado 
mucho y han querido que el ri-

CEI Uniarte comienza contra el tercero, Maderas Peralta

Baloncesto: vuelve la
competidón en liga EBA

F.F.

Se acaban las vacaciones 
para los jugadores del CE1 
Uniarte de baloncesto. Maña
na sábado visitan al tercer cla
sificado, el Maderas Peralta de 
Salamanca, para iniciar este 
año 2001 con la sana intención 
de dar la sorpresa y poder re
montar el vuelo de cara a la 
segunda vuelta de la competi
ción.

Los jugadores del CEI sa
ben que la situación económi
ca del Club no permite realizar 
los refuerzos que serían nece
sarios para equilibrar el juego 
del equipo, pero a pesar de que 
los resultados no han acompa
ñado mantienen los ánimos y 
confían en mejorar los marca
dores finales. Ya en el último 
partido contra el Canoe se pudo 
ver que son capaces de plan
tar cara ante cualquier rival. 
Aquel enfrentamiento se resol
vió en una prorroga, después 
de haber desperdiciado el últi
mo balón del tiempo reglamen
tario.

Los de Ricardo Alba ocu
pan laúltimaposición en la tabla 
con un balance terrible de una 
victoria contra doce derrotas. 
Aún así, el técnico destaca el 
buen ambiente entre sus juga
dores y las ganas que siguen 
poniendo incluso en los entre
namientos. Hay que recordar 
que lo que cobran estos juga-

No hay descanso para el baloncesto el día de Reyes. M. SOTO

dores es cero pesetas (por aho
ra no les cuesta dinerojugar) y 
que apesar de todo siguen cum
pliendo con el compromiso que 
se marcaron al inicio de una 
temporada en la que habían 
puesto muchas ilusiones.

Los contactos que han rea
lizado los directivos del CEI no 
han dado resultado para incor
porar los dos fichajes que den 
empaque dentro de la cancha. 
La prioridad es un tirador que 
descargue de trabajo a los ju
gadores interiores, en una par
cela en la que se han llegado a 
registrar porcentajes horribles. 
Sin ir más lejos en el último 
partido de casa se hacían die

ciocho tiros desde más allá de 
los seis veinticinco y sólo uno 
se convertía en canasta, y eso 
no hay cuerpo que lo resista.

Pero tampoco hay mal que 
cien años dure y la reacción de 
los jugadores ha sido 
replantearse las cosas e inten
tar quitarse presión y comenzar 
a disfrutar del juego. Todo esto 
sin olvidarse de que en cualquier 
deporte de equipo lo que se debe 
mantener por encima de cual
quier otra cosa es el compro
miso entre todos tanto dentro 
como fuera de la cancha.

Nadie garantiza resultados, 
pero les queda saber que ellos 
hacen todo lo que pueden.

El Torrijos 
estrena el año en 
casa contra 
Socuéllamos

La Tribuna

Torrijos y Socuéllamos (pe
núltimo con once puntos, siete 
de ellos conseguidos como visi
tante), saltarán al terreno de 
juego el domingo a las cuatro de 
la tarde, con arbitraje de Balles
teros Jodra, para inaugurar el 
año futbolístico. La asignatura 
pendiente de los toledanos es pre
cisamente resolver los partidos 
de casa en donde ha perdido die
ciséis puntos en la primera vuel
ta.

Los problemas pasan por la 
dificultad para incorporar el de
lantero que están buscando. 
El presidente José Luis Martín 
nos decía de "lo que no vamos 
a hacer es fichar por fichar y lo 
que necesitamos para reforzar
nos todavía no lo hemos encon
trado". El plazo de inscripción 
de jugadores en Tercera Divi
sión acaba hoy día 5.

Para el domingo hay que 
aguardar a ver como están los 
jugadores que se marcharon de 
vacaciones tocados. Jacinto, 
Jero, Nombela y David son los 
que más preocupan pero es de 
esperar que al menos alguno de 
ellos pueda ser convocado para 
el partido.

El Torrijos comenzó la tem
porada con las miras puestas en 
los cuatro primero lugares de la 
clasificación que dan derecho a 
jugar por el ascenso, pero los 
puntos perdidos en partidos que 
parecían ganados les han lleva
do a ocupar el decimotercer lugar 
en la tabla, aunque por el lado 
positivo hay que reseñar que 
están a tan solo siete puntos del 
Cuenca que es el cuarto.

.'’Mt

El Restaurante Asador  Adolfo de nuestra capital, fue el 
escenario de la cena del Club de Tiro La Bastida que se 
celebra todos los años con sus patrocinadores, entre los 
que se encuentra el Exorno. Ayuntamiento de Toledo que 
estaba representado por su Alcalde D. José Manuel 
Molina y el concejal de Deportes. El presidente del Club, 
Ceferino Martínez anunció la celebración de la Copa de 
España de F.U. en 2001.

El pasado día 17 de diciembre se celebró en el campo de "La Bastida" una de las 
tiradas del año del Club La Bastida de Tiro al Plato, Gran Tirada de Navidad. Se tiraron 50 
platos + 25 platos en dos canchas enlas que se inscribieron 65 tiradores, siendo muy 
disputada y con asistencia de tiradores de gran calidad de todo el territorio nacional, 
como es habitual en este campo. La cía Ticación quedó de esta forma: 1° Luis López 
Montaño, 74 platos; 2° Juan Revelo Fernández, 74; 3° José Antonio Guadaño Cuesta, 
70. Damas: Inma López Montaño. Veteranos: Rafael Manzanares González. Junior: 
Alberto Fernández Muñoz.
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Participa el toledanoJosé Luis Rodrísuez.

Cádiz- La Habana, 
comenzó la aventura

La Tribuna

El pasado miércoles se dio la 
salida desde el Puerto de Rota a 
la Regata Cádiz- La Habana en 
la que participan cuarenta y ocho 
veleros con 360 regatistas entre 
los que está José Luis Rodríguez 
al timón del Javi III. Por delante 
hay 4000 millas de navegación 
en las que tiene que cruzar el 
océano Atlántico y el mar Cari
be. Los fuertes vientos Alisios 
dificultarán la travesía en la que 
las embarcaciones lucharán por 
alcanzar en el menor tiempo 
posible el Puerto Hemingway de 
la Habana.

La última hora de la compe
tición colocaba en cabeza al Caja 
Madrid, en tanto que el Guefusa 
había roto el timón y con una vía 
de agua se rezagaba para inten
tar las reparaciones que le per
mitan seguir en la competición.

La ruta bajará hasta los 20 
grados de latitud en busca de los 
vientos Alisios que soplarán con 
una fuerza de 16/20-22 nudos 
constantes, llegando a alcanzar 
golpes de viento de más de treinta 
nudos, lo que puede hacer una 
media de 182kilómetroscadadía.

En caso de gran rapidez el 
recorrido podría cubrirse en 25 
días o menos, ya que la corriente 
del Atlántico permite a las em
barcaciones ganar un nudo en 
algunas zonas.

La seguridad de los participan
tes está a salvo gracias al siste
ma de radio mediante el cual van 
a conocer las noticias y los datos 
meteorológicos imprescindibles 
para trazar la ruta más rápida y 
segura rumbo a Cuba.

La Regata intenta rememo
rar los viajes de las embarcacio
nes españolas a la Perla Negra, 
con las que empezó el comercio 
tfansatlántico, haciendo de la . 
prueba un reto propio de los an
tiguos marineros.

La Casa Real será el máxi
mo estandarte de la Regata 
Cádiz- La Habana, como viene 
sucediendo desde hace tiempo 
con este deporte. S.M. El Rey 
Don Juan Carlos será el presi-

dente de honor de la Regata.
José Luis Rodríguez partici

pa con su velero Javi III con el 
objetivo fundamental de finalizar 
la travesía. La lucha por la victo
ria se va a centrar entre los 
participantes más potentes como 
el actual líder o el velero Maxi.

ñ^'.S!2 
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Los 360 participantes en la Regata Cádiz- La Habana tiene por delante 4000 millas de océano.

La Tribuna
de Toledo

Le ofrece

LOS DOMINGOS
OFRECE A SUS LECTORES EN EXCLUSIVA LA EXTRAORDINARIA 

COLECCION DE NARRATIVA ESPAÑOLA DEL SIGLO XX
Los escritores más prestigiosos de la Literatura Española e Iberoamericana con sus obras más sonadas

.. .Martinií
Garzo >'t

■A>ilz-'^:

ZMiji

OneH Vargas 
lioso

LLEVESE A SU CASA PERIODICO -1- MAQAZIME 
+ SUPLEMEMTOS + LIBRO por sólo 27S ptas.

y

LOS SABADOS \

LO MEJOR DE KARAJAN
10 cd's de música clásica en homenaje AL GRAN MAESTRO Y DIRECTOR HERBERT VON KARAJAN

Fallo del Sorteo 
de Pesca

La Armería El 20 y La 
Tribuna de Toledo han fa
llado el resultado del sor
teo de material de pesca de 
la Navidad de 2000.

El fallo tuvo lugar ayer 
en la Armería El 20 resul
tando como ganadorjesús 
López Martín, vecino de 
Toledo.

En el acta del fallo se re
cogen la participación de un 
vecino ajeno a La Tribuna 
y a la Armería el 20 quien 
cogió la papeleta afortunada 
de las más de 1.000 recibi
das.

TODOS LOS SABADOS A PARTIR DEL 13 DE ENERO

UNA DE LAS COLECCIONES CON MAS EXITO 

EN EL MUNDO DE LA MUSICA CLASICA

(las mejores sinfonías ele Beethoven, Brahms y Mozart. 
la intensidad de Rosini y Verdi, la fuerza de 

Wagner, la elegancia de Dvorak, la delicadeza de Webber 
y Cherubini , la maestría de Tchaikovsky...)

Pías 
/a

■S

L^Tribuna
ide Toledo

OfñECIEliDO MAS Ai MEJOñ PñEdO

IVLLz.
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El próximo rival del Talavera ha 
incorporado a su plantilla al media 
punta Manolo García procedente 
del Tenerife Sur de Tercera División La

 T
nh

un
a

¿él entidad blanquiazul asegura que todavía no se ha llevado a ningún acuerdo con jugadores

El Talavera sigue barajando varias 
opdones para reforzar la plantilla
El Talavera no ha llegado a ningún acuerdo para reforzar 
la plantilla tal y como asegura Antonio Serrano, responsa~ 
ble de este área, ya que, todavía barajan diferentes opciones 
para suplir las bajas del lateral izquierdo, Fran, y^ del 
centrocampista Jero, mientras que sí ha afirmado que éstas 
serán las únicas bajas de la plantilla que entrena Parreño.

Pau BARROSO tercero”.

El Talavera aún no ha llega
do a un acuerdo con algún juga
dor, a pesar de que existe interés 
por Torrecilla del Extremadura, 
para cubrir las bajas de Fran y 
Jero, como asegura, Antonio Se
rrano, responsable de esta área 
"tenemos diferentes opciones 
aunque no se ha concretado nin
guna".

Por otro lado. Serrano, mani
fiesta que no habrá más bajas en 
la plantilla que entrena Paco 
Parreño "los veinte jugadores que 
componen actualmente el equi
po seguirán en Talavera", por lo 
que los fichajes vendrán a suplir 
las dos plazas libres que existen 
en la actualidad aunque el club 
dispone hasta el 31 de enero como 
fecha tope para cerrar las incor
poraciones.

El club, por otro lado, espera 
llenar el segundo autocar en un 
breve espacio de tiempo e inclu
so, como asegura, el gerente de 
la entidad, Sánchez Madroñal, 
se incrementaría el número de 
vehículos en función de la de
manda "en estos días de fiestas 
esperamos completar el segun
do y no descartamos fletar un

Amistoso en Aranjuez

Los blanquiazules tuvieron la 
oportunidad de conocer el terre
no de juego del Aranjuez dónde 
disputaron ayer por la noche un 
encuentro amistoso que sirvió al 
club local para recaudar fondos 
mediante la taquilla del mismo al 
cobrar una entrada módica.

Por su parte, el Algeciras ha 
presentado al primer refuerzo, 
Manolo García, un media punta 
y extremo izquierdo procedente 
del Tenerife Sur del grupo XII de 
Tercera División, que podría ju
gar frente al Talavera el próxi
mo domingo en Aranjuez, aunque 
éste no será el único refuerzo ya 
que los rumores apuntan a un 
delantero de Segunda División y 
otro defensa, puesto que hay hasta 
cuatro jugadores que pueden 
causar baja en el conjunto 
gaditano: Cívico, Fran Ortega 
Mateo (los dos interesan al 
Portuense de Tercera División) 
y Guirado.

Precisamente, Mateo y 
Guirado son bajas para el parti
do de liga junto a Vinuesa con 
problemas en el peroné, dándo-

'1¿

El Talavera empató a uno en el amistoso disputado ayer frente al Aranjuez. PEÑA

se la coincidencia que los tres 
juegan por la parte izquierda del 
campo.

El Algeciras, que tiene como 
objetivo colocarse entre los cua
tro primeros al final de laliga tras 
conseguir una mejor clasificación 
de lo esperado en laprimera vuelta, 
afronta con ánimo de revancha 
deportiva el encuentro frente a 
los de Paco Parreño por la de

rrota sufrida en su campo en la 
ida, además, disputarán otros dos 
partidos más en la próxima se
mana, primero, un amistoso con
tra el conjunto belga del Brujas 
cuya liga está parada el miérco
les 10 y el partido de liga frente 
al Don Benito el viernes 12 que 
será retransmitido por la según-, 
da cadena de Televisión Espa
ñola.

En principio, también habrá 
otra novedad en el banquillo del 
Algeciras, ya que, el primer téc
nico, Quico Alvarez, se recupe
ra de una operación delicada, por 
lo que será su segundo, Manolo 
Villa, el que dirija al equipo en El 
Deleite de Aranjuez tal y como 
ha realizado en los dos entrena
mientos de la semana ante la 
ausencia de Alvarez.

El Seinac CB Talavera le coge 
la Imea a la Primera National

P.B.

El Semac CB Talavera, con 
cuatro victorias y cinco derrotas, 
le ha cogido la línea a la Primera 
Nacional como afirma uno de los 
técnicos del equipo, Higinio Pu
lido "poco a poco nos estamos 
asentados en la categoría dónde 
apriori había conjuntos muy dis
tantes del nuestro pero, como han 
demostrado los resultados, sal
vo el Polígono, se puede dar cual- 
quier sorpresa".

Además, ha costado aclima
tarse a las nuevas normas implan
tadas por la Federación Españo-

lade Baloncesto "en principio, no 
nos beneficiaban porque nuestro 
juego se caracterizaba por pose
siones más largas, aunque las 
nuevas normas favorecen el es
pectáculo y la puntuación, ya que, 
en los últimos tres partidos he
mos anotado más de 90 puntos".

También, se han acoplado tres 
jugadores que estaban inactivos 
en este tipo de competición como 
Correas, que frente a Hellín dis
putó más de veinte minutos; Pedro 
Antonio, cuya buena marcha se 
ha visto truncada por una lesión 
o Del Valle, que cumple con su 
función de base reserva al no

poder entrenar con regularidad 
al estar estudiando en Cáceres 
"los tres están yendo a más, aun
que a Del Valle le cuesta más 
por sus estudios".

Para no perder el ritmo de 
partidos, el conjunto entrenado por 
el tándem Pulido-Serraho dispu
tará un partido amistoso el próximo 
domingo a reloj parado frente al 
Junior, que está realizando una 
gran campaña en espera de en
frentarse a los dos rivales de 
entidad, CEI y Polígono.

Puertollano será el primer ri
val de los talaveranos cuando se 
reanude la competición.

e.<M|*u»J

Los talaveranos han sumado cuatro victorias por cinco derrotas. PEÑA
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EL PARÍS-DAKAR PUEDE SER EL DETONANTE PARA LA REANUDACIÓN

DE LA GUERRA DEL PUEBLO SAHARAUI CON MARRUECOS
MIPOESÍA''

Por Isidoro Vegue García.

Los incidentes que han ocu
rrido en nuestro país con el paso 
del rally París-Dakar, desgracia
damente puede ser el preámbu
lo de la reanudación de la gue
rra con Marruecos si la organi
zación del rally sigue empeñada 
en cruzar los territorios saharauis 
con la "protección de Marrue
cos", los próximos días 7 y 8 del 
presente mes de enero.

Evidentemente este hecho 
supone una vez más, un intento 
de humillación contra la justa 
causa saharaui al reconocer la 
autoridad de Marruecos sobre el 
territorio saharaui y supone ade
más una nueva violación de los 
derechos del Pueblo Saharaui. 
Cuando hay un "Plan de Paz" 
aprobado por la Asamblea Ge
neral de Naciones Unidas de 1991, 
con la celebración de un referén
dum para la autodeterminación 
del Pueblo Saharaui, y cuando éste 
está siendo boicoteado permanen
temente por el gobierno marro
quí, ahora la Comunidad Interna
cional da un respaldo descarado 
a las posiciones del gobierno 
alauitacontra los legítimos dere
chos e intereses de todo un pue
blo que lleva más de cuarto de 
siglo de exilio y sufrimiento.

La ONU con esta nueva si
tuación, ha perdido yadefinitiva- 
mente toda credibilidad como 
garante ante la comunidad inter
nacional para resolvere! conflicto 
por medios pacíficos, ya que ha 
sido incapaz de imponer su auto
ridad y utilizar los medios políti
cos, humanos y materiales nece
sarios para hacer cumplir los 
compromisos asumidos por Ma
rruecos. En lugar de jugar este 
papel, se limita acomplacer al rey 
de Marruecos, contemplando 
impasiblemente cómo se va 
eternizando el conflicto sin exi
girá! gobierno marroquí unapron-

1

POETA OCULTO

ta solución pacífica que eviden
temente no pasa por otra vía que 
no sea el cumplimiento de los 
contenidos del Plan de Paz apro
bados por NNUU.

Pero tampoco el gobierno 
español es ajeno a! conflicto, ya 
que en lugar de impulsaran pro
ceso de descolonización justo y 
pacífico, se dedica a mirar hacia 
otro lado y a lavarse las manos, 
cuando en realidad tiene una 
responsabilidad históricay directa 
en la actual situación.

Cientos de miles de ciudada
nas y ciudadanos españoles, en 
caso de la reanudación del con
flicto bélico, nos sentiremos pro- 
fundamente defraudados con la 
comunidad internacional, con la 
ONU y con el Gobierno español, 
y no abandonaremos en absolu
to a todo un pueblo que lo único 
que desea es vivir en paz en su 
propio país.

D

A mí la musa
no me quita
el sueño, 
ni cuento 
con los dedos, 
ni escribo
lo que no siento, 
a veces
ni lo que 
siento, 
ni utilizo
versos
que no entiendo, 
ni entiende
mi vecino, 
ése que
me dice
en la escalera
y con
extraña sonrisa, 
no sabía
que eras 
poeta.

JESÚS MAROTO

CABALGATA DE REYES 2001 SEGUROWETKINTERESAJ
Después del éxito obtenido 

por la Compañía toledana "Tea
tro Metabolé" en el Teatro "Prín
cipe Gran Vía" de Madrid, du
rante laNavidad ! 999-2000,con 
el Musical Infantil "Mis jugue
tes en el desván", este espectá
culo ha recorrido durante el 
pasado año nuestra Comunidad 
Autónoma, además de girar por 
la Comunidad Gallega y visitar 
las capitales de Burgos, Zara
goza, Jaén y algunos municipios 
madrileños.

En la capital toledana, "Mis 
juguetes en el desván" se pre
sentó en la Campaña Primave
ra 2000 de! Teatro de Rojas. Y 
estuvo también en el Auditorio 
del Parque de las Tres Cultu
ras, como aportación de Caja 
Castilla La Mancha a las Fies
tas de la Semana Grande del 
Corpus.

Ahora, los juguetes saldrán 
en una carroza acompañando a 
Sus Majestades Los Reyes 
Magos, para repartir caramelos

LOS JUGUETES DE 
METABOLÉ

-cedidos por CCM- y muchos 
regalos, entre los niños de Toledo.

Teatro Metabolé aprovecha 
esta ocasión para presentar la 
próxima apertura de una Escue
la de Artes Escénicas dedicada a 
los niños, que trabajará dos ver
tientes: por un lado, ofreciendo 
formación a niños y jóvenes que 
deseen iniciarse en esta discipli
na, y por otro lado, formando 
actores para participar en las 
producciones infantiles de Tea
tro Metabolé.

Valie Hidalgo, autora toleda
na licenciada en Psicología y 
miembro de la Compañía Teatro 
Metabolé, declarabaen el Primer 
Congreso de Teatro Infantil ce
lebrado en Gijón el pasado mes 
de octubre que "el teatro y las artes 
escénicas, encierran en sí un gran

poder como instrumento socio- 
educativo. En una sociedad en que 
proliferan las propuestas de Ocio 
Individualistas, donde el niño está 
a solas con su videojuego, televi
sor o máquina de realidad virtual, 
con el consiguiente peligro de 
perder la referencia grupal y caer 
en conductas asociales, el teatro 
sigue siendo una actividad que sólo 
puede existir de modo colectivo. 
Y que permite al niño beneficiar
se del gran potencial de expresión 
y autoconocimiento que manejan 
los recursos dramáticos (escri
tura, interpretación, expresión 
corporal, danza, trabajo de voz, 
etc.).

Además, esta actividad permite 
a los individuos relacionarse de 
un modo profundo, implicando no 
sólo los elementos cognitivos, sino 
también el cuerpo y todas las 
sensaciones y emociones que de 
esta implicación se derivan".

COMPAÑÍA TEATRO 
METABOLÉ

- Se precisa ingeniero técni
co para encargado de taller o 
producción. Tfno: 925 55 3623.

- Frigorífico 320 litros con 
congelador independiente. 15.000 
pesetas. Tfno: 925 23 11 90.

- Caldera de gasoil individual, 
poco uso; fregadero seminuevo 
2 senos con grifo inox, todo im
pecable y económico. Tfno: 925 
48 00 72.

- Se necesita mecánico para 
concesionario de coches en 
Toledo. Tfno: 607 49 79 39 - 925 
35 3241,

- Pesas barra de 1,50, 10 kg, 
2 discos 10 kg marca salter, ban
co de pesas para brazos y pier
nas, banco de abdominales, todo 
nuevo. 27.000 pesetas. Tfno: 670 
41 13 97.

- Patinete plegable acero con 
mochila 5.500 ptas., otro de alu

minio también plegable y conl 
mochila 6.900 ptas. Ambos sin! 
estrenar. Tfno: 646 77 04 50.

- Se ofrece chico para fiestas 
con equipo de sonido y luz pro
pio. Para todo tipo de fiestas 
particulares, colegios, asociacio
nes, bodas, etc. Tfno. 925 22 34 
94.

- Consolado videojuegos con 
cartucho, dos mandos, pistola- 
15.000 pts. Modelo NS-81. Tfno. 
925 34 80 14.

- Vespa TX 200 color negro, 
en buen estado de conservación» 
documentación en regla. IT* 
pasada. TO-L. Buen precio- 
Tino. 925 25 !8 09. Desde 19'30> 
horas. ________________ _______

PUEDE REMITIR sus 
ANUNCIOS A LA X

TRIBUNA DE TOLEDO 
C/DONANTES DE 1

SANGRE 1, 3°A.J
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PP- se están encontrando que se les 
reclama recibos del año 1993, hasta 
con intereses, que por ley han 
prescrito y que los vecinos no guardan
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Habían contratado a una empresa privada para apoyare! servicio de recaudación

PP: "El Ayuntamiento de Seseña 
quiere cobrar redbos caducados"
El Partido Popular de 
Seseña ha denunciado al 
Ayuntamiento por querer 
cobrar recibos caducados a 
los vecinos del municipio sin 
que éstos los conservaran. 
Pese a que se contrató a una 
empresa para apoyar el ser
vicio de recaudación del con
sistorio no ha servido de 
nada, ya que la gestión 
tributaria no ha mejorado y 
además ha creado malestar 
entre los vecinos.

Efe

La portavoz del Grupo Mu
nicipal del PP en el Ayuntamiento 
de Seseña, Isabel Domínguez, ha 
denunciado publicamente la mala 
gestión tributaria del consistorio 
que esta enviando a los vecinos 
recibos de impuestos municipa
les que ya han caducado.

Domínguez dijo que pese a 
haberse contratado a una em
presa privada para apoyar el 
servicio de recaudación, que con 
anterioridad hacía la Diputación 
de Toledo, "este no ha mejora
do; es más, su pésima gestión ha 
creado malestar entre los veci
nos".

Muchos de ellos -agregó la 
edil del PP- se están encontran
do que se les reclama recibos del 
año 1993, hasta con intereses, 
que por ley han prescrito y que 
muchos vecinos no conservan.

Para la portavoz del PP, "este 
es un ejemplo de cómo se está 
degradando la gestión del actual 
equipo de Gobierno que dirige el 
socialista José Luis Martín

Consuegra instala un 
”Buzón Real" para que los 
niños depositen sus cartas

La Tribuna

La localidad manchega de 
Consuegra instaló ayer un "bu
zón real" para que todos los ni
ños que lo deseen puedan depo
sitar allí sus cartas a los Reyes 
Magos. El buzón estará instala
do en la plaza del Ayuntamiento, 
y permanecerá abierto por la 
tnañana de doce y media a dos, 
y por la tarde de cuatro a seis.

Junto al buzón estuvo Mel
chor, de tal manera que los niños 
y niñas que lo deseen puedan

El PP dice que debido a la situación que atraviesa el consistorio el alcalde debería dimitir. M.SOTO

Jiménez, quien a su vez nos acusa 
de no colaborar en la gestión 
municipal".

Además, la "popular" 
Domínguez recordó que la apro
bación de la subida de sueldos 
del alcalde y de dos de sus con
cejales por importe de setenta 
mil pesetas el 28 de diciembre, 
"no fue una concesión de éstos 
al resto de concejales de la opo
sición que impugnamos el acuer
do del pleno del 27 de noviem
bre del pasado año en tal senti

entregarle a él las cartas per
sonalmente. El objetivo de 
este acto, que ya viene realizán
dose desde hace años en el 
pueblo manchego, no es otro que 
permitir a los niños disfrutar de 
la fiesta de la Epifanía y de la 
ilusión de recibir los regalos de 
manos de los propios Reyes 
Magos. Por otro lado, los padres 
que deseen que sus hijos reci
ban los regalos de manos de los 
Reyes Magos hoy al finalizar la 
cabalgata, pueden depositarios 
en los locales del Centro Social.

do".
La prueba de que el acuerdo 

del 27 de noviembre de subida 
de sueldos era nulo, añadió la 
portavoz del PP, es que "lo in
cluyeron en el pleno del 28 de 
diciembre, a sólo tres días de fi
nalizar el año en el que se apli
caron la subida desde enero sin 
aprobaría entonces en pleno".

Dicha subida, de más de un 
23 por ciento, es para la porta
voz del PP, "desproporcionada 
e injustificada, porque se da la

PANORAMA
Félix Ramiro en Escalona

El ilustre diseñador de 
moda, Félix Ramiro, celebra
rá el próximo día 20 de ene
ro un desfile en el Complejo 
"LaMezquita" del municipio 
de Escalona.

Y en relación al suceso 
del grupo de vándalos que 
tiraron el monolito tradicio
nal de Orgaz, el Ayunta
miento ha repartido un ban
do para hallar a los autores 
de los hechos que derriba
ron la "Pena del huevo".

La alcaldesa de 
Mocejón, Guadalupe Mar
tín, dice que le hace mucha 
falta una variante que evite

paradoja de que a los empleados 
municipales solo se les ha subi
do un dos por ciento sus retribu
ciones, lo que es poco ejemplar 
para quien defiende una opción 
de izquierdas y progresista".

Domínguez considera que ante 
la situación por la que atraviesa 
el consistorio de Seseña, "el al
calde debe dimitir, tal como se lo 
ha pedido la dirección provincial 
de su partido, y como nosotros 
también se lo dijimos tras salir a 
la luz el escándalo de las bodas".

el paso de numerosos ca
miones y vehículos pesados 
por la localidad.

El prior del convento de 
Santo Domingo de Ocaña 
está satisfecho tras ser 
declarado el monasterio 
"Bien de Interés Cultural", 
con la categoría de Monu
mento.

Ayer falleció Esperan
za Pinel Martín nacida hace 
88 años en laTorre de Es
taban Hambrán. Dios la 
tenga en la gloria. Hasta ma
ñana.

ALICIA MUÑOZ
panorali@yahoo.com

La Diputación 
incrementa en un 
40% las ayudas 
para la adquisición 
de sementales

La Tribuna

La Diputación de Toledo, a 
través del Área de Agricultura 
y Ganadería que dirige el Dipu
tado Rafael Castro de Castro, 
ha aumentado durante el pasa
do año en un 40% la partida 
presupuestaria destinada a la 
subvención para la adquisición 
de sementales por parte de los 
propietarios de las distintas ex
plotaciones ganaderas que ope
ran en la Provincia de Toledo. 
Este aumento supone una me
jora muy notable en la respues
ta que los ganaderos han demos
trado frente a las distintas cam
pañas de subvención que ha 
puesto en marcha la Institución 
Provincial.

De rotundo éxito se puede 
calificar las distintas iniciativas 
desarrolladas por la Diputación 
de Toledo dentro del denomina
do Programa de Actividades del 
Área de Agricultura y Ganade
ría. Dentro de estas actividades, 
la que ha experimentado un cre
cimiento más espectacular ha 
sido la Campaña de Subvención 
para la adquisición de sementales, 
que ha pasado de destinarse seis 
millones de pesetas en el año 99 
a diez millones el pasado año, lo 
que supone un incremento de un 
40 por ciento, siendo 130 los ga
naderos que han cursado una so
licitud, en comparación con los 
40 del año 99.

Atención a las demandas

Asimismo, desde la Diputa
ción se ha respondido a la de
manda de información que te
nían los agricultores y los gana
deros de la provincia, quienes en 
muchas ocasiones no conseguían 
datos de los distintos programas 
desarrollados por las Institucio
nes. Para proseguir en la mejo
ra de esta información, la Insti
tución Provincial prevé la aper
tura este año de un Gabinete 
Técnico de Información, que 
centralice las demandas de los 
agricultores y los ganaderos de 
la Provincia y poder así respon
der a sus demandas.

Dicho gabinete tendrá su sede 
física en los que se va a deno
minar como Centro de Investi
gación, Desarrollo y Formación 
Agropecuario y Ecológico 
(CIDFAE), que pondrá en mar
cha la Diputación en la Finca de 
“El Borril”.

Como balance de los cursos, 
se han celebrado un total de seis 
a los que han asistido 180 gana
deros y agricultores que han 
mostrado gran interés especial
mente por los referidos a las 
nuevas técnicas de inseminación 
artificial en los animales, y a los 
métodos de gestión ecológicos 
de las explotaciones agrope
cuarias.
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Durante el Pleno los responsables socialistas se nesaron a dar información

Izquierda Unida de Bailas 
critica el ’‘ocultismo’ ’ del alcalde

La Tribuna

El Grupo Municipal de Iz
quierda Unida en B argas critica 
el ocultismo que por parte del 
alcalde del municipio, Gustavo 
Figueroa existe, ya que la infor
mación municipal que reciben es 
escasa.

El PSOE de Bargas aprobó 
los presupuestos del 2001 en el 
Pleno celebrado el pasado 29 de 
diciembre con los votos en con
tra de IU y PP.

"El rodillo de la mayoría ab
soluta no dio ni la menor opción 
a la participación, ni siquiera a 
la información", afirmala edil de 
IU, Paloma Rodríguez, y añadió 
que el documento que contenía 
los presupuestos se pasó a los 
grupos el día 26 de diciembre, 
sin existir previamente una re
unión de la Comisión de Hacien
da".

Rodríguez argumenta que 
durante el Pleno, los represen
tantes del PSOE se negaron a 
contestar las preguntas y las 
aclaraciones que se les plantea
ron. "En este sentido", dice IU, 
"parece imposible que, en los tiem
pos que corren, se pueda dar un 
comportamiento más antidemo
crático en ningún Ayuntamien
to. No resulta difícil imaginar la 
reacción del PSOE, ante un 
hecho similar, en una corpora
ción en la que sean oposición. 
Para el PSOE de Bargas lo de la 
democracia deber ser un engo
rro insoportable".

Se incendia una 
nave de cerámica 
en la localidad de 
Corral de 
Almaguer

La Tribuna

Un incendio ha arrasado una 
habitación de un almacén de 
cerámica ubicado en la localidad 
toledana de Corral de Almaguer 
y ha causado varios daños por 
valor de dos millones de pese
tas.

Según informó ayer la Dele
gación del Gobierno, el fuego - 
cuyas causas se desconocen- co
menzó a las seis de la tarde del 
miércoles y pudo ser sofocado 
por fuerzas de la Guardia Civil, 
los bomberos y la Policía Local 
una hora más tarde.

Según manifestó el propieta
rio de la instalación, J.B.M.,ia 
habitación siniestrada contenía 
la documentación de la empre
sa de cerámica, una colección 
de libros, ropas, material de mon
taje, mobiliario, enseres varios 
y 200.000 pesetas en metálico.

£1 Ayuntamiento aprobó un plan de saneamiento ante "el caos" financiero en el que estaba inmerso. M.SOTO

Asimismo Paloma Rodríguez 
asegura que en su intervención 
saludé positivamente que, por 
primera vez, los presupuestos 
estaban bien elaborados técni
camente. Posteriormente plan
teé una serie de preguntas y 
aclaraciones a las que ni el con
cejal delegado ni el alcalde se 
dignaron a contestar. Supongo, 
añade, que se trata de un com
portamiento premeditado pero,

Comisiones denuncia precariedad 
en el empleo de la Diputación

La Tribuna

La Sección Sindical de 
Comisiones Obreras de la 
Diputación de Toledo ha re
frendando con una rúbrica la 
relación de puestos de traba
jo, en la que se incluyen la 
vacantes existentes que la 
Institución Provincial ha ela
borado para el presente año 
2001.

La responsable de la sec
ción sindical de CC.OO., 
Inmaculada Amor, manifies
ta que "se ha precarizado,una 
vez más, el empleo al no ofre
cerse los puestos de trabajo 
vacantes reales, sino sólo unos 
pocos que no satisfacen las ne
cesidades de los distintos cen
tros de trabajo".

Asimismo, Inmaculada 
Amor afirma que "con esta 
oferta de empleo, un tanto 
singular, se mantienen en con
diciones muy desiguales múl- 

mucho me temo que descono
cían las partidas, los criterios y 
los mecanismos básicos de con
fección de los presupuestos 
municipales, al haber sido ela
borados por el interventor muni
cipal.

Durante el pasado año el 
Ayuntamiento de la localidad de 
Bargas aprobó un plan de sanea
miento ante "el caos" financiero 
en el que estaba inmerso. Las 

Según CCOO no se han ofrecidolos puestos de trabajo vacantes reales. M.S

tiples servicios afectados por 
falta de personal y excesiva carga 
de trabajo". "Fundamentalmen
te", añade la responsable sindi
cal, " que la oferta contempla 
mejoras en puestos de trabajo 

medidas que recogen los presu
puestos para sanear las cuentas 
del consistorio bargueño, son 
según IU, "reducir los gastos de 
personal en 45 millones de pe
setas, aumentar los gastos co
rrientes en un 40 por ciento, in
crementar los gastos financie
ros en un 119 por ciento y aco
meter un nuevo crédito, más 
deuda, y vendiendo el patrimo
nio, menos recursos".

destinados atitulados de los gru
pos A, en deterioro de los em
pleados sin cualificar entre los 
que existen multitud de contra
tados en distintos puestos de 
trabajo".

IU de Quintanar 
denunda al alcalde 
por su actitud en el 
apagón del barrio 
de la Estación

Efe

La asamblea local de IU- 
ICAM en Quintanar de la Or
den denunció ayer la " irrespon
sabilidad" del alcalde de la lo
calidad, Carlos Madero, por el 
apagón sufrido durante los días 
de Navidad en las calles del 
barrio de La Estación.

En un comunicado de pren
sa remitido ayer ,lU-ICAM afir
ma que los electricistas muni
cipales no pueden reparar una 
avería si no se les entrega el co
rrespondiente parte de inciden
cias, algo que no sucedió "por
que naturalmente ninguno de los 
siete concejales del Equipo de 
Gobierno viven en este barrio".

Dentro de su política de "de
nunciar todo aquello que enten
demos puede tener soluciones 
acorto, medio y largo plazo", la 
formación pregunta al regidor 
quintanareño para cuándo deja 
el asfaltado de algunas calles de 
la localidad y la construcción del 
nuevo mercado de mayoristas 
en el polígono industrial.

Por último critican la cons
trucción de una planta de pre
fabricados de hormigón en las 
afueras de la población que, pese 
a contar con informes favora
bles, podría contaminar el 
medioambiente con el polvo de 
cemento que producirá.

Una exposición de 
radios podrá ser 
visitada hasta el 
día diez en 
Quintanar

Efe
Un total de 35 aparatos re

ceptores de radio se exponen en 
la Exposición de la Radio que 
hasta el 10 de enero estará 
abierta en la Sala La Ermitilla 
de Quintanar de la Orden.

La Concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento de esta localidad 
pretende con esta muestra ce
lebrar la apertura de la emisora 
municipal, que comenzó a fun
cionar estas navidades.

Los visitantes de la exposi
ción podrán contemplar una 
colección de 28 radios antiguas 
de los años veinte y otros apa
ratos receptores que abarcan 
hasta la década de los setenta, 
además de voltímetros regula
dores de tensión, radiogramolas, 
magnetófonos y receptores 
portátiles de época.

Estas piezas han sido apor
tadas por coleccionistas de la 
localidad, como el electricista 
municipal José Luis Fuentes o 
el pintor impresionista Antonio 
Arnau, y entre las más curiosas 
se encuentra un receptor incau
tado a su propietario durante la 
posguerra por sintonizar emiso
ras clandestinas antifranquistas.
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TVE y Telecinco 
trasmitirán 
en directo la 
Cabalgata de 
los Reyes Magos

Sip-Madrid

Como cada año, La Primera 
de TVE transmitirá en direc
to, a partir de las 18.30 horas, 
la tradicional Cabalgata de 
los Reyes Magos en Madrid. 
José Luis Uribarri será el en
cargado de narrar todo cuan
to suceda en este mágico dia 
para los niños. Fiel a su cita 
anual, este año también es
tará TVE presente con una 
enorme carroza en la que se 
instalará un enorme arco 
donde se podrá leer el lema 
de la cadena. Televisión Es
pañola está en tu vida. La ca
balgata finalizará en la Plaza 
Mayor donde les recibirá, co
mo ya es costumbre, el Al
calde de Madrid, José María 
Alvarez del Manzano.

Por otro lado. Telecinco 
emitirá ediciones especiales 
de programas clásicos. El 
juego del euromillón seguirá 
mostrando su apoyo a la ini
ciativa solidaria 12 meses, 12 
causas, que estos días aboga 
por una Navidad para todos. 
La cadena ofrecerá, a partir 
de las 14.00 horas, una edi
ción infantil en el que partici
parán los Reyes Magos.

A partir de las 19.50 ho- 
’*as, ¿Quiere ser millonario? 
trapasará los muros de las 
prisiones de la mano de los 
voluntarios de Horizontes 
Abiertos, quienes intentarán 
reunir una gran cantidad de 
dinero para destinaría a ju
guetes para los hijos de los 
presos. Y por último. El In
formal ofrecerá, a partir de 
las 21.30 horas, un reportaje 
realizado por Patricia Conde 
durante la cabalgata.

Veinte niños de toda España participarán en esta sexta edición

Teresa Rabal presentará la 
Gran Final Veo, Veo 2000

Sip-Madrid

La Primera de Televisión Es
pañola emitirá a partir de las 
22.30 horas, la Gran Final Na
cional de los Premios Veo, Veo 
2000 que, desde el Teatro Cam
poamor de Oviedo, estará pre
sentado por Teresa Rabal. Para 
esta sexta temporada se ha elegi
do un jurado compuesto por Jo
seph Solá y Pepe Sánchez, de la 
Asociación de Intérpretes de Es
paña, Carmen Elvira, pertene
ciente a un centro de danza de 
Oviedo; el pintor Manuel Coro
nado; Emilio Guillén, delegado 
de la producción ejecutiva de 
TVE; y Estela Giménez, meda
llista olímpica en Atlanta.

Esta nueva edición ha conta
do con la participación de 20 
niños, procedentes de todo el te
rritorio español, que han mostra
do sus más sorprendentes aptitu
des en las artes de la música, la 
danza, las artes escénicas y la 
canción. La dirección ha corrido 
a cargo de Teresa Rabal, con la 
colaboración en el guión y la 
música de Eduardo Rodrigo; 
con Belén Molinero en la reali
zación y Jesús Molina, en la 
producción.

Hasta el momento, Veo, Veo 
ha becado a más de 2.000 niños 
de todo el mundo. Los responsa
bles de los Premios, convertidos 
recientemente en la Fundación 
Teresa Rabal, siguen apoyando 
las artes a través de la financia
ción de estas becas artíticas. En 
esta edición han participado un 
total de veinte niños, proceden
tes de siete comunidades autó
nomas, y aunque predominaron 
las bailarinas y gimnastas, tam-

í

La presentadora Teresa Rabal será la encargada de dirigir la Final. RTVE

bién estuvieron presentes otras 
artes, como el violín.

Además de la intervención de 
estas jóvenes promesas, los Pre
mios Veo, Veo 2000 contaron 
con la actuación de conocidos 
artistas, ya consagrados, como 
La Oreja de Van Gogh, José El 
Francés, Siempre Así, Kesia, 
Los Caños y Mónica Mey. Los 
niños que actuarán en esta sexta 
edición, optarán a los siguientes 
premios: Primer premio, que 
consistirá en 1.000.000 de pese
tas en becas de estudios, una pin
tura original de Manuel Corona
do, una placa del Festival y el 
Diploma de la Organización; Se

gundo premio, de 500.000 pese
tas en beca de estudios, una pla
ca del Festival y el Diploma 
acreditado de la Organización; y 
un Tercer premio, dotado con 
250.000 pesetas en beca de estu
dios, más una placa del Festival 
y el Diploma de la Organización.

El resto de los premios son el 
Premio Revelación, de 250.000 
pesetas; Premio Artes Escénicas 
de 250.000 pesetas; Premio AIE 
de 300.000 pesetas; Premio Ar
tes Escénicas de 100.000 pese
tas; Premio Fundación Punshkin, 
que consiste en un viaje a Moscú 
y el Premio Hélade, de 100.000 
pesetas.

El PSOE pide 
una ley que fije 
un mínimo para 
los programas de 
TV subtitulados

Efe-Madríd

El Grupo Parlamentario So
cialista presentó en el Con
greso de los Diputados una 
proposición no de Ley en la 
que solicita que se fije un mí
nimo de horas de programa
ción televisiva subtitulada 
para los espectadores sordos. 
Según una nota de prensa di
fundida ayer por el PSOE, 
esta propuesta tiene el objeti
vo de atender los derechos de 
los usuarios con deficiencias 
auditivas, que en nuestro país 
alcanzan el millón de ciuda
danos.

Aspiran al FIPA 
de Oro 2001 
tres programas 
de producción 
española

Efe-París

Tres producciones españolas 
aspiran al máximo premio 
del XIV Festival Internacio
nal de Programas Audiovi
suales (FIPA) que tendrá lu
gar en Biarritz del 16 al 21 de 
enero. Este año tres produc
ciones audiovisuales españo
las figuran en la competición: 
Valeria, de Silvia Quer (fic
ción), Los capitanes de la 
arena, de Alicia Pakareu (do
cumentales de creación y en
sayo) y Dedos, de Félix 
Piñuela y Beatriz Antón (pro
gramas cortos).

La medicina, siguiente 
víctima de las cámaras ocultas 
de ‘El traspiés’ de Antena 3

Sip-Madrid

El traspiés, el programa de hu
mor de Antena 3 basado en la cá
mara oculta y , el espectáculo de 
cámara oculta, tendrá a la medi
cina como víctima de su propia 
edición, que estará conducida 
por Belinda Washington y Jesús 
Vázquez. El ojo indiscreto de El 
traspiés enfocará a una serie de 
personas relacionadas con el 
mundo de la medicina par poner 
a prueba su humor, espontanei
dad e imaginación ante una si
tuación imprevisible. El “gan

cho”, que en esta ocasión será 
Belinda Washington, tendrá que 
“sembrar el caos”. Las actuacio
nes musicales correrán a cargo 
de Carlos Baute, Camela y Los 
Chunguitos, en esta entrega con
ducida por Belinda Washington 
y Jesús Vázquez. Un jurado com
puesto por personajes famosos 
eligirá la cámara oculta más di
vertida. Para evitar que el “gan
cho” famoso sea reconocido se 
someterá a un proceso de trans
formación de maquillaje, vestua
rio e incluso cambios en su tono 
de voz habitual.

1

Belinda Washington, disfrazada, y Jesús Vázquez. ANTENA 3

Aiiüicncias del mtercolcs
‘Sólo en casa 3’ 35,5 %
Antenas 5.961.000
Telediarlo 2 32,2 %
TVE-1 4.596.000
Telediarlo 1
TVE-1
Los Simpson
Antena 3
El Tiempo 1
TVE-1

|EI Informal 
yTele 5 

Gente
TVE-1

TlPobre diabla
•Jtve-1

■
r|A-3 Noticias 2
¡JIAntena 3

26,9%
3.488.000

28,1 %
3.382.000

27,3%
3.359.000

20,9%
3.298.000

28,7%
3.257.000

30,4%
3.089.000

20,7%
2.959.000

Cine 'Un golpe...’ 17,7%
TVE-1 2.954.000
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LUNA DE 
VERANO
LA 2 11.00*
Director: Pedro Lazaga, intérpretes: 
Fernando Fernán Gómez, Analía Gadé, 
Tony Leblanc, Laura Valenzuela.
Nacionalidad: España. Año: 1958
(C) 83 minutos Comedia
Dos jóvenes francesas, Monique y 
Colette, llegan a España en su co
che descapotable para asistir a 
unos cursos de verano en la Uni
versidad Internacional de San Se
bastián . El primer contacto con el 
país lo hacen en Pamplona. Para 
Monique, los muchachos que co
rren por la calle durante los sanfer
mines son unos héroes. Un viejo hi
dalgo, don Patricio, les ofrece su 
casa al verlas dormir en el suelo. 
De camino, recogen a Miguel, un 
hombre que quiere estudiar a la 
mujer extranjera.
Simpática comedia en la que 
Laurita Valenzuela presume de 
acento cual Meryl Streep. Lásti
ma que La 2 la haya emitido ha
ce poco.

EL PRÍNCIPE 
DE EGIPTO
CANAL+ 15.30 ★★★ ~

Director: Brenda Chapman, Steve 
Hickner, Simon Wells. Nacionalidad: 
Estados Unidos. Año: 1998 (C) 95 
minutos Dibujos animados
Moisés y Ramsés son dos jóvenes 
del legendario Egipto que creen ser 
hermanos y por ello se disputan a 
muerte, después de haber crecido 
juntos, el poder del mayor imperio 
sobre la Tierra. Sin embargo, 
mientras que uno de ellos acabará 
gobernando sobre los egipcios, el 
otro tendrá que hacer frente a un 
destino más grande.
Spielberg intentó competir con 
la Disney con este elegante dra
ma de dibujos. Impresionantes 
panorámicas y bellas canciones.

ALASKA.
TIERRA DE ORO
ANTENA 3 16.00 ~

Director: Henry Hathaway. 
Intérpretes: John Wayne, Steart 
Granger, Ernie Kovacs. Nacionalidad: 
Estados Unidos. Año: 1960 (C) 117 
minutos Oeste
Alaska 1900. George Pratt y Sam 
McCord son dos mineros que han 
entablado una gran amistad y con
siguen extraer una fortuna de una 
mina. Para George el aconteci
miento supone la posibilidad de ca
sarse con Jenny, su novia. Por ello 
solicita de Sam que vaya a la ciu
dad para traer a la chica.
El clásico John Wayne, en un 
western con notas de comedia.

ONLY YOU
TELES 16.15 ★★
Director: Bet^ Thomas. Intérpretes: 
Andrew McCarthy, Helen Hunt, Kelly 
Preston. Nacionalidad: Estados 
Unidos. Año: 1992 (C) 87 minutos 
Comedia
Clifr acaba de ser abandonado por 
su novia, con la que había planea
do pasar la Navidad en una para
disíaca isla tropical. En la agencia 
de viajes intenta devolver los bille
tes, pero la encargada está tan ocu
pada que no le hace caso. Furioso 
por el trato que ha recibido de las 
mujeres en las últimas 24 horas, se 
dirige a un bar para olvidar sus 
penas. Su estado de ánimo cambia 
al conocer a la rubia y explosiva 
Amanda, y a la mañana siguiente 
ambos se despiertan en el hotel de 
la isla. Amanda decide quedarse 
con él para dar una lección a su 
novio. La casualidad hace que en 
el hotel se encuentre la chica de la 
agencia de viajes, Claire.

RUGRATS: 
LA PELICULA
CANAL+ 22.00 ★★
Director: Norton Virgien, Igor 
Kovalyov. Nacionalidad: Estados 
Unidos. Año: 1998 (C) 103 minutos 
Dibujos animados
La familia Pickles se enfrenta a la 
mayor aventura que puede vivir 
cualquier hogar: el nacimiento de 
un nuevo bebé. Stu y Didi Pickles 
afrontan los cambios que les trae la 
llegada del recién nacido, Dylan, 
mientras que el hermano mayor, 
Tommy, y sus amigos piensan que 
las travesuras del bebé amenazan 
su estilo de vida y tratan de devol
vería al hospital de donde vino.
Primera incursión en la gran 
pantalla de los personajes de la 
famosa serie animada de televi
sión, que plantea cómo ven los 
niños el mundo de los mayores.

GEORGE 
DE LA JUNGLA
TELES 22.00 ★★
Director: Sam Weisman.
Intérpretes: Brendan Fraser, Leslie 
Mann. Nacionalidad: Estados 
Unidos. Año: 1997 (C) 92 minutos 
Comedia
El joven George es un blanco cria
do en la jungla por los animales al 
quedar abandonado tras un acci
dente de avión siendo un bebé. Se 
pasea en liana y ejerce de rey de la 
selva, aunque de vez en cuando se 
choque contra un arbol o tenga una 
caída aparatosa. La aparición en 
su vida de Ursula, una mujer pro
cedente de la civilización, le descu
brirá el mundo al que pertenece.
Versión con personajes reales de

BUTACA TV
la famosa serie de animación, 
una particular recreación del 
mito de Tarzán que acentúa el 
lado más cómico de la historia.

La Tribuna
NOMBRE 
DOMICILIO 
LOCALIDAD

PELICULAS
Sonia Iglesias Plaza

• MALA * REGULAR ** I^^■ERESANIE ***BUENA ★★★★MUY BUENA ★★★★★OBRA MAESTRA

PESADILLA
ANTES DE NAVIDAD
LA 2 22.35 **** La acción relata la des-
Director: Henry Selick. Guión: Tim Burton, ^^^ “̂^ot *^^^^^^^‘^ ^^ 
Nacionalidad: Estados Unidos. Año: 1993 J^^^^ SkeUmgton, el po- 
{C) 72 minutos Animación pular rey de las Calaba

zas de la ciudad de Ha- 
lloweenj encargado de supervisar la creación de todas las delicias 
macabras, los escalofríos y las sorpresas que esta fiesta exporta al 
mundo real. Jack, aburrido de tanta rutina, conoce la Navidad.

TODAS LAS PELICULAS
LUNA DE VERANO 11.00 LA 2
EL PRÍNCIPE DE EGIPTO 15.30 C-I-
ALASKA, TIERRA DE ORO 16.00 A3
ONLY YOU 16.15 T5
RUGRATS: LA PELÍCULA 22.00 C+
GEORGE DE LA JUNGLA 22.00 T5
PESADILLA ANTES DE NAVIDAD 22.35 LA 2
TODOS LOS HOMBRES SOIS IGUALES 00.10 T5
SOLDIER BOYZ 01.15 A3
EL GRAN LÍO 02.00 TVE 1
MUERTE EN CALIFORNIA 02.50 A3

TODOS LOS 
HOMBRES...
TELES 00.10 ★★*
Director: Manuel Gómez Pereira. 
Intérpretes: Imano Arias, Antonio 
Resines, Juango Puigcorbé, Cristina 
Marcos. Nacionalidad: España. Año: 
1994 (C) 101 minutos Comedia 
Por pura casualidad, tres hombres 
de parecida edad y similar nivel 
económico se conocen durante un 
vuelo en avión, y entablan amis
tad debido al hecho de compartir su 
condición de divorciados. Se ponen 
de acuerdo para compartir un piso, 
basándose en el desprecio personal 
que sienten por las mujeres, igno
rando que la chica que contratan 
para la limpieza desbaratará todos 
sus planes y planteamientos.
Una de las comedias más diver
tidas del cine español, con un 
director muy experto.

LÁGRIMAS 
EN LA LLUVIA
CANAL SUR 00.30 ★★
Director: Don Sharp. Intérpretes: 
Chritopher Cazenove, Sharon Stone, 
Lei0i Lawson. Nacionalidad: Reino 
Unido. Año: 1988 (C) Drama 
Cuando muere la madre de Casey, 
ésta es enviada a Inglaterra para 
entregar la última carta de su ma
dre a Lord Bredon. Sin embargo, 
mientras localiza a sus antepasa
dos, Casey se enamora de Micha
el. Pero el anciano Lord Breton se 
opone al romance y sus sueños se 
ven quebrados.

LA FUGA 
DE LOGAN
TeIeMAPRID 02.45 ★★

Director: Michael Anderson. 
Intérpretes: Farrah Fawcet, Peter 
Ustinov, Michael York, Richard Jordan, 
Jenny Agutter. Nacionalidad: Estados 
Unidos. Año: 1976 (C) 113 minutos 
Ciencia ficción
En el siglo XXIII, la Humanidad 
parece haber alcanzado el grado 
máximo de confort, con una única 
limitación: nadie puede superar los 
30 años de edad. Logan y Francis 
son dos policías que se encargan de 
capturar y matar a aquellos que 
intentan escapar de este mundo con 
el fin de prolongar su vida. Ambos 
se sienten intrigados por la organi
zación que propugna la escapada. 
Una historia clásica de la ciencia 
ficción, con la vieja ángel de 
Charlie Farrah Fawcet.
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La programación de hoy

1.A2 ANTENA 3 TELE 5 CANAL PLUS CANAL SUR C 2-ANDALUCIA TELEMADRID

06.00 Canal 24 horas 
07.30 Telediario matinal
08JQ TPH CIub

Mr. Bogus, Casper, El 
pájaro loco

10.25 Una chica explosiva
11.10 Reporteros con 

ciase
11,35 Cariño, he encogido 

a los niños
12,15 Hércules
13,00 Loca academia de 

policía
14.00 Informativo 

territorial
14,30 Corazón de Navidad

LLas noticias de los 
famosos, con Anne

1:Igartiburu

06.00 Euronews
06.30 Kangoo
0725 El planeta soirtario 

Jamaica'
08,35 Panorama
0930 La ruta alternativa

í'Navegando entre
’ ;v: volcanes’
10.30 Guardianes del 

hábitat 
‘B último Edén'

11.00 La ^lícula de la 
mañana
'Luna de verano’

1230 Guillermo Tell
‘Moros'

13.00 TPH Club
; Calimero, Iweenies,

rj-n Aventuras en pañales, 
Digimon...

07.00 Masked Rider
0730 Club Megatrix

g:Con /Via Chávarriy
" <"n David Páez. Incluye

. ■ : las series animadas 
Los cuatro fantásticos, 
Ace Ventura, Punky

■ .Brewster, Pesadillas,
■g^ gy Cosas de hermanas, 
’ ' :Moesha
13.30 Los ladrones van a 

la oficina
1430 Los Simpson

0630 Informativos
r Telecinco

Presentados por
Gloria Sena y Juan

- Antonio Villanueva.
■ Incluye ‘La mirada 
Critica’

10.00 Robocop
'B punto débil’

10.30 Los grandes retos 
Pokémon

11.20 Día a día
Magaane matinal 
presentado por Maria 

"Teresa Campos
14.00 El juego del 

eiromBlón
:y; Concurso diario sobre 

: la UE, presentado por 
Paula Vázquez

06.00 CNN+ Noticias 
08.30 Pim, pam, plus

i Mr. Magoo, Loon^
■ tunes, Batman de! 

futuro, Men in Mack
10.00 Cine
i;‘Desayuno con

i Bnstein’
1132 Cine

'Pateh Adams’
13.30 Los 40 principales
'Toda la actualidad del 

: panorama musical
14.00 Más deporte

06,45 Carta de 
presentación

07.00 Andalucía directo
08.33 La banda del sur

, ■:Transfórmers, Historias 
. del padre castor, 

i - Renada, Las 
aventuras del libro de 

y las virtijdes. Castillo 
'de cuentos

1130 El mundo perdido
:Serie documental

1^15 Con sabor andaluz
. Programa sobre 

gastronomía y 
‘ manualidades

08.00 Carta de 
presentación

10.00 Andalucía viva
Serie divul^tiva con 

íreport^es sobre
Andalucía

1X00 Con la voz de ias 
estatuas
‘Fray Luis de Granada’ 

1130 Pretextos
'Espacio sobre
' literatura

12.00 La banda del sur
■ y Castilk )de cuentos,

■"yyíKarate kid, Pequeño 
y ;" O pony Helio Sandybel, 
y 'yy Teietubtóes, Mon Pe.

yy Lulú, Principe 
vy^ " \feliente,...

0730 Signo a saber
Programa de 
educación

07.45 Cyberciub
y- Reboot, Oso Yogi. Los 

supersónicos. Las 
nuevas aventuras del 
fentasma del espacio

09.30 Buenos días, Madrid
. Con Imma Aguilar,

y Alipio Gutiénez, 
yy ■ Antonio López y Chus 

i Galán
10.00 Cyberciub

: B lagarto Juancho, 
Oso Yogi, O'bercine, 
Scooby Doo,...

13.00 Gran Parchís TV 
13.30 Telenoticias 

í Incluye información de 
Castilla La Mancha y

y Castilla León

15.00 Telediario 1
Con Ana Blanco

16.00 El tiempo
16,05 Pobre diabla

Telenovela
17.40 ¡Ala... Dina!

Ah/arito da la nota’
1830 Cabalgata de Reyes

Desde Madrid

15.15 Saber y ganar
’Í Concuiso presentado 
1por Jordi Hurtado

15.45 Grandes 
documentales

■ ‘Mundo natural'
16.45 Jara y sedal
17.15 A su salud

‘Estrabismo’ 
n.^ Los drices de 

y Beverly Hills
■ yy; Chester pasa la 

proeba'
18.15 Todo nieve
18.50 Informativo 

territorial
19.00 Fútbol

Campeonato nacional 
de Liga, Segunda 
divisan B

15.00 Noticias 1 
yy^ Con Susana Griso y 
□/yy Matias Prais
15.55 Ei tiempo 
16,00 Película

:AJaska, tierra de oro’
16.20 La cara divertida 
1635 Pasapalabra

Presente Silvia Jato 
2035 Ahora 
íy: Presentado por 

yy Cristina Saavedra

1430 Informativos 
Telecinco

yDe 15.15 a 15.25, 
□ desconexiones 

reginales
15,25 Al salir de dase

‘B mejor regalo'
16.15 Cine festivo

'Onlyyou"
18.15 Historias de hoy 

y 1 Sucesos y noticias del
yí 4ewazón. Presentado 

y por Paloma Fene 
19.50 ¿Quiere ser 

millonario? 50x15 
y - ' y; Concurso presentado 
yy □ por Carlos Sobera

1435 CNN+ Notidas 
1530 Dame un respiro 
" Serie
Í530 Cine

■ ‘B príncipe de Egpto’
17.05 Música 

- - Estopa en concierto 
18.00 NBA
20.00 NBA en acdón 
20.30 Contrarreloj 
20.55 De repente, Susan 

Teleserie

13.55 Canal Sur Notidas 
15.15 Bravo por la tarde
y-y Magazine de

□:□■ sobremesa. Presente 
y- Agustín Bravo

1830 Andalucía directo 
yyy; Magazine informativo 
yyy con conexiones en 
:¿yy directo con todas las 

provincias de 
y^' y Andalucía. Especial 
yy i cabalgata de R^es

18.35 La cruda realidad 
Serie

19.00 Los últimos 
andaluces

19.30 Luces y sombras 
‘Museo Antonio 
Manuel de Campeó

20.00 Tododeporte 
2035 Jonathan Creek
.Serie de ficción 

44 protagonizada por un 
curioso personaje 

yyy cuyo trabajo consiste 
en preparar juegos de 

yyt maga para un 
'y4; famoso mago

14.00 Telenoticias
■ Presentan Teresa

Castañedo, ZVitonio 
y í Mérida y Manolo
- Lama

1530 Con T de tarde
Magazine presentado

- -porlerelu Campos, 
y ■ Repaso a las revistas 

' ■ del corazón
18.15 Madrid directo

, Informativo sobre la
■yy Comunidad de Madrid 

que presente
y y Inmaculada Galván, 

y; Especia! cabalgata de
■ Reyes

19.45 Mamma mía
■ Presentan Víctor
■ Sandoval y Pilar Soto

2X00 Telediario 2
y Con Alfredo Urdaci y 

Maria Escario
2X55 El tiempo
22,00 Croz y raya.com
^35 Veo, veo nacional

■ Con Teresa Rabal 
0X35 Telediario 3
.'C^ Carmen Tomás 
02.00 Cine de madrugada

'0 gran lió’
03.35 Cine de madrugada 

‘Secretos 
inconfesables’

05.15 Corazón de Navidad

2X00 Enréd@te
2X30 Rally Paris-Dakar

■Resumen
22.00 La 2 Noticias
22.25 El tiempo
22.30 La noche temática

4Tiempo de juguetes 
'Pesadilla antes de 
Navidad' (23.35)

02.15 Cultura con ñ
02-45 Teledeporte
h : Baloncesto. Copa de
y Ha Reina, cuartos de

í final
04.15 Euronews

2X00 Noticias 2
y y; Con Ernesto Sáenz de 

4 Buruaga y CMga Viza.
- Incluye el sorteo de la 

ONCE
21.55 El traspiés

Nuew
0X05 Noticias 3

Con Rosa María
Mateo

0X15 Película
■ ‘Soldier boyz'

02.50 Película
'Muerte en California’

04.20 Televenta
0530 Película

'Le llamaban
';Calamidad'

20.30 Informativos 
íTelecinco

■(y " Con Juan Ramón 
Lucas. Induye

4' ; información 
meteorotógica

2130 □ informal
íCotí Javier Capitán y

Florentino Fernández
22.00 Cine 5 estrellas

'George de la jungla’ 
00.10 Cine

Todos los hombres 
sois iguales'

02.15 Más que coches 
02.45 Infocomerciales
04.45 Madrugada de cine 

‘Ins picarones'

2X25 Noticias redacción 
32.00 Estreno Canal+

■ 'Rugrats: la película'
23-20 Cine

i‘la máscara del zoTO'
0X33 Cine X

■ 'Ritual'
03,15 Cine

1Van Damme's
íinferno’

04.47 Cine
'Ciudad violente’

06.20 Documental
Tres hermanos... muy

:primos’

21.00 Canal Sur Noticias
:Informativo general, 
i con especial atención 
y a las noticias de 
í/Vidalucía

2130 Andalucía directo 
y y Especial cabalgata de 

Reyes
2230 Cita a ciegas

Espacio de 
entretenimiento y

y humor presentado POT
1 Geyo González

0030 Cine
''Lágimas en la lluvia'

0230 Canal sur noticias
0230 Linea mágica
0330 Cita con Zulay
04.00 Despedida y cierre

2X30 Telenoticias
22.00 Cine

'En busca de la 
felicidad'

23.30 La venta del duende
- Programa sobre
’’ flamenco

0035 Tododeporte
0X10 60 minutos

Acoso en el siglo XXI'
01.50 Despedida y cierre

20.25 Telenoticias
y Presenten Luis
1Sanabria. Raquel 

yJ Sánchez Silva y Javier
R^ero

21.35 Tómbola
Entreviste a Mari
Carmen y sus

■ muñecos
02.30 Telenoticias última 

edición
02.45 Sala de madrugada

'La fu@ de bogan'
04.40 Información cultural 

de la CAM

¡W?'

Televisión por satélite

VÍA DIGITAL -

‘Al salir de clase’ TELE 5/15.25
A partir de las 15.25 horas, Telecinco emite El mejor regalo, un capí
tulo resumen de Al salir de clase que recoge los mejores momentos 
de esta serie juvenil. Violeta, Mateo, Santi, Rubén, Turbo y su her
mana Ángela, Miranda, Andrea, las chicas de Tess (foto), Nadine, 
Elisa y Clara recordarán sus las vivencias más divertidas y tristes.

GRAN VW
20W Niños del mundo (E)
33.30 Concierto Suenan las bandas desde Medellín
21.35 Rodando
22.00 Los PJ's
22.30 Platos sucios

ORAN VIA 2
14.15 incógnito (V. M.)
16,00 Midnight
28.55 En el ojo del huracán
20.25 Bésame o mátame
22.00la niña de tus ojos

GRAN VIA 3
19.551a momia (V. M.)
2130 Nostradamus (V. M.)
23.30 Sigto XXI: El siglo de las profecías (E)
C-0.00 Donde el corazón te lleve (V. M.)

CINEMATK
16.00 La conquista del Oeste
1830 Adopción (V. 0. S.)

20.10 El milagro de Morgan's Creek (DUAL)
22.00 Lo importante es amar
00.00 La última cena

EUROSPORT
14.45-Tenis. Tomeo de Doha
18.00' Saltos de esquí: Copa del Mundo
19.30 Fútbol: Torneo en Schwerin (E)
22.^3 Rally Paris-Dalrar 2001

CULTURA
19.40 Vietnam: la güera de los diez mil días (DUAL)
20.30 Los años 60 (DUAL): Las semillas de los 60
21.30 Actora Studio: la profesión del teatro y el

;cine: Dennis Hooper (E)
22.25 E apuntador

HISPAVISION
21.00 Lo que el sigo nos dejó: La hora de la

■tguaklad
21.55 Felipe II: un monarca y su época: Las tieras y 

.- los hombres del rey (2® parte) (E)
22.20 La huella: Veracruz (México)

y CINEMANIA
12,00 Blues Broteers 2000 (El ritmo continúa)
14.00 Colección de estrellas
16.00 Escándalo en el plató
2,8.00 Destinos sin rombo (E)

CINEMANIA AZUL
12.40 The Paper (Detrás de la noticia) (Sub)
14.30 ÑJll el conquistador (Estéreo/Dolby)
16.30 Al caer el sol (Sub/Estéreo/Dolby)
18.30 Horas desesperadas

CINEMANIA ROJO
1330 Historias de la puta mili
15.30 Mi novia es una extraterrestre (Sub)
1930 Belle epoque
21.30 Mejor... imposible

MTV
14.00 Top 100 del 2000
16.00 MTV Hrtmania
18.00 ’Select MTV
2100 Dance Floor Chart



ZOCODOVER
Encuentro navideño

REYES MÁGICOS 

TRAEDNOS PAZ
Melchor, Gaspar, Baltasar 
bienvenidos a Toledo

Os presento esta Ciudad 
que es Patrimonio Mundial

encontraréis buena gente 
y mucha chavalería

Muchas cartas os mandamos 
por Correo e Internet

agradecemos regalos 
todos los que puedan ser

Ciudad de la Tolerancia 
y dicen de tres culturas

estaréis en vuestra casa 
majestades principales

y como malos no fuimos 
en el año que ha pasado

dejad, dejad y dejad
no os llevéis vuestros regalos

¡Ah! y si en vuestra mano está 
que acaben todas las guerras

Dejadnos PAZ, mucha PAZ 
lo pedimos en Toledo

buhotol@yahoo,com

El Partido Popular regional celebró ayer su tradicional comida de Navidad 
con los representantes de los medios de comunicación de nuestra comunidad en 
el Cigarral de las Mercedes de Toledo. En un ambiente distendido y cordial su 
presidente, Agustín Conde, expresó sus mejores deseos para este nuevo año, 
que según dijo prometía ser muy interesante. También tomó la palabra la 
eurodiputada popular Pilar Ayuso, que ofreció toda su colaboración en las tareas 
informativas desde su puesto en Bruselas. M. SOTO

* Dentro de unos días la 
empresa Domier ya va a co
menzar a pintar las señaliza
ciones, azul y naranja, y los 
parkímetros para aplicar la 
ORA en el Barrio de Santa 
Teresa.

* Naranja será la avenida 
de la Reconquista. Verde, 
desde la calle Ocaña a Du
que de Lerma. Azul, toda la 
zona de Santa Teresa y los 
Bloques.

* Asimismo se va a 
peatonalizar, en pocos días, la 
zona norte del Casco, con 
pivotes retráctiles y cámaras 
de vídeo de seguridad en el 
Cristo de la Luz, La Granja, 
Corchete, Tendillas y en eí 
Túnel de Sindicatos.

* Todo un reto, que cree
mos necesario, para la ciudad.

* Siempre que se solucio
ne el problema de los empre
sarios no residentes en Santa 
Teresa, y se ponga en mar
cha el anunciado proyecto de 
invertir de verdad en el trans
porte público.

* Y todo "coordinado".

ene 1

Utilizan un 
microondas para 
eliminar plagas 
y malas hierbas

Efe

Un equipo de científicos de 
la Escuela Técnica Superior de 
Ingenieros de Telecomunica
ción de la Universidad 
Politécnica de Valencia traba
jan en la puesta a punto de un 
sistema pionero para eliminar 
plagas y malas hierbas en los 
campos agrícolas mediante la 
irradiación por microondas.

Así lo informó su investi- 
gador principal, el catedrático 
Elías de los Reyes, quien re
cordó que ahora se está em
pleando el bromuro de metilo 
para la desinfección. Precisó 
que "su uso estará prohibido a 
nivel mundial, ya que se sabe 
que es uno de los compuestos 
que dañan la capa del ozono".

Cerca de 300 personas condenaron en 
Almagro el último caso de malos tratos

Efe

Alrededor de 300 personas 
se concentraron ayer por la 
tarde-noche en la plaza mayor 
de Almagro en protesta por la 
muerte de Francisca García 
Aranda, presuntamente estran
gulada por su marido y halla
da muerta en su domicilio de 
esta localidad ciudadrealeña el 
pasado día 30 de diciembre.

La concentración, convo
cada por el Ayuntamiento y las 
asociaciones locales de Amas 
de Casa y la de Mujeres "Rita 
Lambert", contó también con 
la asistencia del Foro Contra 
la Violencia de la Mujer y de 
los hermanos de Nieves Gómez 
Arroyo, la joven almagreñaque 
murió el pasado mes de mayo 
en Marruecos también presun
tamente a manos de su novio.

Además acudieron a la 
movilización -que se desarro
lló entre las 18 y las 18:30 

horas- la madre y dos herma
nos de Francisca, natural de 
Bolaños (Ciudad Real), la di
putada nacional del PSOE, 
Clementina Díez de Baldeón, 
el alcalde y los concejales de 
los dos grupos políticos de 
Almagro.

La marcha se desarrolló en 
todo momento en un respetuoso 
silencio, sólo roto con los aplau
sos que siguieron a la lectura 
de sendos manifiestos a cargo 
de la asociación "RitaLambert" 
y del Foro contra la Violencia 
de la Mujer.

La asociación de mujeres 
almagreña mostró unapancarta 
con un lazo negro, el Foro hizo 
lo propio con el mensaje "Basta 
ya de terrorismo doméstico", 
mientras que en la de los fa
miliares de Nieves Gómez se 
leía simplemente "Basta ya".

Dentro del comunicado de 
la asociación "Rita Lambert" 
leído por una de sus compo

nentes, GloriaBarrios, se hizo 
"una llamada a la razón y al 
sentido común de todos los 
hombres y mujeres" y añadió 
que "la violencia genera vio
lencia y siempre lo empeora 
todo".

Barrios animó a las muje
res que sufren malos, tratos a 
que lo denuncien y busquen el 
apoyo de asociaciones e insti
tuciones y señaló que "pedimos 
a las instituciones y a los hom
bres y mujeres sabios de nues
tra sociedad busquen solucio
nes eficaces para proteger a 
los más débiles, que en gene
ral son las mujeres y los niños".

"Pedimos a los violentos", 
continuó la responsable de la 
asociación almagreña, "que 
acudan en demanda de ayuda 
a psicólogos, psiquiatras o 
asesores que pueden orientar
les, para evitar por todos los 
medios la fuerza bruta".

"No podemos perder la 

esperanza en el ser humano y 
creemos que es posible erradi
car la violencia de lo más hondo 
de nuestros pensamientos y de 
nuestros corazones", leyó Barrios.

El manifiesto mostró también 
la paradoja entre "los avances 
tecnológicos y los impresionan
tes descubrimientos del ser hu
mano, que no ha sido capaz de 
encontrar la forma de acabar con 
la violencia".

El Foro contra la Violencia leyó 
por su parte un manifiesto en el 
que consideró como "hombres 
desalmados" a quienes ejercen la 
violencia de género y pidió que 
"todo tipo de violencia y sinrazón 
debe ser erradicada por todos los 
medios" , al tiempo que señaló que 
este tipo de agresiones se pro
ducen "contra personas indefen
sas, que no tienen protección 
alguna".

Por último, Clementina Díez 
de Baldeón declaró que actos 
como este "son de terrorismo".


